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Festeios quiere que ésta sea la Mavidad de los niños 
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<ONliNENTAL-AUTO 
Líneas Regulares de Transportes de Viajeros 

Al Servicio de Alcalá de Henares desde 1924 

Miramod hacia el ptMado con 
La ri1ta puedla en el futuro 

E:n e6t06 día6, a punto de inicar un cambio de 6iglo y de milenio. 

apetece recordar cómo iueron lo6 orígene6 del tran6porte de viajero6. 

Una etapa lejana. cargada de diiicultade6 y que hay 6e no6 mue6tra 

llena de romantici6mo. 

y apetece también mirar al iuturo, que aparece Lleno de cambio6 

y de reto6 apa6ionante6. 

y en nue6tro ca6o, aún má6, porque no6 tra6ladamo6 al Nuevo 

Jntercambiador de Avenida de América, en Madrid, donde 6e va a ubicar 

la nueva e6tación de Continental Auto. y de6de allí empezaremo6 a operar 

próximamente. 

Feliz cambio de Siglo. Feliz Año 2000. 

Servicio6 regulare6 de tran6porte de viajero6 de Alcalá de Henare6 a: Madrid, Torrején de Ardoz ;y Guadalajara 

A travé6 de~tnlace6 diario6 de6de Madrid e/. Alenza, 20 hacia Granada-Motril-Almuñecar 

Avenida de Guadalajara. 5. Tel. 91 888 16 22 Adquiera 6U biUete por telétono: 902 330 "ºº CONliNENTAL-AUTO 
Algo má6 que aaltr y Llegar 



Azoar busca el bis 
Tal y como estaba previsto, 

José María Aznar ha sido acla
mado como candidato a presi
dente del gobierno. Los periódi
cos de la cuerda gubernamental 
han celebrado la decisión y 
alguno ha ido un poquito más 
allá y ha puntualizado que ésta 
es la última vez que Aznar aspi
ra a ocupar el palacio del 
gobierno. Si recordar esa cir
cunstancia significa algún har
tazgo provocado por el compor
tamiento aznarista con sus pró
ximos está por ver, pero, en 
cualquier caso, este intento de 
Aznar y esposa de hacer un bis 
en la Moncloa abre paso simul
táneamente a la pelea por el 
puesto de colocado en la próxi
ma parrilla de salida, ya en el 
siglo XXI. Y esto es casi lo más 
interesante. Los candidatos a 
sucesor de Aznar, sobre todo si 
el PP vence en las elecciones 
primaverales del año 2000, 
serán muchos, pero se nombra 
sobre todo a dos de ellos. 

Por aquí se cita al autoprego
nado, a Ruiz Gallardón, a quien 
muchos alcalaínos quisieran ver 
fuera de la comunidad aunque 
fuera a costa de tenerlo como 
presidente del gobierno español. 
Parece que Ruiz Gallardón tiene 
muchos apoyos no populares, 
sobre todo cuando es aspirante a 
destronar a Aznar; falta saber si 
conservará esos apoyos cuando 
aspire a gobernar España. 

Por aquí se cita poco al presi
dente del gobierno valenciano, 
Eduardo Zaplana, quien pasa 
por ser más eficaz que Ruiz 
Gallardón y además es mucho 
más simpático y quizá también 
mucho más leal a los suyos. En 
tierras levantinas hay quienes 
consideran irremediable que al 
final el sustituto de Azoar para 
aspirar al gobierno español sea 
Eduardo Zaplana. 

Y por aquí no se cuenta con la 
variante más lógica: si, según 
todo el mundo, lo que mejor ha 
hecho este gobierno ha sido lo 
económico, ¿por qué no confiar 
el futuro a Rodrigo Rato? 

PUERTA de Madrid 

Editorial 

Y 1Dañana, Navidad ~ > . te ana101u1a1 
'V-{,/. _, ,c,8 

Es difícil no ponerse solemne 
en estas fechas tan propicias a la 
solemnidad, pero basta echar un 
vistazo alrededor para compren
der que los mensajes navideños 
han evolucionado porque ya 
casi nadie cree en su fuero inter
no que la Navidad sea otra cosa 
que una fiesta más; sin embar
go, sí es una fiesta especial. 

La Navidad es una forma de 
celebrar la fecha más importan
te de cualquier religión, la fecha 
en que la luz resucita, el día en 
que el amanecer por fin llega un 
poquito antes, con lo que los 
hombres pueden verificar que el 
Sol no va a hundirse definitiva
mente bajo el horizonte para no 
volver a salir jamás. La Navi
dad se hizo coincidir, como tan
tos cultos análogos, con el sols
ticio de invierno, para subrayar 
la llegada del tiempo nuevo, el 
tiempo del triunfo de la luz, el 
anuncio de la resurrección de la 
naturaleza. 

Por esto, por lo que esta fecha 
tiene de resurrección del espíri
tu del mundo y de sus cosas, no 
han faltado partidarios de que la 
Navidad se celebrara precisa
mente al empezar la primavera, 
cuando el Sol cruza el punto 
vernal y los árboles despiertan 
de su sueño invernal. Pero los 
celebrantes de las fiestas de año 
nuevo escogieron la fecha del 
modo más adecuado posible. 

lo que muchos creen. Pero s 
ambiente es muy diferente al de 
sus antepasados de hace dece
nas de millares de años, quienes 
comprobaban que cada día 
duraba un poco menos que el 
anterior, que el Sol describía 
cada jornada un arco más corto 
sobre el horizonte. Si probable
mente el hombre vulgar de hace 
treinta mil años era casi tan 
necio como el urbanita vulgar 
de finales del siglo XX, cabe 
suponer, no obstante, la enorme 
inquietud entonces de los estu
diosos del fenómeno, hasta que 
llegaron a comprender que, por 
el motivo que fuera, llegaba un 
momento en que el Sol empeza
ba a trazar en el firmamento una 
curva más amplia, que la luz del 
día duraba más, y que año tras 
año se repetía el ciclo. Como es 
natural, había que agradecer a 
los dioses el regalo del tiempo 
renovado y en consecuencia se 
constituyeron las fiestas del 
solsticio de invierno, Navidad 
para los cristianos. 

¿Significa que, por entroncar 
la Navidad con un fenómeno 
cultural universal, pierde signi
ficado propio? Todo lo contra
rio, su propia naturalidad lo rea
firma: este tiempo es momento 
natural para mirar hacia atrás, 
contemplar el camino recorrido, 
cobrar aliento y caminar hacia 
el futuro con energía renovada. 

1 parlamento español acaba 
de dar un revolcón de mucho 
cuidado al Partido Popular con 
motivo de la ley de extranjería. 
Además de que lo tenga bien 
merecido por las malas maneras 
que ha demostrado al "chanchu
llear" con los trámites parla
mentarios de la ley, el dato del 
bofetón mayoritario al gobierno 
ha de ser anotado como el pri
mer indicador de que podría 
empezar a rodar lo que debería 
llamarse no un Frente Popular 
-cosa ya un tanto pasada de 
moda-, sino todo un frente anti
popular, por aquello de que par
tidos muy diversos formarían 
una estructura política operativa 
cuyo único nexo fuera oponerse 
al Partido Popular. 

El habitante de las ciudades 
de finales del siglo XX vive en 
la práctica poco interesado por 
los ciclos naturales, pese a que 
éstos lo afecten mucho más de 

También es momento adecua
do para hacer buenos propósi- -
tos: ayudar en lo posible a quien 
cada cual pueda ayudar y no 
esperar ayuda de nadie. 

En este punto llegamos al 
momento de decir aquello de 
"No hay derecho a que todos se 
unan para quitar el poder al par
tido más votado". Y también es 
llegado el momento de obrar en 
consecuencia. Si los votantes de 
esos partidos que se unen contra 
el PP creen que los políticos en 
quienes han confiado traicionan 
su confianza al formar un frente 
antipopular, ya saben lo que tie
nen que hacer: votar directa
mente al PP en marzo del 2000. 
Después de esas elecciones y 
anotada ya explícitamente la 
tendencia y pregonadas las ofer
tas a los cuatro vientos, ningún 
votante que no vote al PP podrá 
sentirse traicionado porque su 
voto sea utilizado contra el PP. 
Incluso tal vez aún pudiera 
ponerse en las papeletas o en 
grandes carteles a las puertas de 
los colegios electorales, un 
mensaje que advirtiera clara
mente a los incautos: "Tenga 
usted en cuenta que votar a un 
partido que no sea el PP perjudi
ca gravemente a la salud del 
PP". Todo antes que soportar 
otra vez -si llegara el caso, que 
no llegará- la cantinela aquella 
de "se han puesto de acuerdo 
para robar el gobierno al partido 
más votado". 
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VOLVO 540 DISDE 3.t7U13 PTA.• Por mucho 
que le cueste creerlo, es cierto. Si no hubiese 
visto este anuncio jam6s habría descubierto 
que existe un coche tan seguro a un precio tan 
sugerente. Y es que, en lo que se refiere a segu
ridad/. el Volvo~O no drefrauda, y en lo que 
se retlere a precio tampoco. 
'WA, impuesto de matriaJloción y lronspone incluidos. 
Techo solar, llantos de aleación y lovoforos opciono~. 

Antigua Ctra. Nacional 11 km. 32,300 
Tlfs.: 91 882 97 30 - 91 882 97 32 
Alcalá de Henares (MADRID) 
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Se celebró con élho el homenaie en honor de la entrañable escrnora 

El grupo literario OMNIA Pidió dedicar 
una calle de Alcalá a Gloria Fuertes 
El grupo literario OMNIA realizó su anunciado homenaje a la escritora Gloria Fuer
tes. en honor a su obra y a su persona. los pasados 17 y 18 de diciembre. en la sala 
'Margarita Xirgú• del Ateneo 1° de Mayo. El viernes 17. los componentes de OMNIA 
ofrecieron un recital poético especialmente dedicado a los poemas para adultos de 
la autora. Presentó al grupo Oiga Becerra. hablando de las actividades y objetivos 
de OMNIA y animando al público a participar en el recital. lo que consiguió. 

A continuación, Purifica
ción Fernández, presidenta 
del grupo literario, hizo un 
pequeño resumen de la 
vida y la obra de Gloria 
Fuertes. Cabe destacar la 
petición que OMNIA hizo 
pública durante el home
naje: dar a una calle o una 
plaza de Alcalá el nombre 
de Gloria Fuertes. "¿Os 
imagináis lo bonito que 
sería decir Voy a la calle de 
Gloria'? ¡Ojalá los políticos 
escucharan alguna vez a 
los poetas!" dijo Purtfica
ción durante el acto, que 
resultó muy emotivo a la 
vez que desenfadado y sim
pático. Los que forman par
te de OMNIA están conven-

Regalos 

e/ Carmen Calzado, 4 
Tif.: 91 880 34 10 
ALCAI.A DE HENARES 
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cidos de que a la homena
jeada le habría gustado. 

La obra de Saint de Exu
pery, "El Principito", prota
gonizó la segunda jornada 
del homenaje. La represen
tación estuvo precedida por 
la lectura escénica de poe
mas para niños de Gloria 
Fuertes, en la que participó 
de lleno el público, sobre 
todo niños, que abarrota
ban la sala. A continua
ción, un grupo de actores 
puso en escena la obra 
anunciada, dirigida por 
Sergio Lidid, todos miem
bros de OMNIA, grupo al 
que corresponde la adapta
ción y el montaje. Todos 
quedaron muy satisfechos 
con las ovaciones y aplau
sos que recibieron, pero 
sobre todo por haber recor
dado a una gran mujer y a 
una gran poeta. 

• MllTVS MARCAS NACIONALES 
nuu 1 E INTERNACIONALES 

•IDOlllSPllAElCIBEllO 
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ALCALA DE HENARES 

SE NECESITAN 

J oficiales y s ayudantes 
para colocación de tejas 

- en Azuqueca -
250.00l y 200.00l respectivamente como mínimo 
Úrsula: 91 518 08 48 horario de oficina 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.M.G. 

PUERTA de Madrid 



Enero Marzo J.yJjQ Septiem. 

2 5 
Domingo Domingo Domingo Domingo Domingo Domingo Domingo 

Octubre Noviem. Diciem. Diciem. Diciem. Diciem. Diciem. 

1 5 11 17 24 . 31 
Domingo Domingo Domingo Domingo Domingo Domingo Domingo 

•• 

•• 
Centro Comercial 

Alcalá 
de 

Alcampo Henares 

25 de diciembre de t 999 PUERTA de Madrid 



El tema de la casa de 
Cervantes, por lo sabido, 
es algo que empieza ya a 
oler mal, por lo que no es 
necesario por el momento 
insistir en ello. Sin embar
go, hay detalles que suelen 
pasar desapercibidos y, no 
obstante, resulta impor
tante reseñarlos. 

Así, por ejemplo, nadie 
hasta ahora ha dicho nada 
de los gruesos manojos de 
cables que atraviesan la 

Inventario de chapuzas 

Los "adornos" 
de la casa de Cervantes 
fachada de la casa de Cer
vantes, dejando claro que 
nos estamos refiriendo al 
edificio original y no a la 

maravillosa fachada de la 
ampliación que tanto gusta 
a los señores de la comuni
dad autónoma. 

Y conste que la fachada 
del edificio antiguo fue, en 
teoría, restaurada hace tan 
sólo unos meses; pero a 
pesar del dinero que se 
supone se gastaron, los 
señores de la comunidad 
autónoma (de Madrid, por 
supuesto) no se molesta
ron en enterrar los cables, 
lo cual, creemos, no hubie
ra sido ni demasiado com
plicado, ni demasiado 
caro. 

Zlm mmGJn@ 0 - @[?ciJ m GJ@@n[f 
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Algunos no encajamos 

en el estereotipo. 

Y nos gusta que sea así. 

Por eso expresamos la 

diferencia en todas las 

manifestaciones de 

nuestra personalidad. 

Hasta en la 

forma de vestir. 

25 de diciembre de t999 

00m noooomo@0 

el linte, 8 -Alcalá de Henares 
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Hablar o escribir 
acerca de Londres y de 
los ingleses a estas 
alturas, cuando media 

Londres afectado por esa envi
dia tan frecuente entre 
países vecinos, me 
solía definir Londres 

docena de aviones llevan cada día a un 
millar de turistas y hombres de negocio 
españoles a la capital del Reino Unido, 
parece a primera vista una tarea inútil. 
Por otra parte supone cierto atrevimien
to, pues eso 1D1smo ya lo hizo Julio 
Camba en clave de humor a comienzos 
de este siglo, por cierto en una prosa 
magistral y con una puntuación que ten
go por modélica, si bien no estoy de 
acuerdo con algunas de sus afirmacio
nes. Sin embargo, estoy convencido de 
que novecientos noventa de entre esos 
viajeros sólo captarán una impresión 
muy superficial de la gran metrópolis, y 
regresarán con los mismos prejuicios 
que llevaron en sus maletas, con toda 
seguridad reforzados. 

Escribir sobre sensaciones que uno 
experimentó en el pasado supone sin 
duda más un ejercicio de nostalgia que 
un ensayo medianamente objetivo 
sobre la realidad actual. Es normal que 
haya habido variaciones en cuarenta 
años, si bien los cambios en Inglaterra 
tienen siempre un ritmo más lento que 
entre nosotros. Por ejemplo, volví a 
Londres hace cuatro años y los rojos 
autobuses urbanos, con idénticos núme
ros de línea, eran los mismos que en 
1960. En cualquier caso, me parecen 
más creíbles las impresiones de alguien 
que allí vivió durante dos años que no la 
opinión de un simple turista que pasó 
allí un fin de semana para comprar en 
las rebajas de los almacenes Harrod's o, 
incluso, la de un posgraduado que en 
seis apretados meses preparó y obtuvo 
su master. 

Una de mis primeras impresiones, 
hace cuarenta años, fue observar el 
enorme contraste entre las lujosas cons
trucciones del West End londinense y 
las monótonas y grisáceas casas adosa
das, con sus estrechas escaleras de acce
so en los distritos obreros. Pero bien 
mÍrado ¿es diferente en las otras ciuda
des? Tengo que reconocer que pronto 
me quedé deslumbrado paseando por 
Westminster y por zonas comerciales 
tan animadas como Oxford Street, 
Regent Street y New Bond Street. Tam
bién me fascinó, tal vez por contraste 
con España, ese cielo plomizo caracte
rístico y la oscuridad total a las cinco de 
la tarde, momento ideal para entrar en 
esos establecimientos de la cadena 
Lyons (no sé si existen todavía) y tomar 
tranquilamente el mejor té del mundo 
con una tarta de manzana. 

Un respetado profesor de francés, 

despectivamente como "un grand mor
ceau de banlieue" (un pedazo enorme 
de suburbio). Se refería sin duda a la 
gran monotonía presentada por la inva
riable secuencia de edificios idénticos 
en los barrios residenciales. Pero como 
yo debo de ser un tipo raro, pues resul
ta que esa monotonía me encantaba 
también, sobre todo porque los estilos 
arquitectónicos eran también diferentes 
según los distritos. Y ya en el casco 
antiguo, pocas veces he visto contrastes 
más hermosos como el de una calle o 
avenida de intenso tráfico, en la que 
basta con tomar una pequeña bocacalle 
para a los pocos metros encontrarse con 
una plaza recoleta en cuyo centro, 
cerrado con verja de hierro, hay un jar
dín con espeso follaje. Y todavía mejor, 
unos pasos más allá podemos contem
plar una vieja iglesia de piedra con su 
patio o jardín, otrora camposanto, en el 
que se conservan las viejas tumbas 
cubiertas de musgo. Sin tanta supersti
ción ni tanto miedo a la muerte como 
ocurre entre nosotros, no resulta raro 
ver a niños jugando tranquilamente en 
ese paraje. 

Yerra el turista que se conforma con 
admirar los suntuosos edificios del cen
tro, ya sean los construidos por podero
sas entidades comerciales y financieras, 
ya sean las sedes de organismos públi
cos, con esa arquitectura característica, 
pomposa y en cierto modo opresiva. Un 
visitante como ese captaría solamente 
una visión muy parcial de la ciudad y no 
llegaría a conocer lo que es el verdade
ro encanto y la diversidad de Londres. 
Los que allí hemos vivido durante algún 
tiempo sabemos lo que es soñar en vera
no a la sombra de los inmensos árboles 
de Hyde Park, una preciosa zona verde 
en pleno corazón urbano. Y, habiendo 
podido disfrutar de esos tranquilos e 
interminables domingos londinenses, 
acabé por comprender cómo esta in
mensa ciudad encierra un innegable 
atractivo poético para los que se entre
gan a ella. 

Porque Londres es gigantesco, pero 
sin dejar por ello de parecerse a una ciu
dad provinciana; abrumador, pero con 
una gran reserva de humanidad. A 
pesar de los enormes bloques que se han 
construido en los últimos tiempos, el 
individualismo sigue estando presente 
en esta extensa aglomeración urbana, 
reflejo indiscutible del espíritu práctico 
e idealista a la vez del pueblo inglés. 

Fernando GARCÍA-PELAYO 

Mi vieja /~ . ;~ 
máquina de escribtr· 

He desechado mi vieja máquina de escribir. 
Me costó hacerlo. Y no ha sido por su decrepitud 

mecánica, simplemente la he relevado de un traba
jo que ya nos pesaba a ambos, jubilándola C?n el 
cien por cien de su salario. Tampoco la he arnnco
nado, desde el lugar que la he asignado, me puede 
ver trabajando con mi ordenador. Lo siento. ~o 
puedo evitar cierto sentimiento de serena nostalgia. 

Esta lucha para dominar la escurridiza informáti
ca, le pilla a uno a trasmano. Es menos gratificante 
que el salto dado desde la pluma estilográfica a la 
dócil máquina de escribir. Ahora en esto hay que 
andar listo, porque cualquier pequeño error meca
nográfico, te borra lo escrito y vuelta a empezar. No 
lo diría de no haberme sucedido. Por otra parte la 
inspiración no es tan exuberante como para desper
diciar algún que otro párrafo aceptable. Reconozco 
que recapacitar sobre estas cosas, es síntoma de un 
velado sentimiento de culpabilidad que me agobia 
por la jubilación de mi vieja máquina de escribir, 
compañera de cien batallas, casi todas perdidas. 

La entrada en la era del PC -en la de las siglas lle
vamos casi un siglo- me está costando. De todo, el 
teclado es lo que me resulta más familiar, pues con
tinúo siendo un mal mecanógrafo de dos a lo sumo 
tres dedos, producto de las autodidaxis y no del 
método Caballero. 

Después, la jerga informática, puro barbarismo 
anglosajón, que nos está dando la puntilla lingüísti
ca, a pesar de contener el programa que utilizó un 
manual de estilo y corrector ortográfico, eso sí, con 
un desconocimiento del lenguaje, sólo comparable 
al de un alumno de ESO. 

Insisto. He dejado mi máquina de escribir, muy a 
mi pesar y por mandato imperativo de la arrollado
ra informática, pero mi venganza oculta será conti
nuar utilizando a hurtadillas el lápiz y la goma de 
borrar. 

Estas reflexiones desfasadas en el tiempo son 
producto de mi tardía incorporación a la informáti
ca, y esconden tan sólo la decidida y egoísta volun
tad de beneficiarme de sus innegables virtudes. Por 
todo lo cual, me he lanzado decididamente a este 
cursillo de formación acelerada, enfrentándome a la 
pulcra pantalla, a riesgo de aumentar mis dioptrías, 
hasta conseguir dominarla poniéndola a mi servi
cio. 

Sé que muchas personas de mi generación (la de 
postguerra, claro, no hace falta decirlo) s~ han 
resistido numantinamente a pasar por el aro mfor
mático. 

Mi consejo es que lo reconsideren, sobre todo 
cuando pueden gracias a Internet, recorrer desde su 
casa (¿virtualmente?) el Museo del Prado, recreán
dose si lo desean en la contemplación de cualquie
ra de las dos majas, con un instrumento en la mano 
al que se llama ratón, todo sea dicho con el mayor 
respeto. Anímense los recalcitrantes. 

José LÓPEZ ESTRADA 

.•. "" · \ 11 ' I r ¡ SABADO, 25 DE DICIEMBRE, 

l '30 de la madrugada * NOCHEVIEJA 
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Temas 

De Enrique 8ardiel Poncela 
a las cervantinas lagunas 

Se lee y se relee poco de 
Enrique Jardiel Poneela, uno 
de los humoristas más audaces 
e inteligentes del siglo que aca
ba. Bueno, tampoco dedicamos 
demasiada atención a los libros 
de Valera, Pereda, Baroja, 
Unamuno y tantos otros céle
bres autores. La gente va más a 
lo del exterior, aunque tenga
mos en casa talentos difícil
mente superables. Así somos, 
olvidadizos e ingratos. Qué 
hemos de hacerle. 

Jardiel Poncela nació en 
1901 y murió en 1952; corta 
vida para una producción ver
daderamente extensa. Eso, por
que era un genio ... Hace poco 
hemos leído a Luis Alberto de 
Cuenca un trabajo en el que 
insertaba cierto poema inaca
bado del autor de "Amor se 
escribe sin h" y "Los ladrones 
somos gente honrada", novela 
una y farsa teatral otra (que se 
llevó al cine) y que comenzaba 
así: "¡Je aquí el año 50! Entro 
en el mes de enero / sin juven
tud ni ensueños, sin salud ni 
dinero ... " Y seguía entre 
lamentaciones y falto de espe
ranzas. Ahora, cuando entra
mos en el enero de medio siglo 
después, quizá existan otros 
escritores que atraviesen por 
idénticos malos momentos y 
que hayan perdido lá fe acaso 
para siempre ... Los fines de 
año y comienzos de otro son 
tiempo para estos balances por 
lo general negativos. 

Alguien nos aseguró que Jar
diel visitó en tal cual ocasión 
las Lagunas de Ruidera, el por
tentoso oasis manchego, consi
derado como uno de los hume
dales más originales e impre
sionantes de Europa. Nos gus
taría saber qué fue lo que viera, 
si los vio, en esos grandes 
lagos y los comentara, ya en 
conversación, ya mediante la 
pluma. Por supuesto que el 

humorista no forzaría su inge
nio para relatar sus sensacio
nes, porque aquí el ingenio y la 
deformación de las cosas de. 
este hombre singular no venían 
a cuento, sino el sentido de la 
más sincera y clara admiración 
por la belleza del sistema. 

Nosotros hemos estado en 
Ruidera por última vez en el 
1999.. . Las lagunas estaban 
hermosísimas, abrumadas de 
agua, formando ese incompa
rable mar interior de trescien
tas hectáreas cuasi increíble en 
lo más tierra adentro de la 
península. Pudimos recorrerlas 
todas. No había tantos vehícu
los por las carreteras que las 
circundan, tantos como transi
taban en el verano; sólo algu
nos como muestra del esplen
dor estival . .. Recordamos que 
alboreando el siglo uno de los 
primeros automóviles que 
pasaron por esos· lugares fue el 
del político don Antonio Mau
ra. El coche del prohombre se 
ha multiplicado por cientos de 

· miles a lo largo de un año. Lo 
que va de ayer a hoy. 

Esta teoría parte de Ciudad 
Real, se interna en Albacete y 
vuelve a Ciudad Real. La lla
mada Blanca tiene 17 hectá
reas, la Conceja 32, la Tomilla 
¿13'2?, la Tinaja 13'2, la San 
Pedro, 31 '7, la Redondilla 2, la 
Lengua 18'8, la Salvadora 8'6, 
la Santo Amorcillo 11 '8, la 
Batana 6'7, la Colgada 83'3, la 
del Rey 31, la Cueva Morenilla 
8' 1, la Coladilla 8 y la Cenago
sa 11 '8 ... El desnivel de la 
Blanca a la Cenagosa, de suro
este a noroeste, es de 120 
metros, y la longitud de unos 
33 kilómetros. En este espacio 
se encuentran quince lagunas 
de tornasoladas linfas, famosas 
con y sin Cervantes, con y sin 
Enrique Jardiel Poncela, con y 
sin los aprendices de escritor. .. 

Relativamente próximas a la 

Comunidad de Madrid, las 
Lagunas de Ruidera acogen 
anualmente numerosísimos 
madrileños amantes de la pes
ca en su época, de la caza en la 
suya, del dulce baño en el estío 
y de la serena tranquilidad en 
los meses intermedios. Son 
muchas las familias que po
seen hotelitos para ir cuando 
les place sin exigencias del 
calendario ... No faltan en el 
maravilloso paraje unas ruinas 
históricas, las del castillo de 
Rochafrida (con su frontefrida 
más o menos descubierta), más 
renombrado por la leyenda que 
por la propia historia; ni una 
cueva, la de Montesinos, en la 
que don Miguel situó uno de 
los más curiosos capítulos del 
"Quijote", a la que en esta oca
sión no hemos descendido 
como lo hiciéramos otrora, 
cuando llegamos al fondo, 
dando con "un agua callada, un 
agua negra, un agua milenaria, 
un agua ciega, que hace un sor
do ruido indefinible", como es
cribía Azorín tras visitarla en 
su recorrido por La Mancha en 
1905, año en que se cumplían 
los tres siglos de la edición 
príncipe de la novela cervanti
na. 

¡Oh Lagunas de Ruidera, qué 
preciosas sois!. .. Al ir de nue
vo después de la muerte del 
pintor Antonio Iniesta (en ene
ro se cumplirá el primer ani
versario de su desaparición), 
pugnábamos por averiguar 
cuáles lugares de agua y mon
taña trasladó a sus cuadros, a 
sus quizá dos mil quinientos 
cuadros sobre el tema y que 
fueron su agonía y su gloria. 
En fin, los seres humanos se 
van, nos vamos sin remedio, y 
la Naturaleza queda pqra que la 
disfruten y canten otros. La ley 
de la vida. 

Miguel GARCÍA 
DEMORA 

"PICAZO'' MATERIALES DE CONSTRUCCION, 5.L. 
AZULEJOS 

ca-;v1::~os LLJES 
• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAJE 
EXPOSICION Y VENTA: 
Gil de Andrade, 12 -Tif.: 91 889 85 42 -ALCALA-
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Ciudad Sostenible 
retuerza el servicio 
de recogida de 
residuos 
en e.stas NaVidades 

Dos furgonetas de la 
empresa concesionaria de la 
limpieza de Alcalá reforza
rán en estos días la recogida 
selectiva de residuos: Así lo 
ha anunciado el concejal de 
Ciudad Sostenible, el socia
lista Femando Marín, quien 
ha asegurado que "recorre
rán la ciudad limpiando las 
zonas de ubicaeión de los 
contenedores, especialmen
te de papel y cartón, para 
mantener los contenedores 
en perfectas condiciones en 
estas fechas". 

Según Marín, con esta 
medida se busca concien
ciar a los ciudadanos "para 
que utilicen frecuente y 
correctamente los contene
dores de recogida selectiva 
al tiempo que, desde la con
cejalía, se vigila y agiliza la 
limpieza de los contenedo
res y las zonas donde están 
ubicados". 

"Mantener limpia la ciu
dad es un trabajo comparti
do. Es cierto que hay zonas 
donde se acumulan muchos 
residuos, especialmente car
tón, fuera de los contenedo- _ 
res. Este concejal ha enten
dido que suciedad llama ·a . 
suciedad, y es consciente 
del problema que eso gene
ra, sobre todo por el males
tar que surge entre los veci
nos de la zona afectada. El 
Ayuntamiento debe incre
mentar medidas como ésta". 

Si el resultado de esta ini
ciativa es positivo, como así 
espera Marín, se estudiará 
reforzar de la misma mane
ra la limpieza el resto del 
año. 

c{BONZAMA S.L. 

c/ Almazán, 14 -Alcalá de Henares 

Tlf.: 607 78 56 40 
9188003 01 
9188930 27 

® 
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AUTOCARPE y sus colaboradores 

les deseamos unas Felices Fiestas 

y un Año Nuevo 

lleno de Salud y Prosperidad 

Paseo de la Estación, 2 

Tfno. 91 888 19 15 
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CUENTAS 
Y CUENTOS 
Luis Suárez Machota y Pablo 

González, en un fraternal mano 
a mano, nos contaban la sema
na pasada, con tintes de lo más 
sombrío, la desesperada situa
ción financiera del ayunta
miento, con una situación de 
quiebra técnica que hubiera 
resultado insostenible para 
cualquier empresa privada y un 
desfase entre los ingresos y la 
previsión de gastos de un cua
renta por cien -es decir, casi la 
mitad- o, si lo prefieren, un 
déficit esperado de unos nueve 
mil millones de pesetas anua
les, más de cincuenta mil pese
tas por cada alcalaíno incluyen
do hasta a los niños de pecho. 

La magnitud de estas canti
dades ciertamente abruma, 
sobre todo teniendo en cuenta 
las escasas, por no decir nulas, 
posibilidades que existen de 
que en un plazo razonable pue
da ser enjugado tan espantoso 
déficit. Pero lo que sorprende, e 
indigna, es que ninguna de las 
últimas corporaciones munici
pales, de todas las cuales por 
cierto ha formado parte Pablo 
González, y casi siempre en el 
equipo de gobierno para mayor 
escarnio, se hayan preocupado 
lo más mínimo por evitar lo 
que desde hace muchos años 
era cada vez más evidente. 

Así pues, la responsabilidad 
de este desastre hay que repar
tirla equitativamente entre 
todos los concejales -no sólo 
del equipo de gobierno, sino 
también de la oposición, que se 
supone que para algo están- de, 
al menos, las cuatro o cinco 
últimas corporaciones, porque 
el problema, insisto, no es pre
cisamente de ahora mismo. Y 
que algunos concejales perpe
tuos desde hace veinte años a 
acá, como ocurre con Pablo 
González, vengan ahora ras
gándose las vestiduras, me 
parece de un hipócrita que tum
ba de espaldas. 

Y ya puestos, vamos a llamar 
las cosas por su nombre. Estos 
señores que tanto insisten en 
que hay que hacer economías y 
practicar la austeridad, son 
exactamente los mismos que 
hace poco más de medio año 
estrenaron su mandato subién
dose los sueldos un diecinueve 
por ciento, los mismos que se 
dedican a hacer turismo por 
todo el mundo a costa de las 
arcas municipales... No ellos 
dos, sino los veintisiete. Puede 
que el coste de mantenerlos sea 
el chocolate del loro en compa
ración con los nueve mil millo
nes de déficit, pero desde luego 
su responsabilidad primordial 
era la de dar ejemplo aplicán
dose a ellos mismos la austeri-
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Gacetillas complutenses 
dad que tan machaconamente 
pregonan ... Pero no, ésta es otra 
historia. 

Y ya puestos, conviene tam
bién recordar cosas tales como 
que la mayor parte del insoste
nible gasto municipal se la lle
va el coste salarial de una plan
tilla que no sé si será o no exce
siva y de la que desconozco por 
completo su productividad, 
pero que a todas luces resulta 
insostenible para los recursos 
financieros del ayuntamiento. 
Lo que sí sé es que el nivel 
salarial medio de los trabajado
res municipales está muy por 
encima del equivalente en el 
conjunto de la administración 
pública, lo que no impide que 
hayan conseguido subidas de 
sueldos muy superiores a las 
alcanzadas por el común de los 
funcionarios -agradecidos de
berían estar al anterior equipo 
de gobierno del PP- o que 
sigan reivindicando, a veces 
con procedimientos bastante 
discutibles, todavía más incre
mentos. Y no olvidemos tam
poco que estos mismos conce
jales -o sus compañeros de 
gobierno, que para el caso es lo 
mismo- que propugnan ahora 
una austeridad a ultranza, per
dieron también el culo por har
tarse a contratar personas a 
dedo con la excusa de que 
necesitaban técnicos. Y no se 
trata de discutir si todas estas 
iniciativas pudieran ser acerta
das o no, sino de algo tan evi
dente como que la ciudad no 
podía permitirse esos lujos. 

Y así estamos. 

COSAS 
DEL PATRIMONIO 
La pasada semana Pilar Blas

co publicaba un razonado y 
razonable artículo sobre distin
tas cuestiones relativas al patri
monio histórico artístico, con 
todas las cuales vaya por delan
te estoy completamente de 
acuerdo. Y, puesto que me 
hacía una pregunta, voy a 
intentar responderla lo mejor 
que pueda. Sí, de sobra sé que 
la parroquia de Santa María 
está en muy mal estado, y no 
sólo la fachada, sino también el 
interior. Mis noticias son que 
existe un plan de restauración 
de la misma, pero ni conozco 
este plan en detalle, ni sé cuán
do va a ser iniciado. Puesto que 
evidentemente me interesa el 
tema, intentaré averiguar más 
detalles y, cuando los conozca, 
los daré a conocer en esta mis
ma sección. 

Hace un par de semanas el 
vicerrector Manuel Mazo de
cía, dentro de una amplia entre-

vista, que las obras de restaura
ción del colegio de Basilios 
estaban ya prácticamente ter
minadas ... Lo que no coincide 
con mis noticias. Por lo que yo 
sé lo único terminado, no de 
ahora, sino desde hace años, es 
la iglesia. El ala principal del 
edificio, es decir, la que da a la 
calle de los Colegios, fue habi
litada de forma provisional 
como sede de una escuela taller 
y posteriormente abandonada, 
y creo que recientemente se 
han hecho obras allí aunque no 
he tenido ocasión de visitar su 
interior. Pero el ala lateral que 
da al solar de la antigua cárcel, 
y sobre todo la parte trasera que 
da al callejón que une la puerta 
de Aguadores con la calle de 
Santo Tomás, mucho me temo 
que siguen estando ligeramente 
ruinosas ... Y si no se lo creen, 
dense una vuelta por allí y 
compruébenlo por ustedes mis
mos. 

ANIVERSARIOS 
CURIOSOS 
La egolatría de algunos polí

ticos, al parecer, no conoce 
límites. Pase que la sociedad 
sea tan dada a celebrar aniver
sarios redondos. Pase que, no 
contenta con celebrar los cente
narios, recurra también a los 
cincuentenarios, e incluso a las 
fracciones de veinticinco o 
setenta y cinco años. Pero es 
que ahora, al faraónico Ruiz 
Gallardón se le ha antojado 
celebrar los ochenta años trans
curridos desde la inauguración 
de la primera línea del metro 
madrileño ... Claro está que lle
gó tarde para celebrar los seten
ta y cinco años, y evidentemen
te el primer centenario le queda 
todavía un poco lejos... Así 
pues, se inventa un nuevo perí
odo de celebración inédito has
ta ahora (¿las bodas de uranio?) 
y de paso se da un poco más de 
autobombo, cosa ésta que pare
ce gustarle más que a un tonto 
un lápiz. Y luego llega Luis 
Eduardo Cortés, que tampoco 
es manco, y remata la cosa 
diciendo que en el siglo XXI 
los aniversarios se celebrarán 
cada década... Con dinero 
público, me temo. 

Porque la broma ha costado 
sesenta milloncejos de pesetas 
-una minucia-, y todo para 
montar una presunta exposi
ción en el vestfbulo de la esta
ción de Gregorio Marañón que 
cuenta con un par de paneles y 
una pantalla donde se proyecta 
un corto vfdeo ... A ese precio, 
yo quiero que me encarguen 
muchas exposiciones de ésas. 

Y MÁS DE 
LOS REALOJOS 
Bien, pues parece que ya está 

consumado: El ayuntamiento 
se ha bajado definitivamente 
los pantalones en el tema de los 
realojos de chabolistas foráne
os. Evidentemente al alcalde 
Manuel Peinado parece impor
tarle poco, sobre todo teniendo 
en cuenta que al lado de su cha
let no se los van a poner. A Luis 
Suárez supongo que todavía 
menos, puesto que ni siquiera 
vive -o al menos no vivía hace 
tan sólo unos meses- en Alcalá. 
Y dejar un tema tan espinoso en 
manos de Javier Ocaña, pues 
qué quieren que les diga. .. Es 
para echarse a temblar. 

Lo que causa sonrojo, es que 
el ayuntamiento haya rechaza
do dos exigencias de las aso
ciaciones de vecinos con la 
peregrina excusa de que podrí
an resultar anticonstitucionales. 
Los dos puntos rechazados 
planteaban, respectivamente, 
reservarse el derecho de recu
perar las viviendas si los ocu
pantes de las mismas alcanza
ban en un futuro el suficiente 
poder adquisitivo como para 
poder acceder a una vivienda 
propia, y expulsar a los benefi
ciarios de viviendas sociales 
que rehusaran someterse a con
trol sobre su proceso de inte
gración en la sociedad. 

Yo, la verdad, no sé si estos 
dos puntos pudieran ser incons- -
titucionales, pero sf sé que son . 
de sentido común, y que su 
aplicación permitiría una mejor 
administración de unos bienes 
escasos de los que podrían ver-
se excluidas unas personas con 
mayores necesidades, mayores 
méritos o ambas cosas a la vez 
que los beneficiarios iniciales, 
si no ahora, sf en un futuro. Se 
limitan las posibilidades de 
integración de unas personas a 
las que, normalmente, si no se 
les motiva un tanto no suelen 
poner demasiado interés por su 
parte. Y se abre también, por 
último, la puerta a la picaresca, 
de la cual existen verdaderos 
maestros dentro de estos colec
tivos sociales ... Pero al ayunta
miento todo esto parece darle 
lo mismo, ya ha tragado y 
seguirá tragando cuanto sea 
necesario. 

Mientras tanto, las asociacio
nes de vecinos del Puente y de 
la Villa de Vallecas, que de cha
bolismo creo yo que entienden 
algo, han planteado reivindica
ciones similares a las de las 
asociaciones alcalaínas. Claro 
está, que a lo mejor tienen más 
suerte que las nuestras y a ellos 
sí les hacen caso. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 



No hay otro coche 
mas seguro en su categor1a. 

Cuídate. 
Hoy existen técnicas muy sofisticadas para mejorar tu imagen. 

Pero ... ¿De qué te sirven, si no conduces 
uno de los coches más seguros de su categoría? 

R.enault Mégane. Su Sistema Renault de Protección (SRP) 
se adapta perfectamente a tu morfología: Airbags inteligentes 

conductor y pasajero, airbags laterales cabeza-tórax, ABS, cinturones 
de sujeción programada y reposacabezas con función ergonómica. 

La próxima vez que pienses mejorar tu imagen, ¿por qué 
no piensas antes en venir a ver el R.enault Mégane? 

Mégane Berlina RT 1.g D desde 1.gg5.()()() pts. 
(Plan Prever incluido). 

Renault rv1égn--ie R~ 

**** -~=~ 
Tasa de co1wersión con 1 Euro~ 166,386 fKS. IV A, <ranspone, impuesto de matriculación y promoción induidos. Ofena válida hasta fin de mes. 
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Dpini6n 

l AniVersario de la Escuela Municipal de Adobos 
Estimada compañera Teresa: 
En respuesta a tu carta fechada 

el pasado 7 de diciembre, y poste
riormente publicada en PUERTA 
DE MADRID, sobre la celebra
ción del X Aniversario de la 
Escuela Municipal de Adultos, 
debo puntualizar lo siguiente: 

1º.- Que hubo invitación a todos 
los grupos políticos para partici
par en la celebración de dichos 
actos. No se hizo extensiva esa 
invitación en lo concerniente a la 
organización dado que correspon
de a la concejalía de Educación e 
Infancia esa responsabilidad. 

2º.- Desde esta concejalía se dio 
participación a ex concejales del 
Partido Popular y del Partido 
Socialista por una cuestión obvia 
que espero sepas. entender: se tra-

taba de ediles que hayan tenido 
responsabilidad directa de gestión 
en la iniciativa de creación, con
servación y mantenimiento de la 
EMA. Creo que es razonable su 
participación en la mesa redonda. 
Se organizó otra y estaba com
puesta por técnicos en educación 
que tenían o han tenido responsa
bilidades directivas en esta mate
ria. 

3°.- No he "aparcado" ninguna 
invitación a Izquierda Unida para 
participar en los actos, como ase
guras en tu carta; insisto en que 
estaban invitados los distintos 
grupos políticos. Sinceramente no 
me parece un buen gesto intentar 
comprometer al director de la 
Escuela Municipal de Adultos, 
citándole en la carta. 

4º.- Ni existe política discrimi
natoria por parte de este concejal 
ni existirá. El hecho de que se in
vitara a todos, demuestra mis pa
labras. Es más, la invitación a Iz
quierda Unida fue entregada en el 
despacho del grupo de concejales. 

5º.- Quiero concluir diciendo 
que, en cualquier caso, la ofensa 
debería sentirla este concejal 
como responsable del área de 
Educación e Infancia, la dirección 
de la Escuela Municipal de Adul
tos y sus alumnos y alumnas por
que Izquierda Unida, en una con
memoración tan importante para 
la ciudad, no haya participado 
más activamente. 

Francisco COLLADO ARESTÉ 
Concejal de Educación e Infancia 
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'te\étono de\ consum' 
INFORMACI O N 
AL CONSUMIDOR 

CONSEJOS DE COMPRA: JUGUETES 
La Oficina Municipal de Información al Consumidor Aconseja: 

• Antes de comprar un juguete, piense cuál es el más idóneo para la edad del niño. 
• LEA LAS ETIQUETAS, en las mismas se especifica si el juguete puede entrañar riesgo 

especial y las pre~auciones a tomar. 
• CUIDADO con los juguetes que producen ruidos, como los detonantes, ya que éstos pueden 

dañar la audición del niño. 
• La palabra "EDUCATIVO" en un embalaje, no significa que el juguete realmente lo sea. 
• Si el juguete se encuentra embalado, ábralo y examínelo cuidadosamente. 
• Busque las INSTRUCCIONES DE USO o reglas del juego. Deben venir, al menos, en 

CASTELLANO. 
• Al adquirir juguetes, COMPARE PRECIOS Y MODEWS, no se fie de la presentación. 
• Los juguetes que utilicen energía eléctrica deben tener ENCHUFES DE SEGURIDAD. 

Este tipo de juguetes no deben comportar riesgos de quemaduras. 
• Si el juguete puede ser peligroso para niños menores de 36 meses, éstos deben llevar la 

indicación "NO CONVIENE PARA NIÑOS MENORES DE 36 MESES". Cuando sea evidente 
que no va destinado a niños de esta edad, no será necesaria 

• Exija siempre factura o justificante de compra, imprescindible para presentar cualquier 
reclamación. 

Excmo. Ayuntamiento de 
ALCAIA DE HENARES 
CONC&JALIA DE CONSUMO 
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Consúltenos, 
Le atenderemos en 

C/ Mínimos, 1 
Teléf.: 91 880 59 98 
Fax: 91 882 18 07 

Comunidad de 

Madrid 
CONSEJERIA DE 

ECONOMIA Y EMPLEO 

Dirección General de Comercio y Consumo 

Los ímpetus 
de las cosas 

La Constitución vigente no 
ha tenido en cuenta lo que dijo 
nuestro Cervantes: "La Histo
ria es émula del tiempo, depó
sito de acciones, testigo del 
pasado, aviso y advertencia 
del porvenir". 

Y tampoco se molestaron en 
leerla los que la proclamaron. 
Y a la vuelta de la esquina 
están cosas acaecidas arañán
donos los ojos, repitiéndose 
como un disco rayado con cre
ces alarmantes. 

Se les han dado unas auto
nomías con rango de Nacio
nes. Quitando a unos niños el 
idioma español, que es la 
"sangre del espíritu", que 
decía Miguel de Unamuno. 
Hijos de esos que llaman 
maketos o charnegos. Precisa
mente de regiones que son las 
que les mandan muchas mate
rias primas que carecen o no 
tienen suficiente, como ejem
plo las ingentes toneladas de 
piritas, "sin ganga" que manda 
Granada a Vizcaya, la energía 
eléctrica extremeña. . . y el 
"mantillo" vital de la mano de 
obra que necesitan. Y no se 
olvide al mercado consumidor 
de sus productos que es el res
to de España. 

Hay un refrán que dice: 
"Dando gracias por agravios_ 
comercian los hombres 
sabios" ... pues "éstos" no, no 
dan las gracias sino que nos 
insultan y degradan. 

Y pensar que con un arancel 
se les bajarían los "humos" .. . 
pues con nuestro dinero com
praríamos a mejores precios y 
calidad en muchos sitios. 

Y además que ese Gobierno 
que tildan de "centralista", 
supongo que porque está en el 
centro únicamente, fuera ver
daderamente un centro regula
dor y equitativo de la justicia 
económica española, supri
miendo privilegios como ese 
de las "vacaciones fiscales" . 

Y el que quiera, a través de 
la Historia, cerciorarse de los 
privilegios e injusticias fisca
les en España no le recomien
do a ningún escritor; sino los 
asientos en la Hacienda Públi
ca y quedará servido. 

Decía D. Francisco de Que
vedo y Villegas refiriéndose al 
pago de impuestos: "Solo 
Castilla y León / y el noble 
pueblo andaluz / llevan a 
cuestas la "cruz" / católica 
majestad/ ten de nosotros pie
dad/ que no te sirven los otros 
/como lo hacemos nosotros. 

LuisAYORA 

PUERTA de Madrid 



Agradecimiento 
al equipo de cirugía 
de la 2ª planta 
del Hospital 
Príncipe de Asturias 

Sr. Director General del 
Hospital Príncipe de Astu
rias de Alcalá de Henares. 

Muy Sr. nuestro: 
_ Los padres y familiares de 

Angel Enrique Garrosa Oli
ver, quieren dejar constan
cia de su agradecimiento al 
cirujano Alberto José 
Gutiérrez Calvo, responsa
ble de la operación de sar
coma efectuada a Ángel 
Enrique con fecha 19-8-96, 
así como a todo el equipo de 
cirugía de la 2ª planta del 
hospital, destacando la 
labor de la enfermera 
Sagrario Sanz por su cariño 
y dedicación hacia noso
tros. 

Queremos que se notifi
que y quede constancia de 
toda la profesionalidad del 
equipo, por la cual nuestro 
hijo nos fue devuelto a la 
vida después de habérse
nos notificado que en la 
gravedad de su estado no 
rebasaría un periodo de 
tres meses de vida. 

Reconocemos en la cien
cia médica el valor que 
aporta a la vida humana, 
pero consideramos que es 
aún más importante la rela
ción personal con el pacien
te, la cercanía, el diálogo, la 
ternura, valores éstos que 
hacen que el paciente pase 
de ser considerado un 
número más en una larga 
lista, a ser un ser humano 
que se siente comprendido 
y tenido en cuenta en estos 
tan especiales y dificiles 
momentos de la enferme
dad. 

Nosotros nos sentimos 
privilegiados por haber 
dado con un personal de 
tan alto grado de profesio
nalidad y calidad humana, 
y es por eso que deseamos 
alentar su labor para que 
puedan seguir haciendo 
tanto bien a las personas 
como se lo han hecho a 
nuestro hijo y a todos los 
que hemos tenido la suerte 
de conocerles. 

En la actualidad nuestro 
hijo goza de buena salud y 
nos sentimos gozosos y 
satisfechos de poder comu
nicarlo. 

Agradeciendo una vez 
más los servicios prestados, 
quedamos a su disposición. 

Familia 
GARROSA OLIVER 

PUERTA de Madrid 

Opini6n 

Realoios v salud 
He aquí algunas reflexiones ante el caso de Espartales y ante su imposición 

a todos los ciudadanos de Alcalá de Henares. 

Es dificil la solución del 
realojado en Espartales. 

Son dificiles las soluciones 
de los realojados en Alcalá y 
en cualquier lugar donde se 
dedica su asentamiento. 

Es aún más dificil si el 
equipo municipal y/ o regio
nal competente se empeña en 
imponerlo. Este pudiera ser 
el caso de la implantación del 
convenio-programa entre el 
Instituto para los Realojos y 
la Integración Social (IRIS) y 
el ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, el ya impopular 
caso Ocaña. 

Es asimismo dificil para 
todos que la Federación Co
marcal de Asociaciones de 
Vecinos de Alcalá decida 
abandonar la Plataforma de 
Seguimiento de los Realojos, 
el pasado día 3 de los co
rrientes. 

Es dificil y compleja la pro
blemática específica que pue
de aportar a la Comunidad el 
realojado: Mundo de las dro
gas, inseguridad para todos 
los vecinos y sus familias , ... 
De algún modo nuestra salud 
se resiente. Y se resiente aún 
más si no se acompañan 

medidas adecuadas: 
El Plan de Recepción del 

Realojado. Plan que debe 
consensuarse con mucho 
tacto, mimo y paciencia, y 
sobre todo con los propios 
realojados. 

Contando con los realoja
dos, con las asociaciones de 
vecinos de Alcalá y con el 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, seguro que el IRIS 
lo tiene más fácil. Y todos 
ganaremos en salud. 
Alejandro PASTOR LOECHES 

Médico. Equipo de Salud 
de Espartales 

PERFUMERIA • LIMPIEZA • COSMÉTICA 
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Les desean Felices Navidades 
y Próspero Año 2000 

el Río Manzanares, 7 
Telf.: 91 881 38 67 

el Infante D. Luis, 2 
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En delensa del matadero municipal 
Deben saber los alcalaínos 

que el Matadero Municipal 
ha estado cerrado más de 
dos años, aunque estaba 
previsto que las obras dura
ran 3 meses. 

Deben saber los alcalaínos 
que el importe de las obras 
ronda los 60 millones de 
pesetas. Tenemos un mata
dero perfectamente adecua
do a toda la normativa euro
pea y donde se sacrifica el 
ganado con todas las garan
tías sanitarias exigidas. 

Deben saber los alcalaínos 
que la desidia del Gobierno 
Municipal impide la apertura 
del Matadero. Tenemos un 
matadero en el que no se 

mata. Tenemos un matadero 
que no se adecua a las nece
sidades de los usuarios por 
falta de personal. 

La pregunta siguiente es 
obvia: ¿Por qué se gasta un 
ayuntamiento 60 millones de 
pesetas de todos en moderni
zar unas instalaciones que 
luego no tiene ninguna in
tención de utilizar? A lo me
jor, quieren hacer lo que con 
Rumasa: Gastarse muchos 
millones en reflotar diferen
tes empresas y luego privati
zarlas por cuatro duros. 

En una visita que hizo el 
actual alcalde de esta locali
dad, Manuel Peinado, al Ma
tadero, los trabajadores de 

Coche del Año 2000. 
¿Del siglo XXI? 

¿Del tercer milenio? 

El coche de tu vida 

Cincuenta y siete periodistas de la prensa del motor pertenecientes a veinte países europeos 

han confinnado que el Toyota Yaris es pequeño y espacioso, económico y potente, ligero 

y resistente y lo han elegido Coche del Año 2000 en Europa. 

Y ante tan señalada fecha tenemos una duda: ¿estaremos sólo ante el coche del año, o 

también resume lo mejor del siglo, o quizás es el automóvil que marcará el próximo milenio? 

En todo caso la deci5ión ha sido muy lógica y acertada. 

Tan acertada como que elijas al Yaris, como el coche de tu vida. 

el 

Desafía la lógica 

este centro de trabajo le 
pidieron una cosa principal
mente: TRABAJO. Esto sig
nifica potenciar de la manera 
más adcuada (propaganda 
por la captación de nuevos 
clientes, facilidades para és
tos, dotación adecuada de 
plantillas, adecuación de los 
horarios de las mismas, etc.). 
la oferta que debe dar el ma
tadero. 

Lo que no vamos a consen
tir es que pase lo que mu
chos quieren que pase, que 
entre todos lo mataron y él 
solito se murió. 

Carmen MORENO 
Manuel REYES 

Mª Victoria IZQUIERDO 

e,., ..... : .) 
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La propina 
El aumento de la infla

ción por encima de las 
previsiones ha forzado al 
gobierno del PP a dar una 
"propinita" a los sufridos 
pensionistas: propina 
que oscila entre las 6.000 
y 20.000 pesetas. 

Son buenas fechas para 
gastarlas, máxime cuan
do las escuálidas pagas, 
que no llegan al salario 
mínimo, no permiten ale
grías. Los pensionistas lo 
agradecerán, pero cuan
do se hayan esfumado 
volverán a la cruda reali
dad de la penuria men
sual para sobrevivir con 
sus 45.000, 50.000 o 
75.000 pesetas. 

Lo que deja de ingresar 
Hacienda por la reforma 
del impuesto directo que 
ha beneficiado, funda
mentalmente, a las ren
tas por encima de 1 O mi
llones de pesetas anua
les, ha sido la friolera de 
600.000 millones de pe
setas; dinero que se po
dría haber empleado en 
aumentar las pensiones 
mínimas, en vez de dar la 
"propinita" navideña. El 
resto podría haber sido 
para cubrir otros menes
teres sociales. Pero el go
bierno del Partido Popu
lar prefiere la bondadosa 
dádiva a cumplir un de
recho fundamental como 
es una cobertura digna 
para nuestros mayores. 

Si hubiesen querido 
beneficiar a los jubilados, 
podían haber votado la 
propuesta que hizo, hace 
meses, IU en el Parla
mento, que consistía en 
subir las pensiones míni
mas contributivas hasta 
nivelarlas al salario míni
mo. Propuesta que fue 
votada en contra por el 
grupo parlamentario del 
Partido Popular. 

Las propinas sobran 
cuando la Administra
ción hace una distribu
ción equitativa de los 
impuestos. Desgraciada
mente, no es este el caso. 
Lo que necesitan nues
tros mayores son pensio
nes dignas durante todo 
el año. 

Teresa GALEOTE 

PUERTA de Madrid 



Dlstrno IV: El caso de 
los coches fantasma 

No se trata de vehículos 
espaciales. No. Tampoco son 
objetos volantes. Aunque la 
imagen fantasma que provo
can a la vista y al entorno obli
gan a los vecinos a mirar al 
espacio. Se trata de pura cha
tarra; basura ambiental, re
cambios de un plan renove que 
perjudica a la vecindad. 

No me había percatado de la 
barbarie ambiental hasta hace 
dos semanas. Aunque mí ins
tinto terricola intuía un oscuro 
negocio privado. Fui avisado 
por un vecino del Paseo de 
Pastrana, que me invitó a ca
minar a los alrededores de esa 
gran avenida, cerca de los ta
lleres mecánicos. Mi vecino es
taba desconcertado. No enten
dia los motivos de tantos co
ches abandonados, sin control 
policial, sin seguimíento técni
co desde el ayuntamiento. Su 
rabia iba más allá. Es decir, 
diariamente tenía que dar. va
rias vueltas a Tabla Pintora, 
Nueva Alcalá y Alcatorre para 
encontrar aparcamíento, míen
tras que las calles Río Alber
che, Río Torcón y Paseo de 
Pastrana estaban invadidas 
por casi 20 naves chatarras. 

No es una novedad lo del 
patrimonio de vehículos aban
donados. Sin embargo, la pica
resca de los talleres mecánicos 
está sobrepasando la legali
dad. Ya que actúan a la som
bra del olvido consistorial. 
Pues las concejalías responsa
bles hacen la vista gorda, 
míran de soslayo; archivan la 
queja vecinal por la ausencia 
práctica de control técnico. 

Por eso quíero invitar con mís 
palabras al concejal de Seguri
dad, también a la presidenta 
del Distrito IV, que visiten·per
sonalmente los aledaños de las 
calles indicadas. Que vayan 
acompañados por un técnico 
de la Policía Local. Que hagan 
un inventario de los vehículos 
en venta, los que están para 
recambio de piezas, los que 
están sin matriculas. etc. Es 
más. Reclamo a la Delegación 
del Distrito IV que haga una 
campaña de concienciación 
sobre los coches que se aban
donan en el barrio. Que pro
muevan un riguroso sistema 
de coordinación con las conce
jalías responsables. Que la 
grúa municipal acometa una 
limpieza de los vehículos sin 
dueños. Tal vez no se resuelva 
la gravedad de los aparcamíen
tos, pero quizás encontremos 
algunos metros libres sobre el 
espacio congestionado de tráfi
co muerto. 

Pedro FUENTES BENET 

PUERTA de Madrid 

Preguntas sobre sanidad 
Al responsable de sanidad, yo le pregunto si a todos los 

doctores les asignan el mísmo número de afiliados, pues 
me temo que a la doctora Carmen Linares le han asignado 
todos los enfermos, ya que míentras los demás doctores a 
las seis y media ya han terminado ella está hasta las nue
ve. 

Quíero resaltar la humanidad, cariño y paciencia con 
que nos escucha a todos sin mirar el tiempo que cada uno 
tarda en contarle su problema. 

También me pregunto, si hasta ahora todos los afiliados 
figuramos en la seguridad social, y hay largas listas de 
espera en las consultas y falta de camas en los hospitales, 
ahora que todos tenemos derecho a la sanidad pública, 
aunque no se haya cotizado, me temo que esto va a ser un 
caos. Yo creo que primero tendrían que haber solucionado 
un poco este tema en vez de gastar tantos millones entra
er gente realojada que no son ni de Alcalá, y lo único que 
están consiguiendo es cabrearnos a todos los alcalaínos, o 
por lo menos a los que nos toca de cerca el problema. 

Mª Carmen GARCÍA PÉREZ 

la acera olvidada 
En la avenida Reyes Católicos y 

calles circundantes se han hecho 
algunos arreglos... pero llegado a los 
números 36 al 40 parece que hasta 
aquí no ha llegado el patrimonio de 
la humanidad concedido a la ciudad. 

Hay cuatro llamados jardincitos 
que a todo se parece menos al propó
sito original, pues sólo a los dueños 
de los perros le son de provecho. Y no 
digamos la rampa que han hecho en 
la puerta de Saneamíentos Martinez, 
pues la han debido hacer para equi
libristas. Y por último, la acera toda. 
no hay ninguna en todo Alcalá en tan 
mal estado. 

Por favor, señor concejal de Urba
nismo, dese una vueltecita y verifi
quelo por usted mísmo. Gracias. 

V.ORTEGA 

Ven a conocer la nueva discoteca del milenio 

Te espera111os 
todos los Jueves. Viernes y Sábados 

y, por supuesto, en nuestras 

INCOMPARABLES FIESTAS DE 

NOCHEBUENA. 
FIN DE AN~ ..... ~º~~ 

.. ,,nfórmate 'I~~ Y REYES ~.ns.~ 918818121 · 91318 
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Ya vamos siendo pocos los 
que recordamos que la 
carretera nacional 11 entraba 
por la Puerta de Madrid, la 
Calle de los Coches, o sea 
Cardenal Cisneros; la Calle 
Mayor, Libreros, Puerta de 
Mártires, Avenida de Guada
lajara. Aquí, al final , todavía 
queda un preciado cartel. de 
aquellos de cerámica blanca 
y letras azules, que lo dice. 

Claros v oscuros Lo que decía antes de los 
mozos y mozas y el Parque, 
es otro cantar. De día, solía 
haber algún que otro estu
diante "novillero", fácilmente 
localizable porque eran 
pocos. Los festivos, se llena
ba de familias. De noche, no 
iban sino algunas parejas 
para aprovechar los arriates 
y, entre ellos, entregarse a 
sus efusiones. Aun recuerdo 
a una, chiquitin él, moza 
garrida ella. Para poder dar
se un beso, tuvo el galán que 
subirse a un banco. Pero 
aquellos sólo llegaban hasta 
ese "despropósito". 

De carreteras y paseos 

Por aquella nacional, y las 
otras claro, pasaba un coche 
cada mucho, mucho tiempo; 
tanto que el paseo habitual 
de las tardes de los jóvenes 
alcalaínos en invíerno, era la 
Calle Mayor entre la Plaza de 
Cervantes y la hoy, que 
entonces también lo era pero 
no lo tenia reconocido en los 
papeles, Casa de Cervantes. 
Y sin papeles, ya se sabe: o 
estás fuera de lugar, como 
pasó hasta 1953 con ésta; o 
no das un paso para com
prar, vender, heredar, tragi
nar, hacer planes de ensan
che o mejora aunque sean 
Prisma, Feder o de la CAM. Y 
ni aun así. 

He omitido adrede el tér
mino traficar, que ya sea de 
influencias, de informacio
nes privilegiadas, dinero o 
drogas se nos va dando bien 
y con harta frecuencia. 

Pero íbamos de aquel corto 
paseo, que era el honesto, el 
bien mirado: la mocita que 
se bajara hasta más cerca de 
la Plaza de los Santos Niños 
con un mocito, claro, o, peor 
aún, se fueran hasta la Calle 
de Santiago y , no digamos, 
al Parque O'Donnell, estaba 
ya deshonrada. Y eso, enton
ces me temo que mucho más 
que ahora, importaba mu
cho. 

Los domingos por la tarde 
los y las jóvenes nos íbamos 
a jugar: al fútbol , los chicos; 
a la "cabe" o al diávolo, ellas. 
hasta el ventorro de "Lean
drin", más o menos frente a 
la fábrica Bosch en dirección 
a Madrid. Lo mismo desde el 

Ventorro del Manco, al final 
de la Avenida de Guadalaja
ra, hasta la finca "La Floren
cia" o donde hoy está la 
rotonda de la intersección de 
la carretera de Francia con 
la Calle de Ávila. Lo mismo 
hacían las familias con los 
niños y los mayores. 

Si se veía venir un coche 
desde Madrid, el avíso se 
daba cuando aparecía por 
Torote. Desde Guadalajara, 
el "queo" se daba cuando se 
le víslumbraba por las Ven
tas de Meco. 

En cualquíer caso, daba 
tiempo a quítarse de enme
dio, a recoger a los críos, a 
avisar a los sordos y viejos y 
a fumarse un cigarro. Esto 
último, hoy, con perdón. 

Nuestra Calle Mayor fue de 
libre circulación como carre
tera nacional, incluídos los 
peatones, hasta que una tar
de de los finales cuarenta, 
atestada por los y las jóvenes 
absortos en sus deliquios, 
incordiaron el paso del vehí
culo de dos altas damas de 
la vecina Villa y Corte. Al día 
siguiente se promulgó un 
bando del Ilmo. Sr. Alcalde, 
D. Lucas del Campo López, 
prohibiendo el paseo por el 
centro de la Calle Mayor
Carretera Nacional 11 a la 
sazón. 

Aquello tuvo su aspecto 
positivo, porque se produjo 
el desvío por la Ronda de 
Santiago, hoy Vía Complu
tense, entraba por la actual 
Facultad de Derecho a la 
Avenida de Guadalajara, 
para salir de nuevo por la 
Avenida de Guadalajara y 
antigua Plaza de Toros, don
de hoy está la Plaza de Espa
ña. No mucho después, se 
alineó la carretera desde el 

PERSIANAS EXTERIORES VELUI 
PIRA VENTANAS DE TUllO VElUI 

• Protección solar 
en verano 

• Oscurecimiento 
• Ahorro de energía 

en invierno 
•Seguridad 
• Aislamiento acústico 
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Ventorro de la Sabina, frente 
a Derecho, donde el cruce a 
la estación de ferrocarril , 
hacia la capital de la Alca
rria. 

Seguramente mis conveci
nos se asombrarian un tanto 
si les hiciera la lista de los 
once vehículos y sus propie
tarios de los años cuarenta. 
En ellos se incluía también 
algún camión, aunque pre
dominaban los coches lla
mados de respeto, aquellos 
de cubiertas laterales blan
cas, con doble cubierta y 
llanta de repuesto, baca y 
"ahitepudras", que era una 
especie de asiento posterior, 
oculto cuando no se usaba y 
abatible, para colocar allí al 
pasajero que, sin duda, tenía 
que pudrirse: de asco por no 
ver nada y del inmenso polvo 
de los caminos y carreteras 
de la época anterior al Plan 
Redia, elaborado y ejecutado 
por un ministro que jamás 
asistió a la colocación de 
una primera piedra. Lo que 
le encantaba era ver cómo se 
ponía la última. Por eso se le 
llamó el "Ministro Eficacia" . 
Fue en eso sucesor del Con
de de Guadalhorce, ministro 
que fue durante la Dictadura 
de Primo de Rivera. Rehizo 
las antiguas calzadas roma
nas y caminos reales con 
hermosos adoquines de 
basalto de Olot. Algunos 
quedan bajo nuestras carre
teras y vísibles bajo el Arco 
de Bará, en Tarragona y , a 
poco que se escarbe, en 
nuestra calle de Cánovas del 
Castillo, que los compró el 
Ayuntamiento a real la pie
za, tomados de los montones 
de hacer el puente ferroca
rrilero superior, un poquito 
más allá del Arroyo Torote. 

Ese Parque era estadio de 
fútbol cualquier día y a cual
quier hora, que para eso 
estaba la plaza central. Y, en 
verano, nos íbamos cada tar
de-noche algunos grupos de 
amigos, chavalotes, para 
cantar y charlar sin molestar 
a nadie, ya que en las calles 
y plazas ni se debía ni se 
podía. Luego, nos solíamos 
ir a tomar unas sardinas al 
sarmiento y unas salchi
chas, junto al pozo y bajo los 
chopos que aún existen fren
te a la gasolinera de la Puer
ta de Madrid. Nunca nos dio 
urticaria ni salmonelosis con 
aquellos alimentos . Seria 
porque las regábamos con 
tinto de la bota o de la fras
ca. 

Aquellas doradas y amica
les tardes, aun podemos 
recordarlas y añorarlas pocg 
más de la mitad de la panQi
lla. El resto de los nombres 
están grabados en el corazón 
de los demás. Y los rostros 
en las retinas. 

El dolor ya se marchó, que 
dura menos que los hom
bres. De lo contrario no 
podríamos soportar cuanto 
padecemos desde que sali
mos del claustro materno o 
echamos las primeras mue
las. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 
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Sres. Clientes, 
encarguen su marisco ?ºn 
antelación y \léveselo hsto 

para servir en su. mesa. 

SALON MENU ESPECIAL GRUPOS 
DEL MARISCO <EMPRESAS, FAMILIAS, REUNIONES ... ) 

L------
Muchas gracias 

BUEY DE MAR, CENTOllO, lANGOSTA, 
BOGAVANTE, CAMARON ••• 

• MARISCO VIVO EN VIVEROS Y ACUARIOS 
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• Dulces navideños 

Vino Blanco de Valdeorras 
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Café y Copa de Cava 
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• Solomillo al café de París 
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Vino Tinto del Penedés 
• Café y Copa de Cava 
• Roscón de Reyes 
... y de madrugada, Chocolate con Churros 
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HABÍA UNA VEZ ... 

... un circo que precisa
mente no alegraba el cora
zón, pero sí tenía variados 
números de fieras, payasos, 
funámbulos que andaban 
siempre en la cuerda floja, y 
un largo etcétera. Sin embar
go, como en todo circo, más 
de un artista desempeñaba 
varios papeles y, sin lugar a 
dudas, el que mejor le cua
draba a su "jefe de pista" era 
el de prestidigitador. Desgra
ciadamente todo era vana 
ilusión, producto de la imagi
nación de los espectadores y 
enanos de la plantilla, excep
to para unos cuantos privile
giados cercanos a su carava
na. 

Añadir proverbio chino impresentable, por sacarlo a 
relucir en semejante foro . 

Se me olvidaba decirlo, y 
así no hay quien se haga una 
idea de la transcendencia de 
este fenómeno. La alumna en 
cuestión se llama Mercedes 
Calvo Alemán, ha sido hasta 
hace poco (ignoramos si lo 
sigue siendo, porque ahora 
tampoco podría, al carecer de 
la credencial de representan
te estudiantil), vicepresidenta 
del Consejo de Estudiantes. 
Era claustral durante las 
últimas elecciones a rector y 
uno de los máximos expo
nentes de la petición del voto 
estudiantil en bloque para 
Manuel Gala. 

El circo se llamaba ... 

Algo parecido, no se vayan 
a creer, se repite en la Uní
versidad de Alcalá, donde su 
"Jefe de Pista" es capaz de los 
mejores trucos. No podíamos 
dar crédito a nuestros ojos, 
aunque lo vimos en vivo y en 
directo. Hagamos una peque
ña introducción, para que a 
nuestros lectores no familia
rizados con los procesos uní
versitarios se les refresque la 
memoria. 

Como todos ustedes saben, 
existe el llamado "numerus 
clausus" que impide la entra
da de ciertos estudiantes (los 
que tienen menos notas tras 
las pruebas de acceso) , a casi 
todos los estudios uníversita
rios. La mayoría de las carre
ras cierran sus puertas en la 
convocatoria de junío, y Me
dicina es, tradicionalmente, 
una de las que mayor califi
cación exige, siendo imposi
ble el acceso para alumnos 
que consiguen cumplir con 
los requisitos mínimos en 
Septiembre. Vaya por ade
lantado mi opinión personal 
sobre el s istema, para que 
nadie se llame a engaño con 
lo que voy a contar a conti
nuación, y que he expresado 
en público y por escrito: sim-

plemente es ABERRANTE. 
Pero alú está la norma, que 
es nacional, y hay que cum
plirla, porque la Constitu
ción española lo dice muy 
claro, "aquí no hay, no debe 
haber, privilegiados". 

Pues he alú que una estu
diante de Farmacia, que aca
bó sus estudios el mes de 
Septiembre pasado y que, 
según sus propias palabras, 
lo que quiso hacer en su día 
era Medicina y no pudo por 
falta de nota, se ha matricu
lado, hace muy poco, en la 
ansiada Facultad, imagina
mos que por la via del por
centaje reservado a los licen
ciados. Aclaremos que la 
mencionada via también se 
cierra habitualmente en la 
convocatoria de Junío para 
los estudios más solicitados. 

No nos hubiéramos entera
do si la estudiante en cues
tión no hubiera ido presu
miendo, en voz alta, de que 
había conseguido, por fin, 
matricularse en Medicina, 
(aún antes de haberlo hecho 
realmente). ¿Que cómo lo 
sabemos? Pues simplemente 
porque algunos de sus com
pañeros, que no gozan de ese 
tipo de privilegios, vino per
sonalmente a pedirme que 
investigara si los hechos 
eran ciertos. Corría el mes de 
octubre y pudimos compro
bar que la matriculación no 
se había producido, por lo 
que tranquilicé a estos estu
diantes que clamaban por 
los mismos derechos, dicién
doles que quizás se tratara 
de una simple exageración 
de la interesada. Me pidieron 
que les acompañara hasta 
los "tablones de anuncios" de 
la Facultad de Medicina y 
pude comprobar que, pese a 
no estar matriculada, sí apa
recía su nombre entre los 
alumnos que estaban reali-

zando prácticas de Anato
mía. Perplejo y sin palabras, 
prometí seguirle la pista al 
asunto, que tenía mal aspec
to. 

Hace unos días hemos 
podido comprobar que, efec
tivamente, pese a la legisla
ción, pese a estar cerrado en 
junío el plazo de admisión en 
Medicina, pese a aparecer la 
citada señorita rechazada en 
las listas de preinscritos del 
mes de septiembre, pese a 
todo lo que signífica igualdad 
de oportunídades, agravios 
comparativos, etc.. etc.. ha 
sido matriculada, imagina
mos que a petición del rector, 
o vicerrector/ a de turno. 

Nos asaltan ahora gran 
cantidad de preguntas: ¿Sa
be de esto el Consejo Social, 
que ha de velar, precisamen
te, por los intereses sociales 
en juego? ¿Los representan
tes de alumnos de la delega
ción de Medicina ven con 
buenos ojos estos procedi
mientos? ¿El señor presiden
te del Consejo de Estudian
tes aprueba que se hagan 
este tipo de excepciones, 
cuando en otros casos hu
biera respondido con viru
lencia probada? ¿El decano 
de la reiterada Facultad 
conoce los hechos y actúa en 
complicidad? ¿Es una prác
tica habitual para cierto 
tipo de ciudadanos, c on 
más derechos que el resto 
de mortales? Porque todo 
hay que decirlo, no es la pri
mera vez que ocurre. El que 
esto les escribe ya denunció 
públicamente en su día, en 
una sesión de Claustro, algo 
parecido con varios estu
diantes, que ni siquiera 
habían realizado la Selectivi
dad en Alcalá de Henares. 
En aquella ocasión, el señor 
rector me calificó, también 
públicamente, de innoble e 

Yo no digo más, si no luego 
dicen que acuso al rector de 
"dar recompensas". Saquen 
ustedes mismos sus conclu
siones. Lo anterior son los 
hechos, alguien deberia aho
ra dar explicaciones. En si
tuaciones parecidas, en otras 
administraciones, a hechos 
análogos los han calificado 
de "presunta prevaricación", 
aquí habrá que esperar a que 
los jueces se pronuncien 
cuando estudien las denun
cias de los agraviados por 
comparación, que, muy pro
bablemente, se producirán. 

Sin embargo, antes de ter
minar, sí quisiera hacer algu
nas reflexiones. Nos gustarla 
poder predecir cómo va a 
actuar el Rectorado de la 

. UAH. ahora que se ha hecho _ 
público el "error" y empiece a 
transcender la noticia. ¿Van 
a admitir a todos aquellos 
que, teníendo igual o supe
rior nota que la interesada, 
fueron rechazados incluso en 
junio? 

Prometo seguirles infor
mando de los acontecimien
tos que esta denuncia desen
cadene. 

Julio GUTIÉRREZ MUÑOZ 
Departamento de Física 

Universidad de 
Alcalá de Henares 

se prohibe la entrada. 
Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO 

EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 

PREMIO LAUREL DE ORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 
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El recordado amigo Pepe 
García Saldaña, cuyo tercer 
aniversario de su muerte reme
moramos estos días, dejó, en 
sus Documentos Olvidados, 
algunos apuntes sobre "Los 
Calleja, patriotas compluten
ses", con una invitación a 
seguir investigando sobre algu
nas incógnitas, con las que él 
había tropezado en su acerca
miento al tema (o.e. págs. 251-
270). Se refiere Pepe a don José 
Vicente Calleja, a su hermano 
Domingo, y al hijo del primero 
don José Demetrio Calleja. Por 
mi parte aportaré mi modesta 
contribución al estudio, dándo
me cuenta también que queda 
mucho por hacer en el caso. 

Los dos hermanos, José 
Vicente y Domingo, debieron 
nacer en el pueblo de Diustes 
(Soria), que pudo llamarse 
Camporredondo-Diustes, a 48 
kilómetros de la capital. No hay 
ningún pueblo en la provincia 
de Logroño que se llame Cam
porredondo. Sólo en Valladolid 
hay un municipio con este 
nombre, y no parece que proce
dan de aquí. José Vicente nació 
en 1775, y su hermano en 1779. 
Ambos vinieron a Alcalá en 
1799, cuando contaban 24 y 20 
años respectivamente. Eran 
sastres de profesión y se insta
laron en la casa número 4 o 5 
de la calle Mayor, acera de la 
izquierda, según se viene de la 
Plaza de Abajo a la del Merca
do, como se llamaba la hoy Pla
za Cervantes. Vivieron juntos 
algún tiempo y luego se separa
ron, pero permaneciendo en la 
proximidad en el 4 y en el 7 de 
la misma acera, ya que los 
números eran correlativos, y no 
había acera de pares e impares. 
Así las cosas, fue en 1811 cuan
do manifestaron por primera 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
sama Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica • Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
Autorizada Comunidad de Madrid 

Nº de registro C-1.550 

PRECIOS ECONOMICOS 
POZUEW DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. PO'l\lelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 

Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 53 07 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos. uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.L.L. 

PUERTA de Madrid 

Los Calleja, 
patriotas alcalaínos 

vez su toma de posición públi
ca ante los acontecimientos que 
estaban pasando en España y 
en Alcalá: cuando los franceses 
quieren hacerles miembros de 
la guardia cívica partidaria del 
rey intruso. Entonces su reac
ción es decidida y se echan al 
monte, ofreciéndose a la Junta 
Superior de Guadalajara, al 
lado de El Empecinado. Luego 
fueron hechos prisioneros por 
los franceses, juzgados y sen
tenciados a muerte, finalmente 
liberados después de muchas 
calamidades. Son los episodios 
que vivieron entre los treinta y 
los treinta y cinco años de su 
vida. En 1813 José Vicente fue 
nombrado regidor de la ciudad, 
dándosele la comisión de los 
conventos e iglesias de los 
regulares, para llevarlos a la 
jurisdicción de sus superiores 
legítimos, que habían sido sus
tituidos por los obispos, y 
devolverles los bienes que 
habían sido considerados como 
bienes nacionales, al menos en 
cuanto a la administración de 
los mismos. Nada pudo hacer 
por los filipenses que fueron 
expulsados de su convento el 
27 de febrero de 1810 y no vol
verían a tomar posesión de sus 
bienes hasta el 25 de junio de 
1814. Queriendo sacar algunas 
conclusiones del árbol genealó
gico que presenta Pepe García, 
podría deducirse que José 
Vicente se debió de casar hacia 
1821, es decir, cuando contaba 
cuarenta y cinco o cuarenta y 

seis años, contando con que su 
hijo José Demetrio fue el pri
mero y único, venido a la luz al 
año de la celebración del matri
monio. El trienio liberal 1820-
1823 fue un calvario para los 
Calleja por defender el Trono y 
el Altar, como se decía enton
ces de los realistas. La pobla
ción de Alcalá estaba dividida 
entre liberales y absolutistas, 
aunque no pocos se daban 
cuenta que había que buscar la 
integración y la tolerancia polí
tica. Pero una vez repuesto Fer
nando VII en la plena posesión 
de sus poderes absolutos se 
agudizó la intransigencia. José 
Vicente y Domingo pasaron a 
ser miembros del Cuerpo de 
Voluntarios Realistas, fuerzas 
paramilitares de ideología 
extremista, que dieron muchos 
pesares al mismo rey y a los 
moderados. El capellán de este 
cuerpo, formado en Alcalá, tal 
vez con pocos números, fue el 
sacerdote don José Laso, hijo 
del notario Ignacio Laso oficial 
de rentas decimales, que vivía 
en la calle de la Carnicería 
(Becerras-Empecinado, hasta 
la Puerta del Vado). Don José 
Laso había sido colegial de la 
Concepción y entró en el Ora
torio de San Felipe en 1806, 
teniendo luego el cargo de 
bibliotecario adjunto de la Uni
versidad, y canónigo de la 
S.I.M. De todos sus sermones, 
los más célebres fueron los de 
los días 27 de septiembre y 19 
de octubre de 1823 pronuncia-

dos a los cuerpos de los volun
tarios realistas, como un profe
ta exaltado. Se imprimieron 
luego a costa del Ayuntamiento 
y alcanzaron gran difusión 
entre los jóvenes liberales. Los 
hermanos Calleja tenían de su 
lado una parte del cabildo de la 
S.l.M. que no comulgaban con 
las ideas liberales, y entre ellos 
a D. Tomás Magano natural de 
Fuencarral que vivía en la calle 
de San Juan, y a D. Casimiro 
Humaran natural de Nuevo 
Baztán que vivía en la calle de 
San Felipe, y a D. Andrés T. 
García del Oratorio de San 
Felipe. Con la ayuda ellos y de 
la facultad de Teología consi
guieron ser recompensados "ad 
honorem", creo yo también con 
García: José Vicente obtuvo el 
empleo de Maestro de Ceremo
nias de la Universidad y 
Domingo Pertiguero Guarda
rropa del Tribunal de Rentas 
Decimales. 

Sabemos finalmente que los 
dos hermanos seguían viviendo 
en el mismo domicilio el año 
1828 cuando contaban cincuen
ta y cuatro y cincuenta años, y 
cuando el futuro historiador 
don José Demetrio tendría siete 
años. 

Desde luego fueron personas 
que no vieron pasar los aconte
cimientos con una actitud pasi
va, sino comprometidos con 
sus ideas en unos años muy 
difíciles por la situación gene
ral de España, metida primero 
en una invasión extranjera, y 
luego en lo que podría llamarse 
una guerra interna. Los dos 
sobrevivieron al rey Femando 
VII y la lucha por su causa 
había terminado. 

Ángel ALBA 

Venga a verlo a: CONCECllR 
ALCALA 
Vía Complutense, 95 
Ounto a Pryconsa) 
Tifs.: 91 880 62 00 - 91 882 25 43/4 

GUADALAJARA 
Francisco Arítio, 68 - Nave 14 
Tifs. : 949 21 25 38 

949 217612 

TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 
Tlf.: 91 676 88 11 
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los componamientos humanos 

Gran Bretaña condenada por iuzaar "mal" a dos 
niños de 11 años que mataron a ouo de 2 años 
El Tribunal Europeo de Derechos Humanos dictaminó la semana pasada que 
el juicio en el que se condenó a dos menores británicos por secuestrar y, posteriormente, 
matar en 1993, a un niño vulneró los derechos de los encausados, es decir, estos niños fue
ron juzgados como adultos y no como niños, es el argumento de la Unión Europea. 

El Tribunal Europeo de Dere- libras (46,400 dólares) a Vena
chos Humanos condenó a Gran bles, pero rechazó la reclama
Bretaña, al dictaminar que John ción de los muchachos acerca 
Venables y Robert Thompson, de que habían recibido un trato 
son los dos niños que asesinaron "inhumano y degradable" 
a otro de dos años en 1993, durante el proceso judicial. 
cuando ellos tenían 11 , no reci- Se trata de la primera ocasión 
bieron un juicio justo en el tri- en que este tribunal ha tenido 
bunal para adultos de Preston que examinar cómo se aplican 
que les condenó a prisión por los derechos humanos en los 
tiempo indefinido. juicios penales contra menores. 

Es un caso que conmocionó a Los magistrados decidieron 
la opinión pública mundial en que los juicios contra un niño 
1993. John Venables y Robert tienen que tener en cuenta "su 
Thompson, que entonces tenían edad, su nivel de madurez y su 
11 años, fueron declarados cul- capacidad intelectual y emo
pables del asesinato del niño de cional" Y SU CONDUCTA 
dos años James Bulger en la HEREDADA), para permitirles 
localidad de Booth (noroeste de entender y participar en el pro
Inglaterra). Entre los dos aparta- ceso. Porque, no me negarán 
ron a James de su madre en un ustedes que a los 11 años, poca 
centro comercial, le arrastraron influencia ambiental o familiar 
durante dos kilómetros y le han podido recibir para que esos 
sometieron a diversos malos niños tengan la capacidad de 
tratos y vejaciones antes de arrastrar a otro de dos años y 
matarle. asesinarle cruelmente. Como 

El Tribunal Europeo de Dere- ven ustedes, de la herencia no se 
chas Humanos dictaminó que dice nada en la Gran Bretaña. 
los menores no recibieron un En el caso de Thompson y 
juicio justo. Además, los jueces Venables, el juicio de Prestan 
europeos se manifestaron en debió parecerle a los dos mu
contra de que en el Reino Unido chachos "incomprensible e inti
el ministro del Interior pueda midatorio", aunque se adopta
decidir el tiempo mínimo de ron medidas especiales debido a 
cárcel que un menor debe cum- su edad. 
plir. En el "caso Bulger", los El director del servicio de pri
jueces de Preston decidieron siones -que desconoce que los 
una condena mínima de ocho seres humanos heredamos 
años pero el entonces ministro conductas-, David Ramsbot
del Interior, Michael Howard, ham, pidió recientemente que se 
amplió a quince ese plazo. libere a los dos muchachos 

El tribunal concedió a los dos antes de 18 meses para que 
menores el pago de sus gastos puedan contar con las mayo
legales, 15.000 libras (24.000 res probabilidades de rehabi
dólares) a Thompson y 29.000 litación) y ¿cómo les van a 

__ , 
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rehabilitar si desconocen sus 
capacidades hereditarias de 
comportamiento?, si no saben 
lo que es un "análisis digital 
de su personalidad", porque 
¿cómo se le puede aplicar bien 
un test de comportamiento a 
niños de 11 años? Sin embar
go, con el "análisis digital" se 
puede hacer, aunque la perso
na no hable, ni sepa escribir. 

En estos momentos, el gobier
no británico estudia las implica
ciones en su sistema judicial de 
la sentencia del Tribunal Euro
peo. El ministro del Interior, 
Jack Straw acató la sentencia, 
aunque dijo que los asesinos del 
pequeño Bulger no deberían ser 
liberados inmediatamente de la 
cárcel. Según Straw, los padres 
de James Bulger "se encuentran 
en una permanente agonía y tie
nen que sacar fuerzas continua
mente para soportar el dolor de 
haber perdido a su hijo". 

El ministro británico tenía 
previsto decidir sobre el caso de 
los dos jóvenes, que ahora tie
nen 17 años, pero había retrasa
do su decisión hasta que el tri
bunal emitiera su dictamen. En 
la Cámara de los Comunes, el 
ministro señaló que "la deci
sión ogligará a las autoridades 
británicas a reformar el siste
ma procesal contra los meno
res". Pero esto, señor minis
tro, no encontrará la raíz del 
problema y así niños como 
éstos, sin analizar psicológica
mente, volverán a matar a 
otro, aunque las leyes se 
hagan más duras o los trámi
tes sean más severos. 

Servicios a: FABRICAS, COLEGIOS, GRUPOS, DESPEDIDAS, Etc. 

Como es lógico, el veredicto 
ha sido recibido con satisfac
ción por los abogados de los dos 
jóvenes y con una gran "decep
ción" por parte de Denise Fer
gus, madre del pequeño asesina
do. 

Estos niños que ahora tienen 
17 años, se comportan correcta
mente en los lugares donde 
están internados y además su 
vida se desarrolla con total nor
malidad. ¿Quieren decirme us
tedes por qué fueron capaces de 
matar a un niño de 2 años? Si 
analizara a esos dos niños, auto
res del asesinato, verían que su 
forma de ser y sus capacidades 
son un tanto especiales, pero no 
lo harán y se conformarán con 
decir que al cabo de los años ya 
están rehabilitados y nada más. 
Pero fíjense ustedes, si esto de 
las conductas y comportamien
tos no se hace bien, cualquiera 
de estos dos jóvenes, dentro de 
unos años, en otro lugar y con 
circunstancias que le sean favo
rables, podrá llegar a cometer 
otro crimen y aun así, se seguirá 
sin analizar las capacidades 
hereditarias que semana a sema
na repetimos aquí. 

Pero vean ustedes que la 
semana pasada "otra mujer fue 
asesinada por su marido en 
glena calle y a cuchilladas en 
Ecija", pero aquí hacemos lo 
mismo, ampliamos las leyes y 
las condenas contra los agreso
res. Pero ¿por qué no se intenta 
conocer a esos hombres y dife
renciarlos con los que, aun_ 
separándose, no matarían nunca 
a su exmujer? Porque se piensa 
que son actos de "locura", cuan
do verdaderamente en la mayo
ría de los casos son actos prepa
rados y que el autor sabe que su 
"presa" no se le va a escapar, 
que además, no se arrepiente de 
lo que ha hecho y se encuentra 
tan tranquilo, una vez ve cum
plidos sus deseos y demuestra la 
gran fuerza agresiva que posee, 
quedando para él como un 
héroe. 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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A muy pocos se les escapa 
los grandes retos que tiene 
ante sí el nuevo equípo de 
gobierno municipal. Si a eso 
añadimos la lógica lucha de 
intereses contrapuestos que se 
dilucidan día a día en nuestra 
ciudad, la tarea no es precisa
mente para echarse a dormir 
en los laureles. Como diría un 
castizo o castiza, demasiado 
arroz para tan poco pollo. 

Me voy a referir en este arti
culo sólo a unos pocos asun
tos a los que tiene que inten
tar dar solución la corpora
ción municipal, y en mayor 
medida quíenes han asumido 
las tareas de gobierno. 

Modelo de ciudad.- Habría 
que dejar claro lo antes posi
ble si queremos que Alcalá 
sea solo una ciudad museo o 
multidisciplinar, como lama
yoría de las grandes ciudades 
españolas o europeas. Esto 
no es Venecia, ni ppr aquí 
pasó Marco Polo camino de la 
ruta de la Seda, ni el Parque 
de los Cerros es el Serengueti. 

Saneamiento económico.
Si en una casa no hay para 
comer, vestir o calzado, dificil
mente se pueden plantear 
comprar un yate. Pues algu
nos de los que mandan en el 
ayuntamiento parece que no 
son de ese parecer. 

Compra de edificios por el 
ayuntamiento.- Mucho me 
temo que se va a poner como 
excusa la poca predisposición 
de los trabajadores municipa
les cuando lo que realmente 
se puede estar cociendo es un · 
macroplan informático, ges
tionado o asesorado por per
sonas muy vinculadas a la 
universidad, con suculentos 
emolumentos, a la vez que se 
huye de poner encima de la 
mesa varios cientos de millo
nes para modernizar el par
que municipal . de servicios, 
descentralizándolo a otras zo
nas de la ciudad, así como 
modernizar otras dependen
cias municipales de vital im
portancia. 

Comentarios sobre esto v aquello 

¡Ojalá las ramas 
les dejen ver el bosque! 

Patrimonio de la Humani
dad.- Hasta ahora, mucha 
paja y poco grano. Mucho 
tendrá que espabilar el go
bierno municipal, si no quiere 
que las cañas se le tornen 
lanzas. 

Turismo.- Ese gran inven
to. Sin duda tiene buenas 
perspectivas, para lo que ha
brá que abonar y sembrar 
bien el terreno, si queremos 
obtener en el futuro buena 
cosecha, teniendo muy claro 
que esto no va a ser el milagro 
del pan y los peces a las ori
llas del Henares. 

Revisión del PGOU.- De
masiados cocodrilos hay ya al 
acecho de tan suculento pla
to. Son muchos los intereses 
especulativos que ya se están 
moviendo en los polígonos de 
la antigua N-11, cuartel de la 
Brigada Paracaidista y terre
nos sin programar cercanos a 
Espartales, entre las carrete
ras de Meco y Camarma. La 
movida industrial de las últi
mas semanas no es casual. 

Polígonos residenciales.
Se debería ir terminando los 
que están todavía en cons
trucción, ademas de dotarlos 
de los servicios esenciales, 
por ejemplo en Espartales. 

Remodelación de barrios.
En la revisión del PGOU. se 
deberá abordar la remodela
ción de muchos bloques de 
viviendas, calles e incluso 
barrios enteros. 

Enterramiento de las vias 
del tren.- Si de verdad quere
mos que este proyecto se lleve 
adelante, es necesario que un 
concejal de peso político se 
dedique en exclusiva a este 
tema. El primer Teniente de 

Alcalde, podría ser la persona 
más indicada. 

Abastecimiento de agua.
Si queremos que en los próxi
mos veinticinco años no nos 
veamos obligados a echarnos 
en brazos del Canal de Isabel 
11, es conveniente que los res
ponsables de la MAS negocien 
con los responsables de la 
Cuenca Hidrográfica del Tajo 
la construcción de un nuevo 
embalse en Palancares, con 
una capacidad de 70 u 80 
Hm3 de capacidad. 

Renovación de redes de 
aguas potables, residuales, 
ampliación y construcción 
de depuradoras.- No se debe
ría permitir al Sr. Ruiz Gallar
dón que condicione la finan
ciación de estas infraestruc
turas, a que Alcalá ingrese en 
el Canal de Isabel 11. 

Vertedero municipal.- La 
construcción de una planta 
de reciclaje d~ basuras, que 
sustituya al actual vertedero, 
se debería afrontar por el con
junto de los municipios del 
Corredor del Henares. 

Cementerio Jardín y con
trata de limpieza viaria.- No 
hay que perder más tiempo 
en poner los cascabeles a esos 
dos gatos salvajes. 

Paro y desmantelamiento 
industrial.- Se debe utilizar 
la revisión del PGOU para fre
nar este desmantelamienfo, a 
la vez que se impulsa un 
segundo plan industrial de 
Alcalá, sin desechar la poten
ciación del sector servicios. 

Realojos.- Hay que denun
ciar la maniobra antisocial 
del PP. Ruiz Gallardón y Álva
rez del Manzano, trasladando 
un problema de la capital del 

( 

Reino a la periferia metropoli
tana. 

Jornada continua en los 
colegios.- El problema s~~ 
encima de la mesa. No creo 
que sea muy inteligente hacer 
el juego a los señores Villapa
los, Ruiz Gallardón, Mariano 
Rajoy y por añadidura al PP. 

Atención social.- La lucha 
por aminorar la exclusión so
cial es una de las razones de 
ser de las fuerzas de izquier
das. Es obligación humana el 
atender a las personas honra
das con problemas, antes que 
a los golfos y caraduras. A ve
ces se confunde el tocino con 
la velocidad, y así nos pasa. 

Hospital y atención pri
maria del Área-3 de Salud.
Hay más tela que cortar de la 
que parece. El PP nos la está 
colando pero bien. El ayunta-. 
miento debe estar a la cabeza 
de los vecinos, para que no se 
recorten prestaciones y se 
atiendan todas las necesida
des. 

Mejora del estado actual 
de todos los distritos.- La 
mejora en limpieza viaria, 
alumbrado, parques y jardi
nes, zonas verdes, mobiliario 
urbano, aceras, calzadas, ins
talaciones sociales y deporti
vas, tráfico, aparcamientos, 
señalización vial, seguridad 
ciudadana y todo lo que tenga 
que ver con mejorar la calidad 
de vida de todos los vecinos, 
sobre todo de los que tienen 
deficiencias de cualquier tipo, 
es fundamental e inaplazable. 
No podemos seguir abando
nados cuatro años más como 
nos ha tenido el PP. 

Por último.- Hay que poner 
las pilas a la CAM y a los 
poderes fácticos que operan 
en nuestro término munici
pal. Sería un grave error que 
el equípo de gobierno se con
fundiera de adversarios, vien
do enemigos donde en reali
dad tiene los más firmes alia
dos. 

Joaq~ARIAS 
ABENGÓ~ 
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De vez en cuando el corazón 
le juega una mala pasada a 
algún comunista; no a la mayo
ría de ellos que, por fortuna, le 
tienen tan firme y resistente 
como el roble de sus ideas. 
Tampoco les falla nunca el 
corazón en el momento más 
inoportuno a todos aquellos 
que carecen de él. Deben de ser 
poquísimos, pero a más de uno 
-comunista o no comunista- he 
conocido personalmente por
que gentes sin corazón, ya se 
sabe, hay en todas partes y casi 
siempre en la misma y exigua 
proporción que lamenta
blemente cuenta más de lo que 
suma. 

Año 2000: la cuenta atrás brindando por el trasvase Tajo
Segura de votos que se avecina 
y no pienso hacer ni un solo 
chiste fácil sobre frutos secos o 
congelados. Francisco -Fran
~esc, c'al que dir en Catalunya
Frutos debe de ser el único con
cursante del mundo capaz de 
desbancar a Anguita de ese 
liderazgo de carencia absoluta 
de sentido del humor, que tanto 
juego ha dado a los guioilistas 
del guiñol de Canal Plus. 

Sesenta veces por minuto 

Yo no dudo de que Julio 
Anguita tenga corazón, me 
parece suficientemente de
mostrado. Y el corazón cansado 
de Anguita le ha dado un 
segundo y definitivo susto 
como el que su agobiante segu
ridad viene dando a tantos y 
tantos ciudadanos, que le vota
rían si no fuera porque tiene 
dos defectos que en España no 
se le perdonan jamás a nadie: 
ser incapaz de reírse de sí mis
mo y dar siempre a los infieles 
la impresión de que su reino no 
es de este mundo. 

Me atrevo a opinar sobre el 
asunto desde la ventaja que me 
concede la anticipación en lides 
cardiacas - únicamente en estas 
lides me atrevería a la compa
ración- ya que he sido cocinero 
antes que él, aunque nunca lle
gara a fraile porque perdí la fe 
en mitad de un camino que 
cada día me parecía menos 
camino y más laberinto. Y los 
laberintos son imprescindibles 
en literatura pero conviene evi
tarlos en la vida por el bien de 
la propia salud, incluida la 
mental. 

Quizá sea ésta una reflexión 
personal y extemporánea. Y 
demasiado parecida a esa paté
tica pérdida de la autoestima 
que los maridos abandonados 
exhiben, solitarios, en las 

barras de los bares a horas 
intempestivas. Pero confío en 
que sea entendida por cuantos 
han pasado por el trance pareci
do. Me refiero al trance de las 
averías en el corazón y no de 
los que quedaron con él malhe
rido por el desamor; aunque, la 
verdad, no estoy muy seguro de 
que sean dos cosas tan distin
tas. 

En todo caso, uno confía en 
que todo haya quedado en el 
sobresalto de la operación de 
urgencias y que -como tantos 
otros- el corazón profesora! del 
coordinador de Izquierda Uni
da salga del quirófano tan acer
tadamente reparado como el 
mío propio, sin ir más lejos. Me 
voy a permitir, incluso, la liber
tad de darle la bienvenida al 
señor Anguita al club de los 
que hemos nacido dos veces y 
el corazón jamás nos volverá a 
latir ya menos de sesenta veces 
por minuto; quizá por eso 
vemos la vida con ojos distin
tos e, inevitablemente, de otra 
manera. Puede que él no lo 
sepa todavía pero somos mu
chos, tantos como los militan
tes de su coalición o más; sólo 
que contamos poco porque for
mamos un grupo de supervi
vientes, no de presión; de ma
nera que no disponemos de di
rectores de cine que estén dis
puestos a preocuparse de un 
órgano que late al compás indi
vidualista de cada cual. Si los 
achaques físicos del corazón 
salen tan pocas veces en los 
libros y en las películas, no le 
quepa a nadie la menor duda, es 
porque resulta menos comer
cial que otros órganos que están 
en la mente de todos. 

Al señor Anguita le han pues
to un "by pass" coronario --que 
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es algo así como un puente para 
que su vida "de rojo de toda la 
vida" no se le quedase enterra
da en la cárdena tumba de un 
ventrículo sin oxígeno- pero 
también existen otros "by pass" 
mucho más prosaicos que no 
tienen nada que ver con la 
medicina sino con la ambición. 
Abundan, especialmente, en la 
política, en el sindicalismo, en 
el mundo de las bellas artes y 
en los clubes financieros, don
de tantas "operaciones" se 
practican para puentearse unos 
a los otros: pasando por abajo, 
por arriba, por la derecha y por 
la izquierda. Que lo importante 
es saltar desde la orilla del 
ostracismo hasta esa otra en la 
que se vive del esfuerzo de los 
mediocres. 

Y mientras el famoso ex
alcalde de Córdoba se recupera 
-"ya te dije, Johnny, que nunca 
debimos cruzar el Mississipi" -
la dirección de Izquierda Unida 
ha elegido a Francisco Frutos 
como cabeza de cartel electo
ral. Las desgracias nunca vie
nen solas y ya han empezado a 
repiquetear en mis oídos las 
castañuelas mediáticas que sólo 
bailan coplas con estribillo 
sevillano. Nos cansaremos de 
oír cómo resuenan muchas pal
mas -frotadas- por alegrías de 
cuantos ya están viendo cómo a 
la sombra del nogal de las nue
ces progresistas -las que se 
dejan caer, maduras y por su 
propio peso de la ley de la gra
vedad, siempre et:J. el mismo 
cesto- vendrán a juntarse otras 
nueces huidas· de aquel viejo 
olmo hendido por el rayo del 
infarto que se suponía algún día 
daría peras y, sin embargo, 
amenaza con dar higos chum
bos. Me imagino a no pocos 

Hace ya bastantes años, asistí 
a unas cuantas reuniones presi
didas por este marxista ortodo
xo catalán cuya facilidad de 
palabra es tan escasa como 
abundante es su convicción de 
que el mundo está pintado en 
blanco y negro. Y este año he 
compartido con él, en algunas 
ocasiones, el Puente Aéreo 
Madrid-Barcelona; gracias a 
que se han cruzado en el aire 
sus asistencias al Congreso de 
los Diputados y mis viajes de 
trabajo de ida y vuelta. No se 
fijó en mí, como es natural, y 
me hubiera gustado pensar que 
no me reconocía - ni aunque 
hubiera pasado junto a él diez 
años seguidos de los de aque
llos tiempos- porque para el 
señor Frutos y otros como él 
algunos sólo fuimos un número 
en el casillero, un puesto en el 
organigrama y un peón - negro, 
desde luego- en el tablero de 
ajedrez de la lucha de clases. 

Pero no. Pensé algo peor y 
con mayores probabilidades de 
acierto: que yo-como casi todo 
el mundo- había cambiado bas
tante porque mi rostro tenía ya 
esas marcas que son las cicatri
ces del paso del tiempo. En 
cambio, él estaba igual que 
veinte años antes, con su rostro 
de esfinge macho tan granítico 
como el de entonces; como si 
mis viejas sospechas de que 
quizá nunca fue humano tuvie
ran algo de justificadas. 

Sergio COELLO 
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Supongo que la sana y vital crí
tica a la gestión política será bien 
recibida y tenida en cuenta por 
los políticos de cualquier país 
que se precie de democrático. Lo 
que ya no es materia de suposi
ción, sino de verdad como un 
templo, es que los gobernantes 
españoles -malos de solemni
dad- se pasan por el arco del 
triunfo todo cuanto se les diga. 
Hablar con estas gentes es como 
hablar con la pared. En cuanto se 
arrellanan en el sillón y comien
zan a zampar a dos carrillos y a 
usar -por primera vez y con 
nuestro dinero- colonia cara de 
puticlub, se sienten importantísi
mos y no hay manera de hacerlos 
bajar del borrico. Y es que su des
fachatez y postura contumaz 
-obstinación en el error- raya en 
la enajenación mental. De verdad 
que se hacen tan repelentes como 
esos niñatos mal criados, aviesos, 
de colmillo retorcido, inútiles 
sabelotodo a los que habría que 
dejar por imposibles si no fuese 
por el dinero que nos cuestan. 

A las pruebas me remito. En 
nuestro ayuntamiento hay una 
deuda de unos 20.000 millones 
de pesetas que sumados a los 
23.000 millones de gastos que ha 
previsto el equipo de gobierno 
actual, presentan un monto de 
43.000 millones del ala. Y como 
los futuros ingresos no llegan a 
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Pregonar en desierto cuencia eliminar el cuantioso 
gasto que supone el trinque de 
unos sueldos inmerecidos por 
innecesarios; desocupar un mon
tón de despachos equipados con 
los habituales aparatos informáti
cos y, sobre todo, la maravilla de 
quitarles el teléfono de la oreja, 
cuyo importe en llamadas debe 
ser multimillonario. Además, en 
cuanto la dirección política diera 
ejemplo de ahorro, se irían ce
rrando, por lógica, todas las pitas 
por donde escapan un chorro de 
millones en gastos suntuosos a 
todas luces prescindibles. Eso sí, 
esta sencilla propuesta, inexcusa
ble para el saneamiento de la ges
tión, sólo presenta un problema, 
encontrar un político con agallas 
y la decencia necesaria para 
administrar sin dilapidaciones, 
como debe ser, los impuestos que 
pagan los contribuyentes. 

los 15.000 millones, resulta que 
la deuda aumentará, porque sí, 
hasta los 28.000 millones de pe
setas. ¿Alguien entiende las fili
granas de estos artistas, si ade
más se disponen a adquirir unos 
cuantos edificios que están a la 
venta y siguen gastando millones 
en viajes y birriosas y pírricas 
celebraciones? Uno se pregunta 
qué sería de los hogares de estos 
consumados calamidades -debe
rían pagar por dejarlos entrar en 
el ayuntamiento- si administra
ran sus bienes familiares con 
semejantes métodos. Hay que 
tener la cara más dura que una 
peña, para presentarse a gestio
nar los bienes públicos, sin más 
aval que la fe del carbonero. 
Desde luego, no podemos culpar 
al nuevo equipo de gobierno 
alcalaíno de la caótica situación 
laboral y económica, que han 
encontrado en el ayuntamiento. 
Pero, ¿cómo quieren estas pobres 
criaturitas salvar la situación? 
Por lo que se ve, no pagando lo 
que deben y gastando más de lo 
que hay mediante más deudas 
bancarias. Para que sean hasta 
los contribuyentes que lleguen al 
quinto milenio, los que también 
tengan que pagar los intereses 

bancarios. Ya ven, el panorama 
es de lo más atrayente. 

Cualquier gestor digno de ese 
nombre sabe que lo primero que 
hay que sanear es una cabeza 
dirigente enferma. Y como el las
tre de este ayuntamiento ha sido 
la serie de inútiles que han pasa
do por sus gobiernos, culpables 
responsables del desastre actual, 
es de cajón que el nuevo equipo 
de gobierno no puede repetir los 
mismos errores de sus anteceso
res. Es decir, como lo esencial en 
este momento es provocar el 
ahorro, hay que reducir a cuatro 
el número de liberados con suel
do. Si el señor Galindo es capaz 
de conquistar toda Sudamérica 
con seis guardias civiles, es 
impepinable que un cuarteto de 
concejales deberían ser más que 
suficientes para cubrir perfecta
mente la gestión de un ayunta
miento de pueblo, como es el 
alcalaíno, por mucha prosapia y 
cuentos chinos patrimoniales que 
nos cuenten. Y como está man
dado, todos los demás concejales 
ubicados en las juntas de distrito, 
cerca de los ciudadanos en una 
dedicación de dos o tres horas 
semanales, sin cobrar ni un solo 
duro. Que traería como conse-

De sobra sé la inutilidad de 
repetir lo que ya ha sido publica
do tropocientas veces, puesto que 
desde el catedrático hasta el últi
mo mono de la cuadrilla que ha 
invadido el de Agonizantes, no 
tienen más idea política que la 
del trinque mensual -pagas ex
traordinarias franquistas inclui
das-, como ya nos demostraron 
en el primer pleno que convoca
ron tras las elecciones. 

Jaime TUR JEREMÍAS 
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las conndencias de Don Miguel 

Televisión y horterada 
Cuando, pronto bar• ya medio siglo, llegó a España la televisión para 
un círculo muy reducido de espectadores, seguro que ni el m'8 hna
ginativo pensó hasta qué grado de horteria podría llegar transcurridas 
unas pocas décadas. Y cuando hablo de horterada me estoy refiriendo 
a chabacanería, a acción de mal gusto, no a esa acepción, hoy ya casi superada, se
gún la cual en el pasado siglo, en las novelas y en los sainetes, se designaba como 
apodo, como hortera, al dependiente de comercio. No me refiero a esa tan honora
ble profesión, como es lógico, sino a ese tipo de actuaciones, cosas o personas ca
racterizados por la vulgaridad y el mal gusto. Que es precisamente uno de los m'8 
rampantes signos de varias de nuestras flamantes televisiones, públicas o privadas. 

Bien cierto es que muy posi
blemente tengamos la televisión 
que nos merecemos, como tam
bién es de muy fácil suposición 
que si en las varias televisiones 
impera el mal gusto y la horte
rada es simplemente porque 
produce beneficios, bien redu
ciendo el brutal déficit en las 
que se sufragan con el presu
puesto, nacional o comunitario, 
o mejor aún, por el hecho de 
que en las televisiones privadas 
al llegar la hora de repartir be
neficios entre los accionistas, al 
fulano que allí tiene su capital 
invertido lo que menos le im
porta sea la forma en que se ge
nera el beneficio, que en esas 
cosas el capital no tiene ni sexo, 
ni gusto ni color. Sea por la 
causa que sea, si algo tenemos 
perfectamente claro es que por 
ser la horterada la que mejor 
recepción tiene, la que produce 
mayores y mejores audiencias, 
los anuncios que la acompa
ñan, son los que mejor se pa
gan. Lo dicho, seguramente te
nemos lo que nos merecemos. 

Tampoco digo yo que todo lo 
que se vea en las diferentes te
levisiones sea materia cultural, 
teatro selecto o proyecciones 
científicas. Seria inaguantable. 
Pero inaguantable es la suce
sión continuada de entrevistas, 
juegos, concursos y semejantes 
en los que siempre alternan los 
mismos personajes, por llamar
los de una forma no en exceso 

despectiva. Personajes, perso
najillos y personajuelos que 
no merecen respeto alguno, que 
ellos mismo no se respetan. Y 
los unos y las otras rotan de 
uno a otro canal, cobrando eso 
sí sus buenos emolumentos, 
por soltar en unos y otros cana
les las mismas vulgaridades. gi
lipolleces, celestinadas, putañe
rias y pseudogracias. Y no sé 
qué se podría decir, o cómo se 
les podría calificar, en el mismo 
caso, a algunos y algunas que 
se dicen periodistas, a los que 
Celestina, las Brujas de algu
nas de las obras de Shakespea
re y nuestras y nuestros mejo
res pícaros nada tendrían que 
envidiar. Eso sí con menos gra
cia, salero e inteligencia que 
Celestina, las Brujas o los píca
ros. Y sin olvidar a ese fulano 
con largas guedejas rubias que 
disimulan su calvicie, capaz de 
adivinar lo que sea y por los 
medios que sea, siempre cu
bierto con alguna de sus inefa
bles túnicas. Puro surrealismo. 

Si en un programa televisivo 
ves al ex-guardia civil, chorizo 
y embraguetador, de breve ma
trimonio, en otro ves a alguna 
hija de famosa bienembaraza
da, que con su carita de pija 
abundante contesta lánguida
mente a las inmensas chorra
das que se le preguntan. Eso sí, 
cobrando por ello el uno y las 
otras. En otra cadena ves a las 
dos amigas con pinta de puti-

llas baratas - que con esto de 
su presencia televisiva habrán 
visto elevar su cachet- contan
do sus andanzas. que no llegan 
a meras y elementales picardías 
de vagas recalcitrantes e inúti
les que no saben qué hacer 
para vivir sin dar palo al agua. 
También, eso sí, cobrando por 
soltar sus ordinarieces. O la 
hija de torero con su languidez 
de melena acariciada y su pro
nunciación ridículamente engo
lada, que nos viene a contar la 
separación de su último mari
do, pareja o lo que sea. eso sí 
cobrando también por ello y exi
giendo al tiempo que se la trate 
con un respeto que no merece. 
Y también cobrando, claro está, 
y en otra cadena su último ex
marido nos viene a contar sus 
angustias y sufrimientos, al 
tiempo que sus proyectos, que 
ni son ciertos ni nos importan. 
La ex del falso conde y sus últi
mos apaños, aparecen conti
nuamente en cualquier progra
ma y con cualquier pretexto, 
también cobrando, faltaría más, 
para contarnos sus cuitas y sus 
desamores. Y el falso conde de 
la minina pendulona, que ha 
encontrado en España el mo
mio de poder vivir sin trabajar, 
contándonos sus boberías, sea 
con su ex, a la que preñó y cuyo 
niño también ya vale para estas 
cosas, o sea con la que se ter
cie o se ponga a tiro. Un ubicuo 
fulano que tan pronto está en 

un concurso, como en una en
trevista, o en lo que se le pro
ponga. cobrando y dejando caer 
su imagen perdularia de noble
za añeja y natural elegancia. 
Todos y todas con el común de
nominador de cobrar por dejar
se masacrar, de cobrar aunque 
ello suponga jugar al pbn, pam 
pum, con ellas o con ellos, pero 
cobrando, que la pela es la pela. 

Y las gentes tragan toda esta 
basura, comentan las hortera
das con fruición y dan pie para 
que este tipo de programas se 
repitan y se repitan y para que 
los vagos y las vagas caraduras 
cobren y cobren y vuelvan a co
brar. Y casi mejor no decir nada 
de esa pandilla de periodistas 
(?) que se ponen enfrente, en 
plan victoriosos guerreros, tam
bién cobrando y recordando a 
los de enfrente que les pagan 
para que les aguanten, para 
sacar con mejor o peor gusto, 
normalmente peor, las vulgari
dades, horteradas y memeces 
que unos y otras sueltan. Esa 
fea con nombre vasco o la rubia 
con aspecto de digna y culta, o 
sea presumiendo de lo que ca
rece, o el fulano ese de los lar
gos pelos, o el cabeza de serie 
de escaso pelo y llamativas ca
misas con pinta de Papa de la 
cosa. También esa pandilla me
recerla un monumento en el 
Museo de los Horrores de las 
Televisiones. Para nuestra 
desgracia, así funciona la tele
visión de este país. 

No debe ser cosa nueva el que 
así sea. El más prolífico de 
nuestros autores en el Siglo de 
Oro, aquel complicado ciudada
no que se llamó Félix Lope de 
Vega Carpio que escribió cien
tos y cientos de obras teatrales, 
entre otras cosas, y que supo 
vivir -como el Fénix de los fu
genios que era- pero que muy 
bien de todo ello mientras qui
so, ya nos dejó escrito, hace 
muchos años aquello de 
El pueblo paga, y pues lo paga es justo 
halarle en necio, para darle gusto. 

Manuel GALVÁN FRADEJAS 

Avda. Puerta de Madfrid, 3 
Tlf.: 91 882 15 84 

Vía Complutense, 11 MOTOCICLETAS 

Tlf.: 91 889 26 65 ~S.L 
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Llega la Navidad y aunque 
los que saben dicen que el 
siglo XXI no empieza hasta el 
2001, el vecindario se apresta 
a despedir el milenio por todo 
lo alto, por si acaso. 

Como soy de letras, sobre 
todo de cambio, mis conoci
mientos sobre el firmamento 
no van más allá de las ense
ñanzas del Calendario Zara
gozano y he comprobado que 
éste no dice nada al respecto. 

En cualquier caso, quien 
más, quien mucho más, 
andan ya haciendo planes 
para celebrar las próximas 
fiestas con el mayor jolgorio 
posible, haciendo gala de toda 
suerte de desmesuras gastro
nómicas; dejando la cartera 
tiritando. 

Alrededor de la mesa fami
liar, se reviven ritos y costum
bres ancestrales y, cuando se 
puede, se vuelve a los platos 
tradicionales, lombarda, be
sugo, pavo o cordero, que van 
siendo desplazados por nue
vos manjares que antes eran 
símbolos de lujo y han pasado 
a convertirse en reyes de la 
mesa, como es el caso del 
marisco. Y si no se cuenta con 
el genuino, se recurre a la 
burda invitación, como esos 
sedicentes caviares, semejan
tes a cabezas de hormigas 
recubiertas de vaselina que 
por lo visto son en realidad 
huevas de extraños pescados. 
Lo de las angulas es para pre
mio; convertidas en producto 
de joyeria, únicamente al 
alcance de millonarios y 
corruptos, se han inventado 
un trampantojo a base de chi
cle de pescado, que dicen se le 
parece. Para que me entien
das; algo así como aquél que, 
como no puede ligarse a la 
Claudia, se acuesta con una 
muñeca hinchable que se le 
asemeje. El caso es que pare
ce que se vende muy bien, así 
que será que está apetitoso. 
La muñeca no, lo otro. 

Esto de Nochebuena o Navi
dad, que son fechas para reu
nirse la familia olvidando las 
rencillas, aunque en ocasio
nes no sea más que una 
puesta en escena; eso que los 
franceses llaman "Baisers 
Lamourette". vamos, reconci
liaciones momentáneas para 
hacer el paripé ante los abue
los. 

Lo de Nochevieja suele ser 
de más desmadre y cada vez 
se celebra en mayor medida 
fuera de casa, pagando pre
cios que no resisten una 
aceptable relación entre la 
calidad y el precio, porque el 
desnivel es mucho. 

En donde sigue plenamente 
en vigor la tradición es en los 
dulces. Turrones, mazapanes 
y demás familia siguen ímpe-
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Si bebes, 
condúcete 

Se ahoga más gente en los 
vasos que en los rlos. 

Proverbio alemán. 

rando en los postres navide
ños prácticamente desde el 
tiempo de árabes y.judios. 

Como toda comida ha de ir 
acompañada de bebida, los 
banquetes requieren un riego 
que se acomode al volumen y 
calidad de los manjares. Tam
bién en este capítulo se acu
san las nuevas modas gene
ralmente venidas de fuera 
pero, por fortuna se está 
recuperando el gusto por el 
vino, independientemente del 
cava, que también es vino y 
que nunca dejó de consumir
se, en ocasiones sustituido 
por sidra achampanada, más 
por precio que por gusto. 

Desgraciadamente, mien
tras se va afinando el paladar, 
aumenta en mayor medida los 
que beben no por placer, sino 
para inundarse de alcohol en 
donde ahogar sus frustracio
nes o utilizar las mezclas de 
diversos licores hospicianos 
como Triaca de sus males sin 
percatarse de que es un torpe 
embaimiento y la realidad 
permanece soterrada como el 
lenguado en la arena, y acaba 
emergíendo. 

Los aficionados a tales prác
ticas y los que se apuntan a 
beber con embudo sólo en 
ocasiones, tienen en estos 
días el campo libre y bien pro
visto, aunque al fin de la jor
nada pueden acabar maldeci
dos de unos y encarnecidos 
de otros si superan el listón, 
ya de por sí alto, en la escala 
de intoxicaciones etilicas y 
ganan la medalla de oro de 
cogorzas y hasta la diadema 
de brillantes. 

Bebamos, pues, con mode
rac1on. Lo complicado es 
saber dónde está el límite y en 
qué punto hemos de colocar 
la barrera. Alguien ha esta
blecido el difuso concepto del 
consumo moderado como "la 
cantidad proporcional al peso 
del bebedor, que no dañe su 
salud". concepto medio mate
mático medio sanitario, que 
poco nos sirve. Otros afirman 
que 15-40 gramos diarios de 
alcohol para el hombre adulto 
y 10-30 gramos para la mujer, 
es la cantidad que se ha teni-

do como tope tras sesudos 
estudios. 

Realmente es muy dificil 
fijar baremos y dar cifras, 
porque cada persona es un 
mundo y cada individuo reac
ciona de modo distinto ante la 
ingesta de bebidas alcohóli
cas. Influye el peso, la cos
tumbre, la genética, las cir
cunstancias, el tipo de bebi
da, etc. 

El alcohol es absorbido por 
nuestro cuerpo a través del 
estómago y el intestino delga
do, esparciéndose por nuestro 
organismo metabolizado por 
el hígado a razón de unos 6/7 
gramos por hora. Los exper
tos en mantener muchas 
horas el cado a escuadra 
aconsejan algunas medidas 
protectoras, como comer pre
viamente algún alimento "que 
forre" el estómago, tal como 
mantequilla, frutos secos e 
incluso aceite de oliva, para 
que el paso del alcohol por las 
paredes de las vísceras sea 
más lento. 

Se aconseja igualmente 
beber con presteza de tortu
ga, a sorbos cortos y espacia
dos; algo así como si fuéra
mos a paso de procesión y 
que me perdone el Cristo y 
mis hermanos de cofradía por 
la irreverencia. 

Un amigo mio me aconseja
ba, como cliente habitual de 
bares y tabernas, que lo pri
mero que hay que hacer al lle
gar a uno de tales estableci
mientos -a los que tanto 
debemos- es buscar "un pun
to de apoyo"; pegarse al mos
trador, a ser posible, para 
colocar el vaso, pues si te 
quedas con él en la mano, 
beberás compulsivamente y si 
te encastañas, se te nota a la 
primera, mientras que la 
muleta del mostrador oculta
rá tus males hasta que el 
hígado se vaya reponiendo, y 
así disimular el trance. 

Fumar al tiempo que se 
bebe acrecienta la intoxica
ción y las resacas "entabaca
das" suelen ser muy resisten
tes. Por contra, beber agua 
entre ronda y ronda ayuda a 
la eliminación, pero no así las 

bebidas azucaradas, o por lo 
menos, en menor medida. 

Tengo confesado en estas 
páginas mi devoción por el 
vino y no van a insistir en sus 
virtudes, de modo que me 
centraré, de cara a las próxi
mas fiestas, en el consumo 
vinícola, dejando de lado lico
res exquisitos y brebajes 
extraños, más propios de far
macias y en ocasiones de dro
guerias. Y no mezcles las chu
rras con los cabrones, que el 
mestizaje de alcoholes engen
dra bastardos matahigados. 
Allá van mis opiniones, que 
no consejos: 

Compra un buen vino, den
tro de tus posibilidades, que 
se complemente bien con la 
comida que tengas prevista, e 
incluso, si algún generoso te 
regala una muy buena bote
lla, hazlo al revés y escoge la 
comida que mejor le vaya a 
esa joya enológica. Alguien 
tiene dicho que el vino es la 
parte intelectual de un ban
quete, mientras que la comida 
es sólo la parte material. 

Si no eres muy entendido, 
déjate aconsejar y no te fies ni 
de propagandas ni de añadas, 
esos cartoncitos con la clasifi
cación de las cosechas, por
que tales categorías se refie
ren al conjunto y no a bodega 
determinada o botella concre
ta. Procura comprar en lugar 
donde se rote la mercancía y 
el producto esté colocado con
venientemente. Por ejemplo, 
jamás adquieras una botella 
que esté expuesta al sol o jun
to a la calefacción. 

Ya se sabe que cada clase de 
comida requiere un vino, pero 
éste va en gustos. En general, 
para comidas fuertes, vinos 
fuertes, y a la inversa. Si com
pras uno "del medio", tinto 
joven o rosado, pueden valer 
para toda clase de viandas, 
pero los vinos jóvenes no 
deben tener más de dos años. 
Los vinos añejos están más 
estables y merecen mayor 
confianza si están elaborados 
por bodegas con buena tecno
logía que nos puedan sugerir 
la convicción de que han esta
do en barrica o botella el 
tiempo necesario. 

No compres vino "para 
guardar" si no tienes una 
bodega apropiada. Los pisos, 
garages y trasteros no son 
lugares idóneos para la 
correcta conservación, que 
precisa de oscuridad, tempe
ratura constante y no extre
ma, sin olores fuertes en las 
proximidades; sin vibraciones 
y que las botellas estén acos
tadas y separadas unas de 
otras. Tras su traslado desde 
la tienda, deja reposar el vino 
por lo menos 7 días y si viene 
de lejos, un mes. 
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Abre la bo
tella con cui
dado, en un 
ambiente 
limpio, sin 
humo de ta
baco y una 
hora antes 
de su consu
mición, de
jando la bo
tella abierta 
en el lugar 
donde vaya 
a servirse. 

El vino es 
para beber
lo. El que 
quiera anti
güedades 
que compre 
cuadros. 
Sírvelo en 
copas del 
cristal mejor 
que puedas, 
incoloro y 
sin dibujos y 1:=1=t:::: 
no llenes las 
copas, para 
que respire. 
¡Ah!, y límpia-
te la boca antes y después de 
beber en la copa. Con la servi
lleta, claro. 

El cava merece un trata
miento especial. Verás: La 
elección del tipo de cava, 
brut, seco, semi-seco, etc., es 
muy personal, pero en cual
quier caso debe servirse en 
copa tipo flauta o tulipa dese
chando la abierta y plana tan 
de moda hace años. 

Es recomendable enfriar el 
cava en el frigorífico, que no 
en el congelador, antes de ser
virlo. La copa no debe llenar
se. La temperatura ideal de 
consumo está entre 5 y 8 gra
dos C. Para abrir la botella 
sujétala con la mano en un 
ángulo de 45° y gira la botella, 
sujetando el corcho siempre 
en el mismo sentido de rota
ción. También puedes usar 
un cascanueces para sujetar 
el corcho o unas tenacillas. 
No seas hortera; no busques 
el taponazo, que además es 
un peligro. ¡No veas a qué 
velocidad sale el corcho! Una 
vez abierta la botella, debe 
consumirse totalmente. 

Truco: Si no has tenido 
tiempo de enfiarlo en el frigo
rífico, coloca el cava en una 
cubitera con cuatro dedos de 
agua, dos de hielo y un puña
do de sal gruesa por encima. 

Pero no hay que pasarse. 
Contra el pecado de borrache
ra, penitencia de resaca. ¡Y 
qué mal se pasa! 

Si al final de la juerga tienes 
voz de sótano, en la boca 
sabor a incunable y le han 
puesto ruedas a la cama, el 
común del pueblo te augurará 
un despertar de tambores 
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próximos, 
intentos de 
esgarrar y 
ansias de 
embaraza
da. Por tu 
ofuscada 
mente pasa
rán secuen
cias de cán
ticos regio
nales, risas 
nerviosas, 
cariños 
repentinos, 
visitas "al 
servicio" , y 
como un al
godón de re
criminacio
nes conyu
gales. Es la 
resaca, hijo. 
¿Qué ha
cer?, que di
jo el otro. 
Métodos 
hay mu
chos. Efecti
vos menos o 
ninguno, 

que no sea. 
tiempo, agua y sueño, pero 
vamos a intentar quitarte la 
campana que te han puesto 
en la cabeza, y cada vez que la 
mueves .. . 

En tiempos de alquimistas 
usaban la piedra Dionisia que 
transformaba el agua en vino 
y quitaba la resaca de inme
diato, pero no sabemos dónde 
la dejaron y se ha perdido. 
También usaban una hierba 
llamada longibana, pero de
bieron de tomársela todas. 
Antes se decía que "un clavo 
saca otro clavo" y que lo mejor 
era tomar en ayunas cerveza 
fria o un sorbo de la misma 
bebida que te tumbó, pero el 
resultado no siempre es bue
no o por lo menos, no tan 
bueno como dicen. 

Antes de irte a la cama 
deberías haberte bebido me
dio litro de agua y ahora esta
rías mejor, porque el alcohol 
reseca que no veas. 

Personalmente, creo que lo 
más efectivo es NO PASARSE, 
pero si "te ha caído mal". 
prueba esto: Un tazón de café 
y zumo de limón, por mitad, 
tomado lentamente y sin azu
carar. Otros toman yogourt, 
copos de avena y miel, pero a 
mi me parece como muy ame
ricano. Tú verás. 

Y si te duele la cabeza en 
todo el cuerpo, algún com
puesto que lleve paracetamol, 
mejor que aspirina. 

Finalmente recuerda al 
arcipreste: "El vino es muy 
bueno en su misma natura, 
muchas bondades tiene to
mado con mesura". 

Carlos CONDÉS 

PUBLICACION 
Hasta el día 11 de enero de 2000 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediarite procedimiento ne
gociado el SERVICIO DE EDICION DEL LIBRO "OR
DENANZAS FISCALES Y GENERALES DE PRECIOS 
PÚBLICOS - 2000". 

Precio tipo: 612.000.- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sec
ción de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 12 de 
enero de 2000 a las 12'00 horas en esta Casa Consis
torial 

Alcalá de Henares, a 14 de diciembre de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 295 

de fecha 13 de diciembre de 1999 aparece publicado el 
anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE REFORMA DE PIS
TAS DEPORTIVAS EN EL COLEGIO PÚBLICO DAOIZ Y 
VELARDE. 

Precio de licitación máximo: 5.991.938.- ptas. 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue

den presentarse hasta las 13 horas del día 27 de diciembre 
de 1999 en la Sección de Contratación de este Ayunta
miento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 28 de diciembre de 1999, en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 10 a 13. 

Alcalá de Henares, a 14 de diciembre de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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El maestro Carmelo Uorente realizó un estudio para PUERTA DE IWlllD 

"En España se cantan villancicos 
desde hace casi 800 años" 
La tradición del villancico tiene casi 800 años de existencia. Esta manifestación musical 
comenzó en el siglo XIII durante el reinado de Alfonso X el Sabio y desde entonces ha seguido 
la evolución del arte musical hasta nuestros días. Es una de las conclusiones a las que ha lle
gado el maestro Carmelo Llorente en un estudio realizado a petición de PUERTA DE MADRID 
para explicar para todos los lectores cuándo y cómo nació una tradición tan popular y entra
ñable de canto en Navidad y de qué manera evolucionó a lo largo de los años. El maestro Car
melo Llorente fue fundador de la Schola Cantorum hace 25 años. Músico de reconocido presti
gio nacional en el ámbito de la música coral, el maestro Llorente es una autoridad que ha rea
lizado importantes investigaciones sobre el canto. Precisamente sobre la música en Navidad no 
hay muchos estudios realizados por lo que las consideraciones que al respecto realiza para 
PUERTA DE MADRID el maestro Carmelo Llorente llegan a ser en algunos casos inéditas. 

Según explicó el maestro 
fundador y primer director de 
la Schola Cantorum, el térmi
no 'villancico' designa tres 
conceptos: "Es una forma lite
raria, es la música con que esa 
forma literaria se canta y es 
una canción de Navidad". 

El villancico -según explicó 
Carmelo Llorente- "contiene 
en su forma más popular dos 
secciones o partes, el estribillo 
y las coplas, también llamadas 
estrofas. Lo importante es que 
su temática puede ser religio
sa, espiritual e incluso profa
na. Es cuando el tema se refie
re al Nacimiento de Jesús, y se 
incluye en él a las figuras de la 
Virgen Maria, de San José, a 
los pastores y a los Reyes 
Magos, cuando se convierte en 
un villancico de Navidad pro
piamente dicho". 

Pues bien, como se explica
ba anteriormente, "el villanci
co de Navidad como manifes
tación musical comenzó en el 
siglo XIII durante el reinado de 
Alfonso X el Sabio. Desde 
entonces ha seguido la evolu
ción del arte musical hasta 
nuestros dias". 

En un principio los villanci
cos -y así lo ha constatado el 
investigador- se cantaban en 
estilo monódico o monocorde, 
es decir, tanto el estribillo 
como las coplas se cantaban a 
una sola voz, como suelen 
cantarse actualmente los vi
llancicos populares que más 
suenan en las actuales Navi
dades: 'La Virgen lava pañales' 
'Ay del chiquirritin' 'Campana 
sobre campana' 'Ya viene la 
vieja', etc. 

Un momento fundamental 
en la evolución del villancico 
es el siglo XV y las primeras 
décadas del XVI: 'Tenemos de 
esa época abundantes colec
ciones que contienen verdade
ras joyas de esta forma musi
cal, es decir, estribillo-copla
estribillo. La sección del estri
billo se repite siempre igual o 
con alguna variante, mientras 
que las coplas repiten la músi
ca cambiando el texto litera
rio. Aquí nos encontramos ya 
con villancicos de Navidad 
para varias voces o coro". 
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En principio, las dos partes 
tradicionales del villancico 
-estribillo y copla&- llevan el 
mismo número de voces desde 
el principio al fin. Pronto apa
rece la alternancia entre coro 
y solo, enriqueciendo de ma
nera notable el villancico. Los 
solos se reservan a las coplas 
en obras como 'Yo me soy la 
morenica'. 'No la debemos dor
mir', 'E la don don', el conoci
do 'Riu riu chiu', 'Dadme al
bricias', etc. Estas composicio
nes han sido y son muy canta
das por todos los coros, según 
explicó el maestro Llorente. 

La aportación de 
Francisco Guerrero 
El siguiente paso en la evo

lución del villancico de Navi
dad lo realizó Francisco Gue
rrero: "Este músico andaluz, 
nacido en 1528 y muerto en 
1599, por lo que este año se 
ha cumplido el cuarto cente
nario de su fallecimiento, 
comenzó a crear una clara 
oposición, un contraste entre 
el estribillo y las coplas en el 
villancico de Navidad. Mien
tras en el estribillo empleó un 
estilo imitativo brillante, con 
una formidable destreza, en 
las coplas el tejido musical es 
más ligero y homofónico o 
monocorde. Tengo que confe
sar que Guerrero es un músi
co que siempre me ha intere
sado. De él he pronunciado 
conferencias y he escrito algu
nos estudios sobre su obra. De 
la misma forma también he 
programado sus composicio-

nes en mis actuaciones cora
les como director. Por ejemplo, 
en el concierto que la Schola 
Cantorum ofreció en la Iglesia 
de las Reverendas Madres 
Dominicas de la calle Empeci
nado de Alcalá, el miércoles 3 
de abril de 1980 con motivo 
del VI centenario de Santa 
Catalina de Siena (1347-
1380). intepretamos cinco 
obras de Francisco Guerrero 
que fueron '¡Oh celestial medi
cina!'. 'Antes que comáis a 
Dios', Todo cuanto pudo dar', 
'Niño Dios de amor herido', 
'¡Oh que nueva!"'. 

A lo largo del siglo XVll 
el villancico coral 
navideño va entrando 
en el templo 
El maestro Llorente explicó 

que "hasta finales del siglo XVI 
el villancico polifónico es de 
origen popular, siendo en las 
coplas donde el músico y el 
literato son más originales en 
la glosa y comentario musical. 
Pero es a lo largo del siglo XVII 
cuando el villancico coral na
videño va penetrando en el 
templo quedando casi exclusi
vamente para la temática reli
giosa". 

Fueron los maestros de capi
lla los que realizan esta nueva 
evolución dejando en las cate
drales, monasterios y abadías 
abundantes muestras de esta 
nueva producción musical: 
'Tanta fuerza adquiere este 
movimiento que se encarga a 
. poetas escogidos los textos en 
que los compositores debían 

INSTITUTO 
OPTAI.MOLÓGICO 
DE ALCALÁ 

¡Deja que te veamos! 
a 
~ Vía Complutense, 77 
~ 28805 Alcalá de Henares 
~ Teléfono 91 88 20 189 
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Carmelo Llorente 

inspirarse. La forma musical 
del villancico tradicional estri
billo-copla-estribillo se enri
quece de tal manera, acercán
dose al estilo de cantata o 
pequeño oratorio". afirmó Car
melo Llorente. 

Fueron dos autores, Pedro 
Rimonte ( 1565-161 7) y Juan 
Bautista Comes (1582-1643), 
los primeros que aportaron 
elementos nuevos a la forma 
clásica. La estructura se 
amplió de tres secciones a cin
co y el número de voces a cin
co o seis. Hacia la mitad del 
siglo XVII se empezó a escribir 
villancicos a ocho voces en dos 
coros y a once y doce voces en 
tres coros con apoyo instru
mental imposible de abordar 
por la mayoría de nuestras 
corales, según el investigador . . 

El villancico 
en el siglo XX 
Lo curioso es que el villanci

co de Navidad ha vuelto en el 
siglo XX a sus orígenes popu
lares. El pueblo por una parte, 
y diversos literatos por otra, 
han escrito textos y música 
con sabor popular que compo
sitores dotados han vestido 
con armonías y contrapuntos 
actuales dotándolos de una 
gran profundidad y trascen
dencia artística. 

Carmelo Llorente finalizó ex
plicando que los grandes com
positores de la historia de la 
música, más que del villancico 
han escrito música sinfónica 
coral con temática navideña, 
como 'El Mesías' de Handel, 
'El Oratorio de Navidad' de 
Juan Sebastián Bach, 'La in
fancia de Cristo', de Héctor 
Berlioz, 'El Oratorio de Navi
dad', de Camille Saint-Saens, 
un concierto instrumental del 
italiano Corelli titulado 'Per la 
notte di Natale'. Entre los 
compositores españoles inte
resados en el tema está Jesús 
García Leoz con su 'Retablo 
navideño' para coro y conjun
to instrumental, y Joaquín Ro
drigo, con un ramillete de can
ciones navideñas para coro, 
solistas vocales y orquesta. 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) •.................................................. 91 887 81 00 
Casa de Socorro ....••.................................................•.............•... 91 888 15 21 
Cruz Roja .•..................•......•.......•...................•.... 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ....................•.......................•............•...•........... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ...............•......•...•............•.... 061 
Centro Municipal de Salud ........................................•............•.. 91 888 54 91 
Policía Nacional. ......•.•...............................................•...•....•.•...•............•...• 091 
Policía Municipal ........................•.•...................•...•...............•..................... 092 
Guardia Civil .•...•........•..................•..................................•........... 91 888 07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) .....•....•.............•.............................. 062 
Bomberos .........•......•....................•...........................•.........•........ 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ...........................................................• 085 
Protección Civil ...............•.•..........................•.....•.....•....•.•....•...... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ...•................•........................................................ 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) .........................•.•.......•............... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ...........•.........................•......................•............................. 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos ..........•...........................•..........•.............•.•.. 91 888 00 21 
Continental Auto ..........................•...........................•................. 91 888 16 22 
Cementerio .......................................•.................•............•..........• 91 888 15 64 
Cementerio Jardín •....•................................................................ 91 8n 03 93 
Correos y Telégrafos .......•.....•........................................•...•..•... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer .............•..............•........................... 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ...•..•......•.....•.................•.•.•............. 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud ....................................................•............. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ...........•.......................•...•...•..•..•... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio •.....................................•................•........• 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ...................•..............•........•... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ...•.•...................•..........•...............•.. 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .....................................•................•.....•. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ......•.•.......•........................•......... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ....•.....•...................••........•. 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ..............................•.............•.......... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ....•.......•...........•.....•.............................•. 91 882 24 97 
OMIC .............•....•..........................................•............................... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA •.....•......•..•............................•.......•..•.•...•. 91 880 65 36 
Obispado ............•....•................•...•..•...•...•..•..•.•...•....•.•...•... 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ...........•.•......•....................•........................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) .........•...•................•..•.•..... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 918813461 
Archivo Municipal .•..........................................•.•.........•......•....... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......•.•........•....•.......................•..•....... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista .....................................•................•.......... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) .....................•...................... 91 885 40 00 
Hacienda ..............................•......•.........•.....................•.•.•............ 91 880 40 12 
Registro de la Propiedad .....•.................•...•...... 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano .........................................•............................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..........•.......... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) •.....•...•...... 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ...•.•..•.•...••...•.........•.•..•...•... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .....•........•......•.•...•......•....•.• 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa 

INFORMACION Y RESERVAS 
TElF.: l949J 26 26 02 - 26 'Z1 38 - e/ Vlrgllle ••nna. 5 v 1 

Azu•a•cm lle leares lllWUIARAJ 
1111.. 44 Ctra. MAlllD-BARCElOU 
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Ilustre Colegio 
de Abogados 
de Alcalá de Henares 

El Ilustre Colegio de 
Abogados de Alcalá de 
Henares celebró el pasa
do día 18 de diciembre, a 
las 10'30 horas, en su 
salón de actos, Asamblea 
General donde entre 
otros ternas se presenta
ron los presupuestos 
para el ejercicio del año 
2000. 

Después de un amplio 
y enriquecedor debate, 
los presupuestos presen
tados a la Asamblea 
General, por la Junta de 
Gobierno, fueron apro
bados por un 86%. 

La Junta de Gobierno 
agradeció a todos los 
asistentes su colabora
ción, invitándoles a la 
próxima asamblea, que 
posiblemente tendrá su 
convocatoria para el pró
ximo día 28 de enero del 
2000, donde se presen
tarán las cuentas gene
rales de ingresos y gas
tos, correspondientes al 
ejercicio económico del 
año 1999. 

Enlace Ro11a Gó11ez · Rodríguez Rodríguez 
El lunes 6 de diciembre contrajeron matrimonio en la 

capilla de San Ildefonso la pareja formada por Jesús Roma 
Gómez, de 28 años de edad y panadero de profesión, y 
Rosa María Rodríguez Rodríguez, de 26 años y licenciada 
en ciencias fisicas. La ceremonia religiosa fue presidida 
por el canónigo de la Magistral Catedral, don Luis García 
Gutiérrez. 

Actuaron corno padrinos el padre de la novia, Juan José 
Rodriguez, y la madre del novio, Pilar Gómez. La pareja lle
vaba más de nueve años de noviazgo hasta contraer matri
monio. Después de la celebración religiosa, los novios invi
taron a familiares y amigos a un convite en un conocido 
restaurante complutense. 

A continuación, el nuevo matrimonio partió en viaje de 
luna de miel a Thailandia. 

hito en el 
IConcunode 
Tarietas de Navidad 
del Distrito V 

La Delegación Munici
pal del Distrito V, infor
ma sobre el éxito obteni
do con el primer Concur
so de Tarjetas de Navi
dad, donde han partici
pado 350 concursantes y 
cuyos ganadores han 
sido los siguientes: 

- 1 ª categoría, Infantil 
y 1 º de Primaria: Toni 
Zhu Zhang. Colegio San 
Joaquín y Santa Ana. 

- 2ª categoría, 2º a 4º 
de Primaria: Paula 
Rubio. Colegio Escuelas 
Pías. 

3ª categoría, 5° y 6° de 
Primaria: Pablo Sotoca 
Orgaz. Colegio Escuelas 
Pías. 

4ª categoría, 1 º y 2° de 
la E.S.O.: Lara Santos 
Sanz. Colegio San Joa
quín y Santa Ana. 

- Categoría especial, 
colegio Pablo Picasso: 
Juan Gabriel García. 

GRUPO 
KP CENTER 

PROMOCIONES 
l_NMOBILIARIAS 

• Asesoría Fiscal 
• Gestoría Administrativa 
•Seguros 
• Asesoría Laboral 

Tlf. 91 889 64 61 
ALCALA DE HENARES 

Y EN TORREJON DE ARDOZ: 
Pesquera, 3 

Tif.: 91 656 02 85 

Locales comerciales, 
viviendas 

y plazas de garaje 
Seguro que tenemos 

lo que necesita 

Tlf. 91 888 06 47 

;l=eliz liño 20001 
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Córdoba, Alcázar de los Reyes Cristianos (izquierda). A la derecha, en el interior de la Mezquita 

Tras la visita al pequeño 
museo en el que recogen los 
hallazgos preferentemente 
prehistóricos de la cueva de 
los Murciélagos, visitamos 
los restos del castillo, del 
siglo · IX, construido sobre 
una escarpada roca. La nie
bla que nos acompañaba en 
ese momento dio una visión 
bastante fantasmagórica del 
entorno y tanto desde allí 
como desde los miradores se 
entendía perfectamente que 
los árabes la llamaran 
Sujaira, que significa roca 
inexpugnable. Las encola
das casas se extienden 
hacia la ladera y se agrupan 
en limpias y cuidadas calles 
y callejones en los que no 
faltan las flores. 

Desde allí nos dirigimos a 
Priego de Córdoba, que visi
tamos tras el almuerzo. No 
sé si Priego es un precioso e 
idílico pueblo, o si el señor 
de la oficina de turismo que 
fue nuestro guía, nos "ven
dió" su pueblo de tal mane
ra que satisfizo con creces 
las expectativas que sobre él 
había, pero la realidad es 
que todo el mundo quedó 
encantado. 

A partir de un edificio que 
en principio crees que es un 
convento de bonito claustro, 

Entre puente v acueducto 

Las Democráticas, 
en Córdoba la sultana 
Entre puente y acueducto, las Democráticas optamos por el pri
mero por aquello de las pelas. Córdoba fue nuestro destino. 
Comenzamos con la visita de Zuheros, en la comarca de la cam
piña, pueblo prototipo de los de aquella zona. 

Priego de Córdoba. Plaza de San.Antonio. 

:pero que es un antiguo ma
f:adero, recorrimos el barrio 
antiguo de calles estrechas 
y cuidadas, muy cuidadas. 
Bellas iglesias mantienen 
antiguas tradiciones como 
la de "los autoras", que acu
den todos los sábados a las 
12 de la noche con sombre
ro cordobés, a hacer un acto 
religioso. . 

Terminamos en la de la 
Asunción, cuna del barroco 
andaluz con su capilla del 
Sagrario, de blancas yeserí
as y gran retablo renacen
tista. 

Visitamos también la casa 
de Niceto AlcaJá Zamora, y 
muchos recordamos a parte 
de su familia, vinculada 
durante muchos años a 
Alcalá y de los que había 
diversas fotografias. 

Hasta llegar a la Fuente 
del Rey, con sus 100 caños, 
pudimos admirar buenas 
casas, magnificas rejerías y 
una limpísima ciudad. ¡Qué 
envidia! 

Antes de volver al hotel 
nos acercamos a Lucena 
-con un monumental atasco 
originado por nosotras- y 
además de su bonita plaza, 
pudimos ver la Iglesia de 
San Mateo, con su también 
capilla del Sagrario, otra 

Córdoba (Mezquita). Patio de los Naranjos. Parte de las Democráticas se agrupan en torno a Maimónides. 
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Zuheros, 
vista del castillo. 

Montilla. Convento de Santa Clara 

apoteosis barroca, en este 
caso de yeserias policroma
das y portada de mármoles 
con incrustraciones. 

El domingo, Córdoba capi
tal nos absorbió totalmente. 
Tras visitar el Alcázar de los 
Reyes Cristianos y admirar 
sus jardines y baños árabes, 
estuvimos en la mezquita 
"sin turistas" por coincidir 
el oficio religioso y con un 
avispado guía, visitamos el 
barrio judio y el barrio ára
be con cuanta anécdota y 
dicharaeheria puedan uste
des imaginar. 

Medina Azabara nos que
dó a tiro de piedra, pero un 
estrecho camino y un alu
vión de coches sólo dieron 
margen para, marcha atrás, 
regresar a la carretera. 

Tras el almuerzo hicimos 
un recorrido por el valle del 
guadiato y visitamos Bél
mez, bonito pueblo con la 
iglesia medieval de la Asun
ción, de torre mudéjar y su 
castillo del siglo XIII. 

La nocturnada fue mayori
tariamente para las Tendi
llas, el Cristo de los Faroles 
y la Plaza de la Corredera. 

PLA~:i1~:~:~::;:~s, s MULTICINES CISNEROS 

DISFRUTA LAS FIESTAS EN ••• 
TU ALA DE INE 

iiATENCION A 
NUESTRA 

PIOGIAMACION 
ESPECIAl 

DE NAVIDAD!! 

25 de diciembre de t999 

jFELIZ 
ANO 2000! 
OTRO SIGLO MÁS DE CINE 
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Montilla. 
Parque de Cervantes 

Todo animadísimo. 
Ya el lunes 6 hicimos visi

ta turística a la Mezquita, 
siempre conocida y siempre 
dígna de admiración. Elo
giamos, por qué no, a Carlos 
V, que tiró un pequeño trozo 
de la Mezquita para hacer 
una magnífica catedral, 
mientras que los árabes 
habían derruido totalmente 
San Vicente para construir 
su mezquita; y hoy día, sal
vando las distancias, miren 
a su alrededor y verán cómo 
tiran casas para levantar 
otras que me temo no van a 
pasar a la historia si no es 
para mal. 

Estar en Córdoba es estar 
no sólo en la tierra del acei
te, que visitamos el primer 
día de nuestro viaje, sino 
también en la tierra del 
vino; así que se imponia ir 
por ejemplo a Montilla. 

Una atenta guía nos ense
ñó la Casa del Inca Garcila
so -no confundir con el de la 
Vega-, la iglesia del conven
to de Santa Clara, fundado 
en el siglo XVI por el Mar
qués de Priego y en cuyo 
retablo hay una imagen de 
San Diego de Alcalá que rei-

~ea~ 

vindicamos ante la cara de 
despiste de la guía que afir
maba que hay muchas 
"alcalás". 

El museo histórico local, 
francamente bien. Se puede 
tomar modelo. 

Tras la foto en el parque 
de Cervantes, visitamos 

¡¡?&L1(?&S 
?1&S7/IS 
'f P'íedS'P&'íe(') 
/l'ftt'J 'JtU&'1/(') ! ! 

lea 

unas bodegas, que es lo que 
se debe hacer en estas tie
rras . Como consiguieron 
que aprendiéramos qué es 
un fino , un amontillado, un 
oloroso y un· Pedro Ximénez 
-el soldadito que trajo las 
cepas del Rhin- pasamos de 
la teoría a la práctica, y un 

suculento y variado almuer
zo, en el que no podía faltar 
el salmorejo y el rabo de 
toro, sirvió para hacer la 
cata y volvernos a Alcalá tan 
contentos diciendo: ¡Pero 
qué sitios tan bonitos hay 
en España! 

Asela SANZ 

ueble, s •:a. 
Vía Complutense, 47 - Telf.: 91 889 22 48 - Alcalá de Henares (Madrid) 
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CAFETERIA RESTAURANTE 

C/ Federico Mompou, 12 (Frente al Polideportivo IVIASÁ}. 
Alcalá de Henares 

Tlfs.: 91 882 58 24 - 91 882 58 25 (Oficina - Tlf.: 91 882 57 98) 

¡¡Inolvidable Fiesta 
de FiÍ1 de Año 

y Gran Gala 
de Reyes!! 

iillTE#CIO# #01/IOS!! 
Haciendo vuestra reserva 

hasta enero del 2000, 
mantenemos precios de 1999 
y viaje de novios ¡¡GRATIS!! 

o descuento equivalente. 

Gran 
Cena-Cotillón 
y barra libre 

con 

Orquesta 

Deseamos transmi ir clientes y amigos 
a las numerosas personas,d l año Su asidua 
que nos visitan a lo larg.o . e t TUPAMARO 

. l stablecimien os presencia en os e. l b 'etivo de ofrecerles 
nos anima ~:;;;; ~r~:j; ~ervicio. 

· RACIAS 
¡¡MUCHAS G TODOS!! 

y FELICES FIESTAS PARA 

Todos los Viernes v Sábados, GRAN CENA BAllE 



La primera calle alcalaína, la Mayor, presentaba este aspecto con su iluminación navideñ a en las noches previas a Nochebuena. 

Iluminación en la calle de Cerrajeros . La plaza de Cervantes p resentaba este aspecto, un poco pobre. 

.. Hemos tratado de llevar luz a los distintos barrios .. , 
asegura el conceial de Obras v Servicios 

El avuntamiento se ha gastado 3'3 millones 
de pesetas en la iluminación navideña 

El ayuntamiento de Alcalá se 
ha gastado 3.300.000 pesetas 
en la iluminación navideña 
que adorna las principales 
calles de la ciudad. Estos tres 
millones de pesetas están 
incluidos en el presupuesto de 
la concejalía de Festejos, si 
bien, la gestión de la contrata
ción y puesta en funciona
miento de esta iluminación de 

Dos vistas del c onjunt o que forman la plaza de Rodríguez Marin, con la capilla bautismal de Cervantes , y la calle de los c olegios. 
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A la izquierda tenemos una ima
gen que -iluminaciones aparte
ª nosotros nos parece beDísima 
y, según muchos expertos, es 
la perspectiva natural en que 
deben ser contemplados el 
colegio y la capilla de San Ilde
fonso. A la derecha, un aspec
to de la iluminación que sufre 
otro año más la fachada del 
colegio de San Ildefonso, con · 
esa especie de fuegos de San 
Telmo recortados contra la 
noche complutense. A la dere
cha, abajo, el ayuntamiento 

nos felicita el año 2000. 
¡Bueno, pues gracias! 

Navidad ha sido realizada por 
la concejalía de Obras y Servi
cios que preside el concejal 
socialista Francisco Collado. 
Éste aseguró a PUERTA DE 
MADRID: "Este año hemos 
querido llevar la luz a los dis
tritos". 

Francisco Collado manifestó 
que "la ltiz de Navidad está 
repartida por toda la ciudad. 
Hemos seguido los criterios 
habituales y se han iluminado 
muchas calles del casco histó
rico así como las calles concu
rridas del resto de la ciudad. 
Además está iluminado todo el 
recorrido que realizará la 
cabalgata de Reyes". 

* Nochevieia 
Cotillón + Barra libre + Orquesta AA 
toda la noche+ Chocolate... , s~ 
Comienza el a .. m111111 ce1 ... ;.~!!~ 
1ISlll'IS. El mu11111 tennlna ... .... 
ISll llCllL 1 si ICllll, UQIE TI EICIEITIE llllllDID 

*Gran Gala de 
R ev 1 S ~~illó: + o~~~!s!~ 

toda la noche + 
Roscón de Reyes .. 
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ALUMINIOS 
llSTIUClllES CGMEICllllS--PIUS IE 1111-FIEITES 11 UMllll 
Gran gama d~-murales y cristales mateados 
para decorac1on. 
Puertas, locales comerciales, terrazas, etc. 

TAPAS PARA MESA. 

TALLERES: Polígono Industrial 
LA ESGARAVITA, e/ Melilla, 
nave 54 - Tlf.: 91 882 28 56 

EXPOSICION 
Y VENTA: 

el Manuel Merino, 19 
Telf.: 91 888 07 89 
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La calle de Libreros, señoreada por la iglesia y el edificio del colegio máximo de los Jesuitas, dispuesta para las navidades. 
El concejal socialista afir

mó que "lo que nosotros 
hemos querido hacer ha 
sido ampliar la luz a los dis
tritos. El ejemplo más claro 
ha sido el de la avenida de 
Reyes Católicos, donde 
hemos ampliado el número 
de luminarias. Al fin y al 
cabo, Reyes Católicos es la 
tercera zona comercial de 
Alcalá. Primero estarla el 
casco histórico, segundo 
estarla el centro comercial 
La Dehesa y a continuación 
iría la zona de Reyes Católi-

cos en volumen de comer
cio". 

Collado añadió que "las 
delegaciones municipales 
de los distritos II y III se han 
comprometido a financiar 
alguna de esas luminarias. 
Desde esa perspectiva hay 
una iniciativa que es la ilu
minación que se ha gestio
nado desde la concejalía de 
Obras y Servicios para la 
contratación mediante con
curso de la empresa Marin 
para colocación de las 
luces, cuyo coste está 

•AIRE ACONDICIONADO 
• DIRECCION ASISTIDA 
• AIRBAG 
• RADIOCASSETTE 4.000 
• ELEVALUNAS ELECTRICO 
• CIERRE CENTRALIZADO 
• CONTROL REMOTO 
• PINTURA METALIZADA 

incluido en los 1 O millones 
de presupuesto". Por otra 
parte está la iniciativa de 
los distritos II y III de finan
ciar algunas luminarias en 
la avenida de Reyes Católi
cos. Y por último, el propio 
parque municipal de Servi
cios a través de sus electri
cistas pone iluminación en 
distintas calles de la ciudad 
para completar con mate
rial propio. 

A la derecha, Francisco 
Collado, concejal de Obras 
y Servicios. 

- 1 995 ooo~·-J 1 INCLUIDO ] Ahora solo • • Ptas. PLAN PREVER 
elígelos, pruébalos y cómpralos con multiopción en: 

Henacar, S.A. 
CONCESIONARIO OFICIAL 

PUERTA de Madrid 

Antigua Ctra. N-11, km. 27'200 - Tifs.: (91) 880 00 62 - (91) 880 00 65 
Vía Complutense, 108 (SERVICIO RAPIDO) 

TLF.: (91) 880 91 84 - ALCALA DE HENARES 
Avda. de la Constitución, 3 - Tifs.: (91) 677 75 37 - (91) 677 72 97 

TORREJON DE ARDOZ 
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ANTE UN PROBLEMA LABORAL ACUDA 
A UN GRADUADO SOCIAL, 
SU ESPECIALISTA. 
La profesión de Graduado Social se creó en 1950. Los Graduados sociales, son 
los titulados a los que corresponden las funciones de estudio, asesoramiento, 
representación y gestión en materia lab9ral y de Seguridad Social. 

Ante los temas de Seguridad Social o de Trabajo no se pue
de improvisar. Selección de personal, contrataciones, fija
ción de niveles salariales, nóminas, liquidaciones de Segu
ridad Social, aplicación de impuestos, interpretación de 
.Convenios Colectivos, sanciones y despidos son cuestiones 
importantes para cualquier empresario. 

EXIJA QUE SU ASESOR LABORAL SEA UN 
GRADUADO SOCIAL 

DESPACHOS DE GRADUADOS SOCIALES 
EN ALCALA DE HENARES 

Pedro Moreno Perea - Colegiado núm. 395 
Aspro, Asesores profesionales. e/ Teniente Ruiz, 2 - lº J -Tlf.: 91 888 33 94 

Felisa Fernández Rojo - Colegiado núm. 2.602 
Taeco Asesores. e/ Cervantes, 2 - lº B -Tif. : 91 878 78 86 

------------~·------------~ 

Angel Luis Afonso Ramos - Colegiado núm. 2.953 
Tefico, Asesoría de Empresas. e/ Libreros, 9 - 2º - Tlf.: 91 889 19 55 

------------~·------------~ 

Guillermo E. González Mayoral - Colegiado núm. 3.512 
Mayoral Asesores. e/ Torrelaguna, 6 local -Tlf.: 91 889 72 29 

------------~•------------~ 

Pedro J. Valenciano García - Colegiado núm. 1.446 
Aspa Asesores. Camino del Juncal, 6 -Tlf.: 91 880 54 64 

------------~•--------------

• COLABORA EN LA PREVENCION DE RIESGOS LABORALES Y 
~Mutual Cyclops GESTION DE ACCIDENTES DE TRABAJO CON LOS GRADUADOS 

Mutua de Accidentes de Trabajo 
y Enfermedades Profesionales 
de la Seguridad Social n:·126 

SOCIALES DE ALCAIA DE HENARES 



El Obispo de la Diócesis de Alcalá, Monseñor Catalá, felicita la NaVidad 
a sus feligreses en la siguiente entreVista de PUERTA DE MADRID 

"No sé por qué existe una actitud 
tan anticlerical en España" 
Monseñor Jesús Catalá, Obispo de la Diócesis de Alcalá de Henares, felicita la Navi
dad a todos los lectores de PUERTA DE MADRID y a todos sus feligreses en la 
siguiente entrevista. El obispo, que oficiará una misa en Alcalá el día 25, habla ade
más de muchos otros temas de actualidad como los proyectos de la Diócesis para 
el 2000, año en el que la Iglesia celebrará por todo lo alto el Jubileo. 

¿Cuál es el significado de 
la Navidad? 

La Navidad puede entender
se según se viva desde la Fe en 
Dios o no. Desde la no creen
cia, la Navidad ha pasado a ser 
una fiesta profana, un aconte
cimiento más. Pero para los 
cristianos es una fiesta muy 
importante cuyo sentido es el 
de celebrar la presencia del 
Hijo de Dios entre nosotros. 
Concretamente este año cele
bramos el 2.000 aniversario 
del nacimiento de Jesús, que 
es el Salvador de la Humani
dad. 

Yo invitarla a todos los cre
yentes y no creyentes, a todas 
las personas de buena volun
tad, a vivir este acontecimiento 
con una mirada hacia Dios y 
Jesucristo. No olvidemos que 
ése es el motivo central de la 
Navidad porque sino nos que
damos en el simple turrón o 
los juguetes de los niños. 

¿Puede uno abstraerse del 
consumismo que nos invade 
en estas fechas? 

Hay varios modos y conviene 
que los preveamos. Cuando 
uno no lo piensa, se deja llevar 
por la barahúnda de estimulos 
que la sociedad nos presenta. 
Sólo pararse a pensar que 
vamos a vivir las Navidades 
desde otra dimensión ya es 
importante. 

Después, hay gestos concre
tos que podemos hacer, como 
compartir los dones que el 
Señor nos ha regalado con los 
que tienen menos, leer un tex
to del Evangelio o entrar en 
una iglesia y estar en silencio. 
No estamos habituados a ello 
pero ¿por qué no buscar un 
tiempo, aunque sea corto, fue
ra del jaleo y del bullicio de las 
fiestas? Yo invitarla a eso, 
incluso cada uno en su cuarto 
tranquilamente, poniéndose 
en presencia de Dios para 
decir gracias, así de sencillo. 

Y por supuesto el gesto más 
bonito e importante es celebrar 
la Eucaristía el día de Navidad 
y los festivos, porque es la 
mejor manera de dar gracias a 
Dios y también de propiciar la 
fraternidad y las reuniones 
familiares. 

¿Queda en la actualidad 
algo del auténtico espíritu 
navideño? 

PUERTA de Madrid 

Creo que sí. ¿Por qué se 
desea la gente felicidad, alegria 
y paz? Porque es un deseo 
muy profundo en el hombre 
que nada ni nadíe lo puede 
desarraigar. El hombre es reli
gioso por mucho que dígan las 
teorías y las ideologías. Incluso 
los no creyentes tienen un algo 
que no saben explicar. Por tan
to, veo una luz y veo muy posi
tivas todas las manifestaciones 
que aunque no se llamen 
directamente religiosas lo son. 

Jubileo 2000 

¿Tendrá la Navidad de este 
año, por tratarse del año 
2000, una significación 
especial para la Iglesia? 

Sí porque se abrirá el Año 
Jubilar, convocado por el Papa 
Juan Pablo 11 con motivo del 
2.000 Aniversario del naci
miento de Jesucristo. Será un 
año especial de dar gracias a 
Dios, de pedir perdón, de cele
brar la Eucaristía, de glorificar 
a la Trinidad desde la fe, de 
compartir ... 

Para celebrarlo, el día 25, a 
las 12 de la mañana, sonarán 
las campanas de toda España 
y en Alcalá, a las seis de la tar
de, en la Magistral Catedral, 
oficiaremos la Eucaristía de 

inicio de este gran año y mile
nario del nacimiento del Señor, 
a la que invitamos a todos los 
que quieran participar. 

¿Durante el resto del año, 
la Diócesis de Alcalá - se 
sumará de alguna forma al 
Año Jubilar? 

He marcado en nuestra Dió
cesis tres lugares de peregri
naje donde la gente podrá 
ganar el Jubileo, que son la 
Magistral-Catedral, la iglesia 
de Torrelaguna y el santuario 
de la Virgen de Villarejo de Sal
vanés. 

Proyectos 
para el nuevo año 

Ya son seis los meses que 
lleva al frente de la Diócesis 
de Alcalá. ¿Ha tenido en este 
tiempo oportunidad de cono
cer más de cerca sus parro
quias, sacerdotes y feligre
ses? 

Sí, bastante. En estos seis 
meses ya he dado un buen 
paseo por la Diócesis. He esta
do presente en más de la mitad 
de las parroquias, que llegan 
al centenar. He visitado el 80% 
de las instituciones típicas de 
vida religiosa y me he entrevis
tado personalmente con más 

RestauraciOn 
del 

patrimonio, 
nuevas 

construcciones, 
formaci6n 
religiosa, 

un provecto 
diocesano w la 
celebraci6n del 
Jubileo son los 

provectos 
para el 2aoa 

del 80% de los sacerdotes. 
Estoy contento de estos meses 
de trabajo, que han sido duros 
por lo apretado de la agenda, 
pero en los que he descubierto 
una buena disposición en los 
sacerdotes, los religiosos y en 
general en los fieles. 

Todo ello me da una gran 
esperanza y alegría porque 
sabes que cuentas con perso
nas que quieren colaborar y 
que están al pie del cañón, 
conscientes del momento en 
que vivimos, que no es fácil. 

¿Qué necesidades ha 
detectado en la Diócesis? 

Alcalá es una Diócesis espe
cial y tiene unas necesidades 
que no tienen otras. En infra
estructura material, cabe des
tacar dos aspectos, el primero 
la restauración del patrimonio 
histórico-artístico. Aparte de 
que Alcalá Ciudad sea Patri
monio de la Humanidad, Alca
lá Diócesis, con sus más de 
cien parroquias, tiene muchos 
templos de una gran ' calidad 
artística que son patrimonio 
histórico. De ellos tenemos ya 
un 75% restaurado, gracias a 
muchos miles de millones 
recogidos como hemos podído, 
en algunos casos, por ejemplo 
la parroquia de Fuente El Saz, 
exclusivamente con las aporta
ciones de los feligreses, y eso a 
veces no se valora. Con respec
to a las nuevas construccio
nes, necesitamos hacer mucho 
aún porque crece la Diócesis. 
La proporción es aqui al revés, 
tenemos hecho el 20% y nos 
queda por hacer el resto. Pero 
lo antiguo hay que restaurarlo 
para que no se caiga y lo nue
vo poco a poco lo iremos 
haciendo. 

Respecto a la organización, 
he visto que hay Ul}a buena 
coordinación de realidades 
eclesiales, pero ha de ir a más. 
Y también hay necesidad de 
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tener un proyecto diocesano 
de pastoral, que nos aúne a 
todos en la persecución de los 
mismos objetivos, que no sean 
las parroquias, las asociacio
nes o las cofradías 'Reínas de 
Taifas'. No tiene sentido, 
somos una úníca familia, una 
úníca Iglesia y debemos cami
nar juntos. 

Asociaciones 
eclesiales 
que van por libre 
Conocida la realidad de la 

Diócesis, ¿cuáles son sus 
proyectos? 

Los de infraestructura están 
claros: continuar restaurando 
ese 20% que nos falta e ir 
construyendo nuevos templos. 
Para el 2000 tenemos un elen
co de templos y parroquias 
concretos. En Alcalá vamos a 
acometer en muy pocos meses 
la restauración de la fachada y 
alrededores de la Magistral 
Catedral. También acometere
mos obras en un ala del Pala
cio Arzobispal y en concreto su 
fachada exterior que tiene 
humedad y deterioro en los 
muros. Y en cuanto a cons
trucciones nuevas, estamos 
termínando en este momento 
la parroquia de Belén, en Alca
lá, otra similar en Coslada y la 
de Santo Tomás en la zona de 
Espartales a la que daremos 
una solución provisional para 
más adelante construir un 
templo. 

Otro proyecto importante es 
el de la formación cristiana. He 
constatado que, en toda Espa
ña y en todo el mundo, hace 
falta mayor formación de las 
vivencias religiosas. Hay 
mucha ignorancia religiosa, 
mucha gente que no ha oído 
hablar ni de Jesús, ni por 
supuesto del núcleo de las ver
dades cristianas. Esa ignoran-

Ercmo. Ay1111tamie1110 de 

ALCALA de HENARES 
Concejalía de Econoll)Ía, Empleo y Consumo 

Monseñor Catalí considera imprescindible la 
formación cñstiana que subsane la ··ignorancia 

religiosa" que existe en la actualidad. 

cía lleva a decantarse por unas 
religiosidades que no son 
correctas, sectas o movimien-

Pefices Piestas 
y Próspero 2000 

tos que se apartan totalmente 
de una vivencia eclesial cristia
na. Y para los creyentes tam-

ORGNllSMO AUTÓNOMO MUNICIPAL PARA EL 
DESARROLLO ECONóMICO Y FOMENTO DEL EMPLEO 

El OADE ha cumplido 1 O años trabajando a favor del 

desarrollo económico de Alcalá. El año próximo seguiremos, con ilusión, 

realizando programas y proyectos para fomentar 

la actividad económica en nuestra Ciudad. 

O.AD.E. Plaza de los Santos Niños, 4 - Tlf.: 91 881 34 61 / 62 - Fax: 91 882 60 02 
28801 Alcalá de Henares 

e-mail: oade@oade.infonegocio.com 
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bién ínteresa una formación 
permanente, para profundizar. 
El refrán que dice 'Nadie ama 
lo que no conoce' es cierto. Los 
dos que se enamoran, se aman 
en la medida en la que van 
conociéndose y aceptándose, y 
aquí es lo mismo. 

Otro proyecto es el de la coo
peración y fraternidad a nivel 
de equipos arciprestales, de 
sacerdotes, que trabajen con
juntamente, compartan las 
experiencias, se animen de 
cara a proyectos pastorales de 
las parroquias ... Yo animaría a 
los fieles laicos, a los catequis
tas o agentes de pastoral a que 
participen más en las respon
sabilidades de la Iglesia, que 
no dejen al cura que lo tenga 
que hacer todo. La 'familia' la 
formamos todos. 

También a aquellas personas 
que están en asociaciones, 
cofradías o hermandades haría 
una ínvitación clarísima a que 
participen de manera conjun
ta. He constatado que hay aso
ciaciones que van 'por la suya', 
índependientes, y eso no es 
eclesial ni es bueno. Hace un 
par de semanas me reuní con 
los representantes que quisie
ron venir y les recordé que si 
las asociaciones son eclesiales 
lo son. Si son ONGs o aso
ciaciones de vecínos tienen sus 
normas y sus objetivos, pero si 
se llaman asociaciones de la 
Iglesia lo normal es que se 
comparta, se colabore y se 
coordíne desde la Iglesia. 

Estos serian los retos. Final
mente el año 2000 nos va a 
centrar sobre todo en el gran 
Jubileo. El Papa nos ha ínvita
do y toda la Iglesia está pro
gramando actividades, cele
braciones para vivir de una 
manera más plena y profunda 
este Año Jubilar que es el paso 
de un milenio a otro y el bimi
lenarío del nacimiento y de la 
salvación del género humano 
por Jesucristo. Este será el live 
nwtiv fundamental y el objetivo 
primordial del año 2000 para 
toda la Iglesia y por tanto para 
la Diócesis de Alcalá. 

Dificil momento 
para la Iglesia 
Antes comentaba el dificil 

momento que atraviesa la 
Iglesia ¿a qué se refería? 

Hay muchos factores que 
están influyendo: el secularís
mo, los nuevos humanismos 
mal entendidos, la índiferencia 
religiosa, la presencia de movi
mientos y sectas, el fenómeno 
de la nueva era.... que están 
marcando una forma de pen
sar muy desligada del fenóme
no religioso auténtico, pero 
que sín embargo, como el 
hombre no deja de ser religio
so, propician unas manifesta
ciones religiosas muy subjeti
vas, a veces muy burdas. Los 
estímulos que nos llegan desde 
la sociedad en general no pro-
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pician una buena actitud reli
giosa cristiana. 

A esto hay que añadir que 
los medios de comunicación e 
incluso la política muchas 
veces ponen al mismo nivel 
una religión y otra, a Buda y a 
Jesús, o a Mahoma y a Jesús, 
y eso, desde el punto de vista 
de la historia de las religiones, 
es totalmente subjetivo. No tie
ne sentido esa comparación, 
pero está influyendo mucho en 
la praxis de la fe . 

Por contra hay que decir, por 
tanto no es desalentador, que 
aunque existan todos estos 
fenómenos, hay un grupo de 
gente que a pesar de todo se 
mantiene en la fe de Jesucris
to, en la Iglesia verdadera, y 
que está viviendo con alegria y 
testimonio. 

El cristianismo nunca ha 
sido de masas, ni siquiera 
cuando los sociólogos hacen el 
análisis de que en determina
das épocas la mayoría era cató
lica. Lo era pero sociológica
mente. De eso a intentar vivir lo 
que el Señor pide, con oración y 
piedad, dista mucho. Ahora, 
mucha gente que antes se con
fesaba cristiana no se dice tal y 
sin embargo tiene una creencia 
en Dios. Ser cristiano siempre 
ha sido y será de un grupo 
minoritario respecto a la gran 
sociedad. Eso es así y no pasa 
nada. En el Imperio Romano 
eran cuatro y en 2000 años se 
ha propagado por todo el mun
do, porque la fuerza no es del 
hombre sino de Dios. Cualquie
ra puede darse cuenta, no sé 
por qué hay esa actitud tan 
anticlerical en España, arreme
tiendo contra la Iglesia. Es muy 
fuerte. Habrá fallos, pero son 
hechos históricos que no se 
pueden juzgar ahora. A veces 
nos falta perspectiva histórica 
para juzgar los hechos y eso no 
es bueno. 

Comentaba usted que, a 
pesar de todo, el hombre no 
deja de ser religioso ... 

Es cierto. Cuando a Dios se 
le desplaza de la sociedad, lo 
que hace el hombre se revierte 
en contra del mismo hombre. 
Eso ha ocurrido en todos los 
totalitarismos y materialismos 
dialécticos. Siempre que se ha 
arrinconado a Dios, que es el 
que salva al hombre, las leyes 
que surgen de esa sociedad, 
sus normas y su conducta, 
han producido holocaustos, 
cárceles, abusos, manipulacio
nes del hombre ... Y si no, que 
demuestren lo contrario. 

Se necesita 
una docena 
de vocaciones al año 
¿Cómo andamos de voca-

ciones en la Diócesis de 
Alcalá? 

Bien. A mí me gustaría que 
fuéramos mejor. El 11 de 
diciembre ordené a seis jóve-
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Momento en el que monseñor Catalá tomaba posesión de su car
go como obispo de la diócesis de Alcalá, el pasado día 3 de julio. 

BMW Serie 3 Coupé 

nes como diáconos, que serán 
ordenados sacerdotes en 
mayo. Seis nuevos sacerdotes 
en este tiempo es un regalo del 
Señor. La Diócesis necesitarla 
una docena al año, por eso 
animo a los jóvenes a que se lo 
planteen porque es una voca
ción que compensa ·mucho. 
Cuando uno da con alegría 
también vive con alegria. 

Terminamos con su felici
tación navideña para toda la 
diócesis. 

Con mucho gusto. Deseo a 
todos una paz y una alegría 
que vengan realmente de den
tro, la que el Señor nos trae. 
La paz de los hombres está 
hecha con leyes, contratos y 
manipulaciones. La paz de 
Dios la regala, así que la rega-
le a todos. r 

Mª Luz SEVILLA 

Podríamos contarte que los nuevos BMW Serie 3 Coupé tienen motores de 6 cilindros en línea, 
que aceleran de O a 100 en sólo 7 segundos o que su coeficiente aerodinámico es de 0.30. 
Pero si necesitas leer todo esto para convencerte, posiblemente nunca llegues a tener un Coupé. 
Ven a conocerlo a nuestas instalaciones. 
BMW Financia! Services EFC, S.A. le ofrece condiciones de financiación a su medida. 

Alcamadrid Autos, S.A. 
Ctra. N-11, Madrid-Barcelona, km. 32,3 
Tel.: 91 882 17 35 
Alcalá de Henares 
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.. la Navidad es alearía con un punto de nostalgia .... 
aseguró el canónigo luis García Gutlárrez 

El cristianismo va celebraba 
religiosamente la Navidad 
hace 1.200 años como ahora 
El día de Nochebuena se celebran dos mil años de cristianismo; el 24 de diciembre se 
vuelve a celebrar el nacimiento en la aldea de Belén de Jesucristo y han pasado ya esos 
dos mil años. O al menos existe ese convencionalismo porque no es del todo cierto. El 
canónigo de la Magistral Catedral, Luis García Gutiérrez, reconoció que existe un desfa
se de fechas que establece que en realidad hayan pasado 2003 o 2004 años del naci
miento de Cristo. Lo que no se pone en duda por parte de nadie, cristianos o no cristia
nos, creyentes o agnósticos, es que la Navidad es alegria con un punto de nostalgia: "Si 
desapareciera de la Navidad el sentido religioso, habría que crearla algún significado por
que lo que está claro es que la gente seguiría celebrándola", explicó García Gutiérrez. 

Una interpretación estricta 
del calendario hace descubrir el 
error que tuvo el fraile Dionisia 
el Exiguo en el siglo VII al reali
zar un cómputo a partir de los 
años del imperio romano para 
establecer un calendario de ce
lebraciones cristianas. Según 
García Gutiérrez, el mencionado 
Dionisia el Exiguo "cometió sin 
pretenderlo el error de restar 
tres o cuatro años en el momen
to del nacimiento de Cristo. Eso 
significarla que ahora estaria
mos realmente en el año 2003 ó 
2004 porque habría que añadir 
esos tres o cuatro años que él 
restó. Ahora bien, nunca ha ha
bido ningún problema en acep
tar ese calendario. El único rea
juste se hizo el año de la muer
te de Santa Teresa de Jesús, un 
reajuste de quince dias en el 
mes de octubre, de tal manera 
que la muerte se conmemora el 
15 de octubre cuando realmen
te ella murió el dia 6 de octubre. 
Ese año del dia 6 se pasó direc
tamente al 15 de octubre". 
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El canónigo García Gutiérrez 
explicó que "la Navidad tiene 
una vertiente religiosa clarísima 
que es la razón obvia de aquello 
en lo que ha derivado posterior
mente esta fiesta. Yo soy de los 
que piensan que si hipotética
mente desapareciera el sentido 
religioso de la Navidad, la gente 
seguiría celebrando una fiesta 
tan entrañable como lo que la 
propia Navidad religiosa supo
ne. Yo diría que incluso más en 
los países del hemisferio norte 
porque coincide con el invier
no". 

Y es que la celebración de la 
Navidad parece estar relaciona
da en toda la iconografia con el 
frío, con el invierno a pesar de 
que en el hemisferio sur se cele
bra la Nochebuena en pleno ve
rano. El propio García Gutiérrez 
se pregunta "cómo se compati
biliza una Nochebuena con la 
playa. Supongo que tendrá su 
compatibilidad cultural, pero 
nosotros no terminamos de asu
mirlo desde el hemisferio norte". 

De todos modos el canónigo 
manifestó que "no hay quien 
pueda con la Navidad. Es curio
so oír cantar villancicos en los 
que se habla de la Virgen, del 
Niño, de San José, con una gran 
espontaneidad. Eso no sucede 
en ningún otro misterio religio
so del año. La propia música 
tiene un contenido tan popular, 
tan cercano, que ha calado en lo 
más hondo de la cultura de la 
gente". 

Eso se demuestra, para Luis 
García Gutiérrez, en la gran 
cantidad de gente que acude a 
la misa del Gallo: "No hay quien 
discuta que esa noche las Igle
sias se llenan. Lo mismo da que 
sea en la catedral que en el pue
blo más recóndito que todo el 
mundo va a la misa del Gallo, 
incluso quien no va habitual
mente a misa". 

Esta misa que se conoce como 
del Gallo es porque se celebraba 
antes que el gallo cantaba. "Es 
una costumbre probablemente 
heredada a partir del siglo IV. El 

LaWes -C09tu11•re 
.............. t • 

. ...... ........... 
Papa en Roma celebraba una 
misa 'prius quam gallus canta
verit', es decir, antes de que 
cantara el gallo. Como no había 
relojes era preciso buscar una 
fórmula de este tipo. Esa misa 
nada más que la celebraba el 
Papa en Roma. A medianoche 
había otra misa celebrada tam
bién por el Sumo Pontífice y ha
bía otra por la mañana del dia 
25. Esta misma costumbre, es 
decir, misa de la noche, misa de 
la aurora y misa del dia, es la 
que pasó después al resto de las 
iglesias a partir de la Edad Me
dia. Eso es lo que ha dado lugar 
a las tres misas que hay el dia 
de Navidad". De esas tres misas 
sólo una es preceptiva para el 
cristiano. 

El canónigo García Gutiérrez 
explicó que "se tienen noticias 
en la época de San Ambrosio, 
arzobispo de Milán a mediados 
del siglo IV, de que él se encon
tró una tradición de celebrar la 
fiesta de Navidad incluso el dia 
25 de diciembre. Hay un detalle 
que es importante destacar. La 
iglesia ortodoxa actual celebra 
la Navidad el dia 6 de enero, el 
dia de la Epifanía porque unifi
can en un solo dia las dos fies
tas. Y es que al parecer antes de 
celebrarse la fiesta el dia 25 de 
diciembre se celebraba el 6 de 
enero desdoblándose en el mun
do occidental en dos fiestas". 

Es curioso que el calendario 
festivo de Navidad era ya exac
tamente igual al que celebramos 
ahora en tiempos de Carlomag
no, es decir, siglo IX: Por aquel 
entonces ya se celebraba el 25 
de diciembre, Navidad, el 26 de 
diciembre San Esteban, el 27 
San Juan Evangelista y el 28 los 
Santos Inocentes. Estamos ha
blando de hace 1.200 años. 

Y por cierto, los Santos Ino
centes recuerdan a los niños 
que mató Herodes para ver si en 
aquella tacada entraba el Mesí
as, el Niño Jesús al que veía 
como una amenaza ya que era 
el enviado, el rey de los judíos. 

Factores 
menos positivos 

Luis García Gutiérrez se refi
rió como elemento menos positi
vo "al tremendo consumo que 
ha sustituido a la religiosidad. 
Jesucristo no nace para que en-
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gorde ninguna multinacional y 
ningunos grandes almacenes. 
Lo que ocurre es que éstos apro
vechan cualquier circunstancia 
para crear necesidades y se ha 
creado la necesidad del regalo". 

El canónigo recuerda cómo 
"hace unos años en España 
existía la costumbre de los Re
yes Magos, sólo de los Reyes 
Magos. Por influencia anglosa
jona se hereda la costumbre de 
hacer regalos en Navidad, pero 
no en lugar de, sino además de. 
Con lo cual ahora tenemos Na
vidad y Reyes, es decir, dos oca
siones de gasto. Todo esto gene
ra un clima de materialismo, de 
consumo, que desde luego afec
ta mucho a lo religioso". 

Sin embargo algo que la Igle
sia contempla con satisfacción 
es la recuperación del helenis
mo: "Los belenes vuelven a estar 
de actualidad y ésa es una cosa 
curiosa. Así como hemos recu
perado la tradición del belén en 
contra del bajón impresionante 
que tuvo cuando se implantó la 
costumbre germánica del árbol 
de Navidad, otra vez hemos re
cuperado el Belén. Eso se debe 
a ese clima de ternura. El Naci
miento es un acontecimiento de 
ternura, de encuentro con noso-
tros mismos". · 

García Gutiérrez reconoció 
que "la Navidad es la fiesta más 
feliz aunque con un punto de 
nostalgia psicológicamente ha
blando que no tiene la liturgia. 
Es algo que me parece muy im
portante destacar porque la li
turgia de la Navidad es muy fes
tiva, muy alegre, muy de casta
füielas en el sentido más noble 
del término. Pero la gente tiene 
un punto de nostalgia en la Na
vidad y eso es por el clima fami
liar que se forma y porque los 
huecos se notan mucho. El hue
co que cualquier día del año se 
nota, en Navidad se multiplica 
por mucho". 

Reyes Magos 
frente a Santa Claus 
La tradición mediterránea y 

católica de los Reyes Magos tie
ne su correspondencia en el 
mundo nórdico, germánico y 
anglosajón con Santa Claus, es 
decir, San Nicolás. Y es aqui 
donde se produce una curiosi
dad: "Llamándole San Nicolás lo 
curioso es que no tiene ningún 
entronque con ningún rito cató
lico. Ocurre lo mismo que con 
San Valentin. Es un santo real 
pero no tiene nada que ver con 
aquello con lo que le emplean, 
es decir, la fiesta de los enamo
rados. Hay varios santos Nico
lás, el de Bari, el de Tolentino, 
pero ninguno tiene nada que ver 
con el Santa Claus de la tradi
ción navideña". 

A raíz de los regalos la fiesta 
de la Epifania sufrió una trans
formación importantísima. Gar
cía Gutiérrez reconoció que "el 
significado es muy distinto, des
de el sentido de expansión mi-
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sionera de la Iglesia, pues los 
Magos representan a las tres 
grandes culturas y las tres 
grandes razas en aquel momen-

to conocidas que tienen real
mente, al intercambio de rega
los en que hoy se ha convertido 
la fiesta". 

La historia de los Reyes Magos 
es una narración elaborada por 
San Mateo con vistas precisa
mente a mostrar la universali
dad de la salvación de Cristo. 
"Él viene al mundo para salvar a 
blancos, negros, amarillos, a to
das las razas habidas y por ha
ber. Es un precioso simbolismo. 
La palabra Epifania significa en 
griego 'manifestación a todos"'. 

El problema es que, según 
García Gutiérrez, "en este caso, 
los árboles no nos dejan ver el 
bosque. Lo que San Mateo pre
tendió contar a través de la na
rración de los Magos es la uni
versalidad de la salvación. Pues 
bien, nos hemos quedado con la 
figura de los Reyes Magos y he
mos perdido la perspectiva. Nos 
hemos quedado con la imagen y 
no hemos trascendido a lo sim
bolizado". 
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Con ella se iniciará el año iubilar en la diócesis complutense 

El obispo presidirá en la Magistral Catedral 
la misa más importante del milenio 
A las seis de la tarde del día de Navidad, 25 de diciembre, se celebrará en la Magistral Catedral la que 
puede considerarse como la misa más importante que habrá en la ciudad complutense a lo largo del 
milenio. Al menos la Iglesia católica quiere conferirse este significado por la importancia que tiene 
el año 2000, año santo por el jubileo. Una vez que Su Santidad el Papa abra la puerta Santa en la ba
silica de San Pedro en Roma, acto solemne y fundamental para la Iglesia católica que tendrá lugar el 
día 24 de diciembre, cada diócesis celebrará en su sede episcopal, es decir, en sus respectivas cate
drales, una misa que abrirá el jubileo. Según explicó el canónigo de la Magistral Catedral, el sacer
dote don Luis García Gutiérrez, la Santa Sede sólo celebra el jubileo en circunstancias muy excep
cionales y con una cadencia que puede superar el centenar de años, es decir, hay muchas genera
ciones que no han conocido un jubileo. Teniendo en cuenta que la diócesis de Alcalá se creó en 1991, 
la misa que abrirá en la Magistral Catedral el año jubilar será la más importante de todo el milenio. 

No será una misa como otra 
cualquiera. El día 25 de díciem
bre por la tarde no habrá misas 
en ninguna de los templos de 
toda la diócesis complutense. 

Con ello podrán asistir a esta 
celebración la totalidad de los 
150 sacerdotes diocesanos, pero 
también todos los fieles que es
tén interesados. Se calcula que 

asistirán más de 1. 000 perso
nas a la misa que llenarán por 
completo la Magistral Catedral. 
De hecho, el obispo, monseñor 
Jesús Catalá ha pedido a todos 
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los presbíteros su asistencia. El 
propio canónigo, don Luis Gar
cía Gutiérrez confirmó que el 
año jubilar es una celebración 
fundamental en la Iglesia Cató
lica. 

No habrá en esta misa símbo
los similares a la apertura de la 
Puerta Santa en la basílica de 
San Pedro en Roma o en la igle
sia de San Juan de Letrán, don
de se abren puertas que sólo se 
abren con motivo del jubileo 
permaneciendo de esta forma 
abiertas durante todo ese año 
hasta que vuelven a cerrarse a 
veces por espacio de más de un 
centenar de años: "La celebra
ción es ímportante en sí misma, 
por el significado que tiene 
como inicio en nuestra díócesis 
del año jubilar, un año grande 
en el que la Iglesia quiere que 
los cristianos profundicen en el 
sentido de la caridad pero tam
bién en la fe". De hecho la aper
tura de estas puertas es lo que 
marca que el mensaje de este 
año jubilar se extienda por todo 
el mundo, en primer lugar a tra
vés de las catedrales como s e
des episcopales que son, es de
cir, el día 25 se celebrará esta 
misma mesa exclusivamente en 
todas las catedrales del mundo. 

El último año jubilar lo pro
clamó Pío XII en 1950 pero no 
tuvo el carácter díocesano que 
tiene éste, es decir, se celebró 
exclusivamente en Roma. Por 
tanto Luis García Gutiérrez re
conoció que "el final del milenio 
supone un acontecimiento úni
co. Llevamos solamente 700 
años celebrando años santos, es 
decir, el que vamos a celebrar 
ahora está entre los diez prime
ros de toda la historia de la Igle
sia Católica. Eso quiere decir 
que en el caso de Alcalá sí es po
sible que esta celebración sea la 
más ímportante que desde esa 
perspectiva se celebre en todo el 
milenio". 

Tres santuarios 
previstos en la diócesis 
para el año jubilar 
Aunque la misa de inicio del 

año jubilar se celebrará en la 
Magistral Catedral de Alcalá, el 
obispo ha decidido crear otras 
dos sedes para los actos religio
sos más ímportantes que se ce
lebrarán durante todo el año 
2000. Así pues la diócesis com
plutense tendrá tres santuarios 
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como centro de las celebracio
nes. En el norte estará Torrela
guna, en el centro Alcalá y en el 
sur Villarejo de Salvanés. 

La Santa Sede lleva más de 
cuatro años preparando el año 
jubilar; las celebraciones, los 
textos que se leerán en todas las 
iglesias del mundo entero, las 
recomendaciones para las dife
rentes sedes episcopales, las pe
regrinaciones, etc. En Alcalá 
monseñor Catalá y la curia dio
cesana vienen desarrollando un 
importante trabajo práctica
mente desde la llegada del obis
po a la diócesis para tener ya 
programadas las actividades en 
el año jubilar. 

Luis García Gutiérrez aseguró 
que "todos los actos ya están 
programados. Va a haber un en
cuentro ecuménico, es decir, 
con cristianos de otras confesio
nes cristianas. También va a 
haber un encuentro de religio
sos y religiosas, de sacerdotes, 
de niños, de profesores, agentes 
pastorales, de Cáritas, de cate
quistas, de las cofradías, de la 
tercera edad, de niños, de jóve
nes, etc". Serán encuentros 
muy importantes en los que se 
hablará de los objetivos funda
mentales del año jubilar. Estos 
objetivos, según explicó García 
Gutiérrez tienen que ver con ex
tender el mensaje de caridad: 

mentos. En definitiva, la Iglesia 
quiere que se produzca una re
visión de la vida cristiana". 

Algo que también quiere fo
mentar durante este año la Igle
sia católica es la idea del pere
grinaje. En años de jubileo se 
realizan peregrinaciones a 
Roma y a Jerusalén como en los 
años jacobeos se realizan pere
grinaciones a Santiago de Com
postela. A lo largo de la historia 
la Iglesia ha fomentado estas 
peregrinaciones. El camino de 
Santiago es un ejemplo de ello y 
en este año jubilar precisamen
te se pretende dar a los fieles en 
todo el mund9 la oportunidad 
de caminar: "Ese es el sentido 
que tiene el caminar cristiano. 
Por eso se pretende que en to
das las celebraciones haya sig
nos de camino. Con ello ese sen
tido estará presente en nuestra 
propia diócesis porque no todo 
el mundo puede realizar la pere
grinación a la Santa Sede o a 
Tierra Santa". explicó· García 
Gutiérrez para añadir que "el ju
bileo es un mensaje de alegria y 
de una formidable esperanza en 
que este mundo que nos toca vi
vir, conflictivo, a veces desespe
ranzado del final del milenio, la 
Iglesia lo vive con gran ilusión. 
La Iglesia no se complica la vida 
con conceptos raros pensando 
que se va a acabar algo. El 
mundo va a continuar y a la fe "Se trata de conseguir un reen

cuentro con la fe y los sacra- La Magistral Catedral será el centro religioso de los actos navideños no la afecta el efecto 2000". 
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la Asociación Complutense de Belenlstas 
aporta su grano de arena a la Navidad alcalaína 

Espectacular belén de 38 metros 
cuadrados en la Capilla del Oidor 
La Asociaci6n Complutense de Helenistas inaugur6 el pasado lunes 20 de diciembre 
el belén monumental que ha sido instalado en la Capilla del Oidor. El belén que ha 
costado un m.ill6n de pesetas y que ha sido subvencionado por el ayuntamiento al
calaíno, tiene una dimensi6n de 38 metros cuadrados. Junto al belén monumental, 
se puede ver uno de tres metros cuadrados hechos de figuras de cacharrería, una 
muestra de dioramas y una de figuras de diversos autores. 

La exposición es un reto que 
adquirió la Asociación de Bele
nistas el año pasado con el 
ayuntamiento complutense. 
"Un poquito de belenes como se 
merecía Alcalá, y tener en este 
año el final del 99, que aunque 
para nosotros no es el final del 
siglo mal que le pese alguno, 
una representación digna del 
pueblo alcalaino, que bueno a 
nivel de los que lo están viendo 
lo estamos consiguiendo", ma
nifestó Francisco Pérez Busta
mante, presidente de la Aso
ciación. 

Los helenistas han querido 
buscar en la exposición que 
complementa al belén monu
mental, una gran plasticidad en 
artesanía de figuras . "Figuras 
de artesanos nacionales, ex
tranjeros, una gran muestra de 
figuras antiguas, modernas, ar
tesanía incluso de plata, plata 
plateada, y de distinta factura, 
tanto de papel maché, como de 
pasta de cerámica, etc. ", explicó 
a PUERTA DE MADRID, Busta
mante. 

. La muestra se complementa 
con una exposición de diora
mas pequeños exclusivos para 
ella y con el belén de cacharre
ria, realizado en tres metros 
cuadrados, "el belén tradicional 
de los años 20, ese al que tanto 
cariño tenemos en casa y que es 
el complemento cariñoso al que 
todos los niños vienen a ver, 
porque es el que les gusta, el 
que han visto siempre". 

El belén monumental que 
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ocupa 38 metros cuadrados es 
el gran atractivo de la exposi
ción. Prácticamente el 90% ha 
sido renovado en relación al del 
año pasado. Este belén incorpo
ra un programador electrónico 
y un molino de agua exclusiva
mente hecho para el efecto. "La 
ciudad se ha desgajado en una 
parte de lo que había del amu
rallarniento, se ha hecho com
pletamente nueva todo el inte
rior, y se ha hecho una renova
ción del portal en aproximada
mente un 40 ó 50% metiendo 
aditamentos como el agua hir
viendo, el efecto de llama en la 
hoguera, etc.", comentó el pre
sidente de los helenistas, quien 
dijo que "creo que con esta 

muestra los helenistas de Alca
lá estamos poniendo nuestro 
granito de arena en la Navidad 
alcalaina y espero que a juzgar 
por lo que nos vaya a catalogar 
el pueblo, podamos quedar a la 
altura que todos merecemos". 

En esta campaña, la Aso
ciación de Belenistas también 
ha realizado otra exposición de 
dioramas en el aula de cultura 
de Cajamadrid, así como los ex
puestos en Alcampo, en algu
nos escaparates de la ciudad 
complutense, y el ya clásico de 
la Cámara de Comercio. 

El siguiente trabajo de esta 
asociación es la visita de los na
cimientos participantes en el 
concurso de belenes. "Ahora lo 

próximo es metemos inmersos 
de forma fuerte en el concurso 
de belenes. Vamos a visitar to
das las casas, todas las entida
des y todos los belenes que se 
han presentado que son 75, y 
según lo que dicen unos y otros 
tienen una pujanza tremenda. 
Cada vez es más dificil catalo
gar esas obras que hace la gen
te en sus casas, en sus oficinas 
o en sus comercios". 

El jurado para la elección de 
los ganadores se basa en "como 
está hecho, que plasticidad le 
pone, que cariño le pone, que 
muestras han cogido, que seña
les han cogido, incluso de los 
cursillos, y que innovaciones. Y 
después al final si tenemos que 
juzgar uno u otro y no nos que
da más remedio que juzgar las 
figuras lo tendremos que hacer. 
Pero si queremos tranquilizar a 
la gente diciendo que las figuras 
no van a contar en absoluto 
como punto principal". 

La entrega de premios a los 
ganadores será el próximo dia 2 
de enero en el Salón de Plenos 
del ayuntamiento complutense. 

Los helenistas realizan un 
trabajo duro a lo largo del año. 
'Tenemos ese cansancio alegre 
del que ha hecho un trabajo, 
que esperemos que el público 
nos juzgue si está bien o mal. 
Nosotros acabamos el dia 6 de 
enero, el día 2 de febrero, tene
mos la misa de las Candelas, la 
famosa misa nuestra, y el día 3 
empezamos la campaña del 
2000, la del final de siglo para 
nosotros". 

Para la Asociación de Belenis
tas, el final de siglo llegará en 
las próximas Navidades. "Hay 
distintas teorias. Según la teo
ria real posiblemente pudiéra
mos estar en el año 2005, 2006. 
Es un poco conflictivo ver como 
se conjuga el calendario cristia
no, con el calendario romano, y 
no vamos a metemos en politi
queo de años. Unos dicen que el 
2000, otros dicen que estamos 
en el siglo XX, otros en el XXI, a 
vivir que son dos dias, muchisi
mas felicidades y lo mejor para 
el año que viene sea el nuevo si
glo o no" concluyó Bustamante. 
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Feliz 3999, feliz 3998, feliz 3997 ... 

y así hasta el primero de nuestros clientes, 
porque para nosotros 

más importante que los años 

son nuestros el ientes. 
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campaña de recogida de alimemos, Belén V-IVieme, 111 laratón de Villancicos_ colaboración con los que tra
bajan por la misma causa en 
otros puntos de España, lleva 
ya algunos años ayudando a 
la población de esta zona eu
ropea. Hace tan sólo unos me
ses se enviaron cinco trailers 
de ayuda humanitaria y des
pués del que se hará llegar en 
Navidad se empezará a traba
jar para mandar más material 
en mayo próximo. 

la parroquia de San Francisco de 
Asís vive la Navidad intensamente 
La parroquia de San Francisco de Asís, en la avenida de Reyes Católicos, vive la Navidad 
de forma muy intensa. Niños, jóvenes, adultos y religiosos se implican en diversas activi
dades con las que dan sentido a estas fechas. Empezaron el sábado 18 de diciembre, re
cogiendo alimentos_ puerta por puerta para Cáritas, y continuaron el domingo 19, partici
pando en la campana de Sembradores de Estrellas. En Nochebuena representarán un año 
más el ya tradicional Belén Viviente y el domingo 26 celebrarán en la plaza de Cervantes 
el m Maratón de Villancicos Solidario para recaudar fondos para Kosovo y Albania. 

Representaciones 
del Belén Viviente 
el 24 y el 25 
de diciembre Diversas parroquias y coros 

de Alcalá colaboran en este 
festival, que dará comienzo a 
las 10 de la mañana y finaliza
rá a las diez de la noche, y en 
el que también habrá cuen
tacuentos, rifas, juegos, entre
tenimientos y un rastrillo be
néfico en el que se podrán ad
quirir todo tipo de articulos 
donados por gente del barrio y 
clasificados por el grupo de co
laboradores que coordina el 
rastrillo. El dinero que se re
caude servirá para costear el 
trailer de material -calzado, 
ropa de abrigo, telas, alimen
tos no perecederos y medi
camentos- que la asociación 
'Justicia y Paz de Alcalá', de la 
parroquia de San Francisco de 
Asís, enviará a Kosovo antes 
de final de año. Este grupo, en José Martín, párroco de San Francisco de Asís. 

Las representaciones del na
cimiento de Jesús de la parro
quia de San Francisco de Asís 
se ofrecerán durante la Misa 
del Gallo, en la noche del 24 
de diciembre, y al día siguien
te, en la misa de Navidad que 
se oficiará a las 13 horas. Has
ta ahora, y ya van por la déci
ma edición, la iglesia siempre 
ha estado abarrotada, llegan
do a quedarse gente fuera sin 
poder presenciar las represen
taciones. Estas se ofrecen ex
clusivamente los dias 24 y 25, 
aunque el 26 de diciembre y 
los 1, 2 y 6 de enero se puede 
visitar. el Belén Viviente, en 
cuyos decorados y personajes 
colaboran fieles de la parro
quia. Para Alonso Blanco, uno 
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Niños y adultos colaboran en el rastrillo para recaudar fondos para Kosovo. A la derecha, algunos de los artífices del belén viviente. 
de estos colaboradores, el me
jor momento para disfrutar del 
Belén Viviente es en la Misa 
del Gallo, puesto que se apa
gan todas las luces y se susti
tuyen por velas, invitando al 
recogimiento y a revivir el mo
mento más especial de la Navi
dad. 

Parroquianos 
muy participativos 

José Martín, párroco de San 
Francisco de Asís, destacó el 

carácter participativo e ilusio
nado de sus feligreses, que 
con las actividades que desa
rrollan en Navidad darán "sen
tido a estas fiestas, haciendo 
que Jesús se encarne y venga 
para todo el mundo, sobre 
todo para los más necesitados 
y marginados". Por supuesto, 
los que colaboran no son to
dos los vecinos del barrio, que 
es muy grande, pero los que se 
comprometen lo hacen de ve
ras, "lo viven y sí quieren ha
cer algo por los demás". 

Nuevo surtido en con cariñº lJ 
Alegríet 

En la zona de influencia de 
esta populosa parroquia hay 
muchos y muy diversos pro
blemas que esperan solucio
nes: "La droga, el paro .. . Hay 
bastante gente que no tiene lo 
mínimo para vivir y lo sabe
mos porque les estamos ayu
dando con bolsas de comida e 
incluso pagando algún recibo 
de luz. También hay mucha 
insolidaridad, demostrada por 
ejemplo en el tema de los rea
lojos. Todo el mundo tiene de
recho a una casa y oponerse a 

ALIANZAS 
ORO Y PLATINO 

CON BRILLANTES 
en varios modelos 

Les desearnos 
··FELICES 
11F1ESfAS 

ello no es humano y menos 
cristiano'', nos explica el pá
rroco. 

El deseo esperanzado del 
franciscano José Martín para 
el 2000, si bien no se hace de
masiadas ilusiones de que 
esta situación se vaya a resol
ver pronto, es que la gente viva 
unos "ciertos valores humanos 
y cristianos, se implique y 
ayude a solventar las necesi
dades, porque merece la pena 
dar algo de tiempo y de uno 
mismo a los demás". 

RELOJES 
PRIMERAS MARCAS 

y 
pLENDORüSO 

ES NtJEVO 
MJLENIO!! En LOS OFICIOS 

descubra el buen gusta 
para obsequiar 
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Todos los escolares participantes recibieron un diploma 

Cálido ambiente navideño en la entrega de premios 
del 1111 cenamen de Navidad del distrito 1 
Centenares de escolares del distrito centro participaron en el VIII Certamen de Navidad que, en las categorí
as de 'Tarjeta Navideña' y 'Cuento', organiza por estas fechas la delegación municipal. Los premios del certa
men se entregaron en un simpático acto celebrado el 20 de diciembre en el Teatro Salón Cervantes, acto que 
comenzó con la actuación musical de los alumnos del colegio "Cardenal Cisneros" Pablo Romero Jarén y 
Andrés Calamardo, tocando el clarinete; las alumnas del "Sagrado Corazón" Nuria Martinez, con el acorde
ón, y Mari Carmen Salvador, con la flauta; y los coros de los citados centros interpretando unos villancicos. 

Estos músicos recibieron un tro -"Cardenal Cisneros", tuvieron que subir al escena
obsequio por su colaboración, "Sagrado Corazón". "San Fran- rio del Teatro Salón Cervantes 
así como los directores de los cisco de Asís", "Calasanz" y a recoger sus diplomas los 125 
cinco colegios del distrito cen- "San Felipe Neri"- . También niños seleccionados por sus 

Centro de lmplantologío 
y Estético Dental 

centros para participar en la 
final del certamen, en la que 
finalmente resultaron ganado
res los siguientes escolares: 

Premiados en la categoría 
de Tarjetas Navideñas. 

- Primer Premio: Pablo 
Romero (colegio "Cardenal 
Cisneros", 6º de Primaria) 

- Segundo Premio: Sonia 
Rubio (colegio "Sagrado Cora
zón", 1 º Educación Infantil) 

- Tercer Premio: Belén López 
(colegio "San Francisco de 
Asís, 4° de Primaria) . 

- Premio a la Originalidad: 
Jennifer Cabanillos (colegio 
"Cardenal Cisneros'', 1 º ESO). 

CENTRO DE IDIOMAS 
'f.[ equipo médico 
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- Menciones Especiales: 
Hugo Lagache ("Cardenal Cis
neros", 3º Educación Infantil) , 
Bárbara García ("Calasanz", 2º 
de Primaria) . Clara Sánchez 
("Calasanz", 4º de Primaria). 
Alberto Gonzálvez ("San Felipe 
Neri", 6° de Primaria) , Paula 
Martín ("Calasanz", 2 ° de ESO) 
y Eva Mª Roldán ("Sagrado 
Corazón", 3º de ESO). 

Premiados en la categoría 
de Cuentos. 
- Primer Premio: Ignacio Fer

nández ("San Felipe Neri", 3º 
de Primaria). 

- Segundo: Estefanía Gonzá
lez ("Sagrado Corazón", 4º ESO). 

- Tercer Premio: Ainhoa 
Vidaurrazaga ("Sagrado Cora
zón", 1 º Eso). 

- Menciones Especiales: 
Beatriz Fernández ("San Felipe 
Neri", 4 ° de Primaria"), Diego 
Barriales ("Sagrado Corazón", 
5º de Primaria). Teresa Gonzá
lez ("Sagrado Corazón", 2 º de 
ESO) y Javier San Millán 
("Sagrado Corazón", 4º de ESO). 

Los premios fueron entrega
dos por el presidente de la 
delegación del distrito 1, Fran
cisco Bernáldez, y vocales de 
la junta, representantes de las 
entidades que colaboran en el 
distrito. 

esones© 
11tn Bigln más 
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PSOE e IU votaron "como una apisonadora" sobre el PP. El PP vio cómo se rechazaban todas sus propuestas. 

El PP se queió de que no le aprobaran ni una sola de sus propuestas 

El gobierno municipal complutense 
puso en funcionamiento el rodillo 
Los concejales del Partido Popular se quejaron de que el gobierno municipal, formado por PSOE 
e IU, les pasó por encima un rodillo que parecía una apisonadora. Desde la izquierda se argu
mentó que, para rodillo, el que pasa el PP allá donde gobierna con mayoría absoluta, como en la 
Asamblea de Madrid. Todo esto puede ser subjetivo, puesto que depende de quien lo analice, pero ... 

El hecho concreto y tangible 
es que ni una sola de las nueve 
propuestas que llevó el PP al 
pleno de la corporación munici
pal celebrado el martes día 21 
de diciembre fue aprobada. 
Excepto una, que fue retirada 
para un posterior debate, todas 
las demás fueron sistemática
mente rechazadas por el gobier
no. Fue por ello por lo que el 
portavoz del PP. Bartolomé Gon
zález, se quejó de este pleno, que 
para más inri popular llegó a ser 
presidído durante unos minutos 
por el primer teniente de alcal
de, Luis Suárez Machota, que 
por primera vez se sentó breve
mente en el principal sillón del 
Salón Noble y dirigió el pleno 
como alcalde. 

Al ver cómo todas sus pro
puestas fueron rechazadas , 
Bartolomé González se quejó del 
rodillo y llegó a manifestar a los 

miembros del gobierno que "ni 
ustedes son tan buenos, ni 
nosotros somos tan malos". 
González recordó que el gobier-

ANGEL RUIZ CEDIEL 
LA EMOCIÓN DE LA GRAN LITERATURA 
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Regalos Navideños 

no no les ha aprobado una sola 
propuesta en toda la legislatura. 
El portavoz de IU, Luis Suárez 
Machota, replicó al PP diciendo 
"que no utilice el pleno como 
exhibición de sus propuestas y 
que las articulen a través de las 
comisiones informativas. Si el 
PP trae propuestas de gestión 
que las presente a las respecti
vas comisiones. Las propuestas 
que aquí nos ha traído el PP no 
traen consignación presupues
taria ni vienen acompañadas 
por el correspondiente proyec
to". 

Bartolomé González añadió 
que algunas de las propuestas 
que presentaban en el pleno 
eran perfectamente asumibles 
por el gobierno municipal pero 
que éste no quiso aprobárselas 
por ser propuestas por la oposi
ción. Las propuestas del PP 
eran la de cumplir el proyecto 
transnacional sobre cursos de 
formación de mujeres empresa
rias, dar una explicación la con
cejala de mujer sobre la marcha 
de la directora del Centro Ase
sor de la Mujer, el cumplimiento 
del acuerdo plenario de hace un 
año sobre la creación de una 
UVI móvil municipal, la convo
catoria urgente del consejo de 
administración de la empresa 
mixta Cementerio Jardín, la 

G\ITrlA1nt~G 
...,....- ESilLOGRAFICAS 

Una estilog~f ica para recordar este milenio 
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Gustavo Severién durante una de sus intervenciones. 

rotulación de las placas del cas
co histórtco, la convocatorta de 
la comisión de seguimiento y 
control, la apertura de las 
bibliotecas municipales durante 
el fin de semana y la elabora
ción de un plan de diseño de 
nuevos paneles informativos en 
el casco histórtco. Fue retirada 
por el PP la propuesta sobre la 
urbanización de la calle Basi
lios. 

La aprobación 
de los trámites iniciales 
para la contratación 
de gerentes 
La aprobación de los trámites 

iniciales para la contratación de 
diversos altos cargos para el 
ayuntamiento de Alcalá fue el · 
prtmer motivo de desencuentro 
del pleno, antes incluso que el 
del rechazo de las proposiciones 
del PP. 

En especial el debate fue más 
tenso cuando se discutió la 
modificación de los estatutos de 
la Fundación Colegio del Rey 
precisamente para la contrata
ción de un nuevo gerente. En 
los estatutos se contemplaba 
que el gerente formara parte de 
la plantilla municipal y entrara 

dentro del convenio colectivo y 
que su contratación había que 
realizarla mediante un proceso 
de concurso oposición vigilado 
por el propio consejo de admi
nistración de la Fundación 
Colegio del Rey, algo que según 
el viceportavoz del PP. Gustavo 
Severtén, había propuesto IU en 
su momento "en ·uno de los 
escasos rasgos de luz de la que 
entonces era su concejala Tere
sa Galeote". La modificación 
ahora permite que el gerente 
sea un puesto destinado para 
personal laboral especial de alta 
dirección, excluido de la aplica
ción del convenio colectivo del 
ayuntamiento y con una dura-

el Núñez de Balboa, local 3-B - Tlf .: (91) 889 1 O 16 
(Semiesquina a el Ferraz) - ALCALA DE HENARES 
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Luis Suárez de alcalde, una espina extra para el PP. 

cwn determinada, concreta
mente hasta que concluya el 
mandato de esta corporación 
municipal. El nombramiento y 
el cese corresponde al alcalde. 

El viceportavoz del PP afirmó 
que "esto es la prtmera alcalda
da de este gobierno, la prtmera 
vez que nos enseñan la cara 
amarga y el despotismo del 
alcalde, que utiliza el decretazo 
y el dedazo para sustituir unos 
estatutos, no estando legitima
do para poderlo hacer". 

Gustavo Severtén manifestó 
que "se han vulnerado los esta
tutos, puesto que no han tenido 
en cuenta que no es capacidad 
del alcalde el proceder directa-

mente a traer una propuesta al 
pleno sin que previamente se 
haya debatido y aprobado en el 
consejo de administración de la 
Fundación Colegio del Rey. Se lo 
han pasado directamente por el 
arco del trtunfo y han hecho un 
claro desprecio a la FCR demos
trando que les importa un ble
do. Todo para cumplir un pacto 
de mesa camilla entre el PSOE e 
IU". 

El PP anunció que va a hacer 
reserva legal del asunto, es 
decir que pasará la tramitación 
a su asesoría jurídica: 'Vamos a 
pedir a la asesoría del PP en 
Madrtd que estudie el asunto 
para interponer algún tipo de 
recurso contra este ayunta
miento por posible ilegitimidad 
en lo aprobado". 

Y además se aprobaron los 
trámites para iniciar la contra
tación mediante decreto de 
alcaldía de los tres gerentes de 
área, concretamente de Hacien
da, de Personal y de Segundad 
Ciudadana, algo a lo que se 
opuso también el PP. el cual 
señaló a tenor de las interven
ciones de los miembros del 
equipo de gobierno que éste no 
confia en el personal del ayun
tamiento y que los gerentes que 
vengan lo van a hacer a dedo. 

Peluqueria 

:J-íermanas 
.9L[ejancíre 
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le ofrece lo úlUmo en peluquerta 

YA PUEDE USTED LLEVAR: 
• Trenzas • Richis DESPUES 

• Mechones • Mele:na larga o corta 

EN EL DIA 
Y toda una técnica profesional en recogidos, mechas 

y uñas esculpidas en porcelana. 
Todo con materiales de importación. 

PRECIOS SIN COMPETENCIA 
Para más información, llamar al lit.: 91 889 28 56 

25 de diciembre de 1999 



Carmen Moreno aseguró que se sienten insultados por el polémico concejal 

Los técnicos municipales recurren contra la 
contratación de los nuevos técnicos para Ocaña 
En apenas cinco meses Ocaña se enfrenta con un segundo problema judicial 
El pleno celebrado el martes 21 de diciembre decidió rechazar la reclamación presen
tada por los técnicos municipales a la decisión de modificar la plantilla del ayunta
miento, en concreto para la contratación de trece nuevos técnicos y seis auxiliares que 
se incorporarán a la concejalía de Planificación que dirige Javier Ocaña. La desestima
ción de esta reclamación hará, según explicó la presidenta del comité de empresa y de 
la junta de personal, Carmen Moreno, que se presente un recurso contencioso-admi
nistrativo en el Tribunal Superior de Justicia de Madrid. Total, que Javier Ocaña bate 
todos los récords puesto que en cinco meses que lleva en el gobierno municipal es el 
segundo problema judicial al que se enfrenta. El primero de ellos fue el denominado 
'caso Correa'. El PP votó en contra de la desestimación del recurso de los técnicos. 

La presidenta del comité, 
Carmen Moreno, afirmó que 
"esto se trata de un recurso 
que han planteado los pro
pios técnicos. Ellos se sien
ten muy menospreciados 
por la contratación de estos 
nuevos técnicos para la 
concejalía de Javier Ocaña. 
Se sienten muy mermados 
en su capacidad profesio
nal; se sienten engañados". 

Carmen Moreno explicó 
que "mientras que la conce
jala de Urbanismo les había 
pedido a los técnicos que hi
cieran una serie de pro
puestas para organizar la 
concejalía, paralelamente se 
hace la concejalía de Plani
ficación. Ellos se han senti
do discriminados, agravia
dos, insultados y de todo. 
Llevan absolutamente toda 
la razón y les apoyamos en 
ese sentido". 

La presidenta del comité 
aseguró que "muchos de los 
técnicos son abogados y co
nocen perfectamente la ma
teria. Ellos han presentado 

ante la corporación el re
curso de reposición previo 
para que una vez que ha 
sid o desestimado se presen
te el contencioso adminis
trativo en el Tribunal S upe
rior de Justicia de Madrid". 

Carmen Moreno explicó 
que "en la legislatura pasa
da Javier Ocaña tuvo una 
auténtica cruzada contra 
los técnicos de Planeamien
to. No los quiere, no se fia 
de ellos e intentó acusarles 
de casi todo. Como se recor
dará el estuvo presidiendo 
aquella comisión de investi
gación que no sacó nada en 
claro. Javier Ocaña no se fia 
de los técnicos de Planea
miento y la creación de es
tas plazas para él responde 
ni más ni menos a que no 
quiere a los que hay en el 
ayuntamiento. Ocaña les 
está insultando en ese sen
tido. Yo al menos me senti
rla insultada que es como 
creo y como me han trans
mitido que se sienten los 
técnicos". 

Sin embargo la presidenta 
del comité dijo que "esa rea
lidad de los hechos no la 
puedes plasmar legalmente, 
pero sí se puede presentar 
recurso p or los errores d e 
procedimiento que ha co
metido Ocaña. Cuando se 
hace una cosa a esa veloci
dad a la que lo ha hecho, 
hay errores de procedimien
to en plazos y demás cues
tiones. Es en ello en lo que 
se basan los técnicos del 
ayuntamiento para presen
tar el recurso de reposi
ción" . 

Carmen Moreno reconoció 
que "el recurso contencioso 
administrativo no puede pa
ralizar el proceso de contra
tación de estos técnicos. 
Este recurso es a largu ísimo 
plazo y acabará por darnos 
la razón dentro de siete 
añ.os" . 

Lo que no se puede negar 
es el récord judicial que 
está batiendo Javier Ocaña: 
"Por otra cosa muy distinta 
pero va a ser la segunda 

·e/ Atienza. 2 <ED1F1c10 coNTINENTAL-AuTo> 
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Carmen Moreno, presidenta 
del comité de empresa y de la 

junta de personal 
del ayuntamiento de Alcalá 

vez que vaya a los tribuna -
les . El p r oblema es que 
Ocaña se precipita mucho y 
comete errores. Eso es algo 
que un técnico que es abo
gad o lo d etecta r á pid amen
te". 

Oposición 
a los gerentes: 
"No se puede 
plantar una 
palmera en Siberia" 

Carmen Moreno manifes
tó su oposición a la a p rob a
ción en pleno de los trámi
tes iniciales para la contra
tación de los cuatro geren
tes para las áreas d e Ha
cienda, Seguridad Ciudada
na, Personal y para la Fun
dación Colegio del Rey: ''Yo 
siempre he manifestado que 
estamos en contra d e las 
plazas de gerentes. Nos pa
recen gastos superfluos. 
Aquí ha habido diversos ge
rentes y ha quedad o demos
trad o que no sirven absolu
tamente para nada. No creo 
que estos gerentes que va
yan a venir ahora, que ya 
tienen todos nombres y 
apellidos, sirvan absoluta
mente para nada. Son per
sonas que vienen de fuera y 
no conocen el funciona -
miento del ayuntamiento de 
Alcalá. Son personas que 
van a costar mucho d inero 
y que no van a traer dinero". 

La cuestión es que siem
pre se incluye en los contra
tos de los gerentes la cláu
sula de que tienen que ge
nerar recursos: "Siempre se 
dice pero es mentira. Nunca 
traen ningún recurso. La 
experiencia siempre nos ha 
demostrado que no valen 
para nada. No se puede 
plantar una palmera en Si
beria porque no sobrevive". 

PUERTA de Madrid 



"El señor García Pezuela lleva dos o tres comisiones inlormativas 
sin aparecer", denunció Elisa de Francisco 

miento y continuamos los trá
mites para que fuera posible 
que se exhibiera en la capilla 
del Oidor este año. Eso es algo 
que ya dejamos totalmente hil
vanado". El PP critica al gobierno que no les 

presentara el programa de Navidad 
Para Elisa de Francisco "es 

triste que esta Navidad tan 
especial carezca de actividades 
en la calle, de ambiente navide
ño. Han inaugurado el belén 
demasiado tarde, el lunes 20 de 
diciembre cuando lo normal es 
que hubiera estado ya después 
del puente de la Inmaculada". 

El grupo de concejales del Partido Popular denunció la actitud del concejal de Festejos, José Luis García Pezuela, al no presentarles el programa de Navidad en comisión informativa y ni siquiera permitirles hacer alguna aportación al mismo. Según la concejala del PP, Elisa de Francisco, "tenemos que recriminar al gobierno municipal esa actitud porque no se nos ha presentado en comisión el programa de Festejos a los concejales de la oposición". Según Elisa de Francisco, "el problema es que el señor García Pezuela lleva dos o tres comisiones informativas sin aparecer y por tanto no se nos ha informado absolutamente de nada de lo que contiene el programa de Festejos". 

La concejala del PP añadió 
que "es también muy triste que 
haya tan pocas cosas que indi
quen que estamos en Navidad. 
Se ha perdido mucho con res
pecto al año pasado". 

El grupo de concejales del PP 
pudo conocer a través de PUER
TA DE MADRID el programa de 
Festejos: "El problema es que a 
través del concejal de Festejos 
no sabemos en qué consiste el 
programa de Navidad, cuál es 
s u presupuesto y en qué se gas-

tan esos diez millones que el 
concejal José Luis García 
Pezuela dice que se va a gastar". 

Elisa de Francisco añadió que 
"por lo que hemos podido ver, 
en estas Navidades no existe 
nada nuevo con respecto a las 
anteriores. El gobierno no ha 

~ ~ostería bel ~stubíante .. ~" 
EN ALCALÁ DE HENARES TIENE MIL Y UN SITIOS 

DONDE DEGUSTAR UN MENÚ ESPECIAL 
PARA CELEBRAR LA ÚLTIMA CENA DEL MILENIO 

MIL ... Y UNO: 

JL¡¡ J!)os"trrí¡¡ brl <estui:Jí¡¡ntr 
PORQUE DESDE EL SÁBADO 25 AL VIERNES 31 MEDIODÍA, 

DE DICIEMBRE DE 1999, LES OFRECEMOS: 

MENÚ ESPECIAL DEGUSTACIÓN FIN DE MILENIO 

COPA DE CAVA CON DOS APERIIIVOS DE LA HOSTERÍA 
*** 

SURTIDO DE IBÉRICOS DE BEI11JI'A CON PAN CON TOMATE 
(Jamón, Lomo, Chorizo, Salchichón y Morcón) 

CREMA DE PATATAS Y COUFWR CON CARNE DE ERIWS 
*** 

AJO ARRIERO DE BACALAO CON IANGOSIINOS 
*** 

SUPREMA DE MERWZA CON HORTAUZAS ASADAS 
*** 

DADOS DE SOWMillO DE BUEY CON CREMA DE ROQUEFORT 
*** 

CRWIENIES DE FRESAS CON SORBETE DE MARACUYÁ 
Y SALSA DE CARAMEW 

*** 
MEDIA JARRA DE VINO TINTO DE COLMENAR DE OReJA 

*** 
COPA DE MOSCATEL 

*** 
CAFÉ CON ALMENDRITAS GARAPIÑADAS DE LAS MONJAS CLARISAS 

* * * 
PRECIO: 4.500 PTAS.+ 7% l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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aportado nada y lo que está 
vendiendo como novedad, la 
participación de la comparsa de 
los Reyes Magos fue ya una ini
ciativa del PP el año pasado, y 
lo mismo ocurre con los bele
nes. Nosotros pusimos un gran 
belén en la puerta del ayunta-

Elisa de Francisco concluyó 
diciendo que "lo único que se 
nos ha dicho de Navidad por 
parte del gobierno municipal es 
que eligiéramos al Rey Mago 
para la cabalgata" . 

~ ~ostería bel ~stubíante .A~" 

MENÚ ESPECIAL DEGUSTACIÓN NUEVO MILENIO 

COPA DE CAVA CON DOS APER1TIVOS DE LA HOSTERÍA 
*** 

QUESO FRESCO CON ANCHOAS DEL CANTÁBRICO A LAS FINAS HIERBAS 
*** 

CROQUETAS DE CARNE DE COCIDO EN CESTA DE BRICK 
*** 

CECINA DE VACA AL ACEITE DE ROMERO 
*** 

TERRINA TRUFADA DE PERDIZ DE TIRO 
*** 

CARPACIO DE FOIE DE PATO 
*** 

MEDALLÓN DE RAPE A LA PARRIIlA CON SALSA APERIJIIADA 
*** 

WMO DE CIERVO MARINADO CON CIRUELAS PASAS Y PATATAS CREMA 
*** 

ENSALADA TIBIA DE TRUFAS CON HELADO DE YOGUR 
Y CRWIENIES DE ALMENDRAS 

*** 
MEDIA JARRA DE VINO TINTO DE COLMENAR DE OReJA 

COPA DE MOSCATEL 
* * * 

CAFÉ CON ALMENDRITAS GARAPIÑADAS DE LAS MONJAS CLARISAS 
* * * 

PRECIO: 4.500 PTAS. + 7% l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: (91) 888 05 27 -ALCALA DE HENARES 
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El primer teniente de alcalde les exPlicó que es la obra 
de un filósofo marxista en el siglo 111 que pasó por Alcalá 

Suárez Machota regaló un libro al comité 
del avuntamiento: 11EI derecho a la pereza" 
No hay palabras mal dichas sino mal interpretadas. Así lo reconoció el coordinador político de IU, 
Luis Suárez Machota, al regalar a varios miembros del comité de empresa un libro de Paul Lafar
gue, un filósofo marxista del siglo XIX, yerno de Carlos Marx, quien por cierto pasó por Alcalá en 
aquellos tiempos. Lo curioso fue el título del libro regalado y el contenido del mismo: 'El dere
cho a la pereza'. En su libro Lafargue reconoce que el ocio es revolucionarlo. Suárez Machota ase
guró que no había "ningún doble sentido en el regalo". Y de hecho los sindicalistas se lo tomaron 
con buen humor. Al fin y al cabo, Lafargue fue el primero que defendió, ya a finales del siglo XIX 
la jornada laboral de seis horas. Pues bien, no sólo los sindicalistas del ayuntamiento, sino tam
bién los miembros del consejo político de IU recibirán este particular regalo de Luis Suárez. 

El regalo lo recibió la presiden
ta del comité de empresa y la jun
ta de personal del ayuntamiento, 
Carmen Moreno de Miguel, y el 
responsable de la sección sindical 
de Comisiones Obreras, Manuel 
Reyes. También lo recibió la res
ponsable de la sección sindical de 
UGT, Victoria Izquierdo. En cam
bio no se le pudo entregar a otro 
sindicalista y exconcejal, Francis
co González Adrada, quien no 
asistió al vino de fraternidad con 
el que agasajó el grupo de conce
jales de IU a los representantes 
sindicales el día 22 de diciembre 
con motivo del inicio de los actos 
navideños. 

Y es que Suárez se refirió a que 
no quiere tener enfrentamientos 
con los trabajadores sino todo lo 
contrario. El primer teniente de 
alcalde llamó a la reflexión y a la 
revisión de lo ocurrido en el ple
no del 16-17 de noviembre cuan
do finalmente hubo un enfrenta
miento entre políticos de izquier-
da y sindicalistas: "Posiblemente 
yo también me equivocara y debo 
tener otra actitud para evitar que 
se llegue a ese tipo de situacio
nes". 

Y como muestra de fraternidad, 
además del vino y del brindis 
conjunto, el regalo. Suárez pidió 
una y otra vez que no se malin
trerpretara, por aquello del título 
del libro. El caso es que a nadie se 
le escapó, ni siquiera a los sindi
calistas, una sonrisa al ver que se 

titulaba 'El derecho a la pereza' . 
"Yo lo que les he regalado es un 

libro escrito por un personaje his
tórico del marxismo. Es quizá el 
personaje más representativo del 
movimiento obrero de Alcalá. Del 

4 al 8 de abril de 1872 participó 
en el congreso de la I Interna
cional de Zaragoza representando 
a los trabajadores socialistas de 
Alcalá", explicó el primer tenien
te de alcalde. 

DESPACHO DE ABOGADOS 
Especializaciones: 

Civil, Penal , Administrativo, 
Laboral y Seguridad Social 

C / Mayor, 42-2º 
Telé fo no nº 91/889 1 O 26 
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El propio Suárez siguió expli
cando que "Lafargue era yerno de 
Carlos Marx. Era de nacionalidad 
francesa pero nació en Santiago 
de Cuba. Por eso vino a Alcalá de 
Henares. Era médico y se casó 
con la hija de Carlos Marx. Fue el 
primer parlamentario socialista 
en Europa. En España y en Alca
lá estuvo durante cuatro o cinco 
años. En esa época escribió en un 
periódico que había que se llama
ba 'Emancipación' . Lafargue es
cribió 'El derecho a la pereza' y 
'La religión del capital', que for
man parte de una obra que hizo 
sobre organización del trabajo" . 

Suárez dijo que "este filósofo 
marxista planteaba ya en 1882, 
que fue cuando escribió este 
libro, la jornada de seis horas. 
Este libro lo conozco porque en la 
facultad en la que estuve estu
diando en París 'Derecho del Tra
bajo', tuve que hacer un trabajo 
específico sobre la sociedad del 
ocio, el descanso y la evolución 
hacia el acortamiento de la jorna
da laboral" . Suárez manifestó que 
"este libro entronca plenamente 
con la campaña de IU sobre las 35 
horas" . 

En la contraportada del libro 
regalado por Suárez se dice citan
do a Lafargue que "el fin de la 
revolución no es el triunfo de la 
justicia, de la moral, de la libertad 
y demás embustes con que se 
engaña a la humanidad desde 
hace siglos, sino trabajar lo 
menos posible y disfrutar intelec
tual y físicamente lo más posible. 
Al día siguiente de la revolución 
habrá que pensar en divertirse". 
También se dice en la contrapor
tada que "aun a riesgo de ser con
siderado como un utópico, Lafar
gue defendió que no era el traba
jo sino el placer el objetivo máxi
mo que debía perseguir la clase 
obrera". 

- Ayuda Atención ilii ALTA COSMÉTICA 

Domiciliaria r11s1ui 
CON 

Personas Mayores c':':C:~:. 
TODAS LAS ESPECIALIDADES SI QUIERE SER ATENDIDO EN SU CASA 
• REHABILITACION • FISIOTERAPIA CUBRIMOS CUALQUIER NECESIDAD 
• PODOLOGIA • PSICOLOGIA 
• SERVICIO DOMESTICO 
• PELUQUERÍA • CANGUROS 
• AYUDA FAMILIAR ENFERMOS 

DE ALZHEIMER 
•AYUDAS TECNICAS (sillas de ruedas, 

andadores, muletas, mobiliario geriátrico en general) 

• 24 HORAS AL DIA 
• DESGRAVACION EN HACIENDA 
• PRESUPUESTOS PERSONALIZADOS 

Tlt:.: 2 4 horas 
&30 46 77 43 

e/ Divino Figueroa, 6 - 28805 Alcalá de Henares 
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En protesta por la no concesión de la ¡ornada continua hería de concederse de igual 
modo en la Comunidad de Ma
drid". las APAs suspenderán las actividades 

enraescolares a la vuelta de las vacaciones 
Recordemos que la Asamblea 

regional de la CAM aprobó el pa
sado jueves 16 de diciembre rea
lizar un estudio riguroso sobre la 
jornada continua, descartando 
de momento cualquier cambio 
en la misma. En la misma sesión 
también fue aprobada una pro
posición no de ley para que sean 
los ayuntamientos los que, con 
fondos públicos, se encarguen 
de gestionar las actividades ex
traescolares. 

Los padres de alumnos de Alcalá de Henares salieron de nuevo a la calle, el pasado 
20 de diciembre, para exigir una vez más la jornada continua en los centros que lo 
han solicitado y que cumplen los requisitos que en su día marcó el ministerio de 
Educación. La convocatoria realizada por la FAPA de Alcalá, a la que respondiero n 
unos 1.500 padres de los 14.000 alumnos para los que se reclama est e cambio de 
jornada, fue apoyada por los sindicatos STEM-STEs, CSI-CSIF y ANPE. 

Un día después de la protesta, 
que tuvo lugar en la plaza de 
Cer"Vantes, las APAs celebraron 
una asamblea en la que decidie
ron suspender las actividades 
extraescolares que hasta ahora, 
por iniciativa suya, se desarro
llaban en los colegios. "Ante el 
posicionamiento de los portavo
ces de los tres grupos parlamen
tarios de la Asamblea de Madrid 
en contra de la jornada conti
nua, argumentando la preocupa
ción que les produce el buen 
control de las actividades extra
escolares, las APAs acordamos 
en asamblea que a partir del día 
1 O de enero traspasamos esa 
responsabilidad a la CAM, exi
giéndoles a sus responsables 
que sean ellos quienes las orga
nicen y del mismo modo garanti
cen la apertura de los centros, de 
tal forma que ningún niño salga 
perjudicado en su desarrollo 

personal" se dice en un comuni
cado hecho público por la FAPA. 

Con esta medida, los padres 
protestan por la negativa de la 
Asamblea de Madrid a conceder 

COTILLONES TODO TIPO 
DlADORllOS 
llAVIDlÑOS 

ALMUOR 
PRlCIO 

DESDE 7-5 Ptas.* EN ADELANTE 
íls i DISFRACES 
\.QO! GRANDES OFERTAS - * Los artículos en oferta , sólo hasta terminación de existencias 

.\LQt:ILER DE TRAJES DE REYES ~fAGOS. PAPA NOEL Y DISFRACES PARA ADULTOS 
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EL SUPERMERCADO DE LA FIESTA ALCALA DE HENARES 
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la jornada continua. Las APAs 
consideran que "si en otras co
munidades autónomas se está 
concediendo con los mismos cri
terios y sin ningún perjuicio, de-

Por otra parte, la FAPA de Al
calá, insistiendo en que es una 
"organización de voluntarios ac
tivos cuyo único fin es la mejora 
de la educación", hizo saber su 
malestar porque su "trabajo y 
esfuerzo están siendo cuestiona
dos en estos momentos y no se 
está valorando su labor cotidia
na en pro de una educación de 
calidad. Con nuestras activida
des estamos supliendo las ca
rencias que la escuela padece y 
.que la consejería de Educación 
es incapaz de asumir. Por el con
trario , la recompensa que obte
nemos es la descalificación y el 
insulto fácil y sin argumento a la 
labor callada y diaria de muchos 
miles de padres y madres que to
dos los días hacen posible que 
los centros estén abiertos y cum
plan con el frn social de la escue
la". 

PAJARERIA • ACUARIO 

ll.~ ~ ~~©) ll a lMI ~ 
<Te áesea ¡un Pefiz }lño 2000! 

• Criadores Timbrado Español -Grandes campeones-
• Toda clase de animales 
• Comida y accesorios 
• Guardería para pájaros 

Puedes pagar tu mascota hasta en 3 años 

RECOGE TU TARJETA DE CLIENTE Y 
CONSIGUE HASTA UN 20% DE DESCUENTO. 

¡ADEMAS. PODRAS PARTICIPAR CON TU NUMERO 
DE CLIENTE EN LOS SORTEOS QUE CELEBRAREMOS! 

Te esperamos en: e/ Granada, 5 (zona Reyes Católicos) 
Telf. : 91 883 58 00 - ALCALA DE HENARES 
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El plazo de solichud nnaliza el 31 de enero del 2000 

El OADE subvencionará un año más a las 
empresas que creen empleo en Alcalá 
El 31 de enero del 2000 concluye el plazo de presentación de solicitudes para optar al 'Programa 
de Subvenciones a Proyectos Empresariales Creadores de Empleo' en la convocatoria para el año 
1999. Este programa, que promueve el Organismo Autónomo Municipal para el Desarrollo Econó
mico y Fomento del Empleo (OADE) del Ayuntamiento de Alcalá, ha subvencionado en los últimos 
nueve años (a excepción de 1990) 759 puestos de trabajo, siendo 245 las empresas beneficiarias. 

Las inversiones de estas 
empresas alcanzaron los 2.400 
millones de pesetas, cifrándose 
en 136 millones las subvencio
nes del OADE. En estas cifras 
se incluye la convocatoria de 
1998, aún pendiente de resolu
ción definitiva. 

Los destinatarios de estas 
ayudas son empresas de nueva 
creación que amplíen sus ins
talaciones o que se trasladen al 
municipio de Alcalá, creando 
como mínimo 2 empleos indefi
nidos con posterioridad al 1 de 
enero de 1999 y con una inver
sión mínima en activo fijo de 
1.500 .000 pesetas. Esto supo
ne una novedad con respecto a 
ediciones anteriores del pro
grama, ya que hasta ahora la 
inversión mínima exigida era 
de 1.250.000 pesetas. Se in
cluyen como subvencionables 
a los autónomos e indefinidos 

El concejal de Desarrollo Económico, Francisco Calles, 
y el gerente del OADE, Juan Antonio Pérez, 

en la presentación del "Programa de Ayudas 99" 
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a jornada parcial (superior al 
25% de la jornada). 

Otras novedades de la convo
catoria de este año son: la ex
clusión de las empresas que 
fueron subvencionadas en 
1998 y el incremento de la ayu
da máxima por empleo de 
400.000 a 500.000 pesetas, 
con un limite de subvención 
por proyecto de 2 .500.000 
pesetas. 

Para cualquier información, 
los interesados pueden dirigir
se al Servicio de Orientación de 
Actividades Empresariales y 
Registro General de Entradas 
del OADE (plaza de los Santos 
Niños nº4. Tels: 91/ 881-32-11 
ó 91/ 881-34-62) . 

ESPECIAllDID EN PRODUCTOS IBERICOS DE BELLOTA 

Excmo. Ay1111tamie11to de 

ALCALA de HENARF.S 
CONCEJALIA DE ECONOMIA 

EMPLEO Y TURISMO 

ORGANISMO AUTÓNOMO MUNICIPAL PAAA EL 
DESARROU.O ECONóMICO Y FOMENTO DEL EMPLEO 

PROGRAMA DE SUBVENCIONES A PROYECTOS 
EMPRESARIALES CREADORES DE EMPLEO 

DESTINATARIOS 

Empresas de nueva creación, empresas que amplíen sus instala
ciones o que se trasladen al municipio de Alcalá de Henares, con 
una inversión en activo fijo mínima de 1.500.000 ptas. y la creación 
como mínimo de 2 empleos indefinidos con posterioridad al 1 de 
Enero de 1999. 
Se incluyen como subvencionables a los autónomos e indefinidos 
a jornmada parcial (superior al 25% de la jornada). 
Se excluyen las empresas que hayan obtenido subvención en la 
convocatoria de 1998. 

AYUDAS 

La cantidad máxima de subvención por empleo es hasta 500.000 
ptas., con un límite máximo de subvención por proyecto de 
2.500.000 ptas. 

PLAZO 

Plazo de presentación de solicitudes: 
hasta el 31 de Enero del año 2000. 

INFORMACIÓN Y SOLICITUDES 
Servicio de Orientación a Actividades Empresariales del OADE. Horario de Atención: de 9 a 14 h. 

O.A.O.E. Pla1.a de los Santos Niños, 4 · Tif.: 91 881 34 61 / 62 · Fax: 882 60 02 
28801 Alcalá de Henares (Madrid) 
e-mail: oade@oade.infonegocio.com 
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POLLERIA 

J.!~~··8 
Especialidad en 

• Ternera fina de Castilla, Cordero lechal y Recental 
• Fiambres y Embutidos 

• 
Ronda Ancha, 12 - Tlf.: 91 889 21 83 - Alcali de Henares 

ESPECIALIDAD EN 
JAMON SERRANO 

ESPECIALIDAD EN 
JAMON SERRANO 
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Claves 
para optimizar • 

el ahorro energético 
en los hogares españoles. 
La creciente demanda de energía para la utilización de los múltiples y variados productos 
que cada año se incorporan al mercado y cuyo funcionamiento depende exclusivamente 
de la energía eléctrica, ha impulsado, por tercer año, al Ministerio de Industria y Energía, 
al desarrollo de programas que, en colaboración con Unión Fenosa, promuevan la sustitu
ción de equipos y aparatos eléctricos de baja eficiencia energética. 

Remplazar los aparatos eléc
tricos de elevado consumo, 
por equipos o electrodomésti
cos más eficientes, permitirá 
lograr, entre todos, una mejor 
conservación del medio am
biente 

Electrodomésticos 
eficientes. 

La Comunidad Europea, a 
través de la directiva del con-

La etiqueta europea 
informa sobre 

las características 
del electrodoméstico 

seleccionado 
para ayudar al consumidor 

a conocer el ahorro 
de energía eléctrica, 
los niveles de ruido y 

la eficiencia, que 
en el caso óptimo 

está marcado 
por una flecha verde 

incluyendo en su interior 
la letra A. 

En la etiqueta 
también debe constar 

el nombre del fabricante 
y el modelo 

del electrodoméstico 

PUERTA de Madrid 

sejo 92/75 (23 de septiembre}, 
especifica el etiquetado que 
han de mostrar determinados 
electrodomésticos (lavadoras, 
congeladores, frigoríficos y se
cadoras) para facilitar, al pú
blico, información suficiente 
sobre el consumo energético. 

Con los nuevos electrodo
mésticos, más eficientes, se 
puede conseguir un ahorro 
superior al 45% en el consumo 
de energía eléctrica, sin que 
esto signifique el encareci
miento del producto. 

Energía 
Fabricante 
Modelo 
Más eficiente 

4 

Menos eficiente 

Calefacción 
por 

acumulación 
o Calor 

Económico 

El consumo eléctrico, en al
gunas viviendas, puede llegar 
a ser el doble en invierno que 
en verano. Reducirlo es uno de 
los objetivos de los programas 
de la Gestión de la Demanda. 
El uso de aparatos de calefac-

ción eléctrica directa 
(radiadores de aceite, 
placas de calor eléctri
cas, barras infrarrojas, 
resistencias incandes
centes, . .. ) es una de las 
principales causas de 
este elevado consumo. 
El calor por acumula-
ción o calor económico 
es una alternativa ra
cional para el consumi
dor ya que, al estar ba
sada en la tarifa noc-
turna, consigue un 
ahorro superior al 50% 
al utilizar la energía 
que las centrales eléc
tricas producen duran
te la noche, cuando la 
demanda es menor, en
tre las 23 horas y las 7 
de la mañana. 

Una gran ventaja del 

Consumo de energ1a k\."lltl /ar'lo 
So!>re 14 ~ óel - ú!:ado otts:bdo et> ~4 h 
er. condc."OIKl:J de llf1Sl'JO normaliza~ 500 

calor por acumulación 
o calor económico es su 
bajo precio , del que 
como ejemplo podría-El cc..n~mo rHI d"Ptrvlt d• 

b s condiciones d~ l.filizac tón 
~I a~r at"> y M su locallZactón 

Ruido 
(DB(A ) re 1 pW) 

Fo:ha de 1nformaci6n dotallada en 
los foletos de l prodUC11> 

Normo EN 153, moyo 1990 
Diroctiv a scbtt • lqu• tadG .. • 

mos decir que, para 
una vivienda de 90 me
tros cuadrados, puede 
tener un coste medio 
diario de 150 ptas. (pro
medio día/ año). 

El calor por acumula
ción está considerado 
como un sistema lim
pio, fácil de instalar, có
modo y seguro , que 
aporta además de con-
fort, calidad de vida. 

La climatización: 
una solución 

para el verano 
y el invierno 

La bomba de calor es un 
equipo de climatización efi
ciente, del que se puede obte
ner beneficio en invierno , 
como calefacción; y en verano, 
como aire acondicionado. Gra
cias a su eficiencia se llega a 
conseguir un ahorro superior 
al 60% de energía eléctrica, al 
utilizar el fria exterior de la vi
vienda para convertirlo en ca
lor; y el calor del verano en 
frío . Esta es una interesante 
opción para sustituir cual
quier aparato de calefacción 
eléctrica directa (placas , infra
rrojos, convectores, radiadores 
eléctricos, de aceite, etc .. .) o los 
equipos de aire acondicionado 
dotados con tecnologías me
nos eficientes. 

La bomba de calor es la me
jor solución para conseguir la 
temperatura deseada cual
quier día del año, al mejor pre
cio. 

La iluminación 
más 

eficiente. 

Conseguir ahorrar hasta 
casi un 80% de la energía que 
habitualmente consumen las 
bombillas incandescentes, es 
posible gracias a las lámparas 
-electrónicas de bajo consumo 
que, además, duran de 8 a 10 
veces más que cualquier bom
billa normal. La luz es el pri
mer paso que se debe dar para 
empezar ahorrar energía, so
bre todo si ahorrar no significa 
perder en luminosidad. 

Tabla 
de equivalencias 
de luminosidad 

Bombilla 
Convencional 

60W 
75W 

100W 
120W 

Lámpara 
electrónica 

de bajo 
consumo 

11 w 
15W 
20W 
23W 
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Uno de los trabaiadores reside en Villalbilla Detenida una muier 

Dos obreros sufrieron heridas graves deu,años 

al hundirse el suelo sobre el que trabaiaban ouena a~car 
Angel Franco de las Heras, de 33 años de edad y vecino de Mejorada del Campo, y su compañe- a su ma~1do con • 
ro José del Sol Pérez, de 48 años, y residente en Villalbilla, en la urbanización El Robledal, sufrle- un cuchillo de cocina 
ron heridas de gravedad al hundirse el suelo de la empresa en la que trabajaban, situada en Argan-
da del Rey. El accidente se produjo sobre las ocho y media de la mañana del sábado 18 de diciem
bre cuando los dos trabajadores cumplían sus cometidos profesionales en el interior de la empre
sa Formo Unión, situada en las inmediaciones de la carretera que une Arganda con Valdilecha. 

Los dos trabajadores se 
encontraban operando en sen
das máquinas que se encon
traban en el interior de la 
nave. Una de ellas era una 
grúa en cuya cabina se encon
traba uno de los operarios. El 
otro estaba en la plataforma 
de una máquina que se utiliza 
para desplazar elementos de 
grandes dimensiones. 

De repente el suelo de 
cemento sobre el qu e estaban 
las dos máquinas se hundió y 
éstas cayeron al sótano de 

cuatro metros de profundidad 
con los trabajadores. La inves
tigación realizada por la Guar
dia Civil analizó la posibilidad 
de que hubiera un exceso de 
peso sobre el suelo de la nave 
y este acabara hundiéndose. 

Máquinas y trabajadores 
quedaron en el interior del 
sótano. José del Sol Pérez 
sufrió una fractura en la base 
del cráneo y politraumatis
m os . Una vez evacuado del 
interior del sótano tuvo que 
ser trasladado al hospital 

Doce de Octubre en un heli
cóptero del SERCAM con pro
nóstico grave. 

Angel Franco de las Heras, 
de 33 años de edad, fue ingre
sado en el hospital Gregorio 
Marañón con traumatismo 
craneoencefálico y pérdida de 
visión en un ojo, así como des
prendinúento parcial del cuero 
cabelludo. La Guardia Civil de 
Arganda realizó la investiga
ción de lo ocurrido a efecto de 
remitir las diligencias al juzga
do de guardia en Arganda. 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

De Lunes a Viernes , 

- ATENCION INMEDIATA -
Clínica San Nicolás 

Avda. de Guadalajara, 34 
Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
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Agentes de la Guardia Civil 
detuvieron a Maria Dolores 
AL, de 43 años de edad, acu
sada de tentativa de agresión 
al ser sorprendida por los 
agentes con un cuchillo de 
cocina en la mano con el cual 
presuinúblemente iba a agre
dir a su marido, J ulián MB, de 
65 años de edad. 

Según fuentes de la Guardia 
Civil, los hechos tuvieron 
lugar el domingo dia 19 de 
d iciembre sobre las 23.30 
horas en la urbanización de 
Nuevo Baztán, concretamente 
en la calle Glasgow. Los agen
tes llegaron a tiempo de impe
dir una presunta agresión al 
ser avisados telefónicamente 
de que en el mencionado 
domicilio se es taba producien
do una fuerte discusión con 
gritos y amenazas. Al parecer, 
las discusiones eran frecuen
tes entre la pareja, con una 
notable diferencia de edad. 
Los agentes, pertenecientes al 
acuartelamiento de Campo 
Real, llegaron al domicilio a 
tiempo de evitar una presunta 
agresión; encontraron a Maria 
Dolores von un cuchillo de 
cocina en la mano que pre
suntamente iba a clavar a su 
esposo, lo cual impidieron. La 
mujer fue detenida. 

Algunos comentarios en 
Nuevo Baztán apuntaban a 
que la efectividad policial para 
impedir las agresiones no es 
siempre la misma, dado el ele
vado grado de muertes y agre
siones que sufren en España 
muchas mujeres a manos de 
sus maridos 

ZENITH SWAROVSKI 
.Silver Crystal 

~ ¡¡FELICES FIESTAS 

Plaza de Cervantes,36 telef: 91888 24 75 
Alcala de Henares 
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El propietaño de un bar v una niña de nueve meses enconnron repentinamente la muene ratoria. Allí encontraron a la niña 
Alba J.J., de nueve meses de edad 
en grave estado. El bebé se 
encontraba con sus padres en su 
residencia, en el número 2 de la 
calle Juan Gómez de Mora. Al 
parecer la pequeña sufría proble
mas de salud desde su nacimien
to. Los padres comprobaron que 
se encontraba muy mal y la lleva
ron a toda prisa al centro de salud. 
Desde allí se pidió la presencia de 
la UVI móvil cuyo personal 
facultativo no pudo hacer nada 
por salvarla. 

Dos personas fallecieron por parada cardiaca 
la mañana del día 22 de diciembre 
La mañana del día 22 de diciembre, cuando todo el país estaba pendiente del sorteo Navidad 
de la lotería nacional, la Policía Local y la Nacional, así como los servicios de urgencias del 
INSALUD vivieron circunstancias más tristes que al producirse prácticamente simultánea
mente y en unas fechas tan especiales como las navideñas produjeron aún más tristeza. Se 
trataba de la muerte prácticamente repentina de dos personas por parada cardiorrespirato
ria. La UVI móvil del INSALUD tuvo que ir de una intervención a otra y en ambos casos se 
encontró con el mismo panorama: los esfuerzos por salvar a ambas personas fueron baldíos. Ambos fallecimientos fueron 

comunicados a la autoridad judi
cial de guardia que ordenó el 
levantamiento de los cadáveres y 
su traslado al cementerio jardín a 
efectos de realizar las correspon
dientes autopsias. 

Fue sobre las diez de la mañana 
cuando el propietario del bar 
Peñalver, situado en la calle 
Málaga, junto a la avenida Lope 
de Figueroa, sufrió un severo ata
que cardiaco. Al establecimiento 
acudieron los servicios de urgen
cias del INSALUD en la UVI 
móvil, así como agentes de la 
Policía Local y de la Policía 
Nacional. Todos los intentos del 
personal facultativo por restable
cer las constantes vitales del pro
pietario del bar fueron inútiles. El 
médico de la UVI móvil comuni
có a la Policía el fallecimiento de 

Dolor en la tamilia 
del anciano 
tallecido al caer 
desde un sexto piso 

La familia de Manuel D.R. , el 
anciano de ochenta años de edad 
que falleció el viernes 10 de 
diciembre al caer desde un sexto 
piso en el número 19 de la calle 
Ronda Ancha, vive con auténtico 
dolor la terrible pérdida. La espo
sa del fallecido y sus hijos se 
encuentran muy afectados y más 
teniendo en cuenta las fechas en 
que nos encontramos y en las cir
cunstancias en que se produjo el 
fallecimiento. Durante estos días 
la familia ha recibido el apoyo y 
cariño de muchas personas puesto 
que Manuel D.R. era un hombre 
muy conocido y apreciado en 
Alcalá. Puesto que había nacido 
en la ciudad complutense. PUER
TA DE MADRID desea transmi
tir a su familia su más sentido 
pésame por tan triste pérdida. 

En otro orden de cosas, la fami
lia ha confirmado el hecho de que 
el anciano sufría la enfermedad 
de Alzheimer en un estado muy 
avanzado. Sin embargo no pade
cía del corazón, tal y como se 
había informado previamente. 
Manuel D.R. vivía rodeado por el 
cariño de todos los suyos y no 
había sido necesario que ningún 
familiar impidiera en ninguna 
otra ocasión que cayera al vacío 
puesto que no se había producido 
nunca esta circunstancia hasta el 
fatídico día 1 O de diciembre en 
que perdió la vida. 

PUERTA de Madrid 

Manuel l. S., de 47 años, residen
te en el número 18 de la calle 
Lope de Figueroa. 

Fue en esos instantes cuando la 
UVI móvil y la Policía recibieron 

el aviso de que en el Centro de 
Salud del distrito El Juncal, situa
do en la avenida del Ejército, se 
encontraba otra persona que 
había sufrido parada cardiorrespi-

CONTRATAS Y 
MONTAJES 

CACESA, S.L. 
l IMPERMUBlllZICIONES Y MONTllES DE CHIPA 1 

• Gran experiencia en cubiertas 
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y Falsos Techos. 

Almacén: c/ Varsovia, s/n. 
Oficinas: Eras de San Isidro, 3 - 1 ºA 

Tlfs.: 91 880 71 11 - 91 880 72 00 - Fax: 91 883 32 59 
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ltnco en un pastelería de la calle Torrelaguna 

los ladrones amenazaron con un 
cuchillo v una pistola a la dependienta 
Dos individuos con aspecto de drogodependientes y de unos 35 
años de edad, atracaron el pasado domingo en la pastelería El 
Trio, situada en la calle Torrelaguna número 4. Tras amenazar 
a la dependienta con un cuchillo y una pistola y dejarla ence
rrada en el cuarto de baño, los atracadores consiguieron lle
varse la recaudación hecha en esa jornada, 176.000 pesetas. 

Los hechos ocurrieron en la 
tarde del domingo, sobre las 
18'00 horas. La puerta de la 
pastelería suele estar cerrada 
con un seguro, pero en ese mo
mento la dependienta acababa 

de atender un cliente y había 
olvidado cerrarla nuevamente. 

Inicialmente entró sólo uno 
de los atracadores, que se pasó 
al lado del mostrador amena
zando a la dependienta con un 

ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS 
DE 

ALCAIA DE HENARES 

El Ilustre Colegio de Abogados de Alcalá de Henares 
felicita las Fiestas de Navidad 
y desea un Próspero Año 2000 

a todos los ciudadanos de Alcalá de Henares 
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cuchillo y pidiéndole el dinero 
que había en la caja registrado
ra. El otro individuo que se ha
bía quedado en la puerta del 
establecimiento, y que portaba 
un cuchillo y una pistola, pasó 
junto a su compañero cerrando 
la puerta del local. No satisfe
chos con las siete mil pesetas 
que encontraron en la caja, pa
saron a la trastienda en busca 
de un mayor botin, a pesar de 
que las dependienta les dijo 
que no había más. Allí rebus
caron y encontraron el dinero 
deseado, llevándose finalmente 
176.000 pesetas en metálico. 
Los individuos, de los cuales 
uno estaba muy nervioso, en
cerraron a la joven que atiende 
la tienda en el baño y la ame
nazaron con matarla si salía de 
allí. 

Cuando la dependienta no 
oyó ruidos, salió del baño y dio 
aviso a los propietarios de la 
pastelería, quienes avisaron a 
la policía. La policía local se 
presentó de inmediato en el lu
gar, realizando las pesquisas 
necesarias para dar con los de
lincuentes. Uno de los dos in
dividuos ha sido reconocido 
por la dependienta de la tien
da, ya que éste solía ir al esta
blecimiento a pedir pasteles, 
por lo que la policía está tras 
su pista. 

Hasta ahora la pastelería El 
Trío, no había sufrido con an
terioridad ningún robo de simi
lares caracteristicas, no así 
otras sucursales existentes en 
la ciudad complutense de esta 
cadena. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

L.M.L. 

PUERTA de Madrid 
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El delincueme amenazó a las peluqueras va sus 
cliemes con un destornillador de grandes dimensiones 

Atraco a una peluquería 
en Alonso Martínez 
La peluquería Spejo's situada en la calle Alonso Martínez s/n, 
sufrió la visita de un individuo inesperado el pasado lunes dia 
20. Los hechos ocurrieron sobre las 20'00 horas de la tarde 
cuando la peluquería se encontraba llena de clientes, cosa que 
no amedrentó al atracador para acceder al establecimiento. 

Un individuo con aspecto de 
drogodependiente de 1, 75 m . 
de altura, delgado, con medía 
melena rizada y oscura, vesti
do con un abrigo tres cuartos 
verde y unos pantalones de 
color marrón, fue el autor de 
los hechos. Ni la hora, en ple
na tarde, ni la numerosa clien
tela exis tente en esos momen
tos en el establecimiento, fue
ron impedimentos suficientes 
para que este amigo de lo aje
no entrara en la peluquería es
pecializada en señoras con la 
única y clara intención de lle
varse el dinero que pudiera 
haber en la caja. 

El individuo accedió a la pe
luquería con un destornillador 
de grandes dimensiones en la 
mano amenazando a las pelu
queras y a las clientes, lleván
dose finalmente la recauda
ción que se habíé:!. hecho ese 
día, más de cien mil pesetas. 
Algunas de las señoras que se 
encontraban en esos momen
tos en el establecimiento, ha
bían visto en anteriores oca
siones al atracador. 

del presente año. López, que 
no se encontraba en el esta
blecimiento en esos momen
tos, espera que no tengan que 
volver a vivir acontecimientos 
de esta magnitud. 

Tras el robo, se dio aviso a la 
policía que acudió de inmedia
to al lugar de los hechos, sin 
encontrar a ningún individuo 
con esas caracteristicas por 
los alrededores. Las peluque
ras tampoco pudieron recono
cer al atracador entre las fi
chas mostradas por los agen
tes de seguridad. Los dueños 
del establecimiento presenta
ron en comisaria la pertinente 
denuncia. 

El agua 
es imprescindible 

para la vida. 
José Antonio López, propie

tario de la peluquería junto a 
Marisa Blanco y Fernando Es
caño, declaró a PUERTA DE 
MADRID que ésta ha sido la 
primera vez que les ocurre un 
suceso de este tipo desde que 
abrieran en el mes de marzo 

SI QUIERE CONTACTAR COI 

ALICIA GRANADO 
Parapsicología y Tarot 
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Un camión colisionó 
con un turismo rojo 
el pasado 25 de octubre 

Se buscan testigos 
de un accidente 
ocurrido en la 
rotonda de Meiorada 

Una joven alcalaína, Mónica 
Alonso, busca testigos que 
presenciaran el accidente en el 
que se vio involucrada el pasa
do 25 de octubre, a las 12 de 
la mañana, en la rotonda de 
Mejorada, cuando circulaba 
de Alcalá de Henares a Torre
jón de Ardoz. Su coche, un 
ford fiesta rojo, iba por el carril 
de la izquierda y paralelo a él, 
en el carril derecho, un 
camión de gran tonelaje. En la 
rotonda ella puso el inter
mitente para indicar que 
seguia recto pero el camión 
continuó dando la curva hasta 
chocar con el turismo. 

A consecuencia del impacto, 
el coche fue desplazado unos 
100 metros. El camionero 
paró y se bajó de su vehículo 
para ver cómo estaba la con
ductora, con muy malos mo
dos según declaró ésta, llegan
do incluso a insultarla. Como 
viera que Mónica estaba cons
ciente y salia del coche por su 
propio pie, alegó que tenia 
mucha prisa y que ya arregla
rían el problema las compañí
as de seguros, facilitando a 
duras penas los datos que la 
joven le requería, datos que 
resultaron ser falsos. Así lo 
descubrió la compañía de se
guros de Mónica Alonso, gra
cias a que ésta tuvo la precau
ción de apuntar la matrícula 
del camión. 

Como pudo, la joven condu
jo su vehículo hasta su lugar 
de trabajo en Torrejón, desde 
donde llamó a su novio para 
que fuera a recogerla y la 
acompañara al médico. La 
pierna derecha rota por dos 
sitios, una contractura en la 
rodilla y un esguince de cervi
cales fue el resultado del golpe 
para Mónica, que ha estado de 
baja más de un mes. Una vez 
que el susto ha pasado, queda 
el desagradable trámite del 
juicio para dirimir quién es el 
culpable del accidente. El ca
mionero ha declarado que iba 
acompañado de otra persona, 
pero la joven asegura que iba 
solo. De ahí que busque algún 
testigo que viera el accidente y 
pueda aportar su testimonio. 
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El delincuente amenazó con una navaja a la dependienta 
va una ioven que se encontnba en el establecimiento 

Atraco en una tienda de disfraces 
La tienda de disfraces y trajes de baile situada en el número 8 de la Puerta del Vado. fue obje
to de un robo el pasado viernes 17 de diciembre. Un hombre de unos treinta años de edad 
que llevaba una de sus manos vendadas. logró llevarse de la tienda. tras amenazar a la depen
dienta y a una de sus clien tes, unas nueve mil pesetas y lo que ésta llevaba en el bolso. 

lf 
'1¿' 
/ 

Juana Rivera 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 10'30 horas del pasado 
viernes 17 de diciembre. La 
dueña del establecimiento, Mª 
Rosa Castilla, no se encontra
ba en esos momentos en la 
tienda. Ésta había dejado el 
cargo de la misma a Juana 
Rivera, que la ayuda cuando el 
trabajo es abundante, o como 
en este caso, cuando tiene que 
salir por asuntos personales. 

Juana estaba atendiendo a 
una señora que queria hacer 
unos arreglos en un disfraz de 
monja. En esos momentos lla
mó a la puerta una joven, y a 
la vez que ésta accedía al esta
blecimiento entró con ella un 
hombre que ya infundió sos-

pechas en Juana, por lo que le 
dijo a su primer cliente que si 
podia esperar un poco para 
marcharse. Al comprobar que 
las dos personas que habían 
entrado en la tienda no venían 
juntas, la señora recogió el 
disfraz de monja y se marchó. 
Fue entonces cuando Juana 
atendió al delincuente. El 
hombre, de unos treinta años 
de edad, queria comprar un 
disfraz de Papá Noel para un 
niño de unos seis años de 
edad. La dependienta le ense
ñó el traje que tenían, pero 
éste era demasiado pequeño 
para esa edad. Al delincuente 
se le ocurrió otra pregunta an
tes de pasar a la acción. Que-
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ria saber si tenían trajes de 
alquiler. Cuando Juana le 
mostró lo que tenían, aprove
chó para amenazarla con una 
navaja en el costado, diciendo 
que él lo que queria era el 
dinero de la caja. El atracador 
obligó a Juana a dirigirse a la 
caja. pasando a amenazar a la 
joven que había entrado junto 
a él. A pesar de estar muy ner
viosa, recordó que junto a la 
caja registradora tienen un 
timbre que comunica con la 
tienda de al lado y a la vez que 
sacaba el dinero de la caja, 
apretó el botón para dar aviso. 
Cuando los vecinos de la tien
da colindante quisieron llegar 
el ladrón ya se había marcha
do corriendo en dirección a la 
calle Damas, llevándose unas 
nueve mil pesetas de la caja y 
el dinero que llevaba encima la 
otra persona. 

Juana, que afirmó a PUER
TA DE MADRID que "la cara 
del hombre me suena", tras lo 
sucedido y al encontrase muy 
nerviosa tuvo que ser atendida 
por una facultativa, siendo 
posteriormente trasladada 
hasta el puesto de la Cruz 
Roja donde se le puso una 
inyección para tranquilizarla. 

Según pudo escuchar la 
afectada a los agentes de la 
policía que acudieron de inme
diato al lugar de los hechos. 
un individuo de iguales carac
teristicas había atracado esa 
misma mañana en otro esta
blecimiento. 

•SANITAR I O 
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Luis Alberto de Cuenca 
presentó una selección de 
su último libro publicado en 
España, "Los mundos y los 
días" (Poesía 1972-1998), 
obra que reúne sus libros 
de poesía publicados hasta 
la fecha. 

La poesía de Alberto de 
Cuenca es directa y senci
lla. Su economía de medios 
allana el camino de la co
municación de los senti
mientos y ni las referencias 
al mundo clásico o a perso
najes que pudieran resultar 
extraños a sus oyentes o 
lectores consiguen distan
ciarlos. 

El invitado es director de la Biblioteca Nacional v un 
destacado representante de la actual poesía española 

los Amigos de la DA hablaron de 
poesía con luis Albeno de Cuenca 
La Asociación de Amigos de la Universidad de Alcalá hizo 
una pausa en su ciclo de conferencias de divulgación cien
tífica para recibir, el pasado 17 de diciembre, a Luis Al
berto de Cuenca, director de la Biblioteca Nacional y des
tacado representante de la actual poesía española. 

La presentación del poeta Cabañas, y sus poemas fue
conió a cargo de la decana ron leídos alternativamente 
de la facultad de Filosofia y por el propio autor y por la 
Letras de la UAH, Dolores pintora Trinidad Romero. 

ca~ioa Oervan~es 

El recital poético cautivó 
al público que llenaba la 
sala de conferencias inter
nacionales del Colegio de 
San Ildefonso, resultando 
de gran interés los comen
tarios intercalados sobre la 
cronología y circunstancias 
que rodearon a cada poema. 

Como es habitual en estos 
actos organizados por la 
Asociación de Amigos de la 
Universidad de Alcalá, al fi
nal surgió un animado colo
quio que permitió profundi
zar aún más en el mundo 
poético y en los mecanis
mos de creación del autor 
invitado. 

Pza. Cervantes, 28 - Telf.: 91 888 00 72 -Alcalá de Henares 
Avda. Guadalajara, 8 - Tlf.: 949 26 33 21 -Azuqueca de Henares 
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Así lo anrma un alcalaíno, que pide que se coloquen 
conecta1nente los "pentáculos inverddos" 

Las luces navideñas de la calle 
Mavor inducen a la negatividad 
Un alcalaíno aficionado a las ciencias ocultas y a la parap
sicología ha mostrado su preocupación por la colocación de 
algunas luces navideñas de la calle Mayor, que en su opi
nión son una clara invocación a la mala suerte para esta ca
lle complutense y por extensión para toda la ciudad. Lo que 
para los viandantes son simples estrellas luminosas, para 
Angel Luis Ayala son pentáculos de Dios (con cinco puntas 
y no con seis como tienen las estrellas), que si bien son po
sitivos, al invertirlos significan todo lo contrario. 

El pentáculo de Dios tiene un 
vértice hacia arriba, pero si se 
invierte, quedando en la parte 
superior dos vértices a modo 
de cuernos, se convierte en un 
símbolo negativo, de magia ne
gra. Ángel Luis Ayala apoya su 
afrrrnación fijándose en las car
tas del tarot y en concreto en el 
naipe del diablo en el que apa
rece tan desagradable persona
je coronado precisamente con 
un pentáculo de cinco picos in
vertido. "Con este símbolo que 
representa a la fuerza del mal 
estarnos induciendo a la nega
tividad. Podernos tener una Na
vidad negra o un 2000 más os
curo que negro. Es corno si co-

locaran a Cristo invertido, el 
Anticristo. Y corno es magia ne
gra podernos incluso hacer 
daño a las personas, aunque 
recordemos que el mal que uno 
hace siempre se vuelve contra 
uno mismo tres y cuatro veces, 
corno un boornerang". 

¿Podria tratarse de una ma
niobra maquinada a propósito 
o de una casualidad desafortu
nada? Ángel Luis no lo sabe 
pero le sorprende que sea pre
cisamente este año, cuando es
tarnos a punto de entrar en el 
2000, cuando le "ha venido 
todo esto a la mente" y ha sen
tido tanta negatividad. 

Ángel Luis Ayala ruega enea-

recidarnente a quien 
competa que den la 
vuelta a los pentáculos 
para iniciar el año con 
buenos auspicios. Si 
esto no fuera posible, 
su recomendación 
para los alcalaínos es 
que se ayuden de ve
las, "que tienen mucho 
poder", para combatir 
la mala suerte. Velas 
azules, blancas y espe
cialmente amarillas de 
miel, en forma de 
triángulo, nos pueden 
echar una mano. En el 
centro de la vela colo
caremos un papel en el 
que habremos escrito con lápiz 
nuestro nombre completo y 
nuestros deseos. Encendere
mos la vela con una cerilla, que 
debernos apagar no soplándola 
sino moviendo la mano. Y ha
remos el ritual antes de que 
acabe 1999. 

Aparición 
de seres de luz 
Para el próximo año, Ángel 

Luis Ayala anuncia muchos fe
nómenos paranormales, 'ra
ros', que consistirán principal
mente en la aparición de "seres 
de luz" que vendrán a decirnos 
que estarnos aquí de paso y 
que lo que hagamos contará 
para el siguiente ciclo. "Siern-

• -@-leasing -

Deseamos 

pre que hay un cambio de mi
lenio surgen cosas positivas. 
Los niños van a ver cosas im
portantes y van a saber mu
chas cosas del más allá que 
nos contarán a los adultos. Te
nernos que creerles y no pensar 
que es su imaginación. Apare
cerán varios seres de luz, per
sonas fallecidas que se apare
cerán, sobre todo a los niños, 
para enseñarnos que la muerte 
no existe, que es una transfor
mación a otro ciclo. Pero no de
bernos olvidar que todo lo que 
hagamos aquí contará, por lo 
que vamos a empezar a com
portarnos mejor. Si hubiera 
más amor nos iría mejor en la 
vida". 

Felices Fiestas y Prosperidad para el Nuevo Año 
a todos nuestros Colaboradores y Amigos 

Vía Complutense, 44 Teléf.: 91 888 65 61 Alcalá de Henares 
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Concepción Fernández brindó con los propietarios de la administración de loterías número 11 . Al fondo y enmarcados 
pueden verse los artículos publicados por PUERTA DE MADRID en otras ocasiones en que esta administración ha repartido premios. 

Concepción Femández compró cinco de los diez décimos premiados que se vendieron 

la lotería de Navidad deió 31 millones 
con el cuano premio en el barrio Venecia 
Maria Teresa Pirls volverá a enmarcar este articulo de PUERTA DE MADRID como ya ha hecho en 
los anteriores cuatro premios de lotería que h a dado. La propietaria de la administración número 
11 de Alcalá, situada en la calle Rio Nalón número 3 , en pleno barrio Venecia , parece repartir suer
t e a raudales. Esta vez ha sido en la lotería de Navidad un cuarto premio que cayó en el número 
11. 750. La administración sólo vendió un billete, es decir, diez décimos, por lo que repartió 30 
millones de peset as, una cantidad pequeña si se compara con la lluvia de millones que suele haber 
en el más popular de los sorteos. Pero el premio repartido en el barrio Venecia está cargado de sig
nificado puesto que es el único que ha habido en toda la región madrileña s i se exceptúa la capi
tal. Por tanto será un motivo más para que Maria Teresa Pirls, su esposo José Luis Parral y sus 
tres hijos enmarquen este articulo de PUERTA DE MADRID y lo exhiban con orgullo como hacen 
con los cuatro articulos ,que ya tienen enmarcados y que corresponden a otros tantos premios. 

Tal fue la avidez que tenían los 
medios informativos madrileños 
por dar la noticia de algún pre
mio en la región que los exiguos 
treinta millones de pesetas que se 
repartieron en el barrio Venecia 
parecieron una fortuna. Y es que 
la suerte fue esquiva con la 
comunidad de Madrid. Cayeron 
varios premios en algunas admi
riistraciones de la capital, pero 
nada más: "Todo se ha ido a 
Toledo", decía una vecina del 
barrio Venecia que pasó por la 
puerta de la administración para 
felicitar a los propietarios. 

Y es que la verdad, como reco
nocía alguien con cierta gracia, 
había más periodistas que millo
nes habían tocado. El número 
agraciado había sido vendido en 
más de veinte administraciones 
de toda España, desde Málaga a 
Vigo, desde Sabadell hasta Gui
púzcoa. En definitiva, por toda la 
geografía nacional. 

Pocos millones, es cierto, pero 
bienvenidos y bien celebrados. 
Si no, que se lo pregunten a 
María Teresa Piris, la propietaria 
de la administración, a la cual le 
sorprendió el premio cuando se 
encontraba en la peluquería: "Se 
me han saltado las lágrimas 
cuando ha llegado el marido de 
la peluquera y la dicho a ella: 
'que Tere ha dado el premio' . La 
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peluquera le ha dicho a su mari
do: 'Pero si la estoy peinando 
ahora mismo'. Yo tengo la espe
ranza de que un día caiga el pre
mio gordo en uno de los números 
que tengo completos, es decir, 
las 145 series. Así llevaría la ale
gría todo el barrio" . La propieta
ria aseguró que "todos los días 
22 de diciembre voy a peinarme 
por la mañana a la peluquería 
porque tengo siempre el presenti
miento de que voy a dar un pre
mio y vais a venir los periodistas. 
Todo el mundo tiene sus suspers-

ticiones y sus cosas. Pues yo lo 
que hago es ir a la peluquería a 
peinarme. Además, sé que vais a 
tener que volver algún día por
que voy a dar un 'gordo'. Estoy 
segura". 

María Teresa Piris manifestó 
que "la verdad es que tenemos 
suerte, pero no yo, sino mis 
clientes. Este es el quinto premio 
que damos en los doce años que 
lleva la administración abierta". 
Pero también hay mala suerte: 
"El año pasado nos falló sólo el 
segundo dígito para dar el primer 

Moda femenina en 
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premio. De todos modos aquello 
fueron las tres primeras cifras y 
la gente pudo cobrar un premio. 
Además dimos también la cente
na del segundo. Todas las sema
nas estarnos dando premios, 
pequeños pero siempre damos 
algo". 

La propietaria de la adminis
tración sabía a ciencia cierta que 
no había devuelto nada del 
número 11.750: "Ese número se 
debió vender hace más de mes y 
medio. Desde entonces yo ya no 
tenía más que números que 
empezaban por cero. Este núme
ro se debió vender en octubre o 
en noviembre como mucho". 

Un premio de 
un millón de pesetas 

María Teresa Piris explicó que 
sólo le ha tocado la lotería una 
vez en la vida: "Fue en 1990, 
cuando di por primera vez un 
premio, concretamente un segun
do. Yo jugaba la mitad del déci
mo y la otra mitad la jugaba una 
señora. En aquella ocasión gané 
1 millón de pesetas". 

Su marido, José Luis Parral, 
atendía el teléfono y abría bote
llas de cava ofreciendo a perio
distas y clientes: "Me acaba de 
llamar por teléfono un señor que 
me ha preguntado cuál es el 
número premiado que hemos 
vendido aquí porque el había 
comprado dos décimos. Se lo he 
dicho y simplemente me ha dado 
las gracias. Parecía contento". 

Eran momentos de incertidum
bre. ¿A quién le habría tocado? A 
la administración llegaron 
empleados de un banco situado 
en el barrio Venecia: "Hace tanto 
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María Teresa Piris y José Luis Parral brindaron con sus hijos al haber repartido treinta millones del cuarto premio en su administración. 

tiempo que se vendieron esos 
diez décimos que no sabemos 
cómo fue". 

Compró cinco décimos 
premiados y 
repartió la suerte 
Y fue cuando llegó Concep

ción Femández, clienta habitual 
de la administración. Llegó con 
el número apuntado en un papel 
y le preguntó a María Teresa 
Piris si ése era el número premia
do. ¡Claro que lo era! No había 
duda. Era el número 11.750. La 
agraciada preguntó muy feliz: 
"Compré cinco décimos. ¿Cuán
to me ha tocado?". María Teresa 
Piris y su hijo Luis, que son quie
nes atienden habitualmente la 
administración le dijeron que 
quince millones de pesetas: "¡Uy 
qué alegría le va a dar a mi mari
do!" Concepción Femández 
explicó que "compré cinco déci
mos para repartirlos. Tres déci
mos los repartimos en Villacone
jos a dos amigos y a dos cuña
dos. Yo me quedé con un déci
mo. Me han tocado tres millones 
de pesetas. Les voy a dar una ale
gría a mis hijos. Es muy poquito 
pero les voy a dar una alegría". 
Concepción Femández es madre 
de cinco hijos. 

"Jamás me había tocado nada", 
dijo Concepción Femández, muy 
alegre. "Menuda alegría que me 
ha dado al saberlo". 

Cinco premios 
en doce años 
José Luis Parral estaba tam

bién alborozado: "Éste es el 
quinto premio que damos en 
doce años que lleva abierta la 
administración. Fueron un pri
mer premio y tres segundos. El 
último nos trajo alegría y triste
za. Dimos el premio pero ése 
mismo día enterramos a mi her
mano". 

Parral es aficionado al fútbol. 
Fue socio del Alcalá y ahora 
colabora con la AD. Henares: 
"Tengo el presentimiento de que 
un año vamos a dar el premio 
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gordo en la loteóa que distribuye 
el club". El propietario reconoció 
que "es muy difícil que vengan a 

llevarse una serie completa de un 
número, a no ser que estén abo
nados. Lo normal es vender los 

décimos en ventanilla. Ojalá hu
biéramos dado mucho más dine
ro en premios". 

Gestión de abonados de ~ervicio de Agua ~otaO e 
de &cmo. Ayuntamiento de A calá de Henares 

• Lectura de contadores 
• Elaboración de recibos 
• Sustitución y mantenimiento de contadores 
• Asistencia técnica 
• Instalación de acometidas 
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la artista Amparo Vargas inauguró una uenda de ane v decoración 

'Taller de Beatas": el grabado como especialidad 
La artista alcalaína Amparo Vargas. autora entre otros muchos trabajos de los últimos 
grabados de la Colección AMDIC. inauguró el pasado 17 de diciembre un coqueto esta
blecimiento. en pleno casco histórico complutense, dedicado al arte y la decoración 
con una especial atención al grabado. Amparo ha llamado a su tienda "Taller de Bea
tas". taller porque en él se podrá seguir en directo el proceso de elaboración de un gra
bado y de Beatas porque ése es el nombre de la calle en la que se encuentra ubicada. 

Por esta pequeña galería 
pasarán obras de conocidos 
artistas y también de noveles. 
Se mostrará desde la graba
ción hasta la estampación de 
un grabado, incluso su 
enmarcación, puesto que tam
bién es una tienda de marcos 
con un amplio y variado 
muestrario de las últimas ten
dencias. Y para los que bus
quen un regalo que se sale de 
lo corriente, 'Taller de Beatas" 
también ofrece alternativas. 

Aunque el arte en general 
siempre ha sido caro, gracias 
a los grabados es más asequi
ble, permitiéndonos adquirir 
obras de artistas muy cotiza
·dos: "Gracias a ser una obra 
seriada, que se hacen varías 
de una misma matriz, hemos 
conseguido el abaratamiento. 
Pero eso no le quita valor al 
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Amparo Vargas mostró a sus amigos el nuevo establecimiento. 
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grabado, que sigue siendo una 
obra original. El proceso de 
estampación es absolutamen
te artesanal, de la misma for
ma que lo hacía Goya, y así 
por ejemplo puedes permitirte 
tener en casa, por 15.000 
pesetas, 'El Abanico' de 
Tapies, numerado y firmado" 
explicó esta especialista en la 
materia. 

El grabado, que hasta ahora 
ha sido el gran desconocido, 
empieza a despertar afición 
sobre todo entre la gente 
joven. Hay personas que los 
coleccionan y en nuestra ciu
dad hay una gran afición a los 
de temas complutenses. 

Amparo repartirá su tiempo 
en atender la tienda y seguir 
desarrollando su propia obra. 
Para ello ha instalado en la 
pequeña trastienda un caba
llete, utensilio que, junto al 
tórculo que hay en la tienda, 
la servirá para seguir hacien
do los preciosos grabados a los 
que nos tiene acostumbrados. 

1 ESPECllUSTIS El B CISCI 11m11c11 
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El acto realizado por la Escuela de Baile Miguel Reves recaudó 110.000 pesetas 

El mundo del baile se solidariza con Kosovo 
La Escuela de Baile Miguel Reyes, que lleva afincada en la ciudad complutense desde hace diez 
años, organizó el pasado domingo, día 19 de diciembre, en la sala Margarita Xirgu de Comisiones 
Obreras, un espectáculo a beneficio de los damnificados de Kosovo. Una asistencia de público 
inmejorable hizo que finalmente se recaudaran 170.000 pesetas para esta noble causa. El pre
sentador del espectáculo fue Carlos Roy, hermano de la actriz Esperanza Roy. 

La Escuela de Baile Miguel 
Reyes realiza cada año su 
espectáculo navideño, que en 
esta ocasión se ha hecho a 
beneficio de los damnificados 
de Kosovo. 

Un espectáculo de dos horas 
basado en Flamenco, Clásico 
Español y Escuela Bolera, 
que encandiló a los espectado
res presentes en la sala Mar
garita Xirgu, que acudieron 
por doble motivo al acto, para 
ver los diferentes estilos de 
baile realizados con maestría 
por las cuarenta bailarinas 
que salieron a escena y así 
aportar su granito de arena 
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Una de las pequeñas bailarinas 
se dispone a salir a escena. 

para esas personas que tanto 
sufren en la región de Kosovo. 

Miguel Reyes, director de la 
escuela, explico a PUERTA DE 
MADRID, como surgió la idea 
de donar el dinero que se 
recaudara en taquilla. "Hay un 
jesuita en la universidad en la 
que está una sobrina mía 
estudiando, que según nos 
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comentó estaba involucrado 
con estas cosas y que estaba 
buscando alguna manera de 
conseguir dinero para ellos y 
nos pareció perfecto. Además 
yo llevaba también varios días 
pensando en que podíamos 
donarlo". 

Reyes se mostraba muy 
satisfecho con los resultados 
conseguidos con el espectácu
lo de baile. "Hemos consegui
do el objetivo y además, siem
pre estoy abierto a hacer cosas 
benéficas, porque te satisface 
mucho". 

Esta escuela de baile, esta 

compuesta por bailarinas de 
edades comprendidas entre 
los cuatro y los veinte años, de 
donde Reyes quiere sacar gen
te profesional. 

Miguel Reyes, que instaló su 
escuela en Alcalá de Henares 
hace ahora ya diez años, tiene 
un extensa carrera dentro del 
mundo del baile. Reyes ha bai
lado junto a ilustres bailari
nes, como el ya fallecido Anto
nio Ruiz Soler o Rafael de Cór
doba, siendo también primer 
bailarin con Mariedna y parti
cipando en la Antología de la 
zarzuela. 
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El testinl de Sembradores de Estrellas cumplió su mavoría de edad 

Cientos de iívenes v niños 
cantaron la alegría de la Navidad 
El festival de Sembradores de Estrellas reunió el domingo 19 de diciembre a cientos de ni
ños y jóvenes que cantaron la alegria de la Navidad en un acto que ya es clásico en Alcalá 
durante estas fechas. El sacerdote pasionista, José Maria Sáez, uno de los organizadores e 
impulsores de este festival, manifestó a PUERTA DE MADRID que "el objetivo es dar la mo
tivación que se supone que tiene que tener la Navidad. No sólo es consumismo. Con el fes
tival queremos buscarle el origen cristiano. Lo demás es añadidura y celebración". Niños y 
jóvenes de diversas parroquias complutenses, así como de varios colegios, participaron en 
este festival de cantos navideños celebrado en el quiosco de la plaza de Cervantes. 

José Maria Sáez aseguró 
que es importante que sean 
los jóvenes y los niños quie
nes participen en este festi
val: "Son los que tienen los 
valores más profundos, me
nos machacados por la vida. 
Ellos nos pueden servir de 
base y de ejemplo para vivir 
con plenitud la Navidad". 

En la organización inter
vienen varias personas que 
ponen todo su empeño en 
lograr el objetivo de cantar 
con este festival el mensaje 
cristiano de alegría que su-
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pone la Navidad. Además de 
José Maria Sáez está la fili
pense Carmen Costa: ''Yo 
creo que colaboramos todos 
y eso es lo importante. Alú 
estamos así como otros co
legios y las diversas parro
quias. 'Sembradores de Es
trellas' es algo que se hace a 
nivel nacional. Esto no es 
nada más que lo que se 
hace en Alcalá". 

Pero la realidad es que 
'Sembradores de Estrellas' 
nació hace dieciocho años 
en la ciudad complutense, 
por tanto ha cumplido ya su 
mayoria de edad: "Fue un 
compañero y amada perso
na, Joaquín Santos, pasio
nista, que comenzó a salir 
con los niños felicitando a la 
gente la Navidad. Fue en 
1982 y a partir de ahí pare
ció muy bien la idea en una 
organización a nivel na
cional que se llama Cristia
nos Sin Fronteras. Por eso 
la idea se incorporó a toda 

José María Saez, 
sacerdote pasionista 

uno de los organizadores 
impulsores del festival. 
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España". José María 
Sáez prefiere quitar im
portancia al impulso que 
le ha dado al acto: ''Yo 
sólo soy uno más. Dis
fruto con ello y las cosas 
con las que disfrutas no 
cuesta nada hacerlas". 

En 'Sembradores de 
Estrellas' están invita
das todas las parro
quias complutenses: "Lo 
que sucede es que Alca
lá es muy grande y a ve
ces no es fácil que algu
nas personas vengan 
andando desde el lugar 

donde tienen la parro
quia, y más teniendo en 
cuenta que son en algu
nos casos niños peque
ños". El festival fue ini
ciado por el grupo Get
semani, del que forma 
parte como guitarra y 
voz el propio José María 
Sáez: "Llevamos diez 
años realizando recita
les de tipo cristiano". 

Entre los participan
tes estuvieron, la parro
quia de San Diego, la 
parroquia de Santo An
gel, el Patronato de San 

José, el Hospital de An
tezana, el colegio Santa 
María de la Providencia, 
la parroquia de Santa 
María, el colegio Filipen
ses, la parroquia de San 
Francisco de Asís, lapa
rroquia de San Bartolo
mé, la parroquia de 
Santiago Apóstol, lapa
rroquia de San Pedro, el 
Centro Juvenil Cisne
ros, la parroquia de 
Nuestra Señora del Val, 
la parroquia de San 
José y la parroquia de 
San Juan de Ávila. 

G)eioo Oervonees 
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ConUnúan con la huelga de celo que iniciaron el 1 de diciembre 

Los profesores •e la Universi•a• •e Alcalá 
Pi•ieron aumento•• suel•o con un villancico 
Los profesores de la Universidad de Alcalá -que desde principios de este mes mantienen una huel
ga de celo para exigir una subida de salarlos, la estabilidad del profesorado y la posibilidad de pro
mocionar como ocurre en otros cuerpos de la Administración- se manifestaron el pasado 15 de 
diciembre en el patio Trilingüe, 'deleitando' al rector y a los que en esos momentos asistían a un 
acto académico en el Paraninfo con un villancico compuesto especialmente para la ocasión. 

Con la música de "Pero 
mira cómo beben, los peces 
en el rio", los profesores le 
echaron imaginación para 
expresar cantando el motivo 
de su protesta. Los profes 
tenemos ganas/ de dar clase 
y trabqjar /, pero sí echamos 
en falt.a/ un salario de ver
dad/ ó los titulares de escue
la/ venimos a preguntar/ 
cómo es que ganamos me
nos/ cuando trabajamos 
más/ son dos de las estrofas 

rematadas por el estribillo 
Pero mira Villapalos (o Ma
nuel Gala)/ en la Universi
dad/ los pobres profesores se 
nos van a estresar / y si los 
sueldos/ no nos vas a subir/ 
los pobres profesores/ nos 
vamos a morir. 

Los antecedentes de esta 
protesta se remontan al pa
sado mes de mayo, cuando 
representantes de todas las 
juntas de personal docente e 
investigador de la comuni-

dad de Madrid se reunieron 
con el consejero de Educa
ción. Gustavo Villapalos de
mostró en aquel momento 
una actitud muy favorable a 
llegar a acuerdos con los 
profesores de las universida
des madrileñas, para reducir 
las distancias que en materia 
de salarios les separan de 
compañeros· de otras comu
nidades como las de Cana
rias o Navarra, donde cobran 
hasta 100.000 pesetas más. 

PElETERIA 

Manuel Gala se encontró con la 
protesta cuando salía de un acto 

ceiebrado en el paraninfo. 

Villapalos reconoció que los 
sueldos de las universidades 
madrileñas no habían expe
rimentado un incremento 
razonable en los últimos 20 
años, excepto las subidas 
porcentuales del IPC. 

Hoy, los profesores están 
convencidos de que las 'bue
nas intenciones' de Villapa
los se debían a las elecciones 
municipales y autonómicas 
del 13 de junio, puesto que 
no ha sido hasta noviembre, 
cuando los presupuestos de 
la CAM están prácticamente 
cerrados, que han consegui
do volverse a reunir con él. 
Por este motivo, decidieron 
iniciar el pasado 1 de diciem
bre una huelga de celo que 
entre otras medidas incluye: 
pasar lista todos los días, 
explicar muy detalladamente 
los temas con lo que será 
imposible cumplir el progra
ma y no utilizar medios 
audiovisuales en las clases 
(si cobran como hace 20 
años, para impartir las cla
ses utilizan los medios que 
se utilizaban hace 20 años}. 

Además del aumento retri
butivo, este colectivo pide la 
estabilización del profesora
do, argumentando que un 
58% de los 1.500 profesores 
de la UA, porcentaje muy 
superior al de otras universi
dades madrileñas, sufre una 
situación de inestabilidad 
laboral, lo que afecta a su 
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Proaandrán 1nav111zac1anas 
canJuntas al resta 

de Unlvenldades 1nadrlleias 

carrera docente. Otra de las 
reivindicaciones es que se 
permita promocionar al 
cuerpo docente, como en 
otros cuerpos de la Adminis
tración, para que puedan 
ascender de categoria acadé
mica mediante las pruebas o 
concursos de méritos que se 
establezcan. 

Estructura autoritaria 
de la Universidad 
de Alcalá 
Es dificil establecer el por

centaje de profesores que 
están siguiendo la huelga de 
celo, aunque el presidente de 
la junta de personal docente 
e investigador de la UA, Enri
que Téllez, considera que es 
elevado. En actos como el 
protagonizado en el patio 
Trilingüe, en el que protesta
ron algo más de medio cente
nar de profesores, es dificil 
que la participación sea 
masiva según Téllez porque 
"la Universidad y especial
mente la de Alcalá tiene una 
estructura muy autoritaria, 
entonces asumes algún tipo 
de riesgo con un pronuncia
miento en persona. Habla
mos del miedo a, si eres un 
profesor contratado, que no 
salga una plaza de funciona
rio, o que no te concedan 
cursos de estudios propios. 
Por eso justificamos que 
algunos profesores no ven
gan y , en cualquier caso y 
comparando con otras movi
lizaciones, la respuesta ha 
sido importante". 

Los delegados de las juntas 
de personal docente e inves
tigador de las universidades 
madrileñas tenían previsto 
reunirse el lunes 20 de di
ciembre en la facultad de 
Ciencias Químicas de la Uni
versidad Complutense. Los 
representantes de la UA lle
varon una propuesta de mo
vilizaciones para que se su
maran las demás universida
des madrileñas, aunque las 
protestas en Alcalá conti
nuarán incluso si no se 
hacen extensivas al resto de 
la comunídad. "Hasta ahora 
las otras Universidades, a 
pesar de que tienen una 
situación muy similar a la 
nuestra, se lo han estado 
pensando, alegando que ha
bía que esperar a que llegara 
el final de año. En principio, 
estaríamos mejor si la movi
lización fuera general pero 
no descartamos que esta 
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Universidad pueda continuar 
con su huelga de celo, que 
disfruta de una salud exce
lente, ·incluso aunque las 
demás universidades arbi
tren un proceso más lento" 
declaró Téllez. 

En respuesta al comuníca
do hecho público por la 
comisión permanente del 
Consejo de Estudiantes, que 
calificaba de "irresponsable" 
la convocatoria del profeso
rado que "amenaza con inci
dir negativamente en el desa
rrollo de las actividades 
docentes", Téllez comentó 

que la huelga de celo "es un 
derecho que reconoce la 
Constitución y que los profe
sores estamos ejercitando de 
forma absolutamente res
ponsable, intentando que el 

daño al alumnado sea el 
menor posible. En cualquier 
caso esperamos que no se 
nos prive de ese derecho". 

Mª Luz SEVILLA 
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Ca•l•r v co111r 
-· De un milagro en el cine Cervantes .. . 

-Ana y alfredo con los dinosaurios. 
- El pequeño Miguel y los jabalíes en Cazarla. 
- Un bosque encantado en Torrejón del Rey 

Y el cine Cervantes se vino 
abajo, o sea que se hundió del 
todo y se veía el cielo ... Pero se 
hizo el milagro, porque la fun
ción ya había acabado y el 
suceso ocurrió a las tres de la 
madrugada. ¡Ah! pero la cosa 
no sucedió en Alcalá, que sepa
mos aquí no se hundió ningún 
cine (casi todos los antiguos 
siguen en pie, con su pantalla 
y todo, y su taquilla entrañable 
que dan ganas de asomarse y 
pedir una entrada ... ), fue en el 
manchego pueblo de La Sola
na, donde tuvo lugar la popu
lar zarzuela "La Rosa del Aza
frán", y de aquello -del hundi
miento del Cervantes- se van a 
cumplir cuarenta y seis años el 
próximo 15 de febrero. Era 
domingo, programa doble cla
ro, una de Errol Flyn y otra de 
Tyrone Power titulada -es 
curioso- "Un paso en falso". 
Nos lo recordaba no hace 
mucho nuestro padre que allí 
estaba con las niñas de la 
casa, nosotros, en tiempo de 
lactancia, aún no sabíamos lo 
que era el cine. Ya íbamos 
mirando el enorme aparato de 
radio ... Por lo visto, mejor por 
lo oído, en la segunda sesión, 
los del gallinero parece ser que 
escucharon que algo crujía por 
el techo ... Que caía tierrecilla a 
los asientos. Vamos, como si el 
gran Errol se hubiera colgado 
de la lámpara del salón ... Allí, 
qué grande es el cine como dice 
Garci, nadie pestañeó. Y en la 
última, suponemos que igual. 
A las once, todos en casa y a la 
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cama que había que madrugar. 
Pero hubo quien se levantó 
antes... El señor Onsurbe y 
familia, Jesús, actual dueño, 
no daban crédito a lo que había 
sucedido. Vivían -en la actuali
dad todo sigue igual- en el mis
mo edificio del cine y, claro, 
fueron los primeros en ver -y 
oír- el desastre. Aquí no quedó 
ni la pantalla, las vigas cedie
ron .. . Adiós al Cervantes, pero 
pudo haber sido peor. En poco 
tiempo volvimos a tener nues
tro cine. Ahí sigue y todos feli
ces. 

Al siempre recordado Pepe 
Calleja, con quien tantísimo 
charlamos de películas, acto
res y demás, le· relatamos en 
una ocasión la anécdota... Él, 
tan respetuoso y con su fino 
humor, nos espetó: "Miraré de 
vez en cuando hacia arriba, 

que aquí también queremos 
mucho al Cervantes". 

Una de dinosaurios 
No han puesto un parque 

jurásico en Alcalá, pero según 
va todo de deprisa igual cual
quier día lo tenemos. Tampoco 
ha sido el genial Spielberg 
quien nos ha cedido la fotogra
fia tan estupenda que acompa
ñamos, tan "cuasi" de pelícu
la.. . Lo que hubiéramos dado 
los de antes, los de los sesenta, 
por hacernos un retrato así, 
como dentro del cine, con lo 
que fuimos capaces de amarlo 
y del modo que lo vivíamos ... 
aunque, a veces, se derrumba
ra como el de nuestro pueblo. 
Dicen Ana y Alfredo, los prota
gonistas de la jurásica aventu
ra, que todo fue muy sencillo y 

que no pasaron ningún miedo, 
pero que, por un momento, 
pensaron que los tenían enci
ma ... ¡Ah!, la toma está hecha 
en España, que no se diga. 

Otra de jabalíes 
Lo del pequ eño Miguel Mena, 

alcalaino también, tiene lugar 
en la hermosa Cazarla, junto a 
la monuil}ental Baeza y los 
cerros de Ubeda. Sus papás ya 
lo habían llevado a ver Tarzán, 
Astérix y algún otro héroe de la 
actualidad. Ahora, en el puen
te, tocaba escenarios natura
les. Han venido asombrados. 
De sus castillos, de su vegeta
ción, de su historia .. . Ya sabe 
el niño para siempre que el 
mismo señor que inició la edifi
cación de nuestro Palacio Ar
zobispal, Jiménez de Rada, ar
zobispo toledano, guerrero e 
historiador, la l reconquistó 
-Cazarla- tras caer en manos 
de los árabes y la hizo fuerte 
como cristiana. Y que, por allí, 

_ solía pasar también otro gran 
hombre, aunque esto más re
ciente.. . Algún vídeo suyo le 
enseñarán para que siga 
aprendiendo. No es otro que 
Félix Rodriguez de la Fuente a 
la búsqueda de ciervos o jaba
líes. Pues a éstos también los 
ha encontrado Miguel...Y en 
manada, hasta treinta y tantos 
llegaron a ver (no se sabe si iba 
al que buscaban el otro día por 
Barajas ... ) y a alguno, con el 
dueño de la casa detrás, le dio 
un poco de pienso. Parece lo de 
ver para creer ése de la televi
sión. 

Y los gnomos 
en Torrejón del Rey 
Aquí, en el limpio y cercano 

pueblo , andan sus gentes 
poniendo los belenes y árboles 
de Navidad, seguro que todos 
preciosos. Pero en casa de 
Ramón y Nieves, viejos conoci
dos, hemos topado con un .. . 
bosque encantado. ¡Oh, mara
villa! Blancanieves, Caperuci
ta, los enanos, la Vírgen al fon
do ... Soñemos largamente. 

LUMIGARMO 
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El conceial cree aue los diez millones presupuestados son insuncientes 

Festejos quiere que la Navidad 
sea la tiesta de los niños 
El concejal de Festejos en el ayuntamiento de Alcalá, el socialista José Luis García Pezuela, 
quiere que la Navidad s éa la fiesta de los niños. A tal efecto la comparsa de gigantes creada el 
año pasado y que representa a los tres reyes magos de oriente, va a tener un enorme protago
nismo puesto que va a visitar absolutamente t odos los barrios de Alcalá habiéndose dividido la 
ciudad en dieciséis zonas distintas frente a las ocho, coincidiendo con los distritos que reco
rre la comparsa de gigantes en ferias. Eso s í, los 10 millones de pesetas, que pueden llegar a 
acercarse a los 1 1 millones, son insuficientes para José Luis García Pezuela , quien cree que una 
programación ópt ima deberla t ener un presupuest o que supere los 12 millones de peset as. 

García Pezuela afirmó que "el 
deseo que tengo como concejal 
de Festejos es que las Navidades 
sigan manteniendo ese colorido, 
ese grado de vistosidad y ese gra
do de viveza que siempre han 
tenido. Lo que sucede es que 
nosotros nos hemos visto coac
cionados por el tema presupuesta
rio. Estamos intentando mantener 
una línea de gasto reducido pero 
mantener lo necesario para que 
todo salga bien". 

El concejal de Festejos aseguró 
que "el presupuesto que destina
mos en esta programación de 
Navidad que supera ligeramente 
los 10 millones de pesetas es a mi 
juicio insuficiente. La Cabalgata 
de Reyes se nos va a más de 6 
millones de pesetas, casi 7 millo
nes. La iluminación de las calles 
ya supera los 3 millones de pese
tas, es decir, solamente con eso se 
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nos va a los diez millones de 
pesetas. Para mantener esa viveza 
y esa vistosidad de la que hablo 

seóan necesarios al menos 12 
millones de pesetas" . 

José Luis García Pezuela expli-
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có que "las cinco carrozas de la 
Cabalgata, las tres comparsas, los 
caramelos, etc, el seguro y todo lo 
que conlleva la Cabalgata, se nos 
va a más de 6 miJlones de pese
tas". 

Total, que al concejal de Feste
jos no le salen las cuentas: "Ten
go que sacar algo más de dinero 
de donde sea porque entre la 
cabalgata y la iluminación prácti
camente ya me he gastado todo el 
djnero. La realidad es que tene
mos enormes dificultades a la 
hora de realizar actos festivos y 
sobre todo cuando hablamos de 
gasto recortado, mantenido e 
incluso reducido. No podemos 
seguir despilfarrando como se ha 
venido haciendo". 

Los gigantes de los Reyes 
Magos son una de las grandes 
atracciones: "Van a hacer en total 
16 salidas. Durante las ferias 
salen a ocho distritos, pues bien, 
ahora duplican sus salidas. Esta 
es la única comparsa de gigantes 
que representa a los Reyes Magos 
existente en el mundo, y esto es 
algo que da realce a las fiestas 
navideñas complutenses". 

José Luis García Pezuela mani
festó su deseo de que "la felicidad 
esté en todos los hogares alcalaí
nos. Me gustaóa que tuviéramos 
siempre presente ese concepto tan 
señalado como es la moderación. 
Quisiera que el próximo año cele
bráramos unas fiestas tan dignas 
como puedan ser las de este año, 
así como tuvieran felicidad y paz 
todos los alcalaínos". 
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El Centro de Comunidades entregó un cuadro como homenaje a cada uno de los tres alcaldes. 

Florencia Campos lo creó, Banolomé González lo consolidó 
v Manuel Peinado ha solventado su problema económico 

los tres últimos alcaldes recibieron un homenaje 
en el quinto aniversario deJ Centro de Comunidades 
El jueves 16 de diciembre se iniciaron los actos de celebración del quinto aniversario del Centro 
de Comunidades Regionales. Para ello la junta directiva del centro, situado en el antiguo matade
ro municipal, ofreció un homenaje a los tres alcaldes con los que ha convivido el centro a lo largo 
de estos cinco años. Florencio Campos, el primero de los alcaldes, creó el centro, fomentó la reha
bilitación y lo destinó al uso que hoy tiene ya que es la sede de las cinco primeras casas regiona
les que se crearon en Alcalá. Bartolomé González se encargó de consolidarlo durante sus cuatro 
años de gobierno; apoyó sus actividades y las compartió con cada una de las casas regionales. Por 
último, Manuel Peinado ha despejado el problema burocrático y económico que tenía la junta direc
tiva del centro, formada por los presidentes de las cinco casas regionales, Extremadura, Andalucía, 
Castilla-La Mancha, Castilla-León y Asturias. Un problema económico que tenía que ver con la deu
da que el centro tenía con el ayuntamiento complutense y que ahora ha quedado despejada. 

El acto contó con la pre
sencia destacada de los 
cinco presidentes de las 
casas regionales que for
man parte del centro. Fran
cisco de Asís Mendigutia, 
presidente del Centro 
Extremeñ.o, Ricardo Torres 
Saavedra, presidente de la 
casa de Asturias, José Luis 
Rodríguez, presidente de la 
casa de Andalucía, Ellas 
García Hernández, presi
dente del Centro Castella
no-Leonés y Antonio Parra, 

presidente de la casa de 
Castilla-La Mancha. Fue 
Parra en calidad de presi
dente del centro de comu
nidades quien hizo la pre
sentación del acto e hizo 
entrega de un cuadro con
memorativo de este quinto 
aniversario del centro de 
comunidades a cada uno 
de los tres alcaldes por la 
labor que han realizado en 
la creación y consolidación 
del mismo. 

Cada uno de los presi
dentes dirigió unas pala -
bras de agradecimiento a 
los homenajeados pidiendo 
a la corporación municipal 
el compromiso de que siga 
colaborando en la labor 
cultural que realiza este 
centro. 

En el acto celebrado en el 
salón Alcalá estuvieron 
presentes la presidenta del 
Centro Gallego del Corre
dor del Henares, Sira 
Rodríguez, y varios repre
sentantes de la Casa de 
Aragón, las dos casas 
regionales que no tienen 
todavía sede como tal, y 
que por tanto están fuera 
del Centro de Comunida
des ya que en éste no hay 
espacio para más. Las dos 
casas manifestaron su 
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Los tres alcaldes contemplando la exposición junto al presidente del Centro Extremeño. 
A la derecha, los cinco presidentes de las casas que forman el Centro de Comunidades Regionales de Alcalá. 

amistad con las cinco 
casas que forman el centro 
y pidieron al ayuntamiento 
que intente buscar una 
solución a su problema de 
falta de sede. 

Antes se inauguró oficial
mente una exposición de 
trajes regionales de las 
casas asociadas. 

Florencia Campos mani
festó a PUERTA DE MA
DRID que "de alguna forma 
yo fui el que recogió un 
poco las inquietudes de 
todo el mundo. Viendo 
cómo estaban las casas 
regionales y con la necesi
dad de apro':'echar este edi
ficio que estaba en condi
ciones muy deplorables . 
convinimos la idea de mon
tar aquí un centro para las 
que existían en esos 
momentos. Nos llevó algún 
tiempo pero aquí está". 
Campos aseguró que "este 
centro complementa Alca
lá, que es una ciudad muy 
abierta siempre. Somos 
muchísimos miles de alca
laínos que procedemos de 
otras tierras y creo que ese 
es el espíritu de esta casa y 
por tanto en esa empresa 
me ha gustado siempre 
poner mi granito de arena". 

Bartolomé González ma
nifestó que "la corporación 
municipal que yo presidí 
nos tocó recibir el testigo 
que nos dejó el gobierno 
anterior. El centro de co
munidades surgió con el 
consenso de todos los gru
pos políticos. A nosotros 
nos tocó mantener y conso
lidar el centro. Yo creo que 
se han cubierto todas las 
expectativas que se genera
ron cuando nació esta enti
dad en este edificio y es 
una iniciativa por la que 
hay que seguir apostando". 

Finalmente Manuel Pei
nado afirmó que "éste ha 
s ido un acto entrañable. 
Me gust aría recibir un 

PUERTA de Madrid 

homenaje de este tipo den
tro de unos años porque es 
algo muy bonito". Peinado 

aseguró que "el problema 
administrativo y económico 
que hay entre el centro y el 

LOS HUEROS 
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ayuntamiento se va a sub
sanar legalmente y en ello 
estamos trabajando". 
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iiCElEBRE SUS FIESTAS DE 
FIN DE AÑO Y REYES 
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Florencio Campos, Bartolomé González y Manuel Peinado en el salón de actos del Centro de Comunidades 

Florencia Campos, Banolomé González v Manuel Peinado 
creen que el 2000 será un año grande 

los tres Hlti11os alcaldes lelicitan la Navidad 
Los tres últimos alcaldes que ha tenido la ciudad complutense, el socialista Florencio Cam
pos, el popular Bartolomé González y el también socialista y máximo edil en la actualidad, 
Manuel Peinado, felicitaron la Navidad a través de PUERTA DE MADRID. Los tres acumulan 
doce años y medio de máxima autoridad en la ciudad complutense. Florencio Campos ocu
pó durante ocho años el principal escaño de la corporación municipal complutense. A con
tinuación Bartolomé González fue alcalde cuatro años y desde el pasado 2 de julio ocupa la 
presidencia del ayuntamiento el socialista Manuel Peinado. Los tres nunca estuvieron jun
tos en el ayuntamiento. Sí llegaron a coincidir durante seis años Bartolomé González y Flo
rencio Campos y ahora coinciden el propio González con Peinado. En lo que sí coincidieron 
los tres fue en recibir la distinción del Centro de Comunidldes Regionales, y a iniciativa de 
PUERTA DE MADRID, en felicitar las Navidades a todos y cada uno de los alcalaínos. 

Son muchas cosas las 
que les separan, por ejem
plo, el carácter. Ideológica
mente tampoco están pró
ximos. Ni siquiera lo están 
Florencia Campos que fue 
alcalde por el PSOE, y el 
propio Manuel Peinado. 
Alnbos tienen sus matices 
propios. Y no digamos Bar
tolomé González respecto a 
ellos. 

Pues bien, los tres reci
bieron el homenaje del 
Centro de Comunidades 
Regionales al cumplir éste 
el quinto aniversario de su 
inauguración. Los tres reci
bieron sendos reconoci
mientos por su labor como 
alcaldes y a petición de 
PUERTA DE MADRID, los 
tres dedicaron una felici
tación a la ciudad a través 
de es te semanario. Y junto 
a esa felicitación, sus dese
os, que siempre en Navidad 
son reflexionados por 
todos. 
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Manuel Peinado 
El actual alcalde hizo 

pública "la felicitación a 
todos los alcalaínos que 
empezamos un nuevo siglo, 
un año 2000 que yo creo 
que va a ser un hito muy 
importante en el relanza
miento de Alcalá". Manuel 
Peinado añadió que "en 
estos momentos quiero 
desear lo mejor para estas 
fiestas navideñas. Quiero 
desear, ante todo, salud 
para todos, pero también 
quiero desear suerte y lo 
mejor para los alcalaínos y 
para la ciudad en este año 
2000". 

Por tanto, como puede 
comprobarse, el actual 
máximo mandatario de la 
ciudad complutense afirma 
que el año 2000 va a ser 
fundamental para la ciu
dad, algo que como puede 
comprobarse es común a 
los tres últimos alcaldes. 
Peinado tendrá ant e sí el 

reto del gobierno de la ciu
dad en este año clave. Con 
muy poca experiencia a sus 
espaldas ya que apenas lle
va cinco meses al frente de 
la ciudad, Peinado afirmó 
"entrar en el 2000 con gran 
confianza en lo que se pue
de hacer en Alcalá". 

Bartolomé González 

El anterior alcalde, Barto
lomé Gonzalez, afrontará el 
año 2000 con una circuns
tancia muy especial que a 
nivel personal le proporcio
nará gran felicidad. En las 
primeras semanas del año 
volverá a ser padre de un 
hijo varón. Por tanto, las 
expectativas para Bartolo
mé González no pueden ser 
mejores. 

Pues bien, sus palabras 
de felicitación fueron las 
siguientes: "Esperemos que 
el año 2000 venga cargado 
de paz y de felicidad para 

todos los alcalaínos". Gon
zález añadió que "confio 
que así sea porque estoy 
convencido de que el año 
2000 va a traernos mucha 
alegria y parabienes". 

A continuación, sus dese
os estuvieron relacionados 
con la paz en España den
tro del mencionado mensa
je navideño: "Lo que yo qui
siera es que todos los espa
ñoles podamos vivir en paz 
y sin amenazas. Mi deseo 
es que se mantuviera la 
tregua que tanta ilusión 
había creado en el pueblo 
español. Yo creo que ése es 
el mejor mensaje que desde 
Alcalá se puede hacer lle
gar. Sobre todo con un 
compromiso de solidaridad 
y de comprensión a todos 
los españoles que tienen la 
suerte de vivir en el País 
Vasco". 

Florencio Campos 
Retirado de la actividad 

política, desde que abando
nó la corporación munici
pal complutense, Florenciq 
Campos realizó un mensaje 
navideño en el que se refi
rió a la familia. El exalcalde 
socialista manifestó que 
tiene el deseo pero también 
la convicción de que el año 
2000 va a ser muy bueno y 
va a proporcionar muchas 
alegrías. 

Campos manifestó en su 
mensaje navideño que "en 
primer lugar deseo a los 
alcalaínos que sean muy 
felices con sus familias. 
Creo que la familia es fun
damental". 

A continuación dijo que 
"deseo también que los 
complutenses no pierdan 
esa ilusión que hemos teni
do todo el año al conseguir 
la declaración de patrimo
nio de la humanidad. Yo 
creo que ese esfuerzo colec
tivo es el que nos va a 
hacer lanzarnos al año 
2000. Ése es el reto de 
todos y en ese reto estoy 
muy esperanzado". 

Así pues, a la pregunta de 
si el año 2000 va a ser un 
grande, Campos contestó 
con una frase cargada de 
significado: 'Va a ser un 
año grandísimo" 
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En la celebración hubo una representación de cargos públicos de la comarca 

El PP celebró la cena de Navidad 
para sus afiliados 
El Partido Popular de Alcalá celebró el viernes 17 de diciembre una cena de Navidad en la que 
pudieron participar todos los afiliados y simpatizantes que lo desearon. La celebración se rea
lizó en los salones El Cardenal del hotel Cisneros y en ella participaron unas 160 personas. La 
secretaria general del PP en Alcalá había anunciado la presencia en la cena del secretarlo de 
Estado de Economía, Cristóbal Montoro. Sin embargo éste se excusó a última hora ya que tenía 
que asistir a otra celebración, la cena de fin de legislatura del congreso de los diputados. 

Entre los asistentes a la 
cena se encontraba el presi
dente del PP en Alcalá y vocal 
de pueblos en la dirección 
regional del partido, Bartolo
mé González, quien asistió con 
su esposa, Yolanda Martos. 
También estuvo el secretario 
general del partido y concejal 
en el ayuntamiento complu
tense, Jesús Domínguez Pica
za. 

Asistió la totalidad del grupo 
de concejales del PP en el 
ayuntamiento, así como el 
presidente de Nuevas Genera
ciones en Alcalá, Marcelo Isol
di, acompañado por varios afi
liados a la organización juve
nil. 

En la celebración se dio par
ticipación a cargos públicos, 
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afiliados y simpatizantes del 
PP en los pueblos de la comar
ca. Así, entre los que estuvie
ron presentes se encontraba el 
alcalde de Torres de la Alame
da, Francisco Acedo, la alcal
desa de Daganzo, Concepción 
Gutiérrez, y su primer tenien
te de alcalde, Osear Fonfria. 
Estuvo también la . primer 
teniente de alcalde de Meco, 
Raquel García Romero-Nieva, 
así como el portavoz del PP en 
Torrejón de Ardoz, Sabino 
Ollero. Otro de los presentes 
fue el secretario general del PP 
en Villalbilla, Ignacio Girón. 

La cena transcurrió en un 
tono distendido en el que uno 
de los comentarios más gene
ralizados fue el de las expecta
tivas de cara a las elecciones 
generales que se celebrarán en 
el mes de marzo. Entre la mili
tancia del PP existe un come
dido optimismo y confianza de 
cara a que José María Aznar 
revalide su victoria electoral 
de 1996 y que por tanto pueda 
seguir siendo presidente del 
gobierno, eso sí, en el PP no se 
quieren confianzas sino que 
haya un trabajo y un esfuerzo 
por parte de todos los afiliados 
hasta el dia de las elecciones, 
tal y como manifestó el presi
dente popular de Alcalá, Bar
tolomé González. 

PUERTA de Madrid 



Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 

f!!..ortido 
popular 

GRUPO DE CONCEJALES 

p,[ qrupo de Concejales 
de{ Partido Popufar 

en e{ Jlyuntamiento de Jl{cafá de Jfenares, 
jeficita a todos {os a{cafaínos 

{as Navidades 
y {es desea fas mayores a{egrías 

y satisfacciones 
para e{ año 2000 

j jPefices Piestas! ! 



El coordinador de Acción de 
Política del PP. Ramón Alonso 
Masera, fue el encargado de 
explicar a los afiliados y sim
patizantes la gestión del 
gobierno del Partido Popular 
que "con su política de crea
ción de empleo y de diálogo y 
acuerdos con los agentes 
sociales ha creado las condi
ciones económicas necesarias 
para garantizar y mejorar las 
pensiones, y ofrecer así un 
futuro seguro a los pensionis
tas, en cumplimiento con el 
Pacto de Toledo". 

Masero también explicó que 
en los tres años y medio de 
gobierno de Aznar, todas las 
pensiones han subido 1,6 
puntos por encima de los 
precios, con una ganancia 
adicional de 300.000 millones 
de pesetas, gracias al control 
de la inflación. Además, tres 
millones de pensionistas se 
verán beneficiados por la subi
da acordada con los sindicatos 
UGTy CC.00. para el próximo 
año. Por el contrario, señaló 
Masero "en el período en el 
que el actual secretario gene
ral del PSOE, Joaquín Almu
nia, fue ministro de Trabajo 
(1983-1985) el poder adquisi
tivo de las pensiones bajó un 
1,83 por ciento". 

Además, el coordinador de 
Acción Política explicó que 
durante esta legislatura se ha 
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Dentro de la campaña "Pensiones. Un uabaio de todos" 

El PP alcalaíno explicó la política 
del gobierno en una reunión que 
congregó a más de 150 personas 
Más de 150 personas se reunieron el día 13 de diciembre en un 
acto convocado por los populares alcalaínos para explicar la polí
tica del gobierno de Aznar en materia de pensiones dentro de la 
campaña que, bajo el lema "Pensiones. Un trabajo de todos" ha 
organizado el área de Participación y Acción Sectorial del PP. 

hecho posible que las pensio
nes se revaloricen por Ley, 
al comienzo de cada año, en 

función del IPC previsto; se ha 
mejorado determinadas 
prestaciones más bajas, 

Maseraannn6 
••••IGelllerna 

ha creada 
las ca•dlcl•••• 

ec•••••cas 
••cesarlas para ......... , 

v ••Jarar las 
••••••••• ••Esaaila 

como las de viudedad de 
menores de 60 años, que en el 
2000 estarán equiparadas a 
las de viudedad entre 60 y 64 
años, a las de aquellas perso
nas que se jubilan anticipada
mente por causas ajenas a su 
voluntad. Además, se ha 
ampliado el derecho de orlan:. 
dad hasta los 21 años (23 para 
orfandad absoluta). 

El aumento de las pensio
nes mínimas, por el que se 
podrán beneficiar más de tres 
millones de españoles y el 
récord de afiliación a la 
Seguridad Social con casi 14 
millones y medio de cotizan
tes, frente a los casi 12 millo
nes y medio que había cuando 
el PP accedió al gobierno, fue
ron otros de los logros impor
tantes de la gestión que fueron 
resaltados en la reunión de los 
populares. 

Papa Martin'S os wa unas felices titstas y una huma mtrada m 1U1 num milmio 11mo 

dt ihnionts para todos. En especial agradtzco ti apoyo, durantr más de u años, de 

dimtts y amigos, empmas conctrtadas, pmttdom, novios, y por suputtto, al rquipo 

hmnano qut mt mpalda, pues sin su apoyo y dtdicación ttartin's no sería posible... en 
definitiva a todos aquellos que son el verdadero significado de nuestra existencia. 

RIJ Restaur~nte 

~~ Mart1n's 
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los ióvenes del PP creen que PSOE e 11 están viviendo 
de las rentas que les deió el gobierno popular 

Nuevas Generaciones afirma 
que el gobierna municipal 
está pasando desapercibida 
El presidente local de Nuevas Generaciones del PP, Marce
lo Isoldi, manifestó a PUERTA DE MADRID que "este 
gobierno municipal está pasando desapercibido. Está sien
do un gobierno demasiado inédito que lo único que está 
haciendo es aprovecharse del trabajo que se había efec
tuado por parte del anterior gobierno formado por el PP'. 

legislatura. Nosotros pensa
mos que en cuatro meses ya se 
debería haber notado algo más 
la iniciativa de este gobierno". 

Donde es patente esta situa-

ción, según los jóvenes del PP. 
es en el área de Juventud: "Lo 
único que están vendiendo es 
lo que había hecho el PP en la 
anterior legislatura. La conce-

jala de Juventud ha criticado 
la anterior gestión en materia 
de juventud pero la realidad es 
que no ha hecho más que lo 
que ya estaba planteado". 

Isoldi aseguró: "Nosotros no 
hemos apreciado grandes 
cambios con respecto a la 
anterior legislatura, y lo que 
ha cambiado lo ha hecho a 
peor". Los jóvenes del PP creen 
que "todavía parece que están 
pensando más en cómo repar
tirse las parcelas del poder, en 
cómo repartirse los cargos, que 
de ocuparse por los problemas 
que Alcalá tiene". 

NUEVOS OJOS 
Marcelo lsoldi, que preside la 

organización juvenil más gran
de en Alcalá en cuanto a 
número de miembros, mani
festó: "Este gobierno dice que 
tiene muchas ideas y muchos 
proyectos. Sin embargo no nos 
muestra hechos reales. Habrá 
muchas ideas pero no vemos 
nada concreto" . 

El presidente de Nuevas Ge
neraciones aseguró: "No es que 
no nos guste la idea del señor 
alcalde de llenar la ciudad de 
parques y jardines, pero la ver
dad es que todavía no lo 
hemos visto porque no se han 
puesto manos a la obra. Da la 
sensación de que esas ideas de 
medio ambiente, siendo 
Manuel Peinado catedrático en 
esa especialidad, son ideas de 
manual, de libro de texto". 

lsoldi se preguntó quién es el 
que dirige la ciudad: "Parece 
como si tuviera más importan
cia el partido minoritario en el 
gobierno municipal, es decir, 
IU. Prevalece más el criterio de 
éstos que el del PSOE, que es 
el partido mayoritario. Nos pa
rece que la parcela de poder 
que debía mantener el alcalde 
está siendo ensombrecida por 
la labor del primer teniente de 
alcalde, que es realmente el 
que parece que dirige la ciu
dad. El mismo PSOE se está 
dando cuenta, de ahí las críti
cas que está realizando su pro
pio secretario general, que 
parece que quiere recuperar 
algo de protagonismo hacia el 
PSOE". 

Marcelo lsoldi añadió que 
"este gobierno lo único que 
está haciendo ha sido culmi
nar proyectos que ya estaban 
en marcha desde la anterior 
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Marta Luna quiere que los vecinos del norte de la ciudad tengan más fácl el acceso a la estación. 

Un paso subterráneo que la conecte con la calle Valdeolmos 
o una terminal de pasajeros, poslbles soluciones 

El distrito VIII quiere que la estación 
del tren esté abierta hacia el norte 
La presidenta de la delegación municipal del distrito vm, la concejala socialista Marta Luna, 
manifestó a PUERTA DE MADRID que transmitirá al gobierno municipal la petición que ha reci
bido por parte de varios vecinos del distrito para que se abra la estación de RENFE al norte de 
la ciudad. Hasta ahora para acceder desde el distrito vm a la estación del tren no había más 
remedio que cruzar las vías por cualquiera de las dos pasarelas, la que une la calle Infantado 
con Eduardo Pascual y Cuéllar y la que une el paseo de la Estación con la calle Valdeolmos. 
.Abriendo la estación al norte, bien sea prolongando el paso subterráneo bajo las vías, bien con 
un nuevo edificio a modo de terminal de pasajeros, los vecinos tendrán mayores comodidades. 

La presidenta de la delegación 
municipal del distrito VID, Mar
ta Lu!l~· explicó que "no es una 
cuest1on que afecte a unos 
pocos vecinos. Es posible que al 
norte de la vía férrea, en lo que 
hoy es el distrito VIII, lleguen a 
vivir unas 50.000 personas ,entre 
los barrios del Campo del Angel 
y Chorrillo, El Ensanche, los 
polígonos de Forjas y Gilitos y 

oesde oL 
50 ~o 

4, de interés 
Hasta 0 /. 

1207° 
de tasación o 
incluso más 

sin olvidar Espartales. Con ello 
este potencial número de perso
nas podrá tener un mejor acceso 
a la estación del tren". 

De momento, Marta Luna 
explicó que ya ha puesto en 
marcha alguna medida para 
facilitar los accesos a la estación 
a los vecinos del distrito vm: 
"En estos cinco meses escasos 
que llevo al frente de la delega-

ción municipal del distrito, con 
vacaciones incluidas, tengo que 
decir que con la colaboración de 
Pablo González como concejal 
de obras y servicios y con Fran
cisco Collado, que ha asumido 
ahora esta responsabilidad, se 
han tomado miciativas muy 
positivas para el distrito. Y ésa 
va a seguir siendo la línea del 
gobierno municipal". 
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comerciantes y PYMES 

SIN JUSTIFICACIÓN DE INGRESOS CUALOUIER CANTIDAD 
PARA LO OUE OUIERA: 

SIN NÓMINAS, SIN AVALISTAS, SIN ENTRADA • Créditos puente. • Personales. • Traslados. • Dtnero 
• Vivienda. • Diversos. • Ocio. Rápido. 
• Embargos. • Uquidez. • Mateáales. 
• Ejecutivos. • Gastos. • Edificios. 
• Deudas. • Empresas. • Promociones. 
• Coche • Proyectos. • Construcción. 
• Reformas • Compras. • Inmuebles. 

[ ean.m·1füttt1~ua1&.\1.t• J 
....wa51 Expónganos su caso 

• etc ... 

lll•rw••• 

'°'=~ir 9188846 1J 
e/ Divino Vallés, 4 - Ese. Izq. 1 º Ofic. 10 

OFICIJIAS Ell TODA ISPMA Y PORTUGAL - TRATO PROFESIONAL Y AMISTOSO 

SI n. Sl OIEll Clml'lll • llllElll 
YR1111E-ISl ... llll 

IEIEUH BCIEllTI. • Sl PIUCIPI. 
lllSllllSSlll ~ 

25 de diciembre de 1999 

Marta Luna afirmó que "lo 
primero que se hizo fue el cam
bio de itinerario de la línea 1 de 
autobuses urbanos para dar un 
mejor servicio a todos los veci
nos del distrito vm, especial
mente a los de las calles Diego 
Ros y Medrano y Eduardo Pas
cual y Cuéllar. Hemos puesto 
una parada junto al club de jubi
lados y se ha urbanizado la calle 
Valdeolmos para que el autobús 
pueda dar la vuelta. Las urbani
zación de esta calle se ha hecho 
en un tiempo récord gracias al 
interés que puso Pablo Gonzá
lez". 

La realidad es que ese espacio 
al norte de la vía férrea, que no 
pasaba de ser un solar, está aho
ra en parte urbanizado y en él se 
puede aparcar con relativa 
comodidad: "De todos modos 
queremos dar una buena solu
ción a ese espacio, no queremos 
parchear más para que haya un 
auténtico aparcamiento en la 
cara norte de la estación de 
RENFE". 

Marta Luna añadió que "en 
cualquier caso se ha avanzado 
mucho pero la idea que surge 
ahora es la de abrir la estación 
hacia el norte. La petición de los 
vecinos es que el paso subterrá
neo bajo las vías, que permite a 
los viaJeros el paso de un andén 
a otro, se lleve hasta la misma 
calle Valdeolmos. De esa forma 
habrá un acceso al tren desde el 
distrito VID". 

De todos modos la concejala 
socialista afirmó que "yo pienso 
que debemos ser más ambicio
sos y entender que RENFE debe 
abrir un acceso como en la cara 
sur, es decir, como en la esta
ción principal". 

Luna explicó que "hoy los 
vecinos del norte de Alcalá tie
nen que atravesar las vías por 
las pasarelas y pierden un tiem
po precioso. Yo he llevado esta 
propuesta al actual concejal de 
Obras y Servicios, Francisco 
Collado. Hemos mantenido una 
reunión y sé que él va a trasladar 
la petición a RENFE, que en 
definitiva va a realizar las ges
tiones precisas". 
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y que en el 2000 sigan disfrutando, cada día, del placer de viajar. 

SERRAN~ALVO, S.L. 
Agente Oficial Mercedes-Benz 

® 
Mercedes-Benz 

Vía Complutense, 121. Tels.: 91 889 11 82/83. 28805 ALCALA DE HENARES (Madrid). 



El alcalde v el primer teniente de alcalde fueron en esta ocasión 
los invitados del Rotarv Club Complutense 

los rotarios alcalaínos celebraron la Navidad 
Los miembros del Rotary Club de Alcalá de Henares Complutense, acompañados de sus 
familiares e invitados, entre los que cabe mencionar al alcalde y al primer teniente de 
alcalde del Ayuntamiento de Alcalá, Manuel Peinado y Luis Suárez, celebraron el pasado 
10 de diciembre su tradicional Cena de Navidad en el restaurante La Cúpula. Precisa
mente, José Luis Moreno, propietario de este establechniento, sede del club rotario, fue 
una de las personas nombradas durante esta cena navideña como nuevo miembro del club. 

También hubo nuevos nom
bramientos en la sección juve
nil del club, Rotarac, del que 
son miembros los jóvenes que 
en el futuro aspiran a ser rota
rios. En total, la cena fue com
partida por ·unas 70 personas 
que disfrutaron de una agra
dable velada con rifa de rega
los incluida. 

El Rotary Club de Alcalá, que 
como los de otras ciudades se 
manifiesta totalmente ajeno a 
la política o a la religión, se 
fundó en 1996. Ramón López 
Pintor, José Maria Montes y , 
en la actualidad Friedhelm 

25 de diciembre de t999 

Seubert han sido los sucesivos 
presidentes del club, que 
cuenta con 15 miembros, cada 
uno con una profesión distinta 
y sólo uno por profesión, para 
evitar "temas de negocios y de 
competencia" entre rotarios. 
"El club reúne a distintos pro
fesionales , empresarios, altos 
directivos, médicos, políticos, 
abogados, jueces ... toda la 
gama de profesionales. Y el fin 
es la ayuda social a la ciudad o 
al pueblo donde existe" explicó 
Seubert, director general de 
una empresa ubicada en Po
zuelo. El presidente de los ro-

tarios complutenses negó que 
fueran un grupo elitista: "En el 
club también entran electricis
tas, mecánicos, panaderos ... , 
todas las profesiones. No sólo 
los trabajadores de alto nivel 
pueden entrar". 

Para acceder al club hay que 
solicitarlo y acudir a alguna de 
las reuniones de los rotarios 
para explicar la trayectoria 
personal. La última palabra la 
tienen los miembros del club, 
que serán los que acepten o no 
el acceso del nuevo miembro. 

Los rotarios recaudan fondos 
por medio de sus cuotas y de 

........ 
lllUll. 

...... _. 
sus actividades, fondos que 
luego emplean en ayudar a 
diferentes entidades sociales 
necesitadas. No suelen entre
gar el dinero sino que prefieren 
donar aquello que se necesita. 
Hace unas semanas, por ejem
plo, todos los clubes ma
drileños -los de la capital y los 
de las localidades cercanas
donaron dos sillas de ruedas, 
cada una de ellas valorada en 
más de 600.000 pesetas, para 
una asociación que había soli
citado ayuda al alcalde de 
Madrid. 

Los rotarios alcalaínos han 
ofrecido ya su colaboración al 
Ayuntamiento y a la Universi
dad -su rector fue nombrado 
Miembro de Honor el pasado 
mes de octubre- en cualquier 
asunto de interés social que 
surja. 

El origen de los clubes rota
rios está en Chicago y se re
monta al año 1905. Hoy, exis
ten más de 1.200.000 socios 
rotarios distribuidos por todo 
el mundo. En África o América 
del Sur, construyendo hospita
les y colegios, su presencia s~ 
deja sentir bastante más que 
en Europa, ya que en los con
tinentes más desfavorecidos el 
nivel de vida es muy bajo y la 
ayuda de los rotarios es muy 
necesaria. "Los Rotarys hacen 
mucho en el mundo" declaró 
Friedhelrn Seubert, que quiso 
aclarar también que el hecho 
de que en España algunas per
sonas les consideren una secta 
tiene su explicación en que el 
club estuvo prohibido durante 
la dictadura de Franco. Y es 
que, según Seubert, el caudillo 
quiso ser miembro rotario pero 
no fue aceptado. 
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Juan Antequera, Francisca Pérez y José Gómez son tres de los 
mil vecinos que residen en esta zona. 

Las calles cercanas a Jorge Luis Borges muestran el aspecto 
que se ve en la fotografía a causa de las obras. 

la culpa es de una constructora v del Anntamiento 

los vecinos del Ensanche se queian 
del abandono que sufre el barrio 
Unas cuatrocientas familias de la calle Jorge Luis Borges. situada en El Ensanche. sufren la 
falta de atención que el Ayuntamiento presta al barrio. situación que se ve agravada por las 
molestias que viene originando desde hace tiempo una constructora que trabaja en la zona. 
No hay papeleras ni el vaciado de los contenedores se hace todo lo a menudo que cabria es
perar. pero si hay polvo y barro. Estos 1.000 vecinos destacan que pagando casi 60.000 pe
setas de contribución reciban a cambio tan poco. por no decir nada. 

La mancomunidad de propie
tarios de Residencial Loreto, 
que ocupan sus viviendas desde 
hace cuatro años, remitió una 
carta al Ayuntamiento el pasado 
mes de noviembre expresando 
sus quejas y en concreto las in
comodidades que tienen que so
portar a diario por las obras 
que, en distintas fases , está eje
cutando una constructora en la 
zona. 'Tienen ocupada la calle 
con vallas, útiles, maquinaria, 
materiales ... , sin tener en cuen
ta que están utilizando un espa
cio público como si se tratara de 
un solar de su propiedad" argu
mentan en el escrito. De hecho, 
las vallas ocupan en algunos ca
sos prácticamente la mitad de la 
calle dificultando el tráfico roda
do. Además, "los camiones que 
hacen el vaciado no llevan nin
guna protección y al paso de los 
mismos dejan caer en la carre
tera piedras y arena en tal can-

SE VENDE 

PISO GRO LUJO 
en Plaza de Cervantes 
Estudiamos todas sus 
propuestas de pago 

m.: &29 85 2418 
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tidad que hace intransitable la 
calle". 

La arena y las piedras dejadas 
en la calzada por los camiones 
se convierten en barro con las 
lluvias de esta época, hasta tal 
punto que ni siquiera los opera
rios de Urbaser se ven capacita
dos para dejarla en condiciones 
con el camión escoba. 

En la carta añaden que no es
tán dispuestos a soportar todo 
esto sólo "porque un construc
tor no quiera tomar las más mí
nimas medidas de seguridad e 
higiene, que son de obligado 
cumplimiento para ejecutar 
cualquier obra", así que solici
tan que, previa comprobación 
de sus quejas por los técnicos 
municipales, el Ayuntamiento 
comunique a la constructora los 
fallos para que sean subsana
dos, "y de lo contrario quedan 
advertidos de que se tomarán 
las medidas oportunas para exi-

gir las responsabilidades a que 
hubiera lugar". 

Parece que la carta ha servido 
para que la constructora sea 
algo más cuidadosa en el de
sempeño de su trabajo, aunque 
hasta la fecha los vecinos toda
vía no han tenido noticias del 
Ayuntamiento y ni siquiera han 
recibido la visita de algún res
ponsable para interesarse por 
sus demandas. 

Estos ciudadanos saben que 
las obras requieren paciencia y 
ellos están dispuestos a aguan
tar lo que sea necesario siempre 
que sea dentro de unos límites 
razonables,· sin que la conviven
cia se altere por cuestiones fá
cilmente subsanables como po
ner una red a la carga de los ca
miones, no cortar media calle 
con las vallas de obra o algo 
más de presencia policial que 
controle que los coches no apar
quen por norma en doble fila. 

Deseamos a nuestros 
clientes y amigos 

¡¡FELICES FIESTAS 
Y PROSPERO AÑO 20001! 

La suciedad es algo habitual 
en esta zona. 

A esta situación puntual, que 
todavía puede alargarse unos 
años hasta que concluya defini
tivamente la construcción en las 
parcelas cercanas a Jorge Luis 
Borges, se suma la desatención 
del Ayuntamiento hacia esteba
rrio, cuyos residentes se lamen
tan de no tener las más míni
mas infraestructuras, como pa
peleras, pasos de cebra, semáfo
ros o algún que otro adorno lu
minoso navideño a pesar de de
sembolsar religiosamente una 
buena cantidad en concepto de 
contribución. 

PUERTA de Madrid 



· oesanollará la tomación profesional 
de medio cemenar de ióvenes alcalaínos 

~ C1sa de llicios rea~re 1s 11enas gracias 
a 1n conveni1 de lllM v avuntamiel 
El Parque de Los Cerros, el denominado "pulmón verde" de Alca
lá, cuenta de nuevo desde el pasado jueves con la puesta en 
marcha de la Casa de Oficios. En ella cincuenta y seis jóvenes 
podrán formarse y trabajar. Gracias al convenio firmado entre el 
INEM y el Ayuntamiento complutense, la Casa de Oficios vuel
ve a funcionar para cumplir, en palabras del concejal de Ciudad 
Sostenible, Femando Marin, una doble función: mejorar el esta
do medioambiental de la ciudad y fomentar la formación profe
sional a través de estos convenios. 

56 jóvenes de la ciudad, desem
pleados y menores de veintiséis 
años han iniciado esta semana un 
período de aprendizaje que les 
llevará a adquirir conocimientos 
sobre la restauración de áreas 
degradadas, a formarse como 
futuros educadores de sendas de 
la naturaleza y a convertirse en 
monitores de medio ambiente 
urbano. Durante un año, los 
alumnos recibirán clases en la 
Casa de Oficios del Parque Natu
ral de Los Cerros, que desde el 
pasado jueves ha vuelto a abrir 
sus puertas, cumpliéndose así uno 
de los objetivos perseguidos por 
el concejal de Ciudad sostenible, 
Femando Marín, que desde el ini
cio de la actual legislatura ha 
venido negociando con el INEM 
este proyecto. 

contencioso que, mientras no se 
resuelva, mantiene paralizada la 
repoblación por parte de la Con
sejería y futuras actuaciones de 

mejora ecológica", declara Fer
nando Marín, quien añade que 
"con la declaración de monte de 
utilidad pública no sólo habría un 

respaldo jurídico para evitar estas 
agresiones, sino que se consegui
rían recursos para mejorar la 
situación medioambiental" . 

Gracias a la firma de un conve
nio, esta nueva etapa de la Casa 
de Oficios contará con un presu
puesto de setenta y tres millones 
de pesetas, de los cuales cuatro 
aporta el Ayuntamiento y el resto 
el instituto de empleo. "Durante 
el año que dure el curso, el medio 
centenar de alumnos recibirá un 
sueldo por parte del INEM y, al 
tiempo, profundizarán en la recu
peración del entorno natural del 
parque, crearán un vivero de 
plantas autóctonas y se formarán 
para educar, especialmente a los 
niños, a crecer y vivir con una 
conciencia plenamente medioam
biental", ha explicado el edil 
socialista. 

La rea~rtura de la Casa de Ofi
cios evidencia la preocupación 
del actual Equipo de Gobierno 
por potenciar el denominado 
"pulmón verde de Alcalá" y man
tenerlo alejado de cualquier agre
sión. El siguiente paso es el de 
conseguir que la Comunidad de 
Madrid declare el Parque de Los 
Cerros como monte de utilidad 
pública y que siga adelante con el 
proyecto de repoblación que la 
Consejería de Medio Ambiente 
tenía en mente. "De esta manera 
se podóa mantener en mejores 
condiciones ambientales y ecoló
gicas y se evitarían actuaciones 
como la explotación de tierras 
que pretende una empresa de 
extracción de áridos en la parte 
superior del parque. Existe un 
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La mayor exposición de 
Frentes de Armario (e interiores) 

y Mamparas de Baño 
de Alcalá de Henares 

Puerta del Vado, sinº - Tlf.: 91 880 62 88 
ALCALA DE HENARES 
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Pedro Gallego Serrano: "Alcalá de Henares, Paraíso Nacional". Enrique del Campo: "La ciudad elegida". 

Con la realización de su 11 Premio de fotografía: 

Alcampo-Alcalá conmemoró el I Anivenario de la 
declaración de Alcalá como Patrimonio de la Humanidad 
"Alcalá: Patrimonio de la Humanidad" fue el tema elegido por los responsables de Alcampo-Alca
lá para su 11 Premio de fotografía, realizado con motivo del 1 Aniversario de la declaración de 
Alcalá como Patrimonio de la Humanidad. Participaron más de sesenta artistas complutenses, y 
se ha podido ver los rincones más representativos de Alcalá desde diferentes puntos de vista. 

Un total de 105 fotos rela-
cionadas con la ciudad com
plutense pertenecientes a 
más de sesenta artistas de la 
localidad, han compuesto el 
11 Premio Alcampo-Alcalá de 
fotografia, donde cada autor 
tenía la posibilidad de pre
sentar un trabajo formado 
por una o varias fotografias. 

En esta ocasión el premio 
pretendía recoger las pano
rámicas y el punto de vista 

RESTAURANTE (es deseamos 

·<f e[ices <Fiestas 
l <J\.,w 

y Q>róspero J1-no 

2000\ 

Especialidad en CARNES A LA BRASA 
COMIDA: 13'30 h. a 16 h. 

CENA: 20'30 h. a 23'30 h. 

25 de diciembre de 1999 

Plaza de San Diego, 5 - 1 º Izda. 

Telf.: 91 888 30 97 - ALCAIA DE HENARES 
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Alfredo David Arroyo Blasco: "Leyendas de Alcalá". Anselmo García Muñoz: "Nocturno Impresionista". 

de los artistas locales, en un 
mes en el que la ciudad com
plutense ha estado inmersa 
en las celebraciones a través 
de el arte de la fotografia. 

Los ganadores de este 
segundo concurso fueron los 
siguientes. El primer premio 
fue para Pedro Gallego 
Serrano, con "Alcalá de 
Henares: paraíso nacional", 
que recibió de manos de 
Jesús Torres, director finan
ciero de Alcampo-Alcalá, su 
diploma conmemorativo y 
una cámara fotográfica 
Nikon F60 con dos objetivos 
y una bolsa de transporte. 5 
menciones honorificas com
pletaron_ el plantel de gana
dores. Estos recibieron su 
diploma conmemorativo 
correspondiente y un vale de 
compra para consumir en el 
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Gregorlo Ramírez del Coso: "El Cardenal". 
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propio hipermercado. Las 
menciones recayeron en 
Enrique del Campo con "La 
ciudad elegida", Juan Anto
nio Rodríguez -que no estuvo 
presente durante la entrega 
de premios- con "Alcalá 
Patrimonio de la Humani
dad", Alfredo David Arroyo 
Blasco con "Leyendas de 
Alcalá", Anselmo García 
Muñoz con "Nocturno Impre
sionista", y Gregario Ramírez 
del Coso con "El Cardenal". 

La organización mostró su 
satisfacción por la calidad 
que ha tenido este 11 Premio. 
"Nos ha sorprendido muy 
gratamente la cantidad de 
fotos con las que hemos con
tado y la calidad de las mis
mas", manifestó Torres, 

_ quien confesó a todos los 
ganadores, que "la decisión 
final ha sido muy dificil. 
Tuvimos un empate entre 
varios trabajos en tres vota
ciones sucesivas y al final se 
tuvo que adoptar otro siste
ma para sacar a los vencedo
res fmales. Cada miembro 
del jurado finalmente tuvo 
que clasificar las seis foto
grafias seleccionadas de uno 
a seis puntos para elegir al 
vencedor". 

La idea de la directiva es 
que el premio de fotografia 
Alcampo-Alcalá se continúe 
haciendo en los próximos 
años, "con otros motivos o 
ampliando el actual". 

Las seis fotos que final
mente resultaron ganadoras 
serán expuestas en las insta
laciones de Alcampo, para 
que todos sus clientes pue
dan disfrutar de ellas. 

En la imagen de la izquier
da, una vista general del 
panel de la exposición foto
gráfica que tanta curiosidad 
ha despertado entre sus visi
tantes. 
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la lesión de la capitana Raquel, pasó tactura 

El primera divisiín femenino 
perdií el liderato 

l ª división masculina: Uni
versidad Autónoma, 2 - C.V. 
Alcalá, 3. 

Por fm negó otra victoria 
para los chicos de Alejandro 
Mir que estaban muy necesi
tados de buenos resultados 
últimamente. El equipo se 
está abonando a jugar cinco 
sets en todos los encuentros, 
pero esta vez no dejó escapar 
los dos puntos. Jugaron más 
centrados y motivados y sobre 
todo cometiendo menos erro
res en los momentos claves. 

Al equipo le está faltando 
confianza, esperemos que con 
este buen resultado la recupe
re. Por el momento son sextos 
en la clasificación. Reanuda
rán la competición después de 
las navidades. 

l ª división femenina: C.V. 
Torrejón, 3 - C.V. Alcalá, l. 

La lesión de Raquel, capita
na y alma del equipo que tuvo 
que pasar por el quirófano el 
pasado viernes, pasó factura 
en la moral del líder. A priori 
las alcalaínas eran favoritas, 
pero Raquel no estaba y eso el 
equipo lo nota en demasía. 
Errores, nervios y desconcier
to hicieron que el Alcalá no 
pudiera dedicarle la victoria a 
su capitana y amiga. Desde 
aqui queremos mandarle áni
mos a Raquel, de todos los que 
formamos el club y deseamos 
que se recupere lo antes posi
ble, que estamos seguros que 
lo hará. 

2ª división masculina: C. V. 
Iviasa, 1 - C.V. Alcalá, 3 . 

Arregló y de qué manera el 
2 ª división el tropiezo sufrido 
la pasada jornada ante el 
Majadahonda, que le privó de 
estar ya clasificado matemáti-
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camente para la segunda fase, 
nada menos que ganando al 
líder, el otro equipo alcalaíno, 
el lviasa. 

Los chicos de Chepi fueron 
superiores por segunda vez en 
la temporada al equipo que 
dirige Cherna. Los locales se 
presentaron muy motivados 
ya que el lviasa, además de ser 
su eterno rival, era su última 
opción para conseguir la clasi
ficación . 

Después de las navidades 
quedarán dos jornadas muy 
interesantes que pueden pro
vocar hasta un cuádruple 
empate entre lviasa, Alcalá, 
Chamartín y Majadahonda. 
Esperemos que los dos equi
pos alcalaínos se clasifiquen 
para la A-1, no en vano tienen 
las dos mejores plantillas del 
grupo. 

Cadete masculino: Majada
honda. O C. V. Alcalá, 3. ( 1 7 -
25, 8-25, 12-25). 

Por fin los cadetes del Alcalá 
jugaron un gran partido y die
ron un auténtico baño al 
Majadahonda. La introducción 
del lll>ero en el sistema de jue
go de los chicos de Ureta está 
dando poco a poco buenos 
resultados. 

El equipo tuvo muy pocos 
errores y demostró su verda
dero nivel. Jugando así habría 
conseguido más victorias en 
su casillero con toda seguri
dad. Sus opciones, aunque 
pocas, pasan por ganar al 
menos cinco de los seis 
encuentros que le restan. 

Felices Fiestas a toda la 
familia del voley, nos vemos 
después de Navidad. 

Manuel URETA 

El derbv toe de nuevo para el C.V. Alcalá 

lutocarpe no pudo imponerse 
en el segundo e11rentamie110 
Mal partido de Autocarpe y excepcional partido del C.V. Alcalá. 
Así se puede resumir el segundo partido entre los dos equipos 
complutenses. El partido sólo tuvo un color, el del C.V. Alcalá, 
y, aunque el marcador final reflejó un 3-1 para los locales, el 
resultado pudo ser un claro 3-0. Debido al diferente nivel de jue
go realizado por ambos equipos, este segundo enfrentamiento 
ha sido menos vibrante y vistoso que el primero que disputaron. 

En el primer set ambos equi
pos salieron con gran motiva
ción: el C.V. Alcalá porque si 
perdía se quedaba práctica
mente sin opciones de clasifi
carse para la A-1; y Autocarpe 
porque ya perdió en el primer 
derby alcalaíno. Este s et fue 
quizá el más emocionante, 
haciéndose con él el C.V. Alca
lá por 25-23. 

El segundo set fue totalmen
te distinto. Au tocarpe desapa
reció completamente del parti
do. Su recepción comenzó a 
pasar serios problemas para 
recibir el buen saque del C.V. 
Alcalá. Esto, unido a la gran 
defensa del C.V. Alcalá, que 
levantaba casi todos los ata
ques de Autocarpe, hizo que 
éstos se vinieran abajo psico
lógicamente y el C.V. Alcalá se 
impuso con autoridad por 25-
13. 

En el tercer juego Autocarpe, 
herido en su orgullo por el 
repaso recibido en el set ante
rior, salió con mayor motiva
ción. Mejoró en defensa para 
disputar el set, ya que la 
recepción seguía fallando y 
debido a ello el juego rápido de 
Autocarpe no terminaba de 
funcionar. Aún así, gracias a 
su defensa, a sus saques 
duros y a la eficacia de sus 
atacantes de zona 4 y zona 2, 
Autocarpe pudo hacerse con el 
set por un apretado 22-25. 

A pesar de perder el tercer 
set el C.V. Alcalá no se vino 
abajo. Más bien al contrario; 
en el cuarto set salieron más 
motivados. Su defensa rayó la 
perfección, además, con sus 
saques duros hicieron estra
gos en la recepción de Auto
carpe. Por el otro lado Auto
carpe veía cómo su rival para
ba todos sus ataques tanto en 
bloqueo como en defensa, lo 
cual le llevó a hundirse moral
mente en este juego. Al final el 
C.V. Alcalá se hacía con el 
cuarto set por 25-14, dando 
un auténtico repaso a su rival 
en este juego. 

Alineación Autocarpe: Bur
gos Ucero, Lucio, Morales F. , 
Fernández, Lorenzo, Redondo, 
Roldán, Blanco y Cesariny. 

Alineación C.V. Alcalá: 
Echepare, Pérez, García H. , 
González, Fuertes, García B., 
Uceda, Jiménez, Fernández M. 
y Fernández J. 

Con esta derrota, Autocarpe 
debe ganar sus dos próximos 
compromisos después de las 
vacaciones de Navidad para 
poder estar en la A- l. No pare
ce dificil , ya que los dos 
enfrentamientos que le que
dan son ante el penúltimo y 
último de la clasificación, pero 
no deberá confiarse. Por otra 
parte, Alcalá mantiene con 
esta victoria sus opciones de 
clasificación para la A-1, siem
pre y cuando gane el partido 
que le queda, y que Majada
honda pierda con Chamartín. 
Con un poco de suerte el volei
bol alcalaíno estará entre los 
mejores clasificándose ambos 
equipos y pudiendo disfrutar 
de otros dos derbies más. 

José Mª MORALES 

DICIEMBRE 
Día 16 .. .. . .. .. 57.534 
Día 17 . ........ 08.799 
Día 19 ......... 21.248 
Día 20 ..... .. .. 45.223 
Día 21 . ... . .... 11.695 

JldnUClal 
5-4 

9 ..,,.7 
8 ...... 

4-3 
1-5 

RESTAURANTE • BAR . 

Sánchez 
Plua Ram6n y Cajal, 1 . ru. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Intemacional 

PUERTA de Madrid 
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[ Baloncesto 

Partido disputado entre los entrenadores y miembros del club Padres de equipos femeninos 

El equipo de Hua femenina iuuó un panido en silla de ruedas 
contra el equipo de esta sección 

Los miembros v amigos del e.a. Alcalá 
celebraron la Navidad 
La Navidad ha llegado y el C.B. Alcalá un año más quiso celebrarla el pasado domingo 19 de 
diciembre en compañía de todos sus miembros y de aquellos colectivos relacionados con esta 
entidad deportiva, que está llevando al baloncesto complutense por toda la geografia española. 

La intención del C.B. Alcalá 
era realizar una jornada de 
confraternización a través del 
baloncesto, y de esta manera 
poder celebrar la Navidad 
entre todos aquellos que de 
una manera u otra están 
relacionados con el club. 

Para ello el C.B. Alcalá 
organizó una serie de parti
dos, con los que todos los 
presentes pudieron partici
par, y esta vez -no sólo como 
espectadores. El primer en
cuentro enfrentó a los padres 
de los equipos femeninos 
contra los padres de los equi
pos masculinos, teniendo Padres de equipos masculinos 

una intensa emoción hasta 
los minutos finales. 

En el segundo encuentro 
estaba previsto que se 
enfrentaran los entrenadores 
del club frente al colectivo de 
árbitros de Alcalá, pero éstos 
no pudieron estar presentes 
por los diversos compromisos 
deportivos de la jornada. Los 
árbitros fueron sustituidos 
por gente del club. Los 
siguientes en saltar a la can
cha fueron el equipo formado 
por la directiva del club y 
colaboradores y el compuesto 
por personajes públicos de la 
ciudad complutense, en su 
mayoría antiguos jugadores 
de baloncesto. El concejal de 
Deportes, José Luis García 
Pezuela, asistió a esta fiesta, 
pero fmalmente no se animó 

- a demostrar sus capacidades 
fisicas . 

La fiesta terminó con el 
encuentro disputado entre el 
equipo de liga femenina y el 
de silla de ruedas del club, 
quien no tuvo excesivos pro
blemas para derrotar a las 
jugadoras dirigidas por Juan 
José Moro. 

, 
• BODAS • BAUTIZOS 

ragnu 
• COMUNIONES 
• COMIDAS DE EMPRESA ••. 

SELECTA CARTA Y EXOUISITOS ASADOS 
E• •UESTRO HORNO DE LEÑA 

Ctra. de Daganzo, km. 3,200 (frente al Polígono Azque) 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

jf\tl.enús (!Caseros 
~ranbeS UNOOS POSTRE y GAFE 

3 PRIMEROS, 3 SE~ ELEGIR, 

t.ooo ptas-

RESERVAS: Tlf.: 91 882 31 31 
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Dentro del proanma de acUVidades navideñas 

Se celebró en loeches una muestra de 
artesanos de la zona sudeste de la CAM 

25 de diciembre de 1999 

Los días 11 y 12 de diciembre 
se celebró en Loeches una 
muestra de artesanos de los 
pueblos de la zona sudeste de 
la comunidad de Madrid. Esta 
primera edíción de la muestra 
fue organizada por el ayunta
miento de Loeches a través de 

PUERTA de Madrid 



su concejalía de Educación y 
Cultura. Realizada en el salón 
'Villa de Loeches', la muestra 
consistió en exposición y venta 
de productos artesanos tales 
como cerámica, joyería, vidrio, 
cuero, flores secas y trabajos 
manuales de distintas caracte
rísticas. La exposición entu
siasmó a los vecinos del muni
cipio por lo que se piensa que 
habrá próximas ediciones de la 
misma. 

Durante la muestra se pusie
ron a la venta productos típicos 
elaborados y confeccionados 
por las madres dominicas y 
carmelitas de-los conventos de 
Loeches. La muestra formó 
parte del programa de activida
des navideñas organizado por 
la concejalía de Educación y 
Cultura. En este programa se 
invita a los habitantes del pue
blo a tomar una copa de cham
pán y a recibir el año 2000 en 
la plaza mayor con toda la cor
poración municipal a partir de 
0'45 horas del dia 1 de enero. 

Por otra parte, el viernes día 
17 de diciembre se realizó un 
espectáculo de guiñol infantil, 
además de que el cartero real 
recogió las cartas dirigidas por 
los niños de Loeches a los 
Reyes Magos de Oriente. 

El sábado dia 18 de diciem
bre se celebró un belén viviente 
en la plaza Duque de Alba. El 
martes 21 se realizó una audi-

ción de los alumnos de la 
escuela municipal de música y 
danza. El miércoles día 5 de 
enero, a las seis de la tarde, se 

celebrará la cabalgata de Reyes 
con salida desde los colegios 
públicos para recorrer las 
calles del pueblo y terminar en 

el salón Villa de Loeches, donde 
los Reyes Magos regalarán un 
juguete a los niños y niñas de 1 
a 11 años. 

El Partido Popular de Vil/albilla 
felicita la Navidad 

a todos los residentes 
en este simpático pueblo 

1estas 
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los complutenses cerraron el año destrozando al Tornado T.C. 

9-1, el Alcalá B arrasó en 
un espectacular encuentro 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 9 (3 de Joaquín, 2 de Chino, 2 de Guti, 1 de Dado, 1 de Pelu); 
Tornado T.C., l(Ramón). 
R.S.D. ALCALÁ: Ballesteros, Manrmares (Ángel), Dado, Martínez (Daniel), José Luis, Jimé
nez (Pablo), Guti, Carlos, Joaquín (Pelu), Chino y Sedano. 
TORNADO T.C.: Francis (Nico), René, Rafa, Mario, Pedro, Calero (Iván), Pablito, Fernando 
(Nacho), Benjamín, Luceño y Ramón (Fino). 
ÁRBITRO: Sánchez Rodríguez. Amonestó a los locales Dado, Daniel y Chino; y expulso a los 
visitantes Mario y Pedro. 
INCIDENCIAS: Unos 150 aficionados en el municipal del Val. 

El Alcalá B no pudo romper 
de mejor manera la racha de re
sultados negativos obtenidos en 
el municipal del Val. Una espec
tacular goleada que acabó con 
la despensa de números del 
marcador. El estadio no cuenta 
con la tabla del número ocho, 
por lo que tuvieron que impro
visar poniendo la del siete y el 
uno. El nueve tuvo más fácil so
lución, la tabla del seis al revés. 
Con esta espléndida victoria el 
equipo sale de las posiciones 
bajas y se coloca en el puesto 
once con 18 puntos. 

El comienzo no fue muy dife
rente al de otros partidos. Un 
mal despeje en el área complu
tense hizo que el Tornado se 
adelantara en el marcador por 
medio de Ramón. En esta oca
sión los locales sí supieron re
accionar, y de qué forma. Ya 
diez minutos más tarde habían 
empatado el encuentro, y con 
un juego muy serio y ordenado 
llegaron al descanso con un 4-1 
a favor. En el descanso Almeida 
siguió apretando a sus jugado
res para que no se relajaran, y 
el segundo período fue más de 
lo mismo, más aún cuando los 
visitantes se quedaron definiti
vamente con nueve jugadores 
en el minuto 56. 

Los aficionados alcalaínos 
que presenciaron el encuentro, 

25 de diciembre de 1999 

sin duda el mejor de los vistos 
en el municipal del Val en mu
cho tiempo, pudieron contem
plar goles de muy diversas y be
llas facturas. 

El técnico complutense se en
contraba muy satisfecho con la 

actuación de todos sus jugado
res. "Aunque estábamos con 
cinco bajas y tres habían estado 
entrenando durante la semana 
con el primer equipo, los que les 
suplieron lo hicieron bastante 
bien, estando muy centrados 

sobre el terreno de juego". 
Para Almeida el Tornado era 

un equipo que dejaba jugar al 
fútbol. "No era marrullero y eso 
también se notó. Además ha 
sido de las pocas ocasiones que 
hemos aprovechado bien las di
mensiones del campo, porque 
jugamos con la gente muy 
abierta". 

'Vamos a disfrutar de estas 
dos semanas, pero no somos un 
equipo que tenga ese aplomo 
para saber hacer todavía las co
sas bien. Tenemos que estar 
con mucha exigencia y hay que 
seguir manteniendo la tensión y 
seguir trabajando", manifestó el 
entrenador alcalaíno. 

Con esta brillantísima victoria 
se despiden de 1999 hasta el 
próximo 15 de enero, donde se 
enfrentarán al Aravaca, cuarto 
clasificado en este grupo I de 
preferente. 

PUERTA de Madrid 



IFOtllol Tercera Divisi6n 1 

R.S.D. Alcalá 

un gol del Puena Bonita en el tramo nnal evitó que los complutenses 
se Henran los tres puntos de un pésimo partido 

1-1, se le resiste la victoria al 
Alcalá en el Val 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 1 (Toño, min. 2); C.D. Puerta Bonita, 1 (Jesús, min. 85). 
R.S.D. ALCALÁ: Yuste, García, Emilio, Diego, Martín, Alberto, Riki, Lozano (Piru, min. 75), 
P. Ruiz, Moreno (Cobos, min. 57) y Toño. 
C.D. PUERTA BONITA: Truco, Rubén (Gustavo, min. 84), Requena (Jorge, min. 84), Cangu-
1:º • Joaquín, Ochoa, Javi, Camacho, Chuchi (Víctor}, Jesús y Dorna. 
ARBITRO: López Rodríguez. Mostró la cartulina amarilla a los locales Alberto, Riki y Loza
no; y al jugador del Puerta Bonita Canguro. 
INCIDENCIAS: Unos 400 espectadores en el municipal del Val. 

El espejismo del partido del Al
corcón, donde el Alcalá se impuso 
por tres goles a cero, parece que 
fue solamente eso, un espejismo. 
La Deportiva no ha vuelto a con
seguir una victoria y de 24 puntos 
posibles disputados en casa sólo 
ha sacado ocho, perdiendo en el 
Val lo que consigue fuera. 

El partido del pasado domingo 
frente al Puerta Bonita era el idó
neo para agradar a la afición y 
acercarse a esos puestos de cabe
za tan deseados, a los que no se 
acaba de llegar. Todo parecía per
fecto. Toño en el minuto 2 adelan
taba a los locales, poniendo en la 
mente de los espectadores una 
posible goleada. Pero nada más 
lejos de la realidad. A partir de ese 
momento el Alcalá dejó de existir, 
no por el buen hacer de sus ad
versarios, sino por la falta de ide
as y los numerosos errores de los 
complutenses. Un mediocampo 
inexistente, una descoordinación 
total entre lineas y la falta de en
tendimiento en algunas acciones 
defensivas, llevó al partido a un 
total desconcierto de las dos es
cuadras, donde sus jugadores de
ambulaban .de un lado para otro 
sin crear ocasiones de peligro. 

La segunda parte no fue mucho 
mejor. Sólo la habifidad de Toño 
en dos jugadas casi consecutivas 
puso la emoción al encuentro. 

PUERTA de Madrid 

Cuando los tres puntos parecía 
que se iban a quedar en casa, el 
Puerta Bonita aprovechó un sa
que de falta que remató de cabeza 
Jesús cuando el cronómetro se
ñalaba el minuto 85 de partido. El 
final del encuentro fue un querer 
y no poder de los pupilos de José 
Luis Martín. 

El Alcalá sigue demostrando en 
casa las carencias que fuera de 

ella no se aprecian. "Si nos atene
mos al resultado no lo sacamos 
adelante y puede ser por muchos _ 
factores. Creo que tenemos un 
campo que hay que aprovecharlo 
y la verdad es que se adapta me
jor el adversario que nosotros. En 
definitiva veo a mis jugadores 
muy agarrotados, muy tensos, 
como queriendo hacer las cosas 
con el fin de agradar al público. 

El Puerta Bonita evitó en los minutos finales del partido que el 
Alcalá consiguiera los tres puntos gracias a este gol. 

C. D. Puerta Bonita 

El1ntre1adarJIS6 
llis Martia tno 111 
ver el 1art1do e1 11 

1r1da 
al estar sa1c101ado 

Esto en vez de favorecer, les resta 
en negativo, porque hay muchas 
más imprecisiones en las entre
gas, más precipitación en las en
tradas, y lleva a que en nuestro 
campo haya errores que fuera no 
se ven", manifestó el entrenador 
complutense. 

Martín tras el encuentro reco
noció que no habían merecido ga
nar. "Yo creo que los problemas 
no hay que buscarlos. Nos meten 
un gol en los últimos seis minutos 
de falta, que no es el primero por
que ya ha habido varios así y pier
des los tres puntos. Tampoco es
tábamos haciendo un gran parti
do como para ganarlo con clari
dad. Oportunidades sí hemos te
nido más que ellos, pero no hay 
que ponerle peros al reparto de 
puntos en cuanto a lo que se ha 
visto en el partido. No hemos sa
bido aguantar el resultado y jugar 
a favor de él, y al final hemos em
patado". 

El técnico alcalaíno no cree que 
sea la presión del público la que 
influya en sus jugadores. "Son las 
ganas de hacerlo bien y agradar a 
la afición, que hace que el jugador 
intente jugar por encima de sus 
revoluciones. Es la responsabili
dad de querer hacerlo muy bien". 

El equipo, que despide el año 
con un pésimo partido, recibirá el 
2000 con el encuentro del próxi
mo 2 de enero frente al poderoso 
Coslada en su casa, y el día de 
Reyes contra el Villaviciosa en el 
Val, en partido aplazado del pasa
do 31 de octubre. 

José Ramón 
GARCÍA LÓPEZ 
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¡ aalancesta 

los complutenses no encontraron su juego trente al Colmenar Viejo 

13-83, el C.B. Alcalá 
se despide del año con derrota 
El C.B. Alcalá perteneciente a la liga EBA cierra la primera vuelta y a la vez se despide del 
año con derrota. Una derrota que nuevamente -al igual que ya pasara hace unas semanas 
frente al colista Orotava- frena al equipo en su trayectoria hacia los puestos de cabeza, 
quedándose en una zona templada, que según Diéguez, "no nos gusta". 

El C.B. Alcalá no consigue 
encarrilar una racha de vic
torias consecutivas que le 
hagan estar jornada tras 
jornada entre los grandes 
de la liga EBA. Cuando está 
ahí, luchando por esos 
puestos, llega la derrota que 
hace que se vuelva a caer a 
la zona media de la tabla. 

El C.B. Alcalá empezó 
bien el partido, pero pronto 
el Colmenar se fue haciendo 
con el control del partido 
consiguiendo una ventaja 
de diez puntos, que los loca
les pudieron reducir para 
que se llegara al descanso a 
sólo cuatro puntos. 

Liga •••I 

glamentarios. Eso me pare
ce una falta de respeto ha
cia el trabajo de una sema
na de un grupo de personas 
que están aquí invirtiendo 
un tiempo. Pueden estar 
más acertados o menos 
pero lo mínimo que nos me
recemos es un respeto y por 
eso estaba indignado". 

Diéguez reconoció que su 
equipo no había estado al 
nivel de otros partidos. "No 
hemos jugado bien, no he
mos entrado nunca en el 
partido, hemos jugado a ti
rones, y lógicamente eso lo 
hemos acusado. Hemos 
perdido una buena oportu
nidad de haber optado otra 
vez a irnos para arriba, y 
nos hemos vuelto a quedar 
en una zona templada. No 
es una zona preocupante, 
pero es una zona que no 
nos gusta porque queremos 
estar más arriba". 

El C.B. Alcalá se despide 
del año con una derrota y 
no volverá a la competición 
hasta el próximo 16 de ene
ro. en el inicio de la segun
da vuelta frente al poderoso 
líder. U .B. La Palma. La segunda parte fue por 

los mismos derroteros. El 
equipo complutense no en
contraba su sitio en la pista 
y el Colmenar conseguía 
una ventaja, que cada vez 
que el C .B. Alcalá recorta
ba, los fallos en canastas fá
ciles y pérdidas de balones, 
volvían a poner todo en su 
sitio. Finalmente el encuen
tro acabó con el ya sabido 
73-83. 

Homologado por la Federación Española de Baloncesto 

El arbitraje no fue de lo 
más satisfactorio para el 
técnico complutense. "Nor
malmente respeto mucho la 
labor de los árbitros, pero a 
mí lo que me ha enfadado 
es que tal y como estaba el 
partido, llegue un árbitro a 
un jugador que va a sacar y 
le diga que le quedan 0,65 
segundos para los cinco re-

25 de diciembre de 1999 

Curso de entrenadores organizado 
por el C.B. Alcalá 

A partir del próximo 27 de 
diciembre dará comienzo el 
primer curso organizado por 
el C.B. Alcalá, proyecto a 
través del cual el club va a 
ver cumplida una de sus 
prioridades, formar a sus 
propios entrenadores de 
una manera rigurosa y se
ria. 

El curso está éspecial
mente dirigido a los socios 
del club, pero si quedan va
cantes libres se ofertarán a 
otras entidades deportivas. 
El número total de horas 
será de 120 y el requisito 
mínimo que es necesario te
ner para realizar el curso. es 
poseer el titulo de monitor. 

El Club Baloncesto Alcalá 
espera que este curso tenga 
su continuación en los si
guientes años, con el fin de 
que los alumnos que obten
gan el titulo de primer nivel 
de entrenador, puedan con
seguir los sucesivos niveles 
hasta llegar al de entrena
dor superior. 

PUERTA de Madrid 



7 

r 

) 

r 
1 

) 

d 

¡aaloncesto 

El buen planteamiento de las alcalaínas sorprendió al Cortegada 

53-49, las féminas del C.B. Alcalá 
rompieron su racha negativa 
Más de un mes tardó el C.B. Alcalá en conseguir su primera victoria en esta categoría, y casi 
dos más han tenido que pasar para que las complutenses logren ganar su segundo encuen
tro, rompiendo así una larga racha negativa. El buen planteamiento del partido y el enorme 
esfuerzo realizado durante el mismo, llevó al C.B. Alcalá a imponerse al Cortegada. 

En la tarde del pasado sá
bado 18 de diciembre, en la 
que los dos máximos repre
sentantes del baloncesto alca
laíno jugaban en casa, la ale
gría a la afición complutense 
se la dio el equipo femenino, a 
pesar de lo que en un princi
pio pudiera parecer. 

El entrenador alcalaíno, 
Juan José Moro, planteó un 
partido de una buena presión 
a toda cancha desde el inicio 
del encuentro, con la puesta 
en juego de las jugadoras pe
queñas, ya que las pivots Es
meralda Galán y Margo Gra-
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ham estaban tocadas, la pri
mera con un fuerte esguince 
de tobillo y la segunda con un 
proceso gripal. 

El Cortegada se vio sorpren
dido por este planteamiento 
inicial y las complutenses 
consiguieron un parcial de 
18-4. Cuando el equipo local 
empezó a bajar la presión 
dado el enorme esfuerzo fisico 
realizado, entraron en acción 
Graham y Esmeralda, por lo 
que bajó el ritino y el Cortega
da aprovechó la situación 
para acercarse en el marca
dor y llegar al final de los pri-

meros veinte minutos iguala
das a 25. 

El planteamiento en la se
gunda mitad fue el mismo. 
Primero una fuerte presión, 
con una actitud muy agresiva 
y posteriormente bajando el 
ritino en los momentos que 
Margo estaba en pista. En los -
segundos veinte minutos el 
marcador varió a favor de uno 
y otro equipo. En la parte fi
nal, las visitantes tuvieron un 
bache de anotación, momento 
que aprovecharon las com
plutenses para abrir una pe
queña brecha de siete puntos. 

~ 

Femenino ¡ 

Los fallos desde la linea de ti
ros libres apretaron el marca
dor, poniéndose el final del 
partido muy emocionante. 

Esta segunda victoria ha 
sido muy importante para el 
C.B. Alcalá. "Sobre todo por el 
esfuerzo que hicieron durante 
todo el partido y que final
mente se vio recompensado, 
porque era la única norma 
que podíamos tener para ga
nar el sábado, sacar un poco 
la casta, el orgullo y arries
garnos a defender a muerte. 
Nos dio buen resultado". 

Esto puede considerarse 
como un regalo de Navidad 
anticipado para el C.B. Alca
lá. "Es un regalo que nos vie
ne fenomenal , tal como era la 
situación, y como sigue sien
do, pero bueno, ahora es un 
poco más positiva", manifestó 
el técnico complutense, quien 
reconoció que el parón de liga 
les va a venir muy bien, "para 
que la gente se olvide un po
quito y coja moral de cara a 
enero, que nos va a hacer mu
cha falta". 
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la V Gala a benencio de la A.E.e.e. recaudó 432.&00 pesetas 
que serán destinadas para los enfermos de Alcalá 

las artes marciales vencen al cáncer 
Más de 800 espectadores y cerca de 300 participantes se dieron cita el pasado sábado 
18 de diciembre en el pabellón municipal del Val, con un objetivo común, ayudar a la 
Asociación Española Contra el Cáncer para que pueda seguir con la labor tan importante 
que realiza dentro de la sociedad. 432.600 pesetas fue finalmente el total del dinero re
caudado, que será destinado para los enfermos de la ciudad complutense. 

Una vez más, y como ya vie
ne siendo habitual en los últi
mos años, las artes marciales 
se reunieron con el único obje
tivo de enfrentarse a una de 
las lacras de este siglo, el cán
cer. En el enfrentamiento las 
artes marciales salieron victo
riosas, consiguiendo más de 
400.000 pesetas para ayudar 
a la A.E.e.e. 

Diez artes marciales de muy 
diferentes estilos fueron una a 
una, por riguroso orden alfa
bético -a excepción de la exhi
bición de karate infantil que 
fue la encargada de iniciar la 
Gala-, apareciendo en escena 
para demostrar sus capacida
des y dar a conocer a los es
pectadores allí presentes su 
arte marcial. La Gala se salió 
del horario previsto, pero la 
causa merecía la pena. Lo 
principal, que una vez más el 
deporte estuvo dispuesto a co
laborar con una importante y 
necesaria acción benéfica. 

las exhibiciones fueron las 
siguientes. Aikido, arte mar
cial más moderno de Japón, 
que emplea tanto técnicas de 
mano vacía, como la espada 
japonesa o el bastón japonés. 
Budo Taijutsu, método de 
combate basado en nueve es
cuelas tradicionales de artes 
marciales japonesas que da
tan del s VII , compuestas por 
movimientos corporales, técni
cas de cuerpo a cuerpo, defen
sa contra adversarios arma
dos y trabajo con utensilios 
tradicionales. Capoeira brasi
leña, lucha guerrera de los es
clavos negros del Brasil, muy 
espectacular y exótica al son 

25 de die embre de 1999 

Pilar Martínez, delegada local de AECC, junto a Lorenzo Granen, 
organizador del evento. A la izquierda de la fotografía, Carmen, 

esposa de Granell. 

de ritmos musicales. Judo, de
porte olimpico desde 1964 y 
que enseña a hacer un buen 
uso de la fuerza personal a la 
vez que se aprovecha de la del 
adversario. Kajukembo, siste
ma completo y eficaz origi
nario de las Islas Hawaii que 
está compuesto por las técni
cas de cinco artes marciales. 
Karate, que realizó dos exhibi
ciones, la infantil y la de las 
selecciones nacionales de ka
tas tanto femenina como mas
culina. Este arte está basado 
en una técnica de lucha sin 
armas originario de las islas 
de Okinawa, donde su misión 
era la defensa y autoprotec
ción. Kendo, arte marcial cre
ado en un principio para el 

combate real con espadas, que 
tras la prohibición de portar 
estas armas se cambiaron por 
unas hechas de bambú. Kick
Boxing, deporte de contacto de 
origen japonés, donde las téc
nicas y entrenamientos están 
pensados con un único fin, el 
combate. Kobudo, arte tradi
cional de Okinawa basado en 
el control y manejo de instru
mentos campesinos. la exhi
bición de Taekwondo puso fin 
a la actuación de las diferen
tes artes marciales. Este arte 
de autodefensa originario de 
Corea, será deporte olimpico a 
partir de las Olimpiadas de 
Sidney 2000. 

la V Gala concluyó con el 
sorteo de una bicicleta de 

La 
recaudaciOn. 

452.800 
pesetas.será 

destinada 
para los 

enfermos de 
la ciudad 

complutense 

montaña y la entrega de trofe
os a los representantes de las 
diferentes artes donados por -el 
ayuntamiento de Alcalá de He
nares, a cargo del concejal de 
Deportes José Luis García Pe
zuela, el concejal del grupo po
pular, Gonzalo Garrido y la de
legada local de la A.E.e.e .. Pi
lar Martinez. 

Lorenzo Granell, organiza
dor del evento se mostraba 
muy satisfecho con los resul
tados obtenidos en la Gala. "El 
objetivo se ha cumplido y toda 
la gente ha colaborado magní
ficamente, tanto los que han 
asistido como espectadores, 
como participantes, casas co
merciales, y por eso hemos 
conseguido ese objetivo. Por 
ello le doy las gracias a todo el 
mundo por su colaboración". 

Granell seguirá intentando 
realizar esta gala en los próxi
mos años. "Se supone que lo 
seguiré organizando, aunque 
siempre digo que no. De hecho 
ya me han propuesto que haga 
una en Madrid en el Palacio de 
los Deportes. Después de tan
tos campeonatos y tantos 
eventos uno está cansado de 
organizar cosas, pero ésta al 
final siempre te reconforta, a 
pesar del trabajo que pueda 
suponer". 

PUERTA de Madrid 
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[ Karate 

185 karatecas participaron en la competición 
celebrada en el pabellón municipal del Juncal 

Alcalá acogió el Campeonato 
de Madrid de la Unión Española 
de karate-do shotokan 
El pasado sábado 11 de diciembre el pabellón municipal 
del Juncal acogió el Campeonato de Madrid de karate de 
la Unión Española de karate-do shotokan, organizado por 
esta institución, en colaboración con el ayuntamiento de 
Alcalá de Henares a través de la concejalía de deportes, y 
la Federación de Asociaciones de vecinos de Alcalá. 

Un total de 185 karatecas de la categoría Infantil Feme
practicantes del estilo shoto- nino (12 y 13 años). En Infan
kan, se dieron cita en la ciu- til Masculino peso medio, Da
dad complutense para poner niel Marbán se hizo con la vic
en disputa los puestos de ca- toría. La primera posición de 
beza de las diferentes catego- la categoría Juvenil Medio 
rías. En la categoría miniben- Masculino (14 y 15 años) fue 
jamín (7 años), la ganadora para Ignacio Guzmán, mien
fue Yolanda López. En Benja- tras que en Juvenil Femenino, 
mín (8 y 9 años) , Josechu Ma- el primer puesto fue para 
tute se alzó con el primer Sheila Sánchez. En Juvenil Li
puesto. En categoría Alevin gero Masculino, la victoria co
(10 y 11 años), Osear Martín rrespondió a Víctor Flores. El 
fue el vencedor. Laura Palacios título de campeón de Madrid 
se hizo con la primera posición absoluto fue para el madrileño 

mUERlES 7f? 
DECORACIO.n 

C/. SANTA FE, 13 - ALCALÁ DE HENARES 
TELÉF. y FAX: 91 889 24 46 

(FRENTE PARQUE COPASA - CI. SAN VIDAL) 

ATENCION A NUESTRAS 

FUTASTICAS REBAJAS DE ENERO 
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Carlos Velasco, seguido del 
karateca de la localidad de Da
ganzo, Ángel Jiménez. 

Emilio Martín, representan
te del consejo de administra
ción de la ciudad deportiva 
municipal, y Juan Manuel Ro
mán, vicepresidente de la Fe
deración Comarcal de Aso-

ciaciones de vecinos de Alcalá 
de Henares, fueron los encar
gados de hacer la entrega de 
trofeos a los vencedores. Estos 
a su vez, recibieron un trofeo 
de manos del presidente de la 
Unión Española de karate-do 
shotokan, Ricardo Villacieros, 
por su colaboración y trabajo. 

¡¡AHORA YA PUEDES!! 
Tú pones el horario. Artes Marciales por las mañanas 

OFERTA Zx1 

Yen con tu pareja, hijo o amlsa y sólo pasará una este mes 

(3imnasio 
V erdejo Torres 

C/. Gardenia, 4 (Avda. Reyes Católicos) 
Tfno. 91 882 64 84 

• BU DO TA IJ UTSU (N IN JUT SU) 
• KARATE (desde los 5 años) 

• KICK - BOXI NG 
• AEROB IC (mañanas y tardes) 

• MANTENIMIENTO 

MATRICULA GRATIS 

1 fM@W&.@!A@ 1 

A • MANTENIMIENTO A PARTIR DE 50 AÑOS 
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Gimnasia Rítmica 

Tras sus victorias en las dos fases del Campeonato Autonómico 
de coruuntos de gimnasia rítmica: 

El Club lplacea Alkal'a se alzó con el quinto 
puesto en el DV Campeonato de España 
El equipo alevín de gimnasia rítmica del Club Iplacea .Alkal'a, no ha podido traerse para la ciudad 
complutense el primer puesto del Campeonato de España disputado entre el 5 y el 7 de diciem
bre en Valladolid, pero sí un importantísimo quinto puesto, si tenemos en cuenta que ésta ha sido 
la primera participación del conjunto en un campeonato nacional, donde el nivel de todas las gim
nastas es muy elevado. Un total de treinta equipos compitieron en la categoría Alevín. 

Tamara Sanz, Alicia Régula, nacional, sino también por saber alevines alcalainas llegó el do
Elena de la Prida, Justina Budna, lo que es competir delante de un mingo día 5. Un cuarto puesto y 
Ariadna Sola, Maria Alcaraz y pabellón lleno hasta la bandera, la igualdad de todas las puntua
Alejandra Pizarro, ya saben lo que en este caso fue el pucelano ciones en esta primera rotación, 
que es participar en un campeo- polideportivo "Pisuerga", que du- dejaba las puertas abiertas del 
nato nacional, lo que les dará rante los tres días que duró la podío para el Iplacea Alkal'a. 
una mayor experiencia para futu- competición sus gradas presenta- 13'700 fue la puntuación dada 
ras competiciones. No sólo expe- ron un espectacular colorido de por el jurado, a tan sólo una dé
riencia por participar junto a aficionados. cima de las terceras, a dos de las 
gimnastas de todo el territorio La primera actuación de las segundas, y a tres de las prime-

ras. La falta de experiencia, hizo 
que el primer día las gimnastas 
complutenses estuvieran más 
nerviosas, pero a pesar de todo, 
su ejercicio fue de un altísimo ni
vel. En la segunda rotación, dís
putada al día siguiente, mejora
ron su actuación aumentando su 
nota una décima, pero esto no 
evitó que otro conjunto las ade
lantara. De esta manera el Ipla
cea Alkal'a quedó situado en la 
quinta posición de la general del 
Campeonato de España de con
juntos. Al quedar situadas entre 
las ocho mejores de España, esto 
les daba la opción a participar en 
la final por aparatos de la catego
ria Alevín -celebrada el último día 
de competición-, aunque el con
junto complutense no participó 
con aparatos. La posición de sali
da no benefició y el cansancio 
acumulado de los tres días de 
campeonato ya se notaba, por lo 
que el equipo bajó un poco su 
rendimiento. 

El conjunto Alevín del Iplacea 
Alkal'a ya ha demostrado esta 
temporada a lo que puede aspi
rar, y sin lugar a dudas, tendrá 
que ser tomado muy en cuenta en 
el próximo campeonato nacional. 

Sus entrenadoras Silvia Andrés 
y Belén Mansilla, se mostraban 
muy satisfechas con el puesto 
conseguido. "Estamos muy con
tentas por el campeonato, porque 
nuestro objetivo era conseguir un 
buen puesto, y quedar las quin
tas está muy bien". 

La temporada del 2000 se pre
senta con muchas expectativas 
para las entrenadoras del Ipla
cea. "Mucha ilusión , muchas ga
nas y sobre todo con muchas po
sibilidades, porque hemos visto 
que estamos entre las mejores de 
España a muy poca nota de las 
primeras clasificadas". 

Con el Campeonato de España, 
la temporada de gimnasia ritmica 
se da por terminada, empezando 
ahora una nueva etapa para las 
22 gimnastas que componen el 
club en el mes de enero, con la 
dísputa de los campeonatos indí
viduales a diferentes niveles. 

ª~~CEA ALKAL "'4 \.. C.G.R. 
5

,, 
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El club presentó a sus quince escuelas 

Trescientas gimnastas del 111acea 
iniciaron la temnorda 
El club de gimnasia rítmica Iplacea Alkal'a acaba de terminar la temporada con el 
primer puesto en el Campeonato de Madrid y una flamante quinta posición en el 
campeonato de España de gimnasia rítmica por equipos de su conjunto Alevín, y ya 
ha iniciado la campaña siguiente con la presentación de sus quince escuelas. Al 
acto, que tuvo lugar en el pabellón municipal del Val el pasado sábado 18 de diciem- ~ 
bre, acudieron las más de trescientas niñas que componen el club. 

En la fiesta de presentación, 
que sirve para dar el pistoletazo 
de salida al inicio de temporada 
de las escuelas de gimnasia rit
mica del club Iplacea Alkal'a, el 
pabellón del Val vio cómo sus 
gradas se quedaban pequeñas 
ante la afluencia de espectado
res que acudieron al acto. Cada 
una de las escuelas, así como el 
equipo de competición Alevín. 
recientemente proclamado cam
peón de Madrid y quinto de 
España, salieron a escena 
haciendo la delicias de padres y 
aficionados a este bonito depor
te. 

Al final de la exhibición las 
componentes del equipo de 
competición recibieron una pla
ca conmemorativa por sus 
importantes éxitos conseguidos 
en la presente temporada y 
Papá Noel, en su visita sorpresa 
en la mañana del sábado, hizo 
entrega de caramelos y camise
tas a las participantes, ponien
do de esta manera el punto y 
final a una jornada de fiesta 
para el Club Iplacea Alkal'a. 

Jesús Merino, vicepresidente 

PUERTA de Madrid 

del club, afirmó que con este 
tipo de actos, lo que quieren es 
dar una oportunidad a las niñas 
para que se vayan familiarizan
do con el tapiz, ya que muchas 
de ellas "lo tocan por primera 
vez". 

"No es una competición pura, 
es una exhibición donde casi 
todo son bailes preparados por 
las entrenadoras. Aquí se puede 
ver desde lo más gracioso, has-

ta lo más simple con una caída 
de una niña", manifestó Merino. 

La temporada para las escue
las empieza el próximo mes de 
enero, con la disputa de los 
campeonatos escolares de gim
nasia rítmica. "El mes de enero 
es de trabajo puro y duro de 
todas las entrenadoras, con el 
ánimo de que su selección com
pita con el resto de escuelas a 
nivel escolar", concluyó Merino. 

Se adJudicá el ll'lleo de invierno 
v por tanto el cuatro estaciones 

Laura Almeida, 
campeona de la CAM 
en categoría iínior 

La gimnasta alcalaína, Laura 
Almeida, perteneciente al club 
de gimnasia ritmica del Distrito 
III. se proclamó campeona del 
trofeo de invierno de la comuni
dad de Madrid a finales de 
noviembre, lo que le sirvió para 
que en el cómputo general del 
torneo de las cuatro estaciones 
proclamarse campeona regional 
en categoría júnior. 

En aro, Almeida brilló en 
Moralzarzal, donde se disputó el 
torneo. Fue la campeona por lo 
que subió a lo más alto del 
podio en lo que se refiere a la 
clasificación parcial de este tro
feo valedero para el torneo de 
las cuatro estaciones que orga
niza la federación madrileña de 
gimnasia. 

Pues ese primer puesto le sir
vió para proclamarse campeona 
regional junior ya que sus resul
tados en los otros tres trofeos. 
los de primavera, verano y oto
ño, fueron excepcionales. 

En el de primavera fue segun
da en la disciplina de cinta. En 
el de verano fue primera en 
pelota. En el de otoño fue 
segunda en cuerda para procla
mase triunfadora absoluta en el 
cuatro estaciones con su primer 
puesto en el de invierno. 

Laura Almeida, hija del entre
nador de la RSD. Alcalá B de 
fútbol, Juan José Almeida, per
tenece a la disciplina del Club 
de Gimnasia Rítmica del Distri
to IlI bajo las órdenes de sus 
entrenadoras. Esperanza Fer
nández e Irene Colas con las 
que lleva desde los cinco años 
de edad. En la actualidad Laura 
Alrneida tiene 13 años. 

25 de diciembre de ,999 



PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 295 de 

fecha 13 de diciembre de 1999 aparece publicado el anun
cio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE MEJORA DE LA 
CARPINTERÍA DE VENTANAS EN EL COLEGIO PÚBLICO 
EL JUNCAL. 

Precio de licitación máximo: 6.979.526.- ptas. 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 

presentarse hasta las 13 horas del día 27 de diciembre de 
1999 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 28 de diciembre de 1999, en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 14 de diciembre de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 295 de 

fecha 13 de diciembre de 1999 aparece publicado el anun
cio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE SUSTITUCIÓN DE 
CARPINTERÍA DE VENTANAS EN EL COLEGIO PÚBLICO 
NEBRIJA. 

Precio de licitación máximo: 7.967.619.- ptas. 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 

presentarse hasta las 13 horas del día 27 de diciembre de 
1999 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 28 de diciembre de 1999, en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 14 de diciembre de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. lvuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Tauromaquia 

los UOleos taurinos de ,ercio de Quttes" 

"Una tómbola de teria barata" 
Hace unos días los "Tercio de Quites" entregaban trofeos a los 
que ellos estimaban como triunfadores de nuestra anterior feria 
taurina, por llamarla de alguna manera. Miguel Abellán, torero 
de la Empresa que organizó la feria, fue al que más orejas rega
laron y éste mismo recibió el premio a la faena más vibrante. Al 
novillero Castaño lo apodera un interesado de la Empresa al 
igual que a Miguel Abellán, el torero que sustituyó al Juli y que 
apodera Chopera. Todo quedó en casa: pero bien entendido, en 
la casa de ellos ... Me falta Antoñete, que muy sensatamente no 
acudió a recibir el premio a una Estocada. 

Una cena con mucho prota
gonismo barato y nada "tawi
no" por parte de "Tercio de 
Quites"; teloneros de la nueva 
Empresa y los que han regala
do trofeos como si se tratara 
de una tómbola que hasta al 
más tonto le puede tocar. 

¿Cuándo se va a crear un 
jurado serio e independiente 
de buenos aficionados conoce
dores de nuestra Fiesta Tawi
na y no se prostituya, taurina
mente hablando, la categoria 
que queremos dar a la plaza 
de nuestra ciudad? 

¿Cómo se puede hablar en 
esa entrega de trastos desde la 
presidencia de la mesa de una 
gran Feria cuando la empresa 
organizadora dice haber perdi
do treinta millones? 

¿Cómo se puede ensalzar 
una feria taurina en la que el 
toro ha brillado por su ausen
cia; sin una corrida digna y 
ningún toro de premio; y 
dejándose algunos los pitones 
en la ganaderia? 

¿Y por último esa empresa 
responsable que hizo acto de 
presencia en la cena, sin coger 
el micro para dar la cara e 
intentar justificar lo injustifi
cable, el fracaso de la Feria? Al 
moderador de libro le queda 
muy poco para manipular 
nuestra feria taurina; ya que 
en ningún caso puede permi-

tirse en ninguna cena taurina 
y que esté representada por el 
concejal de Festejos o el mis
mo alcalde en representación 
de la ciudad y que los trofeos 
los hayan asignado entre dos o 
tres ignorantes para ponernos 
en ridículo a toda una afición 
desencantada de cómo se 
organizó la feria. 

Nos consta que los aficiona
dos más cualificados de esta 
ciudad no acudieron a la 
entrega de trofeos, solamente 
la excepción de ciertas perso
nas que por puro compromiso 
tuvieron que estar presentes. 

En la cena de autos y fuera 
de ella se han hecho eco al 
igual que muchos aficionados 
y este comentarista, de la 
ausencia de la promesa más 
cualificada de nuestra ciudad. 
Se trata del novillero Matias 
Tejela, novillero que fue el 
triunfador del Bolsín de Ciu
dad Rodrigo, trofeo que tiene 
un gran interés entre los futu
ros aspirantes a toreros. Tam
bién fue triunfador de la 
Escuela Taurina de Madrid y 
muy elogiado por el maestro 
Gregario Sánchez. 

Este comportamiento deja 
mucho que desear por el único 
responsable de la organización 
de los premios de la Feria (Ter
cio de Quites). 

EL CHARRO 

la Escuela Municipal de Fútbol de la 
R.S.D. Alcalá abrirá una página web 

La Escuela Municipal de 
Fútbol de la Real Sociedad 
Deportiva Alcalá, quiere infor
mar a todos los alcalaínos de 
la elaboración de una página 
Web, que se está confeccio
nando con la colaboración de 
una empresa de servicios 
informáticos, de la que en su 
día, se dará puntual informa
ción, ya que se van a plasmar 
todos los datos importantes 
de esta Escuela Municipal de 
Fútbol, con actualización 
semanal. 

Se trata de adaptarnos a las 

nuevas tecnologías que nos 
ofrece Internet, para usarlas 
en provecho de todos los alca
laínos que deseen recibir esta 
información. 

La Escuela Municipal de 
Fútbol de la R.S.D. Alcalá 
quiere unirse al sentimiento 
de Paz y Fraternidad que nos 
inunda en estas fechas tan 
señaladas y desea a todas las 
personas de buena voluntad 
una feliz Navidad y un prós
pero, prometedor e ilusionan
te año 2000. 

Manuel RODRÍGUEZ 

PUERTA de Madrid 
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los iubilados mostraron su belén a los niños 
Dos generaciones de alcalaí

nos separadas por más de se
senta años de edad se reunie
ron en la sede del club de ju
bilados y pensionistas "Reyes 
Católicos" el viernes 17 de di
ciembre. 86 niños de la Escue
la Infantil "Carrusel" visitaron 
las dependencias de estecen
tro para disfrutar con sus en
trañables mayores viendo el 
Nacimiento realizado por va
rios miembros del club con 

• Centro de Salud 
Clínica Dental 

4llmJ 
Fundada en 1981 por el Dr. Feo. Ja vier Calvo Mateos 

coNSUL1A.S 
- y REVISIONES_ 

GRATUITA~ 
¡f efiz 1{aviáad! 

• IMPLANTOLOGÍA Y • ORTOPANTOMOGRAFÍA 
CIRUGIA MAXILOFACIAL Y LATERAL 

• ODONTOLOGÍA • PERIODONCIA 
CONSERVADORA 

• REHABILITACION ORAL 
• ORTODONCIA FIJA 

Y REMOVIBLE • PRÓTESIS FIJAS 

• ODONTOPEDIATRÍA 

•RAYOS X 

LABORATORIO 
PROPIO 

Y REMOVIBLES 

•ESTÉTICA Y 
ESCULTURA DENTAL 

También atendemos 
abonados DENTISANITAS 

Telf.: 91 889 26 97 
e/ Bella Vista, 1 - Ese. Izq. 2º B - ALCALA DE HENARES 
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mucho cariño y esmero. 
Los pequeños, que hicieron 

las delicias de todos los jubila
dos de "Reyes Católicos", tras 
ver el Belén y cantar villanci
cos en torno a él, recibieron 
globos y golosinas, que au
mentó si cabe aún más, la fe
licidad de sus caras. 

Justo Delgado, presidente 
del club, expresó a PUERTA 
DE MADRID, la enorme satis
facción que supone para ellos 

la visita de los niños de "Ca
rrusel", acto que se está ha
ciendo habitual en los últimos 
años. La colaboración del club 
con está escuela de infantil, no 
acaba con este acto navideño, 
sino que también colaboran 
con ellos durante los carnava
les. Con esta serie de activida
des, "se demuestra que los 
mayores también nos acorda
mos de los niños" , comentó 
Delgado. 

VEBRA·GARCIA, S.L. 

¡Felices fiestas 
y próspero año 2000! 
~ DISTRIBUIDOR OFICIAL CAMPSA 

VILLALBILLA 
Tlfs.: 91 885 94 93 

91 885 00 09 
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El karate se solidarizó 
con los más ióvenes neceshados 

"Ningún niño sin iuauete" 
El deporte y en esta ocasión el karate, ha demostrado una vez 
más que está con los que más lo necesitan. Bajo el título "Nin
gún niño sin juguete", los distritos 11 y m de Alcalil de Henares, 
junto el A.P.A. del C.P. Emperador Fernando, organizaron el 
pasado sábado 18 de diciembre una exhibición benéfica a cargo 
de la escuelas de karate dirigidas por Pablo Armenteros. UNICEF 
será el encargado de repartir todos los juguetes conseguidos. 

El objetivo del acto celebra
do en el Auditorio Municipal, 
no fue otro que aportar un 
granito de arena para que en 
estas fechas tan señaladas 
las familias más necesitadas 
puedan también regalar 
juguetes a los más pequeños, 
para que sean tan significati
vas como lo puedan ser para 
cualquier otro niño. 

Las escuelas de karate de 
los colegios pertenecientes a 
los distritos Il y ID, C.P. Bea
triz Galindo, C .P. Reyes 
Católicos, C.P. Doctora de 
Alcalá, C.P. !placea, C.P. El 
Juncal, y C.P. Emperador 
Fernando, dirigidas por el 
maestro Pablo Armenteros, 
junto a los alumnos de su 
gimnasio, mostraron todo su 
apoyo a los más necesitados 
en el improvisado tatami 

puesto sobre el escenario del 
Auditorio Municipal. No sólo 
con las diferentes exhibicio
nes que realizaron, sino tam
bién con los juguetes que 
aportaron e intercambiaron 
por una medalla conmemo
rativa en agradecimiento por 
su gesto, que les recordará 
que en las Navidades del fin 
del milenio pusieron su gra
nito de arena para hacer feli
ces a muchos niños necesita-

Francisco Collado, Filiberto Bañares y M1 Antonia Hemández, 
presidente, vocal del PSOE y vocal de APAS del distrito 111. 

dos. · 
Según Francisco Collado, 

concejal de Educación e 
Infancia y presidente del dis
trito Ill, "la idea surgió pen
sando en las dificultades que 
en estas fechas algunas 
familias tienen por adquirir 
juguetes, no ya necesaria
mente en Alcalá, sino en 
otros lugares, en otros paí-

ses, por lo que decidimos 
que promocionando el depor
te, al mismo tiempo podía
mos tener un gesto de solida
ridad con los niños". 

UNICEF será la encargada de 
la distribución de todos los 
juguetes obtenidos en la exhi
bición "Ningún niño sin jugue
te". "El reparto de juguetes se 

9188059 98 . 
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LOS CONSUMIDORES 
ANTE LAS REBAJAS 

lo dejamos a criterio discrecio
nal de UNICEF para que lo lle
ve a los lugares donde lo nece
siten. Puede ser al extranjero o 
el territorio nacional, ya que 
consideramos que los niños 
con esas necesidades no tie
nen nacionalidad, ni existen 
fronteras para ellos", afirmó 
Collado. 

OFICINA 
MUNICIPAL 

de 

INFORMACION 
AL CONSUMIDOR 

La oficina municipal de información al consumidor aconseja: 

• Exija que el precio esté claramente visible en todos los productos expuestos a la venta 
• Si no se admiten tarjetas de crédito durante el período de rebajas, ha de estar claramente indicado en el establecimiento. 
• El etiquetado de productos textiles debe contemplar, obligatoriamente, la composición y datos del fabricante. 
• Adquiera solamente aquello que necesite. 
• Es conveniente observar que los productos estén marcados con el precio anterior y el rebajado. 
• Si el producto adquirido se encuentra defectuoso, tiene derecho a que le sea cambiado por otro similar en perfectas condiciones. 
• Exija y guarde siempre justificante de compra, imprescindible para presentar cualquier reclamación. 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA DE HENARES 
CONC&JAUA DE CONSUMO 
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LA OFICINA MUNICIPAL DE INFORMACION AL CONSUMIDOR 
PERMANECE A SU DISPOSICION 

RECIBIENDO SUS CONSULTAS Y RECLAMACIONES 
C/ Mínimos, nº 1 -Teléfono: 91 880 59 98 

Fax: 91 882 18 07 

Comunidad de 

Madrid 
CONSEJERIA DE 

ECONOMIA Y EMPLEO 

Dirección General de Comercio y Consumo 
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) 

1 

j 

Id 

Lancina luniciaal de 1n11nnació1 al C1nsu11id1r 
cu1111e en el 2000 su 151 lnivenañ1 

En Navidad aumenta el consumo 
pero no las reclamaciones 
Comparar precios y calidades, hacer una lista de lo que re
almente necesitamos para consumir racionalmente y guar
dar los justificantes de compra por si hubiera lugar a una re
clamación, son las recomendaciones que la Oficina Munici
pal de Información al Consumidor (OMIC) aconseja de cara a 
las fiestas navideñas. Son muchos los años -precisamente en 
el 2000 se cumplirá el 15 Aniversario- que la OMIC lleva ase
sorando en materia de consumo a los alcalaínos, que ahora 
están mucho mejor informados y reclaman menos. 

Los consejos antes citados, 
y otros como leer las etiquetas 
de los productos envasados, 
exigir que los precios estén vi
sibles, comprobar el funcio
namiento de lo que compra
mos, tener cuidado con la pu
blicidad y no adquirir produc
tos en venta ambulante a no 
ser que se trate de mercadi
llos autorizados, se deben se
guir en estas fechas y en to
das, aunque en Navidad hay 
que tener algo más de cuida
·do puesto que el consumo se 
dispara en todos los hogares. 
No así las quejas que se reci
ben en la OMIC, que se man
tienen más o menos como el 
resto del año. Cuando sí au
mentan ligeramente es en el 
periodo de rebajas, sobre todo 
a consecuencia de los cam
bios. Desde la Oficina de In
formación al Consumidor se 
recuerda que si el producto 
está defectuoso, el comercian
te siempre tiene obligación de 
cambiarlo, incluso en periodo 
de rebajas, aunque también 
es cierto que la política co
mercial que están imponien
do, sobre todo los grandes co
mercios, de devolver el dinero 
si el cliente no queda satisfe
cho no es una obligación. 

La impresión como consu
midor del concejal de Ciudad 
Saludable, Salvador Guardiá, 
del que depende la OMIC, es 
que "salvo raras excepciones, 
en la ciudad de Alcalá abunda 
la profesionalidad" en el sec
tor del comercio, solucionán
dose cualquier diferencia que 
pueda surgir entre cliente y 
propietario sin tener que re
currtr a la OMIC para que me
die. 

100.000 consumidores 
atendidos en 15 años 

Vivienda, reparación de ve
hículos, servicio posventa, 
bancos, tintorerías, garantías, 
seguros ... , son los sectores 
que más reclamaciones gene
ran. La alimentación, identifi
cada exclusivamente con el 
consumo hasta hace unos 
años, es un sector que está 
bastante controlado y que 
apenas genera quejas, a no 
ser casos puntuales y excep
cionales. 

La evolución del consumo 
ha sido paralela a la de los 
consumidores. Una veintena 
de éstos eran atendidos en la 
OMIC cuando está abrió sus 
puertas hace quince años. En 
la actualidad la cifra ha creci
do hasta los cincuenta, al me
nos. Haciendo un .cálculo 
aproximado, se pueden cifrar 
en 100.000 los consumidores 
que han pasado por la OMIC 
en sus quince años de histo
ria. 

En 1985, reclamaciones y 
consultas eran parejas y abo-

La responsable de la OMIC, Mercedes Rodrigo, junto al concejal 
de Ciudad Saludable, Salvador Guardiá. 

ra la proporción se ha inclina
do a las consultas hasta un 
70% frente al 30% de las re
clamaciones. Esto, según 
Mercedes Rodrigo, responsa
ble de la OMIC que cumple 
también su quince aniversa
rio en el puesto, es síntoma 
de que hoy por hoy los alca
lainos están mejor informa
dos: "Hay más usuarios del 
servicio pero se ha reducido el 
número de reclamaciones en 
proporción a las consultas. 
Ahora trabajamos más a nivel 
preventivo porque el consu
midor se informa antes de to
mar la decisión, por ejemplo 
de comprar una vivienda, y al 
estar más informado es más 
dificil que tenga que reclamar 
porque ya cuenta con unos 
conocimientos de lo que pue
de exigir y de lo que no". 

La OMIC, que no defiende ni 
a comerciantes ni a consumi-, 
dores, puesto que su objetivo 
es "aplicar la norma para 
unos y para otros", se congra-

tula de que en este año todas 
los procesos en los que ha 
mediado se han resuelto sa
tisfactoriamente con un 
acuerdo entre ambas partes. 

De cara al futuro, este servi
cio necesitaria unas instala
ciones más amplias que las 
que actualmente tiene en la 
calle Mínimos (parte posterior 
del Centro de Salud) y más 
dotación de personal. Tanto la 
plantilla como la sede fisica 
de la oficina son las mismas 
que hace quince años, a pesar 
de que la atención al público 
ha aumentado considerable
mente desde entonces. El pró
ximo año no se podrán aco
meter mejoras por la austeri
dad de los presupuestos, se
gún explicó Salvador Guar
diá, pero, consciente de las 
necesidades de la OMIC, ase
guró que se ocupará de ello 
en cuanto le sea posible. 

Mª Luz SEVILLA 
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VESTUARIO lABORAl 
§mo 

• EMPRESAS • TALLERES GALA'S HOGAR 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-Servicio a domicilie>

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlf.: 91 880 90 04 - Fax: 91 880 90 04 

PUERTA de Madrid 

ARTICULOS DE REGALO 
LISTAS DE BODA 

el Adarga, 6 (Caballería Española} - Telf.: 91 882 87 91 - Alcalá de Henares 
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El cenamen pretende lamentar el espíritu naVideño 

200 niños v iívenes 1anici1aron en el 
IX Certamen de Villancicos del distrito. VIII 
Casi dos centenares de niños y jóvenes de cinco centros educativos del distrito vm -cole

gios "Antonio de Nebrija", "Pablo Neruda", "San Gabriel" y "San Ignacio de Loyola" y el IES 

"Doctor Marañón"- participaron en el CertBDlen de Villancicos que, por noveno año, ha 

organizado la delegación del citado distrito, que en esta legislatura preside Marta Luna. 

la. delegación ha contado en 
esta ocasión con la colabora
ción de las APAs, las entidades 
vecinales 'Distrito VIII', 
'Ensanche' y 'Espartales', el 
Centro Cultural y Recreativo 
'El Chorrillo', la ludoteca 
'Coloréate' y la Asociación de 
Mujeres de Alcalá. 

El certamen se celebró el 
pasado 20 de diciembre, en el 
salón de actos del lES "Anto
nio Machado", que como en 
ediciones anteriores estuvo 
hasta la bandera de público. 
Todos los participantes en 
esta muestra de villancicos 
recibieron como obsequio un 
libro. Recordemos que no se 
entregan premios porque el 

25 de diciembre de t999 

certamen no tiene carácter 
competitivo sino que su objeti
vo es fomentar el espíritu navi
deño de concordia y felicidad. 

Además de la actuación de 
los coros de los citados cole
gios e instituto, interpretando 
cada uno de ellos dos villanci
cos, hay que citar la partici
pación de la cantante alcalaí
na Sonia Andrade, vecina del 
distrito, que inauguró el certa
men interpretando tres villan
cicos flamencos acompañada 
por el coro de niños del distri
to VIII. También subieron al 
escenario miembros del Cen
tro Cultural y Recreativo 'El 
Chorrillo' que interpretaron 
una obra de teatro. 

PUERTA de Madrid 
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En el mismo cuano premio que cavó en Alcalá 

la lotería llevó a Camarma 
96 millones de pesetas 
desde Tarragona 
En la c1•11ill1d de Madrid se han 11stado 58.221 millones 
de pesetas en la loteña de N1vldad 
La alegria llegó a Camarma de Esteruelas con el mismo 
número de la lotería que tocó en el barrio Venecia de Alca
lá. El número 11. 750 fue agraciado con el cuarto premio en 
este sorteo de Navidad celebrado el 22 de diciembre y se ven
dió por toda España. Uno de los billetes de diez décimos fue 
el que se vendió en la administración número 11 de Alcalá y 
por tanto tocaron 30 millones. Pues bien, en Camarma fue 
más del triple lo que tocó puesto que fueron 96 millones en 
premios. El origen de esta lluvia de millones fueron dos jóve
nes que repartieron los décimos comprados en Tarragona 
adonde habían viajado por motivos profesionales. 

Margarita Pér ez, propieta
ria de una p escadería en 
Camarma fue una de las 
agraciad as. Fue el novio de 
su sobrina uno de los jóve
nes que compró la lotería 
en Tarragona y la repartió 
entre familiares y amigos. 
En efecto , Pablo , fue a tra
bajar a la ciudad catalana y 
allí adquirió los décimos 
que lu ego h an resultad o 
premiados con ese cuarto 
premio . 

Otro d e los j óvenes que 
según Margarita repartió la 
lotería fue el que fuera fut
bolista del Alcalá, Osear 
Marta. E llos se encargaron 
de repartir la suerte, con
cretamen te tres billetes y 
dos décimos s ueltos, o 
dicho d e otra forma, 32 
décimos. 

Los a gracia d os fueron 
principalmente los diversos 
miembros d e dos familias 
camarmeñas, las relaciona
das directamen te con el 
mencionado Pab lo y con 
Osear Marta. Entre todos 
ellos, primos, s obrinos, 
tíos, cuñados, hermanos, 
etc, se repartieron 85 millo
nes del premio. 

Los otros nueve millones 
fueron r epartidos por una 

peña d e j óvenes que funcio
na en el pub Iris. Los trein
ta j óvenes camarm eños qu e 
forman p arte de esta peña 
que juega habitualmente a 
las quinielas y a otros jue
gos d e azar, a d quirieron 
tres décimos por lo que les 
han tocado esos nueve 
millones d e pesetas corres
pondiéndole a cada uno 
3 00.000 pesetas: "Fíjese 
usted , que en un p ueblo 
com o Camarma t oquen 96 
millones de p es etas signifi
ca que le ha tocado a 
mucha gente", explicó Mar
garita Pérez. 

En otro orden de cosas, 
los habitantes de la región 
madrileña gastaron en lote
ría de Navid ad 5 0 .221 
millones de p esetas, lo que 
hace que haya una media 
de 10.000 pesetas gastadas 
por cad a madrileño. S i 
extrapolamos estas cifras a 
Alcalá se puede llegar a la 
conclusión de que en la ciu
dad complutense se han 
gastado 1.650 millones de 
pesetas aproximadamente. 
Pues bien, si se descuentan 
pedreas y reintegros, sólo 
han caído 30 millones en 
premios para la ciudad 
complutense. 

SOMOS FABRICANTES 

c/ Ramón y Cajal, 5 
üunto al mercado). 
Alcalá de Henares 

Tel . 91 881 39 14 
9188264 02 

PUERTA de Madrid 

• Tenemos p r ecios 
sin competencia 

• Tallas desde la 3 6 a 
la 64 en fiesta y calle 
TODOS NUESTROS MODELOS 

LOS ADAPTAMOS A 
SUS NECESIDADES 

OFERTAS PERMANENTES 
DE NUESTRO PROPIO MUESTRARIO 

El caanlinadar político exulicó: ,ntamos de animamos 
pan el trabajo de can a las elecciones municipales" 

Izquierda Unida celebró una cena 
de contraternidad en Navidad 

Unas cincuenta personas 
asistieron el sábado 11 de 
diciembre a la cena que orga- _ 
nizó en un conocido restau
rante complutense la direc
ción de Izquierda Unida en 
Alcalá como un acto de confra
ternidad entre militantes. 

La cena contó con la presen
cia del coordinador político de 
IU, Luis Suárez Machota, por
tavoz municipal, concejal y 
primer teniente de alcalde. 
También estuvieron los conce
jales Salvador Guardiá y Fran
cisco Calles, si bien no pudo 
asistir la concejala de Cultura, 

Pilar Fernández Herrador ya 
que se encontraba en la deno
minada 'cena de los directores' 
que celebró ese mismo día la 
Schola Cantorum. 

Durante la cena de los mili
tantes de IU no hubo discur
sos a fin de no romper el clima 
de familiaridad que hubo en 
todo momento. Según explicó 
Suárez Machota "tratamos de 
coger fuerzas y animarnos de 
cara a las elecciones generales 
del mes de marzo puesto que 
tenemos ante nosotros un 
importante reto que nos va a 
exigir mucho trabajo". 
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PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 290 

de fecha 7 de diciembre de 1999 aparece publicado el 
anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PRO
CEDIMIENTO ABIERTO LOS TRABAJOS DE PODA Y 
SANEAMIENTO DE LOS ÁRBOLES PÚBLICOS EN LA 
CIUDAD DE ALCALÁ DE HENARES. 

Precio de licitación máximo: 10.000.000.- ptas. 
(60.101,21.- euros). 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 3 de enero de 
2000 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 4 de enero de 2000 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 14 de diciembre de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excm1.1vuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 292 

de fecha 9 de diciembre de 1999 aparece publicado el 
anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- SUBASTA PARA LA ADJUDICACIÓN MEDIANTE 
PROCEDIMIENTO ABIERTO DE VEHÍCULOS USADOS 
CONSIDERADOS COMO DESECHO PARA DESGUACE. 

Precio de licitación máximo: 10.- ptas./kg. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 4 de enero de 
2000 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 5 de enero de 2000, en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 14 de diciembre de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excm1.1vu111mlento 
de llcalí de Henares 
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ESPECTACUlOS - EXPOSICIOllES 

CONCIERTO EXTRAORDINARIO CAPlllA DEl OIDOR 
DE FIN DE AÑO (Plaza de Cervantes) 

Viernes, 31 de Diciembre Hasta el 6 de Enero 
18'30 horas. del 2000 

Orquesta del 

Teatro Académico 
de Opera v Ballet 

de lharlov llcranial 
Director: Vitaly Kutsenko 

En el programa, obras de: 
A. Clazunov, Maurice Ravel , 
Manuel de Falla, B. Asafiev, 
Wait, J. Parquer y Agustín Lara 
en la primera parte. 
La Segunda Parte del Programa 
la ocupará íntegramente Johan 
Strauss con sus valses, polkas, 
etc. 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.450 ptas. (8.71 Eu.). 
Butaca de Anfiteatro: 1.200 ptas. 
(7.51 Eu.). Silla de palcos: 1.050 
ptas. (6,31 Eu.). 

l'tl Ftli'1 t:1 ;td:1 ;1ii:l;t1 ;Mil 
Vía Complutense, 19 

(Local de CC.00.) 

Lunes, 27 - 17'30 horas 

TEATRO llFAITll 
El NAVIDADES 

El balcón de la calle 
dela luna 

presenta 

··10 el Ponal de Belén" 
(16 actores en escena) 

El misterio de la noche de Navidad 
es vivido por el burro y el buey, los 
que nunca faltan en los pesebres 
navideños y las más humildes 
figuras del portal de Belén. 

***** 

Martes, 28 - 17'30 h. 

El Duende del Globo 
presenta 

·'Travesuras" 
Espectáculo mágico, 
musical y ecológico. 

***** 
Miércoles, 29 - 17'30 h. 

Teatro de Titares 
Ollarlno Tra•lsonda 

presenta 

HPiDIChl 
cerazín de madera" 

Precio de entradas: 600 pesetas 
general. 500 pesetas tercera edad, 
parados, entidades culturales y 
ciudadanas y amigos de la Funda
ción y niños menores de 14 años. 
400 pesetas afiliados a CC.00. 

Belén Monumental 
laVldad99 

Coincidiendo con las Fiestas 
Navideñas quedará instalado un 
belén monumental en esta sala. 
Asimismo otras figuras, artesa
nas o de colección, diora'tnas y 
carteles podrán admirarse) como 
conjunto preparado por la Aso
ciación Complutense de Bele
nistas de Alcalá de Henares 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 1 TOO a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

24 y 31 de Diciembre y 5 de Ene
ro: de 12'00 a 14'00 h. 
Días 25 de Diciembre, 1 y 6 de 
Enero: de 17'00 a 20'00 h. 

----@----
CASA DE lA ENTREVISTA 

(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 16 de Enero 
del 2000 

Obras selecclonadas 
DI Edición 

de los Premios 
Ciudad de Alcalá 

de Pintura 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 1 7'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

----@----
Cerveceña 

WllDHORSE 
(Calle Huertas, 10) 

Hasta el 31 de Diciembre 

E1Poslcl6n Oleos 

"Réplicas" 
Antonio Padilla 

i1i i ;!:f"l:tij i ilJ ! 1!:1 i] ti 
27 de Enero del 20Q0 

a las 18'30 horas 

Catedral-Magistral 
de Alcalá de Henares 

Jubileo 
de Profesores 
delaño2000 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

PUERTA de Madrid 
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CARTELERA - CINES 

Programación del 24 al 30 de diciembre de 1999 
ALCALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "Asterb: y Obelh 
contra César". (Tolerada). 
Todos los días: 5'30, 8'00 y 
10'30. Viernes y Sábado, se
sión especial: 00'40. 

Sala 2: "Música en el cora
zón". (Tolerada). Todos los 
días: 5'15, 7'45 y 10'15. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 3: "Tarzán". ffolera
da). Todós los días: 6'00, 8'00 
y 10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "Ana y el Rey". 
(Tolerada). De Domingo a 
Jueves: 6'30 y 9'30. Viernes y 
Sábado: 5'30, 8'30 y 11'30. 

Sala 5: "El fin de los días". 
(13 años). Todos los días: 
5'15, 7'45 y 10'15. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 6: "El gigante de hie
rro". ffolerada) . Todos los 
días: 5'15 y 6'50. "Sobrevivi
ré". (13 años). Todos los días: 
8'30 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

---- @) -----

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Tel~f. de lnformacl6n: 

88318 04 

Sala 1: "El mundo nunca 
es suficiente". 17'00, 19'30 y 
22'15. 

Sala 2: "Tarzúl". Labora
bles: 17'45, 20'15 y 22'30. 
Sábado y Domingo: 16'40, 
18'30, 20'20 y 22'30. 

Sala 3: "Deep Blue Sea". 
17'15, 20'00 y 22'30. 

Sala 4: "El fin de los días". 
17'00, 19'45-y 22'15. 

Sala 5: "Bowfinger. El pí
caro". 17'30, 20'00 y 22'30. 

El dia 24 de Diciembre, sola
mente se reallzari el primer 

pase de cada película. 

----- @) -----

MUL TIC INES CISNEROS 
Plaza de los SantOI NHOI nº 5 

Telffono de información: 880 27 51 

Sala 1: "Asterb: y Obelh". 
17'45, 20 y 22'15. 

Sala.. 2 : "Jugando con el 
coraz6n". 17'45, 20 y 22'15. 

Sala 3: "Nadie conoce a 
nadie". 17'45 y 22'15. "La 
lengua de las mariposas". 
20·00. 

Precio Localidades: 
~borables y festivos: 750 pts. 
Miercoles Día del Espectador: 550 pts. 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono información: 

91656 8110 

"El fin de los días". (13 
años). Todos los días: 17'40, 
20'10, y 22'40. Sábado 25, 
pase de madrugada: 01'00. 

"Bowfinger. El pícaro". 
ffolerada). Todos los días: 
16'20, 18'20, 20'20 y 22'20. 
Sábado 25, pase de madru
gada: 00'40. 

"El gigante de hierro" . 
ffolerada). Todos los días: 
16,10 y 18'10. 

"Nadie conoce a nadie". 
(13 años). Todos los días 
menos viernes 24: 20'25 y 
22'40. Sábado 25, pase de 
madrugada: 00'45. 

"Los Teleñecos en el 
espacio". ffolerada). Todos 
los días: 16,05 y 18'05. 

"Caprichos del destino". 
(13 años). Todos los días 
menos viernes 24: 19'55 y 
22'30. Sábado 25, pase de 
madrugada: 01'00. 

"Asterix y Obelix contra 
César". (Tolerada). Todos 
los días: 16'00, 18'20, 20'35 
y 22'50. Sábado 25, pase de 
madrugada: O l '00. 

"Tarzán". (Tolerada). To
dos los días: 16'30, 18'30, 
20'30 y 22'30. Sábado 25, 
pase de madrugada: 00'40. 

"Ana y el Rey". (Tolera
da). Todos los días: 16'05, 
19'05 y 22'05. Sábado 25, 
pase de madrugada: 01'00. 

"El mundo nunca es su
ficiente". ffolerada). Todos 
los días: 17'45, 20'15 y 
22'45. Sábado 25, pase de 
madrugada: 01'10. 

"Deep Blue Sea". (13 
años). Todos los días: 16'00, 
18'15, 20'30 y 22'45. Sábado 
25, pase de madrugada: 
01'00. 

El Viernes 24, día de Noche
buena sólo habrá sesión de 
16'00 y 18'00. 

El Sábado 25, día de navi
dad, no habrá sesión de 
16'00. 

Precios: Laborables: 700 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 800 ptas: 

Jueves (Día del Espectador): 625 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 625 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 625 ptas (La V). 

Venta anticipada de entradas, 
Cajarnadrtd. Telf.: 902 488 488 

1 Torneo Sub-13 de Fútbol Sala femenino 
El domingo 26 de diciembre se disputará la final del 1 Tor

neo Sub-13 de Fútbol Sala Femenino que organiza el C.D. 
Alca-Sala y la E.D. Manila Estrellas F.S. de Madrid. El par
tido tendrá lugar en el pabellón municipal Virgen del Val a 
las 19'00 horas, y a su término se entregarán los trofeos. 

Jueves, 16 de diciembre: 1 - 5 - 6 - 21 - 25 - 41 
C-30 R-3 

Sábado, 18 de diciembre: 6 - 10 - 12 - 14 - 35 - 43 
C-20 R-6 

Domingo, 19 de diciembre: 5 - 24 - 25 - 39 - 43 - 4 7 
C-2 R-9 

Bono L•J Loto 
Lunes, 20 de diciembre: 7 - 16 - 28 - 30 - 31 - 35 

C-40 R-6 
Martes, 21 de diciembre: 5 - 8 - 14 - 33 - 34 - 42 

C-25 R-8 
Miércoles, 22 de diciembre:22 - 25 - 27 - 29 - 34 - 42 

C-5 R-8 

EN TU DISCOTECA DE MODA NOS 
DESPEDIREMOS DE: 

LA DECADA, EL ANO, EL SIGLO, 
EL MILENIO •.• 

REGALOS, COTILLON, CHOCOLATE Y CHURROS 
VEN A INFORMARTE ESTE FIN DE SEMANA 
~ 

- AFORO LIMITADO -

C/ Beatriz Galindo, 5 - 28803 Alcalá de Henares 
MADRID 

25 de diciembre de 1999 
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